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Cuando concluyan las obras en el conducto Taio-Sesura

Las Tablas podrían recibir 
agua del trovase en enero

El trasvase de diez hectómetros cúbicos de agua 
al Parque Nacional de las Tablas de Daimiel desde 
la canalización Tajo-Segura podría realizarse en 
enero, según adelantó ayer el director general del 
Agua, Enrique Calleja, quien señaló que la fecha 
dependerá de la conclusión de las actuales obras

de reparación en el trasvase. Calleja señaló que 
esta aportación hídrica es vital para que el espa
cio natural encare la próxima primavera en las 
condiciones óptimas.

(Pág. 3)
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Moscoso, Carter y el Rey protagonizan el 
retorno del Canal a manos panameñas

El Rey de España fue ayer uno de los protagonistas de los actos de devolución 
del Canal de Panamá a la soberanía de este país, que reunió en torno a la presidenta 
de la nación ítsmica, Mireya Moscoso, y el ex presidente de los Estados Unidos, 
Jimmy Carter, a numerosos jefes de Estado iberoamericanos, aunque el proceso de 
mtorno del Canal finalizará el próximo 31 de diciembre. EFE (Pág. 33)

Miguelturra se 
suma al proyecto 
READI que 
gestiona el CEEI

(Pág. 19)

La Junta inica el 
proceso para crear 
dos micro-reservas 
naturales

(Pág. 27)

Piqué: el único 
ftituro para España y 
el País Vasco es la 
convivencia en paz

(Pág. 29)

Triviño: el aeropuerto será de 
los de menor efecto sobre el 
medio ambiente en Europa

El Aeropuerto de Ciudad Real 
será uno de los que tendrá un 
menor efecto medioambiental en 
toda Europa, según afirmó ayer 
el presidente de esta sociedad, 
Juan Antonio León Triviño.

El también máximo dirigente 
de la Cámara de Comercio ase
guró que la Sociedad Aeropuer
to de Ciudad Real S .A. es la más 
interesada en que la incidencia 
medioambiental sea de las más 
bajas.

Por otra parte, León Triviño 
se refirió al convenio acordado 
entre esta empresa y el Ayun
tamiento de Puertollano, del que 
aseguró que el texto quedó ce
rrado ayer, pero su firma depende 
de hacer coincidir las agendas, 
por lo que si no se realiza en los 
próximos días, sería después de 
las Navidades.

(Pág. 3)

José Fuentes asume la Delegación de 
Educación en el estreno del traspaso

(Pág. 7)

Conde intentará promocionar a 
mujeres en las listas del PP

(Págs. 4 y 5)

El PP dice que tendrá candidatos del 
nivel del socialista Manuel Marín

(Pág. 9)

Los taxistas de Ciudad Real 
denuncian pérdidas con el taxímetro 

(Pág. 9)

Piden cuatro años de cárcel para un 
joven acusado de agresión sexual

(Pág. 11)
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HORARIO DE TRENES
(„X) SEVILLA - imaCORDOBA - PUERTOLLANO • CIUDAD REAL ■ MADRID

Mo y Reserva LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJV

AVE 
LMXJVS0

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
IJKXJVSO

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ 
LMXJVSD

AVE 
Ui(XJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

WAVE 
LMXJVSD

LANZ 
VSO

1 MADRID 7'40 8'25 8’55 10’00 9’55 11'30 13’02 13’40 16'20 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'15 22'30 22'40

' CIUDAD REAL 6'47 7'32 8’08 9'06 9'02 10'38 11’59 12’47 15'16 15'47 17'32 17’38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47

| PUERTOLLANO 6'30 7'15 7'54 8'54 8'45 10'24 11’42 12'30 14’59 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 X^g 21'24 21'30

| CORDOBA ^ifc^ic; 7'13 8'13 zYií 9'43 10’50 14’10 aY'L 16'43 aVe 19'03 19'03 20'08 20'43 aYl

■ SEVILLA 6'30 7'30 9'00 9’43 /sYb X^^ X^ 16'00 é^^ El 17'57 X^g X^g 20'00 X^

■ HUELVA Vírr A^K X^L X^e X^'A <e^K X^gg ./S^s aYe 16'55 Xl^g X^s X^g

| MALAGA X^e aYss XYh 12'00 X’^IK X?^g aYsx X^s aYs. 17'50 aYs aYs:

| CADIZ aYs: X^L X^£ 8'00 X/’H X^K X^ie X^L Xí^:e 16'25 aYíS X^g aYe aYc

[(1) De Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-(3iudad Real-Madrid.____________________________ j

Crupo ruidem
Inmobiliaria 

Agencia de Viajes

' Inmotoiliorio ^l
C/CIRUELA

TELEFONO: 926 22 72 Z4

Agenoi^i de vleJeei^S^I
CZ CIRUELA 1 BAJO

TELEFONO: 926 27 -48 SO -i,^^^.

MAD RID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO -00 =ÍDOBA (MALAGA) - SEVIL -A
/ CADIZ \ 

\HUELVA /

inio y Reserva 
902 24 02 02

LANZ. 
LMXJV

(DAVE 

LMXJVSD
AVE 

LMXJVSD
LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 

LMXJVSD
AVE 

LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

(2) AVE 

LMXJVSD
LANZ. 
LMXJVSD

I MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'15 13'30 15'30 16'00 16'05 17'25 17'30 19'15 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7’56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'15 14'21 16'21 16'50 17'06 18'16 18'30 20'06 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8’10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'31 14'40 16'40 17'04 17'23 18'35 18'46 20'25 21'04 23'25

1 CORDOBA X^É 9'18 10'48 XYl 11'33 12'12 12'12 14'18 X^g 17'48 18'11 XYg 19'33 Xíg 21'48 xYg
■ SEVILLA XÍ^£I 10'00 11'30 XYf xYg 13'19 XYb X^fó X^s xYg 18'30 19'26 í^tS X^g xYg 22'30 xYg
J HUELVA X^g X^ X^g X^g xYg 14'30 X^g X^g XYg XYue Xí^g XYg Xí^g jííYg X^g
1 MALAGA -sYe X^H XYe aYe 13'50 XYe XYe 16’30 XYe j«Ye X^g xY'g X^g 21’55 xYg xYs xYg
1 CADIZ X^g aYb X^g XYs 14’55 xYg XYe X^g xYg X^g 21 '05 Xí^g X^g X^g X^g XYs
, (1) Precios da Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puortollano. 
| (2) De Lunes a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista)

Ayer en la capital
PRESION:705,8 mra.
HUMEDAD: 86%
EVAPORACION:06mm.

El Tiempo
en la región

LUVIA;0,71/m2
* Datos racoglcfos bosta los e cié lo tareco cA ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre : 38,1 l/m^.

Octubre : 137 l/m\
Noviembre ; 11,6 1/m’.
Diciembre : 11,6 l/m^.

Total üño hidrológico: 198,1 Llm\
Total año hidrológico anterior: lñó,9 Um Í

Se prevé para hoy, cielo cubierto antes del amanecer, con chubascos de lluvia 

débiles a moderados y de nueve por encima de los 900-1.300 metros, 

disminuyendo la nubosidad y las precipitaciones a lo largo de la mañana. 

Se producirán brumas matinales, las temperaturas sufrirán un moderado a 

notable descenso, sobre todo las diurnas, mientras que los vientos soplarán . 

flojos. Predicción para el jueves 16:

Se registrarán precipitaciones débiles en la zona norte de la región, mientras 

que el cielo estará poco nuboso, las temperaturas seguirán besando 

notablemente.

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO; *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*)

LA SOLANA (sábados); 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14.00
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00
MANZANARES: 13,00 -14.00 -17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO; *13,00 -14,00 -*17,00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

Sábados no circula.

Valencia

07,10 08,31
10,32 11,46

15,20
19,11
22,56

P

11,16 
Madrid 

17,03* 

20,48

<1)07,00 
08,05 
10,18 

col 8,21
20,21

07,31 
08,35 
10,45 
18,51
20,50

08,07
09,11

11,00 IZIO 
19,06 20,14
21,06 2Z14

13,00 
21,02
23,00

é

10,40

18,22

11,35 14,18 15,15

19,07 22,16 23,01

FARMACIAS

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Cteula tabordes. No circula 27,28-íl y 1-W7.
(2) Circula Icioordes. Hasta Linares de lunes a Jueves: 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No dreuta los sétodos.
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Máxima de ayer Mínima de ayer PREVISIONES I
ALBACETE 9® Nuboso :

CIUDAD REAL 13’ 11.4° Cubierto

CUENCA 10“ 6’

GUADALAJARA ir r Cubierto i

TOLEDO • 15° 8° Cubierto j
:4S!«»Bift.^^y:<.J!i 'M I

CIUDAD REAL
DIURNA: ARTURO MATA.

Avd** de la Mancha, 1 

24 HORAS: CARLOS PERIS.

Mercado Viejo, 2

ALCAZAR DE SAN JUAN
JAVIER PERUCHO. Goya, 18

MANZANARES
JESUS GORDO. J. del Perdón, 

17

TOMELLOSO
24 HORAS: C. RODRIGUEZ. D.

Víctor, 71

APOYO: L.MENCHEN.

Socuéllamos 6

VALDEPENAS:
ISABEL M“ GOMEZ. Seis de

Junio, 32

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala I: 5,30; 8 y 10,30 "EL FIN
DE LOS DÍAS"

Sala 2: 6; 8,15 y 10,30 "ASTERIX
Y OBELIX CONTRA EL CÉSAR"

Sala 3:6; 8,15 y 10,30
"SOBREVIVIRÉ"

MARIA CRISTINA
Sala 1: 5, 7,55 y 10,50 "LA
LENGUA DE LAS MARIPOSAS"

Sala 2: 5, 7,55 y 10,50

"TARZAN"
Sala 3 5,7,55 y 10,50 "EL

MUNDO NUNCA ES

SUFICIENTE"
VALDEPEÑAS

Sala A : 6; 8,15 y 10,30 "LA
AMENAZA FANTASMA"

Sala B 6,30; 8,30 y 10,30

"ASTERIX Y OBELIX"

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO

PEREZ

a.

b

ft

BONOLOTO

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
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Jueves 
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02 49.260
03 93.479
07 16.877
09 05.754
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42.389

!SACIM1ENTOS,MATRIMON1OSYDEFIJNCIONES

18
19
31
42

R
08 as

o

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

NACIMIENTOS: Andrea Briñas Astilleros, hija de José 
y Ascensión
DEFUNCIONES: Benito Delgado Velázquez, de 73 años.

SANTORAL DE HOY: Cándido, Faustino, 
Fortunato, Marcos, Máximo, Nina, Silvia y Valeriano.

UN MOVISTAR 
GRANDES OFERTAS

C/ Alarcos 27. Tel:926 27 31 21

Fax: 926 20 01 15
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X "Adonde hay voluntad, mejor es • 
* entrarse que llamar" •
« Se usa para indicar que es bien acogida la presencia de * 
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Miércoles, 15 de diciembre de 1999 3El director del Agua confía en que el 
humedal manchego reciba 10 Hm3 
en enero tras el término de las obras 
del acueducto Tajo-Segura cimia W

i

Después de que acaben las obras del acueducto Taio-Sesura, el 15 de enero, según el director del Asua

El nuevo trasvase al Parque de Las 
Tablas podría realizarse en enero
El envío de diez hectómetros cúbicos de agua al Parque 
Nacional de Las Tablas de Daimiel podría producirse en el 
mes de enero, cuando acaben las obras de reparación del 
acueducto Tajo-Segura, previsto para el 15 de enero. Así lo 
indicó ayer el director general del Agua de Castilla-La 
Mancha, Enrique Calleja, que destacó la urgencia de esta 
aportación hídrica para que el humedal manchego "encare 
la próxima primavera en condiciones óptimas".

Oliva CARRETERO

El director del Agua aseguró 
ayer a LA TRIBUNA que el cauce 
del río Gigüela está en buenas con- 
diciones para acoger este nuevo 
trasvase de 10 hectómetros cú
bicos a Las Tablas de Daimiel y 
que solo se está a la espera de que 
terminen las obras del acueduc
to Tajo-Segura, canal por donde 
suele discurrir el agua que va en 
dirección al humedal manchego.

En este sentido, Calleja se 
mostró confiado de que las obras 
de infraestructura del acueducto 
concluyan según la fecha prevista, 
el 15 de enero, después de dos me
ses trabajando en la reparación 
de unas tuberías que se encontra
ban en mal estado, con pérdidas 
de agua, en el tramo comprendi
do entre el pantano de La Bujeda 
en la provincia de Guadalajara y 
el embalse de Alarcón, en Cuen
ca, y que comprende 11 acueduc
tos y 13 túneles, entre ellos los 
de Altomira y Villarejo.

Calleja indicó que la petición 
de un nuevo trasvase a Las Ta
blas tuvo su origen en la Comi
sión Mixta de Gestión y el Pa
tronato. El propio presidente de 
la Comisión, Carlos Escartín, ha 
pedido información puntual de las 

obras del acueducto y la situa
ción del Parque Nacional para ver 
la necesidad del trasvase. Calle
ja explicó que en enero se volve
rá a convocar una nueva Junta de 
Explotación donde se solicitará 
formalmente este envío de agua, 
que espera sea aprobado para que 
se realice antes de que acabe enero.

El representante regional con
sideró que el mes de enero es el 
más adecuado para el trasvase, 
debido a que el cauce del Gigüela 
está "colmado" y no absorbe de
masiada agua, lo que acorta ade
más el tiempo del envío, en una 
semana o diez días.

Calleja indicó que los 10Hm3 
son una cantidad pequeña pero 
el humedal los necesita con ur
gencia "para encarar la primavera 
en unas condiciones mínimas".

Sobre la posibilidad de bro
tes de botulismo o vertidos 
residuales, Calleja indicó que "una 
cosa no tiene nada que ver con la 
otra" y explicó que los vertidos 
están controlados impidiendo que 
lleguen al Gigüela.

Segura pide 120 Hm3

Pero el agua de latuberíaTajo- 
Segura posee muchos "novios". 
Ayer mismo, el Sindicato Cen-

tiSiuiiniMiuiif111*1® 
uiiinwi

Calleja asegura que el cauce del Gigüela está en buenas condiciones para que Las Tablas reciban un trasvase.

tral de Regantes del Segura ha so
licitado ala Junta de Explotación 
del Trasvase Tajo-Segura un 
envío de 120 hectómetros cúbi
cos a principios de año para aten
der los regadíos de cultivos du
rante los meses de enero, febrero 
y marzo, según anunció ayer el 
presidente José Joaquín García 
Yelo. El envío podrá realizarse a 
partir del 8 de enero, en que ter
minarán las obras de reparación 
del trasvase. El dirigente de los 

regantes del Segura dijo que es
peraba que «no se agrave el re
traso porque a mis 72 años ya soy 
viejo y quisiera ver» un trasvase 
desde una cuenca excedentaria 
que cubra el citado déficit.

En otro orden de cosas, pre
guntado por el borrador del con
venio del trasvase Tajo-La Man
cha que ha elaborado la Confe
deración Hidrográfica del 
Guadiana, Calleja aseguró que no 
había llegado aún a la sede de la

Consejería de Obras Públicas 
aunque destacó la buena dispo
nibilidad de las administraciones 
central y regional y la voluntad 
de convertir el proyecto en una 
realidad.

No obstante, dijo, aún quedan 
algunas conversaciones que ul
timar y los trámites administra
tivos del proyecto que, según Ca
lleja, pueden llevar todo un año, 
de forma que las obras se podrían 
iniciar a finales del año 2000.

El aeropuerto, uno de los 
que menos afectaría al 
medio ambiente en Europa

MlAntonia DE LA PEÑA

1 j^^f^l^'^^Q aeropuerto de Ciu- 
Real será uno de los que 

menor impacto medioambiental 
endrá de Europa", así lo mani- 
estó ayer el presidente de la 
ociedad Aeropuerto de Ciudad 
eal, Juan Antonio León Triviño 
'arante la firma del convenio 

^ascrito por el Ayuntamiento de 
^Miguelturra con el CEEL León

Triviño manifestó que "nosotros 
somos los más interesados en que 
la incidencia medioambiental sea 
de las más bajas" y se refirió al 
acuerdo convenido con el Ayun
tamiento de Puertollano en el que 
quedó aprobada una subvención 
de treinta millones de pesetas para 
la promoción y desarrollo del pro
yecto aeroportuario. Preguntado 
por la fecha en la que se firmará el 
citado convenio, León Triviño ase
guró que "es sólo cuestión de 

agenda, hoy (por ayer) quedó 
cerrado el acuerdo pero no hay 
prisa, la firma podría ser ahora o 
después de Navidad".

El presidente de la Sociedad 
Aeropuerto de Ciudad Real se 
refirió igualmente a las iniciati
vas emprendidas por algunos de 
los ayuntamientos de la provin
cia, en este sentido, León Triviño 
dijo que "hay alcaldes que están 
trabajando mucho y muy bien, 
los hay, incluso, que van a invertir

León Triviño se mostró satisfecho con la marcha del proyecto. T. FERNANDEZ

más de 2.000 millones de pese
tas en formación". Respecto al 
trabajo realizado por el Ayunta
miento ciudadrealeño, León

Triviño no quiso manifestar nin
guna opinión y remitió a los 
periodistas al trabajo desarrolla
do por otros consistorios.
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Francisco Gil-Ortega en su escaño del Senado, ayer. RUEDA Agustín Conde y Jesús Garrido en los pasillos del Senado, ayer. RUEDA

El Senado debatió ayer las enmiendas a las cuentas del Estado para el próximo año

Gil-Ortega reitera que los Presupuestos 
del 2000 han tratado bien a la provincia

Teresa GONZÁLEZ

El senador del Partido Popu
lar y alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega reiteró ayer a 
los medios de comunicación que 
la provincia ciudadrealeña ha sido 
"bien tratada" en los Presupues
tos Generales del Estado del año 
2000. Gil-Ortega hizo estas de
claraciones en el Senado, donde 
el lunes y ayer martes se han 
debatido las enmiendas presen
tadas a las cuentas del Estado para 
el próximo año.

Unas enmiendas que Gil-Or
tega calificó como de "campa
nario porque no son reales" y que 
no cambiarán las cuantías desti
nadas a los proyectos a ejecutar 
en la provincia de Ciudad Real.

El senador "Popular" dijo que 
una vez estudiadas las partidas 
para hospitales, autovías o carre
teras considera que las cantida
des asignadas han sido "justas te
niendo en cuenta que son unos 
Presupuestos austeros y realis
tas". Y aunque explicó que le 
hubiera gustado que el dinero que 
llegará el próximo año a la pro
vincia fuera más, matizó que se 
haasignadoel dinero "que se podía 
gastar y una vez que estén re
dactados los proyectos el próxi
mo año se destinará una cuantía 
mayor para llevarlos a cabo".

El Pleno del Senado en el que 
ayer se debatieron las enmien
das a los Presupuestos Genera
les del Estado y al Proyecto de 
Ley de Medidas Fiscales coinci
dió con la visita de los medios de 
comunicación de la provincia a 
la Cámara Alta invitados por el 
PP de Castilla-La Mancha para 
dar a conocer la actividad parla
mentaria de los senadores popu
lares.

El Pleno del Senado realizó 
"una segunda lectura" de la Ley 
de Presupuestos Generales del 
Estado, tal y como ayer señala
ba a los periodistas ciudadrealeños 

la presidenta del Senado, Espe
ranza Aguirre, con quienes con
versó en un alto de la sesión ple
naria en los pasillos del antiguo 
edificio del Senado.

Esperanza Aguirre, quien dijo 
que el Senado es "la gran desco
nocida de las instituciones parla
mentarias", reivindicó el papel que 
desempeña la Cámara Alta. 
Defendió la existencia del Sena
do en consonancia con el siste
ma parlamentario que comparte 
"la mayoría de los países occi
dentales" en los que al igual que 
en España hay dos cámaras.

Para la presidenta del Sena
do, la Cámara Alta lleva a cabo 
"una segunda lectura más sere
na de las leyes y por parte de lo 
senadores que son elegidos en 
listas abiertas".

Defensa del Senado

También los senadores Fran
cisco Gil-Ortega y Agustín Con
de defendieron ayer el papel que 
desempeña la Cámara Alta. Para 
Gil-Ortega, aunque el Senado 
pueda ser considerado "de segun
da categoría", sin embargo resaltó 
que "casi ninguno de los senado
res falta nunca" a las sesiones 
plenarias.

Por su parte, el senador 
Agustín Conde y presidente del 
PP en Castilla-La Mancha, se 
mostró a favor de que se haga 
"un replanteamiento" de las fun
ciones del Senado. "El hecho 
autonómico es absolutamente 
desconocido por la Constitución 
y en realidad el Senado se trata 
de la cámara de las provincias".

En el encuentro en Madrid con 
los medios de comunicación de 
la provincia también participaron 
el presidente provincial y el se
cretario regional del PP, José Ma
nuel Rodríguez Carretero y Je
sús Garrido, respectivamente, 
ambos también diputados regio
nales por Ciudad Real.

La presidente del Senado, junto a Gil-Ortega, y al senador por Madrid, Roberto Soravilla ( a la izda), ayer. RUEDA
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Conde dice que el PP pondrá en las listas a mujeres 
en puestos de salir

El presidente del PP de Castilla-La mancha, Agustín Conde, indicó ayer que tiene "la firme 
decisión" de incluir a más mujeres en las listas al Congreso y al Senado para las próximas 
elecciones generales "porque ahora hay muy pocas". Conde, durante el encuentro celebrado en el 
Senado con los medios de comunicación ciudadrealeños, señaló que intentarán que en todas las 
provincias de la región se incluyan mujeres en puestos de salir, lo que llevará a que haya 
renovación en la elaboración de las candidaturas "y se hará con toda seguridad", señaló.

Conde añadió que es su intención que las listas del PP estén integradas por 
castellanomanchegos "pero también hay personas que son importantes para el PP y deben formar 
parte de ellas". Se refería de esta forma a la posibilidad de que en las listas del PP se incluyan 
personas de fuera de la provincia. Conde no quiso personalizar y dijo a preguntas de los periodistas 
que podía tratarse de Rupérez " y de otras muchas personas que tienen que tener acomodo en el 
PP". De esta forma se refería también a las declaraciones realizadas por el secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, en las que decía que en las listas socialistas no había "cuneros". Conde 
señaló que en esta ocasión el PSOE no había incluido "cuneros" pero los había tenido en otras 
elecciones "y muy ilustres como es el caso de Alfredo Pérez Rubalcaba que fue diputado por 
Toledo".
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Visita al Senado

Agustín Conde en su escaño. RUEDARUEDA

RUEDABarrido, Gil-Ortega y Rodríguez Carretero, ayer en el Senado. RUEDA Foto de familia de la expedición ciudadrealeña en el antiguo salón de plenos.
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Esperanza Aguirre 
invita a los 
ciudadrealeños a 
visitar el Senado

La presidenta del Senado, Es
peranza Aguirre, invitó ayer a los 
ciudadrealeños, a través de los me
dios de comunicación de la pro
vincia, a visitar el Senado, en el 
que se expone la colección más im
portante de pintura histórica del 
siglo XIX, tal y como señaló 
Aguirre. El encuentro de Esperanza 
Aguirre con los periodistas 
ciudadrealeños se produjo en los 
pasillos del edificio antiguo del 
Senado, durante el recorrido rea
lizado por las dependencias de la 
Cámara Alta en el que el senador 
por Madrid y presidente de la 
Comisión de Artes Escénicas, 
Roberto Soravilla hizo de guía.

La biblioteca, el salón de los 
pasos perdidos o los dos salones 
de plenos (situados en el antiguo 
edificio y en la ampliación del 
Senado) son algunas de las depen
dencias que se mostraron a la ex
pedición ciudadrealeña invitados 
por el Grupo Parlamentario del PP.

Vista general del hemiciclo del Senado durante el Pleno de ayer. RUEDA

Todos los periódicos llegan a la biblioteca del Senado y entre ellos La Tribuna.

b
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El Gobierno resional propone productos manchemos en Navidad

La Junta invita a consumir 
de manera responsable 

r

AMFAR aplaude la 
iniciativa de Trabajo en 
favor de la mujer rural

J. Soledad RUIPÉREZ

Con el objetivo de invitar a los 
' castellano-manchegos a un con

sumo responsable, el director 
general de Consumo, Carlos 
Macia, presentó ayer la campa
ña de Navicfad que ha elabora
do la Junta para procurar que el 
elevado índice de consumo de 
estos días, no afecte de manera 
desproporcionada a los ciudada
nos. Además de la campaña 
informativa de consumo, el Go
bierno regional también está lle
vando a cabo un importante 
control de inspección no sólo de 
alimentos sino de todo tipo de 
objetos, incluidos juguetes.

Macia advirtió que el consu
mo medio de una familia en la 
región, en las fiestas navideñas, 
oscilará entre las 80.000 y 85.000 
pesetas, aunque probablemen
te, y según explicó, este gasto 
será superior a final de la cam
paña. Por lo que desde la Junta 
se invita a la compra de produc
tos de la tierra que resultan de 
gran exquisitez y no son tan caros.

El director general de Con
sumo aseguró que la lotería ocupa 
el primer lugar en la escala de 
preferencias de gasto de los 
castellano-manchegos, seguida 
de la alimentación, los juguetes, 
los regalos y los viajes.

La campaña de Navidad, cuyo 
soporte consiste en cuatro tar
jetas, con recomendaciones en 
la parte posterior, en una cinta 
de villancicos con consejos cu-

Angela Sanroma y Carlos Macia ayer. T. FERNANDEZ

tre canción y canción y en un spot 
publicitario que empezará as ser 
difundido a partir del 17 de di
ciembre por las televisiones lo
cales, recoge este año una no
vedad y es la consulta través de 
la web de la Junta, 
"www.jccm.es" de las dudas que 
surjan sobre consumo en esta 
fechas.

Además de consejos sobre 
alimentación, la Junta ha cola
borado de manera especial con 
el Instituto Tecnológico del Ju
guete, realizando una guía de 
juguetes que han superado ex
haustivos estudios de seguridad. 

pedagógicos y de calidad.
Está previsto que un "Parque 

Infantil de Consumo y Medio 
Ambiente" recorra todas las 
capitales de la región, -excepto 
Guadalajara-, así como Talavera 
de la Reina y Azuqueca de 
Henares. Este parque itinerante 
empezará a funcionar el 20 de 
diciembre y visitará Ciudad Real 
los días 4 y 5 de enero. Quedará 
ubicado en el pabellón ferial de 
y el horario será de 10,00 a 14,00 
horas y de 17,00 a 21,00.

El objetivo del mismo es en
señar a los pequeños a consu
mir de manera responsable.

La Tribuna

La Presidenta provincial y 
nacional de la Asociación de 
Mujeres y Familias del Ambito 
Rural (AMFAR), Lola Merino, 
destacó ayer la iniciativa que ha 
partido del Ministerio de Trabajo 
consistente en la celebración del 
I Congreso Europeo de Muje
res Rurales, puesto que entien
de que el Gobierno nacional 
sostiene así, de forma decidida, 
una apuesta por impulsar y 
dinamizar este colectivo.

Para Merino, el desarrollo de 
este cónclave, que comienza el 
próximo jueves, día 16, en Ma
drid, evidencia un inequívoco res
paldo de la Administración cen
tral a la mujer rural, puesto que 
al contar con su apoyo «pone de 
relieve la importancia que ad
quiere en la política social».

Considera, por otro lado, que 
el congreso servirá para desa
rrollaran trabajo «en positivo» 
de todas las Organizaciones No 
Gubernamentales (ONGs) de

Ciudad Real acoge el 
viernes unas jornadas sobre 
cooperación al desarrollo

La Tribuna

La coordinadora de ONGs 
de Castilla-La Mancha celebrará 
en Ciudad Real, los próximos días 
17,18 y 19 unas jomadas de for
mación en las que se debatirá 
sobre la cooperación al desarro
llo. "Construyendo un mundo so
lidario" es el lema bajo el que se 
desarrollarán estas jornadas en 
las que se analizarán las distin

mujeres que germinará en la 
elaboración de interesante con
clusiones.

Sobre todo porque se oirála 
voz de grupos tan dispares como 
las amas de casa, las mujeres 
estudiantes y las mujeres rura
les, «porque la importancia de 
este colectivo ha calado en los 
órganos e instituciones que tie
nen poder de decisión».

Marino intervendrá el jueves 
en una mesa redonda que se de
sarrollará bajo el título «Parti
cipación y toma de decisiones 
en la sociedad rural», que será 
moderada por Dolores Pérez 
Herrera Ortos, secretariagene
ral del Instituto de la Mujer.

Intervendrán, asimismo, 
Dines Feches, presidenta del 
Lobby Europeo de Mujeres. 
Juana Borrego Izquierdo, pre
sidenta de la Federación Nacio
nal de la Mujer Rural y Carmen 
Quintanilla Barba, presidentade 
la Asociación de Familias y 
Mujeres del Medio Rural 
(AFAMMER).

tas alternativas de cooperación 
al desarrollo que están en mar
cha en España, sobre la base 
de un desarrollo económico y 
social alternativo y solidario 
frente al modelo neoliberal de 
apoyo al Tercer Mundo. Se lle
varán a cabo en el Aulario 
General de la Universidad. El 
domingo se elaborarán los pla
nes de trabajo y animación de 
calle sobre la deuda externa.

La Diputación ofrece más 
participación a los jóvenes

CECAM diplomará a más 
de 2.200 alumnos este año

J. FUENTES CABAÑAS

La diputada delegada de Ju
ventud, Carmen Ramírez, informó 
ayer sobre distintos aspectos 
relacionados con este Area y 
aprobados previamente por la 
correspondiente Comisión.

En este sentido, fue aproba
da la convocatoria para dotar de 
más participación a los jóvenes; 
una subvención a asociaciones 
y entidades juveniles y una beca 
de formación y perfeccionamien
to para estudiantes y jóvenes 
artistas.

La Diputación también cele
brará un curso de formación para 
monitores de esquí, dirigido a 75 
jóvenes monitores de escuelas 
municipales y asociaciones ju
veniles, principalmente de mu
nicipios pequeños, que se irán a 
Andorra del 30 de enero al 5 de

Se celebrarán unas Jornadas de 
formación e información de internet

Organizará un curso de esquí.

febrero.
Por último, se celebrarán unas 

Jomadas de formación e infor
mación de internet, por el que tres 
becarios se desplazarán a los 
distintos municipios para impartir 
los cursos.

La Tribuna

Al término del presente 1999, 
la confederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha habrá instmido a casi 
2.250 trabajadores que partici
pan en alguna de las acciones 
de formación continua que de
sarrolla CECAM en el marco del 
II Acuerdo Nacional para la 
formación continua y que son 
ejecutadas en cada uno de los 
centros destinados a tal fin por 
las federaciones empresariales 
de las cinco provincias de la 
región.

Según informó CECAM, en 
nota de prensa, con más de 8.400 
horas lectivas impartidas, los cur
sos de la Confederación se si
túan a la cabeza de la formación 
continua en Castilla-La Mancha, 
distribuidas en un total de 118 
cursos de 40 materias diferen
tes, entre los que se incluyen los 
programas dentro del Plan Agru
pado y los de carácter 
Intersectorial.

En el marco Intersectorial, en 

el que se abordan materias de 
interés general para la mayoría 
de las empresas participantes, 
han participado un total de 1.540 
alumnos, que recibirán su diplo
ma en Calidad, Informática, 
Gestión y Dirección, Adminis
tración de Recursos Humanos, 
Relaciones Laborales, Contabi
lidad o Prevención de Riesgos 
Laborales.

El curso de Técnico en Pre
vención de Riesgos Laborales, 
entre ellos, ha contado con una 
importante demanda entre los 
profesionales por estar homolo
gado por la autoridad laboral 
competente.

A finales del presente mes 
también podrán disponer de sus 
diplomas los 200 trabajadores del 
sector Metal. Cada una de las 
federaciones empresariales ha
brán impartido al concluir diciem
bre cursos gestionados por 
CECAM en los que han partici
pado más de 1.000 trabajadores, 
en Toledo, 545 en Albacete, alre
dedor de 350 en Cuenca, 175 en 
Guadalajaray 112 en Ciudad Real.

La Comisión de 
Gobierno aprueba 
subvenciones para 
diversas 
asociaciones

jLaToW

La Comisión de Gobierno 
de la Diputación de Ciudad Real 
aprobó ayer varias subvencio
nes de carácter social, por un 
importe global de 1.600.000 
pesetas. Entre las asuntos 
aprobados, destaca, según in
forma en nota de prensa, la 
aprobación de 300.000 pese' 
tas para la Asociación Sín^ 
me de Down "Caminar" o^ 
Ciudad Real, 100.000 al Cen
tro Social Polivalente oe 
Daimiel, 300.000 para la ONU 
"Sueldo Solidario", 400.000a 
la Asociación 
Minusválidos de Campo 
Criptana, 100.000 a la Asocia
ción de Padres y Familias da 
Toxicómano de Valdepeñas) 
400.000 a laAsociaciónCoinarcai 
Pro-Minusválidos de La 
Además de concesiones con carg 
al Plan de Empleo para Mestan 
y Puerto Lápice.
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r^sde 1997 hasta ayer ha ocupado el carso de delegado provincial de Educación y Cultura

José Fuentes, nombrado primer 
delegado de la Educación transferida

La Tribuna

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha nombró ayer 
a los delegados provinciales de 
la Consejería de Educación en 
cada una de las cinco provincias 
de Castilla-La Mancha. Así, el 
responsable de este área en la 
provincia de Ciudad Real será José 
Fuentes Pastrana, que desde 1997 
hasta ahora ha ocupado el cargo 
de delegado provincial de Edu
cación y Cultura.

En la provincia de Albacete 
será José Juan López Cabezuelo; 
en Cuenca Ángel Valiente 
Poyatos; en Guadalajara Ángel 
Padrino Murillo; y en Toledo 
Antonio Moraleda Galán.

Junto a estos acuerdos, tam
bién se aprobó el Decreto de 
Derechos de información y eco
nómicos de los usuarios de cen
tros privados que imparten en
señanza no oficiales, una inicia
tiva que se enmarca en el desa
rrollo legislativo y ejecución en 

materia de defensa del consumi
dor y usuario de la región.

Este Decreto tiene por obje
to regular, en el ámbito de la 
Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, el derecho 
de información y los derechos 
económicos de los usuarios de 
centros privados que imparten 
enseñanzas no oficiales dirigidas 
a la obtención de un título, certi
ficado o diploma, sin validez 
académica, sin perjuicio de las 
competencias que corresponden 
a otros organismos oficiales.

Una vida marcada por la 
enseñanza

José Fuentes Pastrana nació 
en Puertollano en 1958. Es Di
plomado en Profesorado de 
E.G.B., Licenciado en Ciencias 
de la Educación y tiene el 
Postgrado en Educación de Adul
tos. Es Funcionario del Ministe
rio de Educación y Cultura y 
entre las funciones realizadas

José Fuentes Pastrana.

figura la de Profesor de E.G.B. 
(1983-1986), Profesor de Edu
cación de Personas Adultas 
(1986-1991), Director del C.P. 
Santo Tomás de Villanueva de

Ciudad Real (1991-1993).
Además ha sido responsable 

provincial del Programa de For
mación del Profesorado de Edu
cación de Adultos (1993-1994), 

asesor técnico docente de la 
Dirección Provincial del MEC, 
coordinando el Programa Provin- 
cial de Orientación Escolar y 
Psicopedagógica en Educación 
Primaria (1994-1996) y profesor 
de Secundaria en la Especialidad 
de Intervención Sociocomunitaria 
desde 1996.

Fuentes ha realizado otras 
tareas. Así, ha sido profesor-tutor 
del Curso de Postgrado en Edu
cación de Personas Adultas en 
laU.N.E.D. (1992-93) y coordi
nador de los Servicios Socio- 
culturales de la Mancomunidad 
de Municipios Guadiana.

Desde 1992 está afiliado al 
PSOE y de 1996 a 1997 ha sido 
asesor de la Presidencia en las 
Cortes de Castilla-La Mancha y 
desde 1997 a la actualidad ha 
ocupado el cargo de Delegado 
Educación y Cultura. Está afi
liado a FETE-UGT y entre 1991 
y 1994 ha sido miembro de la 
Comisión Ejecutiva Provincial de 
Ciudad Real. >

ESTABLECIMIENTOS ELITE 
EN CIUDAD REAL:
CIUDAD REAL

CIUDAD REAL

ELITE SERRANO GONZÁLEZ 3 Feria 4-6

ELITE SERRANO GONZÁLEZ 1

Ronda Alarcos, 34

ABENOJAR
ÁNGEL REY, S.L.

Plaza de la Constitución, 2

ALCÁZAR DE SAN JUAN

ELITE ÁREA RADIO Emilio Castelar, 43

ELITE ÁREA RADIO Emilio Castelar, 27

ELITE ÁREA RADIO Centro Cial. Continente

Local 12-13

ALCOLEA

CARRETERO GONZÁLEZ C.B.

Plaza de los Reyes, 6

ALDEA DEL REY

CONSTRUCCIONES ISMPPER, S.L

Oriente, 36

AGUDO

GARCÍA FERNÁNDEZ, M® PAZ

P° Juan XXIII, 3

ARROBA DE LOS MONTES

GONZÁLEZ GUTIÉRREZ, FÉLIX

La Fragua, 12

BOLAÑOS DE CALATRAVA

ELECTRODOMÉSTICOS ÁNGEL CALZADO

Cardenal Cisneros, 86

CALZADA DE CALATRAVA

I^IETO DÍAZ, ÓSCAR

Camino viejo de Aldea del Rey, 11

FUENCALIENTE

ELECTRODOMÉSTICOS PIEDRABUENA

^an José Artesano 2
INFANTES

SulSí? “ORENSE Cervantes, 15

■''•ALAGON
SOBRINO AGUILERA, GERMÁN

Ronda de las Heras, 50

MANZANARES 

po!St“‘^*"'®’ “

RUIDERA

AvSu''^^^ “^^'^ Y MONTERO S.L.

^AMORA RADIO C B

'■^ancisco Morales. 39

Abónate a Vía Estrella y no pagues
hasta abri l del 2000. Y además, esta navidad

VIA
Instalación y antena gratuitas.

Promoción válida desde el 26 de noviembre de 1999 al 6 de enero del 2000 para penonas que se den de ata por primera ver Promoción no acumulable. Las personas que contraten la opción Via Estila u opción superior que incluya éso. disfrutarán ^tuiurronte d^ia 
Estrélla hasta el 31 de mano del 2000. En esta promoción podrán pagar la Guoo de Inscripción con tarjeo 48 o VISA. Si por causas no impuobles a Va Digial la instalación no se eteua dentro dejos 30 dm siguientes a la fecha de ata. el abonad perded derecho s^Ee el 

regalo promocional Antena parabólica de regalo en instalaciones individuales. Alta por un minimo de 12 meses (en caso contrario Via Digital se reserva el derecho de reclamar el regalo promocional). Regalo de los juguetes hasta fin de existencias. Bases depositadas ante notario.

ELITE
MÁS VENTAJAS PARA USTED

• Más de 600 tiendas.
• Las marcas de mayor prestigio.
• Las últimas novedades en tecnología.
• Tarjeta Elite con ventajas exclusivas y puntos de regalo.
• Garantía de Precio: si lo encuentra más barato le reembolsamos la diferencia.
• Garantía de Satisfacción; si en 15 días no está satisfecho, le reembolsamos el dinero.
• Transporte a domicilio sin cargo.
• Extensión de la garantía del fabricante.
• Página en Internet para consultar productos, precios y ofertas.
• Y nuestro compromiso: confirmar telefónicamente su satisfacción.

ELECTRODOMÉSTICOS

COMPROMISO DE SATISFACCIÓN

vn
-
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El Gobierno resional propone productos manchesos enNavidad

La Junta invita a consumir 
de manera responsable

AMFAR aplaude la 
iniciativa de Trabajo en 
favor de la mujer rural

J. Soledad RUIPÉREZ

Con el objetivo de invitar a los 
' castellano-manchegos a un con

sumo responsable, el director 
general de Consumo, Carlos 
Macia, presentó ayer la campa
ña de Navicfad que ha elabora
do la Junta para procurar que el 
elevado índice de consumo de 
estos días, no afecte de manera 
desproporcionada a los ciudada
nos. Además de la campaña 
informativa de consumo, el Go
bierno regional también está lle
vando a cabo un importante 
control de inspección no sóilo de 
alimentos sino de todo tipo de 
objetos, incluidosjuguetes.

Macia advirtió que el consu
mo medio de una familia en la 
región, en las fiestas navideñas, 
oscilará entre las 80.000 y 85.000 
pesetas, aunque probablemen
te, y según explicó, este gasto 
será superior a final de la cam
paña. Por lo que desde la Junta 
se invita a la compra de produc
tos de la tierra que resultan de 
gran exquisitez y no son tan caros.

El director general de Con
sumo aseguró que la lotería ocupa 
el primer lugar en la escala de 
preferencias de gasto de los 
castellano-manchegos, seguida 
de la alimentación, los juguetes, 
los regalos y los viajes.

La campaña de Navidad, cuyo 
soporte consiste en cuatro tar
jetas, con recomendaciones en 
la parte posterior, en una cinta 
de villancicos con consejos en-

Angela Sanroma y Carlos Macia ayer. T. FERNANDEZ

tre canción y canción y en un spot 
publicitario que empezará as ser 
difundido a partir del 17 de di
ciembre por las televisiones lo
cales, recoge este año una no
vedad y es la consulta través de 
la web de la Junta, 
"www.jccm.es" de las dudas que 
surjan sobre consumo en esta 
fechas.

Además de consejos sobre 
alimentación, la Junta ha cola
borado de manera especial con 
el Instituto Tecnológico del Ju
guete, realizando una guía de 
juguetes que han superado ex
haustivos estudios de seguridad.

pedagógicos y de calidad.
Está previsto que un "Parque 

Infantil de Consumo y Medio 
Ambiente" recorra todas las 
capitales de la región, -excepto 
Guadalajara-, así como Talavera 
de la Reina y Azuqueca de 
Henares. Este parque itinerante 
empezará a funcionar el 20 de 
diciembre y visitará Ciudad Real 
los días 4 y 5 de enero. Quedará 
ubicado en el pabellón ferial de 
y el horario será de 10,00 a 14,00 
horas y de 17,00 a 21,00.

El objetivo del mismo es en
señar a los pequeños a consu
mir de manera responsable.

La Tribuna

La Presidenta provincial y 
nacional de la Asociación de 
Mujeres y Familias del Ambito 
Rural (AMFAR), Lola Merino, 
destacó ayer la iniciativa que ha 
partido del Ministerio de Trabajo 
consistente en la celebración del 
I Congreso Europeo de Muje
res Rurales, puesto que entien
de que el Gobierno nacional 
sostiene así, de forma decidida, 
una apuesta por impulsar y 
dinamizar este colectivo.

Para Merino, el desarrollo de 
este cónclave, que comienza el 
próximo jueves, día 16, en Ma
drid, evidenciaun inequívoco res
paldo de la Administración cen
tral a la mujer rural, puesto que 
al contar con su apoyo «pone de 
relieve la importancia que ad
quiere en la política social».

Considera, por otro lado, que 
el congreso servirá para desa
rrollaran trabajo «en positivo» 
de todas las Organizaciones No 
Gubernamentales (ONGs) de

mujeres que germinará en la 
elaboración de interesante con. 
elusiones.

Sobre todo porque se oirála 
voz de grupos tan dispares como 
las amas de casa, las mujeres 
estudiantes y las mujeres rura
les, «porque la importancia de 
este colectivo ha calado en los 
órganos e instituciones que tie
nen poder de decisión».

Marino intervendrá el jueves 
en una mesa redonda que se de
sarrollará bajo el título «Parti
cipación y toma de decisiones 
en la sociedad rural», que será 
moderada por Dolores Pérez 
Herrera Ortos, secretariagene
ral del Instituto de la Mujer.

Intervendrán, asimismo, 
Dines Feches, presidenta del 
Lobby Europeo de Mujeres, 
Juana Borrego Izquierdo, pre
sidenta de la Federación Nacio
nal de la Mujer Rural y Carmen 
Quintanilla Barba, presidentade 
la Asociación de Familias y 
Mujeres del Medio Rural 
(AFAMMER).

Ciudad Real acoge el 
viernes unas jornadas sobre 
cooperación al desarrollo

La Tribuna

La coordinadora de ONGs 
de Castilla-La Mancha celebrará 
en Ciudad Real, los próximos días 
17,18 y 19 unasjomadas de for
mación en las que se debatirá 
sobre la cooperación al desarro
llo. "Construyendo un mundo so
lidario" es el lema bajo el que se 
desarrollarán estas jornadas en 
las que se analizarán las distin

tas alternativas de cooperación 
al desarrollo que están en mar
cha en España, sobre la base 
de un desarrollo económicoy 
social alternativo y solidario 
frente al modelo neoliberal de 
apoyo al Tercer Mundo. Se lle
varán a cabo en el Aulario 
General de la Universidad. El 
domingo se elaborarán los pla
nes de trabajo y animación de 
calle sobre la deuda externa.

La Diputación ofrece más 
participación a los jóvenes

CECAM diplomará a más 
de 2.200 alumnos este año

J. FUENTES CABAÑAS

La diputada delegada de Ju
ventud, Carmen Ramírez, informó 
ayer sobre distintos aspectos 
relacionados con este Area y 
aprobados previamente por la 
correspondiente Comisión.

En este sentido, fue aproba
da la convocatoria para dotar de 
más participación a los jóvenes; 
una subvención a asociaciones 
y entidades juveniles y una beca 
de formación y perfeccionamien
to para estudiantes y jóvenes 
artistas:

La Diputación también cele
brará un curso de formación para 
monitores de esquí, dirigido a 75 
jóvenes monitores de escuelas 
municipales y asociaciones ju
veniles, principalmente de mu
nicipios pequeños, que se irán a 
Andorra del 30 de enero al 5 de

Se celebrarán unas Jornadas de 
formación e información de internet

Organizará un curso de esquí.

febrero.
Por último, se celebrarán unas 

Jomadas de formación e infor
mación de internet, por el que tres 
becarios se desplazarán a los 
distintos municipios para impartir 
los cursos.

La Tribuna

Al término del presente 1999, 
la confederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha habrá instruido a casi 
2.250 trabajadores que partici
pan en alguna de las acciones 
de formación continua que de
sarrolla CECAM en el marco del 
II Acuerdo Nacional para la 
formación continua y que son 
ejecutadas en cada uno de los 
centros destinados a tal fin por 
las federaciones empresariales 
de las cinco provincias de la 
región.

Según informó CECAM, en 
nota de prensa, con más de 8.400 
horas lectivas impartidas, los cur
sos de la Confederación se si
túan a la cabeza de la formación 
continua en Castilla-La Mancha, 
distribuidas en un total de 118 
cursos de 40 materias diferen
tes, entre los que se incluyen los 
programas dentro del Plan Agru
pado y los de carácter 
Intersectorial.

En el marco Intersectorial, en 

el que se abordan materias de 
interés general para la mayoría 
de las empresas participantes, 
han participado un total de 1.540 
alumnos, que recibirán su diplo
ma en Calidad, Informática, 
Gestión y Dirección, Adminis
tración de Recursos Humanos, 
Relaciones Laborales, Contabi
lidad o Prevención de Riesgos 
Laborales.

El curso de Técnico en Pre
vención de Riesgos Laborales, 
entre ellos, ha contado con una 
importante demanda entre los 
profesionales por estar homolo
gado por la autoridad laboral 
competente.

A finales del presente mes 
también podrán disponer de sus 
diplomas los 200 trabajadores del 
sector Metal. Cada una de las 
federaciones empresariales ha
brán impartido al concluir diciem
bre cursos gestionados por 
CECAM en los que han partici
pado más de 1.000 trabajadores, 
en Toledo, 545 en Albacete, alre
dedor de 350 en Cuenca, 175 en 
Guadalajara y 112 en Ciudad Real.

La Comisión de 
Gobierno aprueba 
subvenciones para 
diversas 
asociaciones

LaTribuí^

La Comisión de Gobierno 
de la Diputación de Ciudad Resl 
aprobó ayer varias subvencio
nes de carácter social, porun 
importe global de 1.600.000 
pesetas. Entre las asuntos 
aprobados, destaca, según in
forma en nota de prensa,» 
aprobación de 300.000 poso' 
tas para la Asociación Sinúrj- 
me de Down "Caminar oe 
Ciudad Real, 100.000 alCej- 
tro Social Polivalente 
Daimiel, 300.000 para la 0N^ 
"Sueldo Solidario", 400.000 
la Asociación 
Minusválidos de Campo 0 
Criptana, 100.000 a la Asocia
ción de Padres y Familias oa 
Toxicómano de Valdepeñas) 
400.000 a laAsociaciónCon^ 
Pro-Minusválidos de La So''^”^,^ 
Además de concesiones con carg 
al Plan de Empleo para Mestaf 
y Puerto Lápice.
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Q^e 1997 hasta ayer ha ocupado el carso de delesado provincial de Educación y Cultura

José Fuentes, nombrado primer 
delegado de la Educación transferida

La Tribuna

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha nombró ayer 
a los delegados provinciales de 
la Consejería de Educación en 
cadauna de las cinco provincias 
de Castilla-La Mancha. Así, el 
responsable de este área en la 
provincia de Ciudad Real será José 
Fuentes Pastrana, que desde 1997 
hasta ahora ha ocupado el cargo 
de delegado provincial de Edu
cación y Cultura.

En la provincia de Albacete 
será José Juan López Cabezuelo; 
en Cuenca Ángel Valiente 
Poyatos; en Guadalajara Ángel 
Padrino Murillo; y en Toledo 
Antonio Moraleda Galán.

Junto a estos acuerdos, tam
bién se aprobó el Decreto de 
Derechos de información y eco
nómicos de los usuarios de cen
tros privados que imparten en
señanza no oficiales, una inicia
tiva que se enmarca en el desa
rrollo legislativo y ejecución en 

materia de defensa del consumi
dor y usuario de la región.

Este Decreto tiene por obje
to regular, en el ámbito de la 
Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, el derecho 
de información y los derechos 
económicos de los usuarios de 
centros privados que imparten 
enseñanzas no oficiales dirigidas 
a la obtención de un título, certi
ficado o diploma, sin validez 
académica, sin perjuicio de las 
competencias que corresponden 
a otros organismos oficiales.

Una vida marcada por la 
enseñanza

José Fuentes Pastrana nació 
en Puertollano en 1958. Es Di
plomado en Profesorado de 
E.G.B., Licenciado en Ciencias 
de la Educación y tiene el 
Postgrado en Educación de Adul
tos. Es Funcionario del Ministe
rio de Educación y Cultura y 
entre las funciones realizadas

José Fuentes Pastrana.

figura la de Profesor de E.G.B. 
(1983-1986), Profesor de Edu
cación de Personas Adultas 
(1986-1991), Director del C.P. 
Santo Tomás de Villanueva de

Ciudad Real (1991-1993).
Además ha sido responsable 

provincial del Programa de For
mación del Profesorado de Edu
cación de Adultos (1993-1994), 

asesor técnico docente de la 
Dirección Provincial del MEC, 
coordinando el Programa Provin
cial de Orientación Escolar y 
Psicopedagógica en Educación 
Primaria (1994-1996) y profesor 
de Secundaria en la Especialidad 
de Intervención Sociocomunitaria 
desde 1996.

Fuentes ha realizado otras 
tareas. Así, ha sido profesor-tutor 
del Curso de Postgrado en Edu
cación de Personas Adultas en 
la U.N.E.D. (1992-93) y coordi
nador de los Servicios Socio- 
culturales de la Mancomunidad 
de Municipios Guadiana.

Desde 1992 está afiliado al 
PSOE y de 1996 a 1997 ha sido 
asesor de la Presidencia en las 
Cortes de Castilla-La Mancha y 
desde 1997 a la actualidad ha 
ocupado el cargo de Delegado 
Educación y Cultura. Está afi
liado a FETE-UGT y entre 1991 
y 1994 ha sido miembro de la 
Comisión Ejecutiva Provincial de 
Ciudad Real.

ESTABLECIMIENTOS ELITE 
EN CIUDAD REAL;
CIUDAD REAL

CIUDAD REAL

ELITE SERRANO GONZÁLEZ 3 Feria 4-6
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VIA

- Abónate a Vía Estrella y no pagues 
hasta abril del 2000. Y además, esta navidad

Vía Digital te regala 3 juguetes. "

Instalación y antena gratuitas.
Promoción válida desde el 26 de noviembre de 1999 al 6 de enero del 2000 para personas que se den de ato por primera vez. Promoción no acumulable. Las personas que contraten la opción Via Estila u opcion superior que incluya ésta, disfrutarán gratui^ente dcVia 

Estrilla hasta el 31 de marzo del 2000. En esta promoción podrán pagar la Cuota de Inscripción con arjeta 4B o VISA. Si por causas no imputables a Via Digital la instalación no se efectúa dentro de los 30 dias siguientes a la fecha do ato, el abonado perderá el derecho sobre el 
regalo promocional. Antena parabólica de regalo en instalaciones Individuales. Alta por un minimo de 12 meses (en caso contrario Via Digital se reserva el derecho de reclamar el regalo promocional). Regalo de los juguetes hasta fin de existencias. Bases depositadas ante notario.
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MÁS VENTAJAS PARA USTED

• Más de 600 tiendas.
• Las marcas de mayor prestigio.
• Las últimas novedades en tecnología.
• Tarjeta Elite con ventajas exclusivas y puntos de regalo.
• Garantía de Precio: si lo encuentra más barato le reembolsamos la diferencia.
• Garantía de Satisfacción; si en 15 días no está satisfecho, le reembolsamos el dinero.
• Transporte a domicilio sin cargo.
• Extensión de la garantía del fabricante.
• Página en Internet para consultar productos, precios y ofertas.
• Y nuestro compromiso: confirmar telefónicamente su satisfacción.

ELECTRODOMÉSTICOS
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COMPROMISO DE SATISFACCION ■
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El presidente de la Diputación presentó ayer el libro de Nieves Fernández.

”Un ornitorrinco en mi colegio”, 
un canto a la amistad en la ¡níancia

Pilar MUÑOZ

"Un ornitorrinco en mi cole
gio" es un canto a la amistad, un 
libro para pequeños y mayores, 
manifestó ayer el presidente de 
la Diputación Provincial, Ne
mesio de Lara, en la presenta
ción del sexto libro de Nieves, 
Fernández, una poeta y escrito
ra laureada con la que comparte 
aficiones como la poesía y el 
amor a los niños (los dos son 
maestros).

De Lara hizo una breve sem
blanza de la autora y destacó su 
capacidad para conectar con los 
niños y llegar a los mayores con 
su creatividad, fantasía e inge
nuidad.

Para el presidente de la Di
putación Provincial, quien ma
nifestó que estaba en el acto en 
calidad de amigo, el libro de 
narrativa infantil de Nieves 
Fernández es directo, cálido, 
divertido y didáctico, puesto que 
también marca al niño la orga
nización social en torno a la cual 
nos movemos en esta sociedad.

También se mostró grata- 
mente sorprendido por la cali
dad de los dibujos que ilustran 
la publicación. El autor Francis
co José Marchante -agregó- ha 
sabido captar la idea de la escri
tora y realizado una obra plásti
ca importante, por eso le augu
ró un magnífico futuro.

Nieves Fernández, poco an
tes de empezar el acto, explicó 
a los medios de comunicación 
que ha tratado .de atrapar una

£
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Nieves Fernández junto a De Lara durante la intervención de Marchante.
T. FERNANDEZ

clase de primaria con protago
nistas reales, entre ellos su hijo 
mayor Diego. Y es que el rela
to, además del ornitorrinco 
Picopato, tiene como protago
nistas a los alumnos de una cla
se de primaria y a sus profeso
res. Curiosamente, estos peque
ños, hoy adolescentes, partici
paron ayer en la presentación del 
libro en una lectura colectiva con 
audiovisual.

Con este relato pretende ren
dir un homenaje al mundo es

colar que tantos recuerdos deja 
en la infancia.

"Un ornitorrinco en mi cole
gio" ha sido prologado por el poe
ta gaditano Carlos Murciano que 
está en posesión del Premio 
Nacional de Literatura Infantil.

El poeta en su liminar desta
ca el carácter polifacético de la 
autora, así como su obra poéti
ca para adultos. Para Murciano, 
"Un ornitorrinco en mi colegio" 
tiene connotaciones especiales 
que le llevan a comparar la obra 

con elementos propios de la 
gramática de la fantasía de 
Gianni Rodari en cuanto que 
situar al extraño animal en el 
patio de un colegio provocará una 
serie de reacciones en cadena, 
las cuales irán complicando la 
trama de la historia hasta un 
desenlace imprevisible.

A la presentación del libro, 
editado por la Biblioteca de 
Autores Manchegos de la Dipu
tación, asistieron numerosas 
personas.

El grupo "Manzanares 
Delta", en concierto 
esta noche en "Deicy 
ReiUy's"

El grupo "Manzanares Del
ta" ofrecerá un concierto esta 
noche, a partir de las once de la 
noche, en el pub "Deicy Reilly's”, 
situado en el número 2 de la calle 
Alcántara.

"Manzanares Delta" apues
ta por la búsqueda constante de 
las raíces del blues. Dejando a 
un lado la sofisticación de la vida 
actual, se traslada al tiempo de 
los hombre humildes, sin preten
siones, que mediante el blues 
expresaban el lamento de la 
desesperanza, el grito de la in
dependencia.

El sonido de "Manzanares 
Delta" es rústico. Las letras 
hablan de los problemas de hoy, 
con humor y sarcasmo.

El Grupo de Teatro 
"Bohemios" 
representará mañana 
la obra "Una noche 
en su casa, señora"

El Grupo de Teatro "Bohe
mios" del Centro de Adultos de 
Ciudad Real representará maña
na en el Teatro Municipal 
(Quijano de Ciudad Real, a par
tir de las ocho y media de la tarde, 
la obra "Una noche en su casa, 
señora" de Jean de Letraz. El 
montaje ha sido dirigido por Pilar 
Caminero Gómez.

José Rivero presentó en Toledo su 
libro "Memorias de las cosas"

La Orquesta Sinfónica de 
Ciudad Real ofrece esta noche 
su concierto de Navidad

La Tribuna

El arquitecto y escritor 
ciudadrealeño José Rivero, co
laborador habitual de LA TRI
BUNA, presentó en la librería 
Hoja-blanca de Toledo «Memo
ria de las cosas; Signos y señas 
de identidad de Castilla-La 
Mancha», un nuevo título que se 
integra en la colección de la 
Biblioteca Añil,

• Esos objetos que nos mues
tra son herramientas necesarias 
para comprender un tiempo que 
se nos va, y constituyen un feliz 
recordatorio de nombres, usos, 
materias y olores que nos arras
trarán a un tiempo, si no más 
feliz, sí más nítido que el pre
sente.

Rivero no pretende ofrecer un 
diccionario de signos ni un tra

tado de semiología. Nos invita, 
en cambio, a realizar un viaje en 
el espacio y sobre todo, en el 
tiempo, a través de objetos sen
cillos que han llegado a ser sím
bolos, dispersos por nuestra tie
rra y que han configurado la 
topografía de las numerosas 
identidades que pueblan estas 
tierras, ayer castellano-nuevas 
y hoy, autonómicamente dichas, 
castellano-manchegas.

El interés del libro radica, por 
tanto, en enfrentar estos objetos 
y símbolos con su valor de uso 
en una sociedad relativamente 
nueva. Utiles y herramientas, 
ropas y vestidos, pueblos, cons
trucciones y casas, comidas y 
bebidas, antiguas medidas, la 
flora, los cultivos, los oficios, 
los aperos de labranza, los can
tes, las fiestas y los emblemas

l

Portada del libro de Rivero.

de la región de Castilla-La 
Mancha se recuperan en la obra 
del autor.

La Tribuna

La Orquesta Sinfónica de 
Ciudad Real, que recientemente 
cosechó un gran éxito en Ma
drid, ofrecerá esta noche su 
concierto de Navidad en el Tea
tro Municipal Quijano a partir 
de las veinte horas.

Este concierto ha sido or
ganizado por la propia Orquesta 
en colaboración con la Dipu
tación Provincial de Ciudad 
Real, el Ayuntamiento capita
lino, el Conservatorio "Marcos 
Redondo" y "Musireal".

Los músicos, bajo la batuta 
de Alfredo García Buendía, 
interpretarán en la primera parte 
"Coriolano" (Obertura) opus 62 
de Beethoven y la Suite núme
ro 1, opus 46, de "Peer Gynt"

de Grieg.
Tras un breve descanso co

menzará la segunda parte en la 
que interpretarán Sinfonía núme
ro 1 en Do Mayor, opus 21 úc 
Beethoven, que algunos autores 
denominan por su estilo tin 
divertimento genial" y por sa 
contenido "una explosión de ju
ventud sonriente y triunfante ■

Beethoven adopta la forma- 
sonata con escrupulosa regula 
ridad en el primero, segundo; 
cuarto tiempos. . ,

La Orquesta Sinfónica 
Ciudad Real confirmó hace uno 
días en la capital de España, 
el Auditorio Nacional de 
Música, su madurez musical dei 
tro del panorama musical nací 
nal. Esta noche espera y con 
repetir éxito.
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Aseguró ayer el portavoz del PP de Castilla-La Mancha y concejal ciudadrealeño, Enrique Belda

El PP tendrá en sus listas gente de igual 
valía y capacidad que Manuel Marín

Oliva CARRETERO

El portavoz del Partido Popu
lar en Castilla-La Mancha, En
rique Belda, aseguró ayer que las 
listas "populares" a las eleccio
nes generales tendrán gente con 
tantos valores y capacidad como 
Manuel Marín, el socialista, que 
fue comisario europeo, vicepre
sidente de la Comisión Europea 
y diputado nacional, propuesto 
por el Comité Ejecutivo provin
cial en el puesto número 3 de la 
lista del PSOE al Congreso.

Belda, en una comparecencia 
con la prensa de Ciudad Real, que 
repetirá cada 20 o 25 días en cada 
provincia de la región, señaló que 
el PP de Castilla-La Mancha reco
noce la trayectoria del ciudadrea
leño Manuel Marín, pero critica 
la nula renovación que ha hecho 
el PSOE "y además va en el nú
mero tres, sitio en el que difícil
mente va a salir".

El portavoz del PP regional 
considera que su partido está en 
condiciones objetivas de conse
guir el tercer diputado a la vez 
que obtener los tres senadores.

Listas populares

Nada nuevo dijo el portavoz 
popular sobre las listas del PP a 
las generales. Meras cuestiones 
de formalismos de partido y la ya 
manida frase de que las candida
turas del PP de Castilla-La Man
cha aunarán experiencia y reno
vación. Aseguró que la renova
ción se apreciará bastante, que 

vendrá respaldado por una abul
tada experiencia política, "una 
cosa es dar buena imagen y otra 
cosa es que los candidatos tienen 
que tener una representación de 
los ciudadanos y una capacidad 
de decisión". Esta renovación, a 
juicio de Belda, se garantiza con 
Agustín Conde y en la provincia 
con José Manuel Rodríguez Ca
rretero. Con respecto a las lis
tas del PSOE, el representante 
del PP las tachó de continuistas, 
"sobra experiencia y faltan ca
ras nuevas en las listas" y apuntó 
a modo de ejemplo los nombres 
de Sánchez Garrido en el Con
greso por Toledo y Jesús Fuen
tes Lázaro para el Senado.

Calendario electoral

Enrique Belda informó de que 
los coordinadores de cada región 
han elaborado un calendario para 
la movilización electoral. En este 
mes de diciembre se están orga
nizando las coordinaciones elec
torales, tanto a nivel de Comuni
dad Autónoma, provincial, co
marcas y locales. La novedad en 
Castilla-La Mancha, añadió, es 
que por primera vez en una cita 
electoral, el PP ha comarcalizado 
la actuación y el mensaje, "esta 
comarcalización a la catalana, 
dijo, obedece a la diversidad geo
gráfica y de problemas en la re
gión".

Hasta el 31 de diciembre, 
explicó el portavoz popular, los 
responsables provinciales comu
nicarán a Acción Electoral los

rJ
 

;k
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Gabriel Rodado y Enrique Belda comparecieron ayer en rueda de prensa.T.F.

Belda garantizó que la renovación de las 
listas del PP vendrá de mano de populares 

con una dilatada trayectoria política

nombres de las personas desig
nadas para la coordinación y desde 
la Dirección regional se manten
drán contactos con militantes y 
personas ajenas que puedan apor
tar ideas al programa electoral.

El mensaje será el mismo, 
indicó, en Bilbao o Ciudad Real, 
lo que no impide que cada diri
gente provincial defienda unas 

determinadas inversiones o pro
yectos. En el mes de enero, el PP 
regional realizará cursos forma
tivos recordatorios de las funcio
nes de los apoderados, interven
tores y dinamizadores, incorpo
rándose nuevas personas. Tam
bién se incorporarán aquellas pro
puestas regionales para ultimar 
el programa electoral nacional.

"Bono ha 
recibido un 
serio revés”

Belda señaló que José Bono 
ha recibido un serio revés 
desde Madrid. "Sabemos que 
el presidente regional ha 
intentado dejar la región, y 
hemos comprobado en Toledo, 
la movilizado del PSOE por 
pueblos y comarcas para pedir 
a los militantes y las bases que 
propusieran a Bono de 
candidato al Parlamento.

Las aspiraciones de Bono, 
criticó, han recibido un serio 
revés cuando el propio Alfredo 
Pérez Rubalcaba, diputado 
por la provincia de Toledo, le 
ha comentado que debe dejar la 
presidencia de Castilla-La 
Mancha para ostentar un cargo 
en Madrid "y después de estar 
deshojando la margarita, dejar 
los poderes de representación 
pública a José María Barreda, 
ahora resulta que como ve que 
no sale y ahora tampoco cree 
que la aventura tuviera final 
feliz, prefiere que Almunia se 
dé contra el muro y probar 
suerte luego él". Ajuicio del 
PP, el presidente regional debe 
tener un mayor miramiento con 
el electorado y no jactarse de 
atender al 54% de los 
ciudadanos

Los taxistas denuncian' 'importantes’ ’ pérdidas 
económicas tras el primer día con el taxímetro

^Soledad RUIPÉREZ

. Los taxistas denunciaron ayer 
jniportantes pérdidas económicas 
ras el balance realizado, el pri- 

mer día, con el taxímetro. El se- 
g®^oral de la Federación 

Transporte de UGT, Jacinto 
Moyano, indicó que las nuevas 
antas suponen un importante 
otnmento económico para los 
existas, aun así, demostrarán al 
yuntamiento la situación real por 
Que están pasando.
^ogún manifestó Moyano las 

15 P^^^^’^ ascender a 
i P®^®^^ss®™^’'ales, entre 

■ o y 1.600 pesetas al día.
i ^ ^^^’stas de Ciudad Real 
on hacer una media de 20 

^on las tarifas 
puesta en mar- 

trp ^^^tmetro, cobraban en- 
oO y 600 pesetas por carre

ra, con las actuales no superó nin
guna las 450.

Al parecer, el compromiso 
adquirido por taxistas y Consitorio 
implica que se tengan los taxíme
tros en funcionamiento durante 
unos 20 días. En ese intervalo de 
tiempo, ambas partes comproba
ran si es o no rentable el conjun
to de tarifas impuestas, sino no 
lo es, se remitirá una nueva pro
puesta de las mismas a la Junta 
Regional de Precios.

"Se trata de realizar un nuevo 
estudio por lo que tanto los taxistas 
como un grupo de técnicos del 
Ayuntamiento deberán compro
bár diariamente los taxímetros", 
explicó Jacinto Moyano, que 
anunció la realización de una 
reunión a lo largo de esta sema
na con responsables municipa
les.

La fecha límite para presen

tar unas tarifas consensuadas es 
el 15 de enero, recordó Moyano, 
que advirtió que la presencia del 
alcalde en este "conflicto" ha sido 
determinante para el "desblo
queo".

Tras el estudio que realizarán 
ambas partes, se acordará una 
nueva tabla de precios que de
berá ser aprobada en pleno mu
nicipal para despues ser enviada 
a la Junta Regional de Precios.

Por otra parte, Moyano ase
guró que en la Federación del 
Transporte sólo se tiene conoci
miento de 8 expedientes sancio
nadores, y aseguró que ninguna 
de estas denuncias han sido in
terpuestas por usuarios. A este 
respecto, Moyano, sugirió que 
como todas fueron formuladas de 
oficio, el Ayuntamiento podría 
dejaralas en "amonestaciones" o 
"congelarías". Los taxistas, descontentos tras ei primer día del taxímetro.

non
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Perros sueltos” en el Prado
El cartel de "prohibido perros sueltos" ha cambiado "ligeramente" desde que algún 

ciudadano decidió retocarlo con un spray de pintura. Quien se fije un poco más en ese 
cartel observará que lo único que puede leerse es "perros sueltos", no se sabe si porque 
el "artista" exige un espacio para que los animales puedan ir sin correa o si está advir
tiendo acerca de los "perros sueltos" que puede haber en el parque. T.FERNÁNDEZ

Los árboles empiezan a ”perder
árboles de la capital están ya preparándose para pasar el 

invierno sin sobrepeso ni ramas que pueden llegar a molestar 
también a los propios ciudadanos. Por ello, es frecuente ver estos días el ca
mión del Servicio de Limpieza y Jardines "con las manos en la masa", podan
do y adecentando los árboles, tal y como muestra la imagen de T.F

i

1

La CEOE-CEPYME entrego los diplomas de los
cursos IG-II, IG-IV y Fontanería

La sede de la Confederación Provincial de Empresarios CEOE-CEPYME ha acogido la entrega de diplomas de los cursos de Instaladores de Gas (IG-II e IG-IV) y ^^ 
Fontanería, organizados por la Asociación Provincial de Empresarios de Siderometalurgia (APES), integrada en la CEOE-CEPYME de Ciudad Real. El acto ha contado 
con la presencia del presidente de APES, Manuel Carmona, quien resaltó durante su visita la labor que esta asociación está realizando desde hace años en la formación 
de profesionales del sector. Los cursos de IG-II, IG-IV y Fontanería, con una media de 15 alumnos en cada uno de ellos y con una duración total de 125 horas, 100 horas 
y 60 horas, respectivamente, han contado con la colaboración de la Junta de Comunidades y el Fondo Social Europeo y han estado dirigidos a trabajadores en activo, b 
primero comenzó en septiembre y finalizó en octubre; el segundo, de septiembre a noviembre y el tercero empezó en junio y ha finalizado el pasado mes. T.FERNANDb
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juicio no quedará visto para sentencia hasta que el acusado se someta a un examen psiquiátrico

Un joven se enfrenta a más de 4 años de 
cárcel por provocación y agresión sexual

Silvia DÍEZ MAYANS

"Ya no puedo fiarme de na
die". Con estas palabras trans
mitía ayer una de las víctimas del 
joven alcazareño acusado de 
agresión y provocación sexual el 
miedo que ha tenido y tiene que 
soportar después de que el su
puesto agresor, en esos momen
tos menor de edad, la persiguie- 
rauna madrugada del mes de julio 
del pasado año, la tirara al suelo 
y, forzándola, le introdujera el pene 
en la boca.

Por éste y otros dos casos si
milares el procesado se enfren
ta a más de cuatro años de cár
cel, pena solicitada por el Minis
terio Público que lo acusa de un 
delito de exhibición y provoca
ción sexual más otros dos de 
agresión sexual.

A pesar de que los testigos de 
la defensa que ayer declararon 
en la Sección Segunda de la Au
diencia Provincial de Ciudad Real 
afirmaron que el procesado es un 
joven "normal" cuyo único pro
blema con las mujeres es que "es 
un poco tímido", lo cierto es que 
las diversas víctimas lo recono
cieron y lo señalaron como la 
persona que había intentado 
agredirías sexualmente el vera
no del pasado año en Alcázar de 
San Juan, localidad en la que, 
precisamente durante esa épo
ca, corrían numerosos rumores 
acerca de una oleada de este tipo 
de incidentes.

Una de las víctimas del pre
sunto violador, estudiante de 22 
años, relató detalladamente la 
persecución a la que se vio so
metida a lo largo de todo el ca
mino que conduce a su casa. "Fui 
acelerando el paso porque me 
pareció sospechoso que saliera 
de la nada y me siguiera durante 
tanto rato, hasta que al doblar una 
esquina me cogió, me tiró al sue
lo y, con el pene fuera, me lo metió 
en la boca". Los gritos de auxilio 
de esta chica alertaron a otro 
joven que, según dijo, pudo oír 
cómo el agresor gritaba expre
siones obscenas como 
"chúpamela". Su presencia, sin 
embargo, consiguió ahuyentarlo 
ya que salió corriendo.

Más agresiones

También tres jóvenes herma
nas aseguraron haber tenido un 
encontronazo con la misma per
sona que, al parecer, una madru
gada de fin de semana les ense
ñó los genitales a la vez que, di
rigiéndose a una de ellas, repetía 
la frase "chúpamela". "Se aba
lanzó sobre mí con los genitales 
fuera" , aseguraba una de ellas 
quien, por otra parte, dejó muy 
claro que su agresor era la mis
ma persona que ayer se sentaba 
en el banquillo pues ese día "sólo 
se tapó la cabeza con una capu
cha y cuando se tiró sobre mí pude 
verle bien la cara".

Otra de las víctimas del su
puesto agresor explicó cómo había

T.FERNÁNDEZUn momento del juicio celebrado ayer.

tenido que quitarse las sandalias 
para poder correr mejor al ver 
que un chico la perseguía. "Él sólo 
se tapó la cara con el polo que 
llevaba puesto justo cuando me 
cogió para tirarme al suelo, pero 
durante el resto del camino pude 
vérsela porque yo iba intranquila 
y me giré varias veces para ver 
si conocía a esa persona". Tam
bién en esta ocasión los gritos de 
la joven alertaron a una vecina 
que, al salir, provocó la huida del 
agresor, aunque la víctima ase

gura que "en ningún momento he 
dudado de que era él" -refirién
dose al acusado-, a pesar de los 
intentos de la defensa de demos
trar que no puede asegurarse que 
el agresor y el joven que ayer se 
sentó en el banquillo son la mis
ma persona.

La posibilidad de que el pre
sunto violador hubiera bebido en 
exceso las noches en las que se 
produjeron los distintos inciden
tes -tal y como señalaron los 
amigos del procesado- no quedó 

tampoco muy clara ya que todas 
las víctimas coincidieron en se
ñalar que la velocidad y la forma 
de correr de su agresor no eran 
las de una persona extremada
mente borracha. Los testigos de 
la defensa, sin embargo, decla
raron que habían estado bebien
do junto con el procesado y que 
lo habían visto con los ojos rojos, 
"muy alterado" e incapaz de echar 
a correr "porque había bebido 
bastante". Sin embargo, las con
tradicciones en las que incurrie
ron llevaron al Ministerio Fiscal 
a preguntar en alguna ocasión si 
entre ese grupo de amigos se ha 
"hablado" de las horas y del re
corrido realizado las noches en 
las que ocurrieron los hechos.

El acusado, por su parte, negó 
en todo momento conocer a al
guna de las víctimas anteriormente 
mencionadas y declaró estar 
"completamente seguro" de no 
haber cometido los delitos de los 
que se le acusa. Sin embargo, en 
todo momento se escudó en el 
hecho de haber bebido y de no 
recordar nada llegando, incluso, 
a declarar al Ministerio Fiscal que 
está "prácticamente" seguro de 
no haber enseñado a ninguna mujer 
los genitales profiriendo palabras 
obscenas.

El juicio no pudo quedar visto 
para sentencia ya que la sala 
consideró oportuno que el pro
cesado sea sometido a un exa
men psiquiátrico "para ver si su 
personalidad ha influido en su 
manera de actuar".

Un almagreño pasará más de 9 años en prisión
por intentar asesinar al compañero de su ex novia

S.D.M

Nueve años de prisión, 18 fi- 
Jies de semana de arresto y una 
¡yulta superior a los cuatro mi- 
1 ^® pesetas es la pena que 
a Sección Primera de la Audien- 
•a de Ciudad Real ha impuesto 

de 41 años de 
ad y natural de Almagro, por 

n entar, entre otras cosas, atro
pe lar al compañero de su ex novia 

a la que estuvo unido sentimen
talmente durante 17 años..

Fue precisamente cuando ésta 
intentó poner fin a esa relación, 
en el año 95, cuando el procesa
do comenzó a adoptar una acti
tud de hostigamiento y acoso 
hacia ella, provocando su huida. 
A partir de ahí, J.L.C sufrió un 
"trastorno de adaptación" que le 
llevó a buscar desesperadamente 
a la que había sido su novia con 

la intención de que volviera con 
él. Sin embargo, las cosas se agra
varon aún más cuando la locali
zó y descubrió que ésta estaba 
manteniendo una relación con el 
que entonces era el marido de la 
hermana del acusado.

Fue a partir de entonces cuan
do empezaron a sucederse cier
tos incidentes -allanamiento de 
morada y maltratos, insultos, 
amenazas e incluso lanzamien

tos de piedras a las ventanas de 
la casa de la víctima, entre otras 
cosas- que acabaron en un intento 
de asesinato.

J.L.C intentó atropellar al que 
era su cuñado cuando éste pa
seaba con la víctima, cogidos de 
la mano. Dirigió el vehículo a gran 
velocidad contra ellos y, después 
de intentarlo en varias ocasiones, 
acabó arremetiendo contra el 
marido de su hermana que pudo

saltar al capot del coche, salván
dose así de quedar empotrado 
contra el muro al que se dirigió 
el vehículo a gran velocidad.Por 
todo ello, la Sección Primera lo 
ha condenado a 2,6 años por alla
namiento y una multa de 9 me
ses ; seis fines de semana de an'es- 
to por maltrato; otros seis por 
coacciones, seis más por lesio
nes, cinco años por intento de 
homicidio y uno por amenazas.

. LA MANCHA 
b—^DENOMINACIQN DE ORIGEN

VINOS DE CAUDAD (V.CP.tiD.)

D.O. LA MANCHA
Conquistando copas

ó b
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S
Fudescop analizó ayer la 
instalación de dos empresas en el 
SEPES y Aragonesas que 
generarán, al menos, 18 empleos

Promocionarán los atractivos del municipio editando trípticos y carpetas

Una campaña buscará atraer 
inversiones de pam de la UE
Fundescop, organismo que 
aúna esfuerzos de políticos, 
empresarios y sindicatos 
para conseguir potenciar el 
número de inversiones en el 
municipio, pondrá sus mi
ras más allá de las fronteras 
del país. Y es qu^, tras una 
primera fase de promoción 
a nivel doméstico, se envia
rán 12.500 trípticos, en in
glés y francés, a países de la 
UE.

Paco ACERO

La Agencia de Desarrollo 
dictaminó ayer de forma positi
va el inicio de una campaña de 
difusión y promoción de las ven
tajas e incentivos que Puertollano 
concede para favorecer la ins
talación de nuevas empresas y 
que, en una segunda fase, se 
extenderá a países dé la Unión 
Europea. Por lo pronto, en la 
reunión de Fundescop se deci
dió elevar informe sobre la 
empresa que habrá de llevar a 
cabo esta campaña de "mailing" 
en una primera fase que podría 
estar en marcha para comien
zos del próximo mes de enero.

Según explicó al término de 
la reunión Luis Pizarro, conce
jal de Desarrollo, en esta prime
ra fase se editarán 12.500 
trípticos y 2.500 carpetas en los 
que quedarán reflejados las ven
tajas en cuanto a suelo y boni
ficaciones que aplica el Ayun
tamiento de Puertollano para fa
vorecer la implantación de em
presas; en el caso de los trípticos, 
estarán dirigidos de una mane-

Repsol no ha terminado de analizar la venta de combustible a transportistas.

ra más genérica a personas y em
presas y, respecto a las carpe
tas, se profundizará más en la 
información que pueda ser de uti- 
lidad para firmas realmente in
teresadas en invertir en el muni
cipio. Si el ámbito de difusión de 
esta primera etapa no trascen
derá fronteras, Pizarro ha expli- 
caclo que en la segunda se con
templa la traducción a los idio
mas inglés y francés de otros 
12.500 trípticos con destino a 
países del viejo continente. En 

opinión del responsable munici
pal de Desarrollo, la puesta en 
marcha de esta iniciativa con mi
ras a-Europa no habría de pro
longarse mucho después del ini
cio de la primera fase.

En la reunión de ayer, en la 
que no estuvieron responsables 
de Repsol para abordar la implan
tación de un punto de venta de 
combustible en el futuro Centro 
de Transportistas, debido a que 
la empresa ha comunicado que 
aún no ha terminado de analizar

la propuesta planteada en este 
sentido, fue autorizado el inicio 
de la tramitación para la implan
tación de dos empresas. Una de 
ellas iniciará la actividad de ta
ller de reparación de camiones 
en el SEPES, con un presupues
tos de 55 millones de pesetas y 
con el compromiso de generar 
seis empleos; en el otro caso, se 
instalará una fábrica de grani
tos en Industrias Aragonesas, 
contemplándose una inversión en 
el primer año de 187 millones de 
pesetas y con la idea de crear 
12 empleos.

En este punto de la reunión, 
se aceptó el planteamiento del 
grupo municipal del PP que, tal 
y como refirió el edil Herminio 
García, entendiéndose que has
ta la fecha se han consignado po
cos proyectos de creación de em
presas, se hace necesario abrir 
una nueva vía que empuje, fun
damentalmente a los jóvenes, a 
presentar ideas a la Agencia para 

^que este organismo encauce di
chos planteamientos y los refle
je en proyectos viables. A este 
respecto, se espera que Teca, 
consultora que coordina la ges
tión de las cuestiones que se plan
tean en el seno de Fundescop, 
elabore un informe sobre las 
posibilidades de abrir esa nueva 
vía.

Por último, en la reunión de 
ayer se vio conveniente la reno
vación del contrato de Teca que, 
se recibir finalmente luz verde, 
seguirá en los términos del ac
tual convenio si bien las canti
dades contempladas se revisa
rán respetando la evolución del 
IPC.

Ayuntamiento de Puertollano.

Los grupos podrán 
plantear enmiendas 
al proyecto de 
presupuestos hasta 
el próximo lunes

La Tribuna

Los grupos políticos munici
pales han llegado al acuerdo de 
que el plazo límite para la pre
sentación de posibles enmiendas 
al proyecto de presupuestos para 
el próximo año será hasta el lu
nes día 20 de diciembre, a pri
meras horas de la mañana. Al 
acuerdo se llegó el pasado lunes, 
en el seno de la comisión de Ha
cienda, qüe abordó este punto 
como el más destacado según ha 
informado, a través de un comu
nicado de prensa, los responsa
bles de la Concejalía.

Cabe recordar que la propues
ta elaborada por el equipo de 
gobierno contempla unos presu
puestos" que ascienden a los 
4.872.318.000 millones de pese
tas, 608,5 millones de pesetas más 
que las cuentas del presente ejer
cicio. Desde el equipo de gobierno 
se ha explicado que el crecimiento 
presupuestario que se plantea para 
el próximo año incidirá en el 
desarrollo de la localidad.

El día 30 se autorizará la firma 
del convenio del Aeropuerto

RACERO

Luis Pizarro, concejal de 
Desarrollo económico, ha seña
lado que la autorización para la 
firma del convenio con la Cá
mara de Comercio para la par-, 
ticipación del Ayuntamiento de 
Puertollano en la sociedad 
aeroportuaria se abordará en el 
último Pleno que la Corporación 
celebre este año, es decir, el 
correspondiente al jueves 30 de 
diciembre. Con ello, superado 

ya este trámite en el órgano 
cameral, ambas partes estarán 
en disposición de rubricar un 
acuerdo por el que el municipio 
aportará 30 millones a lo largo 
del próximo año.

Con el objetivo de consensuar 
el texto que ha de recoger el 
citado documento, esta mañana 
mantienen en el Ayuntamiento 
una primera reunión los diferen
tes grupos municipales. Pizarro, 
que entiende que posiblemente 
sean necesarios nuevos encuen

tros, ha señalado que "la volun
tad del equipo de gobierno es 
consensuar ante todo el conve
nio" y ha añadido que, en el caso 
de que el borrador ya analizado 
por la Cámara de Comercio su
friera alguna variación sería 
comunicado oportunamente a 
este organismo.

Hay que recordar que desde 
IU se habían visto ciertas obje
ciones que, sin duda, serán ob
jeto de la reunión que hoy se va 
a llevar a cabo. Luis Pizarro’ y Vicente Buendía, en una de las reuniones mantenidas este ano
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presentó algunos de sus platos en el 
acto, que condujo como maestro de 
ceremonias báquico Joaquín Brotóns La
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^m tinto tempranillo del 99 elaborado por maceración carbónica por 'Aráspide'

La taberna del buen bebedor
La Policía Local 
pone a disposición 
Judicial a un 
individuo que iba 
a robar en un bar

presentó su vino' 'Penaero''
El poeta, escritor y crítico de arte valdepeñero Joaquín 
Brotóns fue el maestro de ceremonias báquico en la presen
tación del vino exclusivo de ”La Taberna del Buen Bebe
dor” "Penaero”, un tinto tempranillo del 99 elaborado 
mediante maceración carbónica por la recién creada bode
ga "Arúspide ", identificada de lleno en lo que se ha venido 
en llamar "La Nueva Generación ".

losé Luis MARTÍNEZ

Joaquín Brotóns hizo un re
corrido amplio por la historia de 
los "Valdepeñas", auténticos cal
dos estrella de la villa y corte en 
los siglos XVIII y XIX, aunque 
abogó por no añorar otros mo
mentos del pasado y centrarse 
de lleno en "La Nueva Genera
ción de Vinos de Valdepeñas", 
empitsa en la que situó al vino 
"Penaero", un caldo elaborado 

por Bodegas "Arúspide" -que 
comercializa como ""Ágora"- 
con maceración carbónica y re
poso en barricas de roble ame
ricano.

Brotóns, que agradeció la 
posibilidad que le brindó el pro
pietario de "La taberna del buen 
bebedor", José Luis Bernabéu - 
conocido como "El Palomo"-, 
aseguró que los caldos de Val
depeñas están en condiciones de 
competir en calidad-precio con

otros de otras zonas producto
ras como Rioja y destacó el tra
bajo del enólogo Jesús Lucendo, 
auténtico padre de este novedo
so caldo, del que dijo que "sabe 
más que los ratones coloraos".

El vino "Penaero" se hizo 
acompañar en la cata presenta
ción por exquisitas tapas elabo
radas por el cocinero del "Bal
neario Cervantes" de Santa Cruz 
de Mudela, Emilio Palma, como 
"magdalenas de cangrejo", "pe
chuga de pichón", "bacalao" o 
"alubias con perdiz en escabe
che"

"La taberna" fue premiada el 
pasado año por el Consejo Re
gulador de la Denominación de 
Origen "Valdepeñas" por su es
pecial mimo a la hora de servir 
los prestigiosos caldos acogidos.

La Tribuna

Brotóns y Bernabéu, en el acto. J.L.M.

El Cuerpo de Policía Local 
227 de Valdepeñas, cuyo jefe 
es Cecilio Moreno Hurtado de 
Mendoza, informa en nota de 
prensa remitida a nuestra redac
ción sobre la detención de José 
Antonio S.C, cuando intentaba 
robaren un bar de la localidad, * 
cercano a la estación de RENFE.

La detención se produjo 
sobre las cinco y cuarto de la 
madrugada del pasado martes, 
día 14.

El individuo opuso 
resistencia a la autoridad

El citado individuo salió 
huyendo, y cuando fue alcan
zado por los funcionarios del 
Cuerpo de Policía Local opuso 
resustencia, siendo detenido tras 
el forcejeo.

Según agrega el comunica
do, José Antonio S.C. pasó a lo 
largo del día de ayer a disposi
ción judicial.

Intenta que todos sus juguetes floten. Empápate tanto como ella. Seca el suelo tan rápido como lo moja. 

Consigue que no se beba la espuma. Esquiva todo lo que te lance, Y sonríe.

Porque del confort de tu hogar se encarga el 
CALOR ECONÓMICO de Unión Fenosa

t^e mantener el ambiente perfecto en tu hogar para que tú y los tuyos disfrutéis de esos momentos, sin preocuparte ni por lo que cuesta 
ni por la seguridad de tu familia. Si quieres vivir esos instantes, déjanos darte nuestro calor. 

Infórmate ahora llamando al 901 380 220
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El concejal de Festejos, "Torreca”, presentó además el cartel de "Chicolandia"

La Navidad 1999/2000 tendrá 73

em
i 

B̂

actos y 6 millones de presupuesto
José Luis MARTINEZ

El concejal de Festejos del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Antonio de la Torre Camacho, 
dio a conocer ayer en rueda de 
prensa el cartel anunciador del 
Salón de Infancia y Juventud 
"Chicolandia, qué díver", que se 
celebrará en el pabellón ferial de 
la localidad entre los días 27 y 
30 de diciembre y del 2 al 4 de 
enero, así como el programa de 
Navidad, compuesto por un to
tal de 73 actos, incluidas las seis 
actuaciones especiales vesper
tinas del citado evento infantil.

Los valdepeñeros tendrán 
acceso en los próximos días al 
programa, dado que se han edi
tado 9.000 ejemplares, que se 
"buzonearán" por todos los ho
gares.

Importantes novedades 
para "Chicolandia"

En relación a "Chicolandia", 
"Torreca" se refirió, en primer 
lugar, al cartel anunciador pre
miado de "Dúo Diseño", que hace 
referencia, según él, a la sorpresa 
e ilusión de los niños, "todo ello 
envuelto de colores mágicos. El 
responsable de Festejos informó 
que la entrada será totalmente 
gratuita, de 11 de la mañana a 
dos y de cinco a ocho y media 
de la tarde, máxime cuando tam
bién se ha contactado con mu
nicipios de la comarca y de la 
provincia. "Torreca" aseguró que 
todas las actuaciones, salvo los 
castillos de aire, son novedosas, 
contando con numerosos talle
res, gracias a la colaboración de 
Cruz Roja, Protección Civil, 
"Castillos de Papel", Scouts 
"Viñas", Juventudes Socialistas 
y "La Pámpana", al margen del 
propio Consejo de la Juventud, 
en una feria en la que participan 
las concejalías de Festejos, In-

La Plaza se iluminará por 
completo el próximo sabado

J.L.MARTfNEZ

La iluminación de la Plaza de 
España para Navidad, incluido 
el cartel luminoso que deseará 
a todos los valdepeñeros un 
"Feliz Año 2000", estará lista el 
próximo sábado, día 18 de di
ciembre, tal y como indicó ayer 
en rueda de prensa el concejal 
de Festejos del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Antonio de la To
rre Camacho, quien agregó que 
el resto de luces con motivos 
navideños de los diferentes ba
rrios de la localidad se irán en
cendiendo hasta el próximo día 
22 "antes de la lotería de Navi-

J.L.MARTÍNEZEl concejal de Festejos, Antonio de la Torre Camacho, ayer, en rueda de prensa.

fancia. Juventud y Cultura, que 
aportará un "cuenta-cuentos". 
Además, habrá seis actuaciones 
infantiles a partir de las seis de 
la tarde.

Programa de actos de 
Navidad

Por su parte, metidos de lle
no en el programa de Navidad, 
"Torreca" destacó las cinco ac
tuaciones que desarrollará en 
diferentes escenarios la Coral 
"Maestro Ibañez", el Festival 
Provincial de Villancicos orga
nizado por la Peña Cultural del 
Santo Cristo para el día 26 en el 
Auditorio; las obras teatrales de 
"Fuenteovejuna" y "Estrellas de

dad para que así nos toque un 
poco a todos", dijo.

Presentación de la Vuelta 
Ciclista a España

En otro orden de cosas, 
"Torreca" informó de la invita
ción de la organización de la 
Vuelta Ciclista a España para el 
acto de presentación de la mis
ma-que estará en Valdepeñas los 
días 28 y 29 de agosto del 2000- 
en Madrid. A este acto, que ten
drá lugar el día 20 a las doce 
menos cuarto de la mañana asis
tirá "Torreca" como concejal de 
Deportes, y el alcalde, Rafael 
Martínez de Carnero.

Navidad, así como las activida
des internas del Centro de Ma
yores o de las diferentes asocia
ciones de vecinos, al margen de 
las actividades deportivas.

Un "Nacimiento en la 
Plaza de España

El también portavoz del equi
po de gobierno destacó, asimis
mo el esfuerzo económico para 
poder desarrollar "Chicolandia" 
y Navidad y Reyes con una par
tida de 6 millones de pesetas, 
mismo dinero que el pasado año 
se destinó al segundo apartado. 
Del mismo modo, destacó la 
colaboración del Grupo Artístico 
y Literario "El Trascacho" en la

La iluminación de la Plaza estará lista para el día 18.
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Cabalgata de Reyes, que volve
rá a pasar por la plaza, donde 
serán recibidos por ün Belén 
Viviente y por el alcalde de 
Valdepeñas, Rafael Martínez de 
Camero, dado que este año la 
comitiva no saldrá de la estación 
de RENFE como los últimos 
años; sino que lo hará desde la 
era del Molino de Gregorio Prie
to.

"Torreca" anunció que la 
Cabalgata será muy bonita "lar
ga, pero no en lo que se refiere 
al tiempo a su paso". Además, 
está previsto que se sumen con 
carrozas peñas de la localidad 
como "Kachico pan, kachico 
queso", que se sumarán con dos 
carrozas.

* No hay nada más triste 
que llegar al fin de tus días 
solo.

* Eso es lo que le pasó a 
un anciano, de nombre 
Nicasio y que había estado 
viviendo en Francia, que vi
vía en la calle Sor Cándida 
esquina Capitán Fillol y que. 
al parecer, estuvo al menos 
tres días muerto hasta que lo 
encontraron.

* Era un asiduo de los 
bares de la zona, aunque 
nunca bebía alcohol, y estas 
costumbres suyas fue lo 
único que hizo que se le 
echara en falta.

* Y ya con contenidos 
más alegres, ayer se presen
tó el programa de Navidad,

* El 'hándicap' de este año 
es el presupuesto, ya que, 
según "Torreca" se cuenta 
con menos de la mitad del 
dinero que se tuvo en la edi
ción del pasado año.

* Esperemos que no se 
desmerezca la fiesta.

AMFAR ofrece 
plazas para ir el 
día 17 al Congreso 
de Mujeres 
Rurales en Madrid

LaTribuna

La Asociación de Mujeres 
del Ámbito Rural (AMFAR) 
organiza en Madrid un Congreso 
Europeo de Mujeres Surales el 
próximo día 17 de diciembre en 
el Palacio de Congresos,^ algo 
para lo que la delegación de 
AMFAR en Valdepeñas ha 
puesto a disposición de los val
depeñeros un autobús para asis
tir al citado evento.

Los interesados en asistirá 
mismo pueden contactar en el 
teléfono 926 31 25 82 por » 
delegada de AMFAR en Valde
peñas, María Ángeles Muñoz, 
dado que las plazas son limita
das.

Contenidos que se aborda- 
rán en el Congreso__

En este Congreso se trat^an, 
entre otras cuestiones, "El P^' 
peí de la mujer en la socieda 
rural en los últimos 50 años y 
las políticas públicas para 
promoción de las mujeres rur 
les. Intervendrán en su clausu 
ra el presidente del Gobiern » 
José María Aznar, y los minj 
tros de Trabajo y Ásuntos 
ciales y de Agricultura, , 
Pimentel y Jesús Posada, 
como la Directora General 
Instituto de la Mujer y la Soc 
taria General de Asuntos Soc 
les.

.2022
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f'UZ para nuestras Catedrales.
La Fundación Endesa desarrolla 

un amplio programa para la iluminación 

de Templos, Catedrales y otros edificios pertenecientes 

a nuestro patrimonio histórico artístico.

Entre 1998 y el año 2002, Endesa, de acuerdo con 

la Conferencia Episcopal, destinará 500 millones de pesetas 

para que nuestras Catedrales luzcan en todo su esplendor.

K4 ILUMINADAS 
Catedral de Alcalá de Henares. 

Catedral de Ciudad Real. 
Catedral de Zamora. 

Catedral de Barcelona.
Catedral de Avila. 

Catedral de la Seo de Urgel. 
Concatedral de Cáceres. 

Catedral de Cuenca. 
Catedral Nueva de Lérida. 

Basílica de Ntra. Sra. de la Encina en la provincia de León.

Í

EN FASE DE PROYECTO 
Catedral de Jaca. 

Catedral de Tarragona. 
Catedral de Almería.

Catedral de Avila.
Catedral de Gerona.

Catedral de Logroño.
Catedral de Orense.
Catedral de Solsona. 

Catedral de Jerez de la Frontera.
Catedral de Ibiza.

Catedral de Teruel.
Catedral de Zamora.
Catedral de Astorga.

Catedral de Burgo de Osma.
Catedral de Oviedo.
Catedral de Tortosa.

Energía para ia Cultura

ó b



Miércoles, 15 de diciembre de 1999 popular16

498154

a 
Tt

íb
i

El nuevo presidente provincial del 
PP dijo que hasta enero no se 
conocerán los candidatos 
provinciales al Congreso y Senado

A la asamblea asistieron José Manuel Rodríguez Carretero, Gabriel Rodado y Martín Toledano

El PP de Manzanarres celebró 
asamblea en un ambiente electoral
La celebración de elecciones generales el próximo mes de 
marzo marcó el pasado lunes día 13 el desarrollo de la 
asamblea anual de afiliados del Partido Popular de 
Manzanares, en la que desembarcaron varios cargos pro
vinciales del partido, como el presidente, José Manuel 
Rodríguez Carretero, el secretario, Gabriel Rodado y el 
portavoz en la Diputación, José Alberto Martín Toledano.

La Tribuna

A nivel local intervinieron 
Alfonso Noblejas, que se refirió 
a las mejoras del Hospital «Vir
gen de Altagracia», y el porta
voz municipal, José María 
Molina-Prado, quien insistió en 
el problema de inseguridad ciu
dadana existente en Manzanares.

Medio centenar de afiliados 
acudió a esta cita anual que 
Rodríguez Carretero pidió que se 
copiara en el resto de localida
des. El nuevo presidente provin
cial del PP, que está protagoni
zando una gira de reuniones 
comarcales y locales, dijo que 
hasta enero no se conocerán los 
candidatos provinciales al Con
greso y Senado si bien matizó - 
tras preguntar un afiliado si ha
bría más de lo mismo-, que «es 
hora de la renovación en las lis
tas» contando con jóvenes de la 
cantera y con personas que no 
hayan gozado anteriormente de 
oportunidades.

«Somos un partido abierto y 
debemos propiciar el recambio 
con personas que ofrezcan reno
vación», precisó José Manuel 
Rodríguez Carretero, quien re
cordó que Javier Arenas, en su 

reciente visita a Ciudad Real, 
pidió mujeres y jóvenes en las 
listas.

El responsable provincial del 
PP solicitó la colaboración de los 
asistentes para movilizarse y 
poder propiciar un cambio polí
tico en Ciudad Real, provincia 
que desde 1982 es ganada por el 
PSOE.

También se refirió a la situa
ción económica de España di
ciendo que no es fruto de una 
coyuntura favorable -»grandes 
potencias crecen menos que 
nuestro país», indicó-, sino de la 
política del gobierno de Aznar. 
Otra de sus peticiones fue la de 
no olvidar «grandes logros» 
como la menor retención en las 
nóminas o la bajada de las tari
fas telefónicas. Rodríguez Carre
tero finalizó su intervención di
ciendo que repasando los éxitos 
del gobierno popular ganan en 
credibilidad propuestas como la 
del pleno empleo, «cosa que no 
puede prometer quien fue minis
tro de Trabajo y no creó empleo», 
precisó en referencia al candidato 
socialista, Joaquín Almunia. 
Antes de proyectarse el vídeo del 
PP sobre las pensiones, el secre
tario provincial del PP habló de

tarnao 
popular

r
M

Un momento de la asamblea.

esta campaña informativa, «lim
pia y respetuosa con el anterior 
gobierno», según Gabriel Roda
do, quien acusó a Almunia de 
decir «tonterías y barbaridades» 
sobre esta campaña o sobre sus 
posibilidades de acceder al go
bierno.

El portavoz del PP en la Di
putación, José Alberto Martín 
Toledano, aprovechó su interven
ción para criticar a los actuales 
gestores de la Corporación Pro
vincial «de los que no esperaba 
que siguieran actuando como 
cuando estaban en la oposición», 
dijo en referencia a las declara

ciones de los socialistas sobre la 
situación económica en la que 
quedaron las arcas provinciales 
tras el gobierno del Partido Po
pular. El también alcalde de 
Malagón explicó que muy al 
contrario de lo manifestado por 
el PSOE, «el año próximo habrá 
superávit superior a quinientos 
millones y entonces tendrán que 
pedir disculpas por la ansiedad 
creada entre los propios traba
jadores de la Diputación» ante 
el riesgo de no cobrar sus nómi
nas. Finalmente dijo que la Di
putación Provincial corre peli
gro con Nemesio de Lara como 

presidente, «porque no cree en 
esta institución y apuesta por 
mancomunidades», y que debe
ría reclamar al gobierno regio
nal lo mismo que lo hace al go
bierno de la nación.

La asamblea anual del PP de 
Manzanares fue abierta por los 
responsables locales del partido. 
Alfonso Noblejas, en calidad de 
presidente del comité local, dijo 
que el Partido Popular de 
Manzanares está pasando una 
etapa de transición iniciada en 
las pasadas elecciones con un 
equipo joven y trabajador «que 
será una garantía de éxito y de 
gobierno» en los comicios mu
nicipales del 2003. Después, 
como director Provincial del 
Insalud, habló de las inversiones 
sanitarias como importantes lo
gros del PP, poniendo como 
ejemplos las obras del Hospital 
«Virgen de Altagracia» o las del 
Hospital Provincial, «que es la 
mayor inversión sanitaria del 
país». Noblejas dijo que estas 
obras no se deben a Bono ni a 
Pozas, sino a la política sanita
ria del gobierno de José María 
Aznar. El médico manzanareño 
dijo que con un gobierno socia
lista la situación hubiera sido muy 
diferente respecto a estas inver
siones.

Por su parte, el portavoz 
municipal del PP dijo que a ni
vel municipal «estamos igual y 
hay más de lo mismo», en alu
sión a los problemas de insegu
ridad y tráfico de drogas de un 
barrio de la ciudad.

El concejal de Promoción Económica cree en la 
capacidad empresarial y la creación de empleo

La Tribuna

Promover la ayuda a la inno
vación en colaboración con la 
Junta de Comunidades es uno de 
los objetivos que se ha fijado para 
el próximo año el concejal de 
Promoción Económica del Ayun
tamiento de Manzanares, Manuel 
Molina. Con la finalidad de ase
sorar a los nuevos emprendedo-' 
res se ha contratado recientemen
te un nuevo técnico de apoyo, al 
que se sumarán próximamente 
otros, en el Centro de Empresas. 
Molina, que apuesta por la ayu

da a la empresa como lugar don
de se crea «trabajo y riqueza», 
califica los planes de innovación 
de la Junta de «muy sustancio
sos e interesantes».

«Para este año se quiere inci
dir en la ayuda a la innovación, 
por lo que ha sido necesarios la 
contratación de este trabajador 
al que se sumarán otros más pre
vistos a corto plazo, toda vez que 
la Consejería de Industria de la 
Junta de Comunidades tiene pre
vistos programas de ayuda a la 
innovación empresarial muy sus
tanciosos y que creemos son muy 
interesantes para mejorar el par

que empresarial de nuestra re
gión», señala en concejal de 
Promoción Económica.

Molina precisa que el técni
co recientemente contratado para 
el área de Promoción Económi
ca se encargará fundamentalmen
te del «asesoramiento a los nue
vos emprendedores y tramitación 
de documentos ante las diversas 
instituciones, así como la forma
ción y el empleo».

El concejal de Promoción 
Económica del Ayuntamiento, 
que se muestra satisfecho por el 
proyecto de la nueva empresa de 
camisas promovida por la firma

Artesanos Camiseros, cuyos pro
motores dicen que en su especia
lidad será de las más importante 
de Europa, en el Polígono Indus
trial de Manzanares, añade que 
el Grupo de Gobierno «cree en 
la iniciativa y capacidad del 
mundo empresarial para crear 
trabajo y riqueza». En este sen
tido, no duda en afirmar que 
«desde el Ayuntamiento se va a 
ayudar a la empresa todo lo po
sible con recursos de apoyo téc
nico, así como cualesquiera otras 
medidas que esté dentro de nues
tras competencias».

Por otra parte en relación con

la lucha contra el paro y la crea 
ción de empleo, el conceja 
manzanareño señala que «ea 
medida de lo posible desde _ 
formación y el empleo se sega 
rá apoyando programas que ay 
den a descender el paro, tra a 
do de cualificar la mano de o 
para poderla insertar en el mu 
do laboral», ya que consideraq 
este es el único camino, «mu 
ca salida posible del 
paro». Precisando ppo’
el concejal de Promoción ^^ 
nómica afirma con r^^rindi 
que «el parado necesita tor 
ción».
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contratado a un total de 338
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^Ministerio de Trabajo y la FEMP han concedido 218 millones para el desarrollo de 18 proyectos

El Ayuntamiento contratará a 208 
personas con la ayuda del INEM
208personas, sobre todo jóvenes y mujeres, serán contrata
das por el Ayuntamiento por un período de seis meses con 
cargo a los 218 millones de pesetas concedidos hace unos 
días por el Ministerio de Trabajo y la Federación Española 
de Municipios y Provincias (FEMP) tras la aprobación el 
lunes, por parte de la Dirección Provincial del INEM de los 
dieciocho proyectos presentados por el Ayuntamiento.

La Tribuna

El INEM y la FEMP seleccio
naron a Daimiel como uno de los 
veinticinco municipios de toda 
España beneficiarios de esta 
subvención, basándose en distin
tos baremos como la incidencia 
del paro o la gestión de otros 
planes de empleo. Estos 208 nue
vos trabajadores han sido con
tratados para desarrollar los die
ciocho proyectos que, según el 
concejal de Personal y Servicios 
del ayuntamiento de Daimiel, 
Julián Sánchez -Valdepeñas 
Pozo, «intentan abarcar las dis
tintas áreas municipales».

Además, el concejal 
daimieleño ha destacado que 
«frente a lo que suele ocurrir en 
los planes de empleo, en este caso 
un buen número de fos trabaja
dores contratados será personal 
cualificado, que cuenta con Ba

chiller Superior, estudios medios 
e incluso superiores».

En concreto, los proyectos 
aprobados son los siguientes; 
Monumento arqueológico «Mo- 
tillas del Azuer», recuperación 
y uso de la laguna de Navaseca, 
mejora y desarrollo de la infra
estructura de comunicación lo
cal a través de la Emisora de 
Radio, recuperación de zonas de
gradadas por vertidos sólidos, 
recogida selectiva de residuos 
sólidos urbanos, investigación 
sobre niveles de salud en Daimiel 
y optimización de los recursos 
disponibles, elaboración de guía 
operativa para consumidores y 
usuarios, proyecto formativo en 
torno a la rehabilitación y pues
ta en valor def Patrimonio 
Etnográfico, Arquelógico y Cul
tural, mejora y desarrollo de aten- 

, ción a jóvenes con especiales 
dificultades, apoyo a jóvenes en

El concejal destacó la amplitud de los proyectos.

las nuevas tecnologías y atención 
telefónica para jóvenes con es
peciales problemas, coeduca
ción: Información, sensibiliza
ción y trabajo de campo en la edu
cación no sexista, edificio de ofi
cinas en el vivero municipal de 
empresas, adaptación del antiguo 

matadero a almacén municipal, 
formación en polivalencia pro
visional «mantenimiento de edi
ficios», creación de intranet cor
porativa entre edificios munici
pales, recuperación, actualiza
ción e informatización de archi
vo audiovisual, dinamización de 

barrios e instalaciones deporti
vas y plan social de servicios a 
la comunidad.

Entre todos ellos, el concejal 
de Personal y Servicios ha des
tacado el de la recuperación y uso 
de la laguna de Navaseca, «que 
consistirá, en una primera fase, 
en limpiar la zona y regenerar
ía, para posteriormente hacer de 
ellaun espacio de ocio y también 
instalar un vivero de empresas 
agrícolas y forestales».

Julián Sánchez - Valdepeñas 
también ha querido aclarar, que 
la puesta en marcha de estos 
proyectos «no irá en detrimento 
de otros planes de empleo que 
cada año ponemos en marcha 
desde el ayuntamiento o en co
laboración con otras administra
ciones». Así, durante el presen
te año, el Ayuntamiento de 
Daimiel ha contratado a un to
tal de 338 personas; 167 dentro 
del Plan Social de Empleo, 67 a 
través del Plan de Empleo de 
Zonas Rurales Deprimidas; 33 
del de Corporaciones; 19 con la 
Diputación Provincial; 15 por 
Módulos de Formación y Em
pleo; 22 en el Plan de Inserción 
y 15 oficiales para gestionar la 
puesta en marcha de todos ellos.

Comenzó el programa de actos 
"Navidad con ilusión"

La Tribuna

Con motivo de las fiestas 
avideñas, las delegaciones de 

uventud y Bienestar Social del 
yuntamiento de Daimiel de 
uevo se ponen en marcha y 
/ganizan la «Navidad con Ilu- 
’on», un programa que consta 

una serie de actividades, para 
las '"’'‘^^ jóvenes disfruten de 

lostas navideñas de un modo

lúdico y entretenido.
Esta gran gama de activida

des diversas se van a celebrar en 
los Salones de San Roque y en 
el Centro Social del Barrio de «El 
Alto» a las 5:30 de la tarde. Estas 
actividades comenzaron ayer con 
el programa «Elabora tu jugue
te de Navidad». El martes 21 de 
diciembre se desarrollará el 
«Taller de Christmas», para crear 
tus propias tarjetas Navideñas. 
Y por ultimo el día 23 de diciem

bre se celebrará una «Gran 
Chocolatada para merendar, se 
cantarán «Villancicos Popula
res» y se ha previsto la realiza
ción de Bolas de Nieve; para el 
desarrollo de esta actividad, será 
necesario aportar un tarrito de 
cristal con su tapadera. Las de
legaciones de Juventud y Bien
estar Social esperan que estas 
actividades cuenten con la gran 
participación de la mayoría de los 
niños y jóvenes de Daimiel.

Centro Ocupacional
Fundación ONCE Ciudad Real

ANUNCIO
SE PRECISA MONITOR DE 

CARPINTERIA PARA EL CENTRO 
OCUPACIONAL ONCE 

DE CIUDAD REAL

INTERESADOS
ENVIAR CURRICULUM ANTES DEL DIA 22 

DE DICIEMBRE AL APARTADO DE 
CORREOS 344 O AL MISMO CENTRO 

(AVDA. DE FUENSANTA N° 61)

CiÍLJ 5DUnd
Siempre con la Electrónica

LEVIGiLAtlGIA

^el/Fax: 926 26 2001-Real, 105-13370 CALZADA DE CALATRAVA- http://www.citysounci.net - E-mail: citysound@citysound.net
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Las actuaciones se han basado en 
la tramitación de todo el historial y 
el expediente del conservatorio a 
las diversas instituciones del 
Estado y de la Junta

El Ayuntamiento sisue negociando para consesuir el srado profesional en el conservatorio

Cotillas lía remitido el historial del
conservatorio a las administraciones
A través de una conferencia de prensa, el alcalde, Carlos 
Cotillas y el concejal de educación, Vicente García-Anión, 
dieron a conocer los últimos acontecimientos que sobre 
materia educativa se han producido en Tomelloso, aconteci
mientos que se han centrado principalmente en el tema del 
conservatorio. Cotillas anunciaba que el Ayuntamiento con
tinúa negociando con las distintas administraciones para 
conseguir la categoría del grado profesional para el conser
vatorio de música.

La Tribuna

De este modo, las actuacio
nes municipales se han basado 
principalmente en la tramitación 
de todo el historial y el expediente 
del conservatorio a las diversas 
instituciones del Estado y de la 
Junta de Comunidades para que 
se analice oportunamente la tra
yectoria de este centro desde su 
nacimiento.

Cotillas señaló en este punto 
que el Ayuntamiento siempre ha 
cumplido meticulosamente con 
las exigencias que las leyes 
marcaban para poder optar a un 
conservatorio de grado medio «y 
como, lamentablemente se ha 
otorgado esa catalogación a pue
blos que no cumplían con esas 
normas». Estos expedientes han 
incluido una carta personal del

alcalde junto con el texto ínte
gro de la moción aprobada en el 
último pleno y han sido dirigi
das al ministro de Educación, 
Mariano Rajoy, a la subdirectora 
General de Enseñanzas Musica
les, María Tena, al delegado del 
Gobierno en la región, Carlos 
Moro, y al consejero de Educa
ción de la Junta, José Valverde. 
El alcalde, que ya se ha entrevis
tado con María Tena, espera 
mantener reuniones con el resto 
de representantes para hacer lle
gar a las instituciones educati
vas, la necesidad que tiene 
Tomelloso de contar con un con
servatorio profesional.

Por su parte, Vicente García- 
Anión, concejal de Educación 
afirmaba que se barajan dos 
posibilidades. Una sería conse
guir el conservatorio para

El alcalde, Carlos Cotillas, junto a G“ Antón, concejal.

Tomelloso y la otra opción, pa
saría por un centro mancomunado 
con Campo de Criptana y Alcá

zar. García Antón, en su condi
ción de presidente del Consejo 
Escolar Municipal, anunció los

últimos acuerdos adoptados en 
la última reunión del pasado 
jueves, donde el principal tema 
de debate fue el conservatorio. 
Desde este órgano han surgido 
una serie de medidas encamina
das a reforzar las peticiones por 
conseguir el conservatorio, me
didas que incluyen pancartas, 
pasacalles, reivindicaciones en 
claustros, etc.

En otro orden de cosas, el 
concejal de educación, anunciaba 
que las obras en el gimnasio y la 
calefacción del colegio Virgen 
de las Viñas, ya había concluido 
y que se había solicitado licen
cia de obras en el colegio de 
educación especial Ponce de 
León para adecuar vestuarios y 
aseos. También anunció lapuesta 
en marcha de dos importantes 
proyectos como son el «Aula 
Mentor», que oferta un amplio 
número de cursos a través de las 
nuevas tecnologías y el Plan de 
Inserción Socioeducativa para 
jóvenes de entre 15 y 25 años con 
discapacidades o socialmente 
desfavorecidos. Estos dos pro
yectos han venido subvenciona
dos con 30,7 millones de pese
tas por parte del MEC para su 
desarrollo.

MANCOMUNIDAD CABAÑEROS
ANUNCIO

CONTRATACIDN MEDIANTE CDNCURSO-ENTREVISTA, DE UN TECNICO EN 
ASESORIA JURIDICA Y UN TECNICO EN EMPRESA DEL CIEM-MANCOMUNIDAD 
CABAÑEROS

OBJETO DEL CONTRATO: Procedimiento selectivo para la contratación de 
personal laboral mediante sistema de concurso-entrevista.

MANCOMUNIDAD CABAÑEROS

— ANUNCIO —
CONTRATACION MEOiANTE CONCURSO-ENTREVISTA, DE PERSONAL 

LABORAL TEMPORAL PARA LA RESIDENCIA ASISTIDA DE MAYORES 
CABAÑEROS

OBJETO DEL CONTRATO: Procedimiento selectivo para la contratación de 
personal laboral mediante sistema de concurso-entrevista.

PROMOTORA
CALZADA REAL, S.A.

Se hace constar que por acuerdo de la 

junta General Extraordinaria de Accionistas, 

celebrada con carácter Universal, el 26 de 

noviembre de 1999, se ha acordado trasladar 

el domicilio social de la c/ Calzada n® lOd® 

Puertollano (Ciudad Real) al P° de a 

Castellana n® 164.14° derecha de Madrid.

Fdo. El Administrador Unico

CARACTERISTICAS:
Puestos de Trabajo a cubrir;

-1 plaza de Técnico en Asesoría Jurídica CIEM-Mancomunidad Cabañeros.
-1 plaza de Técnico en Empresa CIEM-Mancomunidad Cabañeros.

Nivel de Titulación Exigido:
Técnicoen Asesoría Jurídica: Licenciado/aen Derecho.
Técnico en Empresa: Diplomado/a en Relaciones Laborales.

Salario: Según Convenio de Colaboración suscrito entre la Consejería de 
Bienestar Social y la Mancomunidad Cabañeros, para el funcionamiento de un Centro 
Integrado de Empleo e Igualdad de Oportunidades para las Mujeres (CIEM).

Duración del Contrato: Según Convenio

Período de Trabajo: Jornada Completa.

EXPOSICION DE LAS BASES DE CONTRATACION: Las bases de Contratación 
estarán a disposición de los interesados en el Tablón de Anuncios de la 
Mancomunidad Cabañeros y de los Ayuntamientos Mancomunados.

FINALIZACION DE PRESENTACION DE INSTANCIAS: Hasta el 20 de diciembre 
de 1999.

Horcajo de los Montes, 10 de diciembre de 1999

EL PRESIDENTE
Fdo.: Alfredo E. Prado Fernández

CARACTERISTICAS:
Puestos de Trabajo a cubrir:

- 7 plazas de Auxiliar de Geriatría.
- 6 plaza de Camarero-Limpiador.
-1 plaza de Pinche de Cocina.

Nivel de Titulación Exigido: 
Graduado Escolar o Equivalente.

Salario: Según Convenio Colectivo de Residencias Privadas de la Tercera Edad 
de Castilla-La Mancha.

Celebramos lo 
comparío cuarenta. 
De estos años de 

experiencia surge, 
mris decidido aún, 
el compromiso de 

seguir trabajando con 
los pueblos del Sur.

Duración del Contrato: Según Convenio de Colaboración suscrito entre la 
Consejería de Bienestar Social y la Mancomunidad Cabañeros, para la gestión de la 
Residencia de Mayores Cabañeros.

Período de Trabajo: Jornada Completa.

EXPOSICION DE LAS BASES DE CONTRATACION: Las bases de Contratación 
estarán a disposición de los interesados en el Tablón de Anuncios de la 
Mancomunidad Cabañeros y de los Ayuntamientos Mancomunados.

FINALIZACION DE PRESENTACION DE INSTANCIAS: Hasta el 20 de diciembre 
de 1999.

ARRIÉSGATE

Colaboro cor

Horcajo de los Montes, 10 de diciembre de 1999 
EL PRESIDENTE
Fdo.: Alfredo E. Prado Fernández
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Haga ahora sus regalos de Navidad de forma sencilla y económica. Le ofrecemos una extensa variedad 
de productos al mejor precio. Seleccionados especialmente y preparados para regalo.

LOMO EMBUCHADO IKg.
JAMON SERRANO BODEGA 6 Kg.
JAMON SERRANO RESERVA UN AÑO 6,5 Kg.

PALETA IBERICA BELLOTA 4,5 Kg.
JAMON IBERICO DE RECEBO 8 Kg.
JAMON IBERICO DE BELLOTA 8 Kg.

1.500 ptas./pieza
4.970 ptas./pieza
6.970 ptas./pieza
8.970 ptas./pieza

28.000 ptas./pieza
36.000 ptas./pieza

Los precios no incluyen IVA ni transporte. Oferta válida hasta el 23-12-1999, salvo fin de existencias o error tipográfico

F todo ello con la garantía de una empresa con más de treinta años de experiencia

NICO 
Jamones

^KO Jamones, S,L., Ctra. Piedrabuena, 47 ■ 13108 LUCIANA (Ciudad Real)

TelJ: 926 769015 ■ 65 Fax: 926 78 30 07

E-mail: info@nicojamones.com www.nicojamones.com
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Crónica personal

Independientes

1

^

PILAR 
CERNUDA

E
l PSOE anda a la bvúsqueda de independientes 
para incorporar a sus listas, sobre todo a la ma 
drileña, que es la «lista bandera» de cualquier 
partido. Se dirá que el PSOE no cuenta con demasia

dos motivos para confiar en los independientes, a la 
vista de cómo le salió la historia del 93, con Baltasar 
Garzón en el número dos de Madrid; pues a pesar de 
Garzón, que efectivamente fue un problema más que 
una solución -aunque sumó votos según los expertos- 
, la incorporación de independientes casi siempre le ha 
ido bien al PSOE. Y tampoco le ha ido mal con ellos 
al PP, ahí tienen entre otros a Josep Piqué, hoy mili
tante destacadísimo del partido. Lo que hay que reco
nocer es que una cosa es el independiente que se incor
pora a una lista electoral y otra distinta un indepen
diente que se incorpora al equipo de gobierno, y estos 
últimos siempre han dado un excelente resultado. Sin 
ir más lejos, tienen los socialistas los casos de Angeles 
Amador, Carmen Alborch, Juan Alberto Belloch, María 
Teresa González de Vega o Rosa Conde, que después 
de ocupar ministerios se han convertido -unos más que 
otros- en valores sólidos del PSOE. 0 Victoria Camps, 
que desde su escaño del Senado pronunció importan
tes palabras relacionadas con la ética en la política. 
Maragall apostó también por la incorporación de in
dependientes en las listas autonómicas catalanas, y hay

que reconocer que no le ha ido nada mal, por lo que se 
comprende que, visto lo visto, y analizado el pasado, 
los socialistas busquen independientes debajo de las 
piedras, mientras postergan a personas que han ido per
diendo peso en el partido, por culpa de los vaivenes 
habituales en cualquier formación política y, en otras 
ocasiones, porque no han hecho grandes esfuerzos por 
tratar de levantar cabeza. 0, que también los hay, por
que se han mostrado díscolos con lo que se considera 
línea oficial de actuación. Al parecer, desde el PSOE se 
ha tanteado a Antonio Gutiérrez, líder de Comisiones 
Obreras aunque le quedan solo unos meses de manda
to.

En los próximos días veremos en qué queda ese asun
to, que hasta ahora solo se había esbozado. Pero indica 
que el PSOE pretende apostar fuerte por nuevos nom
bres y además que tira por todo lo alto, nada de mindundis. 
La incorporación de independientes, lógicamente, pro
voca recelos entre los militantes, que ven cómo sus as
piraciones de escalar puestos se ven cortadas para de
jar paso a los que llegan de fuera. Pero, sin entrar en lo 
que pueda significar la incorporación de Gutiérrez al 
PSOE -si se incorpora- lo que está comprobado es que 
la entrada de independientes en la vida pública ha su
puesto, casi siempre -hay excepciones- un enriqueci
miento para el debate político.

Malas dirigentes
FERMIN BOCOS
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T
iermina el año peor de lo que empezó. Hace doce meses 
estábamos instalados en la esperanza de paz en el 
País Vasco nacida de la tregua de ETA y de un razo
nable registro de inteligencia política fruto del consenso 

alcanzado entre los grandes partidos políticos en torno a 
la lucha contra el terrorismo. Tras anunciar ETA que daba 
por concluida la tregua, a dos de los grandes protagonistas 
del proceso político, el PP y el PNV, les ha faltado tiempo 
para enzarzarse en una pelea tan acre como peligrosa. Pe
ligrosa porque no hay que olvidar que los dos son partidos 
de gobierno (unos desde Madrid, los otros desde Vitoria), 
y esa no es una cuestión menor. Al revés, es una circuns
tancia que debería venir acompañada de un plus de res
ponsabilidad. Partidos que hasta hace una semana eran 
aliados políticos (el PNV ha sido junto a CiU el soporte 
parlamentario del partido del señor Aznar), no pueden de 
la noche a la mañana distanciarse de la manera que lo han 
hecho. Para los ciudadanos resulta desconcertante la ac
titud con la que se expresan los dirigentes de ambas for

maciones. La ira de Arzalluz está de más, pero a mi juicio 
también sobran las diatribas apocalípticas del presidente 
del Gobierno. Tengo para mí que el escenario del que abomina 
Aznar en su visión apocalíptica de las cosas —apertura de 
un proceso de autodeterminación en Euskadi, mediante re
feréndum— no se va a producir, también estoy convencido 
de que, al final, el PNV no va a identificar sus objetivos 
tácticos con Herri Batasuna rompiendo con las institucio
nes iniciando un proceso de deslegitimación del sistema. 
Dicho en dos palabras: el PNV concurrirá a las próximas 
elecciones (EH-HB anuncia un boicoteo) y más pronto que 
tarde el PP volverá a entenderse con los nacionalistas vas
cos habida cuenta de que aún separándoles la «cuestión 
nacional vasca», en el fondo, son partidos con grandes afi
nidades ideológicas. Por eso me parece extemporánea, 
excesiva, inútil y escasamente pedagógica la bronca que se 
traen sus dirigentes, quienes, como me decía antes de ayer 
con cierta guasa un diputado, parece que están empeñados 
en aportar un problema para cada solución.

JOSE MARIA 
AZNAR, presidente del 
Gobierno: «La gente más 
castiza de la España de hoy 
son todos aquellos que quie- i 
ren dejar de ser españoles»

X A B I E R I 
ARZALLUZ, presidente ¡ 
del PNV: «Todos los afilia
dos del PNV votarían por 
la independencia de Euska
di»

IÑAKI 
ANASAGASTI, portavoz 
parlamentario del PNV: 
«Sería un absurdo político 
una Euskadi independien
te en una Europa Unida»

JOAQUIN ALMU
NIA , secretario general del I 
PSOE: «Coincido con la 
mayoría de la sociedad es
pañola al sentir repugnan
cia por los hechos que aca
baron con la vida de Lasa y 
Zabala»

JUAN ANTONIO 
SAMARANCH, presiden
te del Comité Olímpico In
ternacional: «Si tengo algún 
problema con el FBI lo in
terpretaré como gajes del 
oficio»

MARIA ASUNCION 
MATEO, viuda de Rafael 
Alberti: «Alberti estaba en 
buenas condiciones cuan
do redactó su último testa
mento»

JUAN GOYTISOLO, 
novelista: «Me he vuelto un 
pesimista radical»

Almunia se desmarca
BERTA 
FERNANDEZ
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D
esde que fue elegido secretario gene 
ral del PSOE y posteriormente, tras el 
abandono de José Borrell, candidato 
a la presidencia del Gobierno, la sombra de 

Felipe González siempre ha perseguido a 
Joaquín Almunia hasta convertirse en una 
pesada carga difícilmente soportable para 
quien aspira a disputarle la silla presidencial 
a José María Aznar. En más de una ocasión, 
los consejos y recomendaciones de González 
a su sucesor, la forma de dirigirse a él en 
público, ese tono entre paternalista y sermo
neador, lejos de contribuir a mejorar la ima
gen del candidato y a sentar su liderazgo, 
provocó el efecto contrario, haciéndole pa
recer ante un amplio sector de la opinión pú
blica como un político inseguro e incapaz de 
liderar el proyecto que tenía entre manos sin 
la tutela de González. En los últimos meses, 
sin embargo, Almunia y su equipo de cola
boradores han tratado de romper con esa 
imagen de tutelaje por todos los medios 

posibles, y establecer claras diferencias 
entre la anterior etapa del PSOE y la ac
tual. Dentro de esta nueva estrategia y con 
pocos días de diferencia, Almunia se ha 
desmarcado por dos veces de los miem
bros de su partido que tienen causas pen
dientes con la justicia, y también de las 
declaraciones realizadas por el presidente 
del Gobierno y él secretario general del 
partido respecto a los presuntos implica
dos tanto en las actividades de los GAL 
como de los fondos reservados. Al igual 
que sucediera el pasado 27 de noviembre, 
cuando se opuso a la resolución presenta
da por el presidente de Extremadura, y uno 
de los «barones» del partido, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, en la que pedía que el 
Comité Federal del PSOE proclamara la 
inocencia de Barrionuevo, Corcuera y Vera, 
imputados en el caso de los fondos reser
vados, Almunia lejos de sumarse a la so
lidaridad expresada en varias ocasiones por

González hacia quienes ocuparan las carte
ras de Interior y otros altos cargos en sus 
gobiernos, como quienes se sientan estos días 
en el banquillo por el asesinato de Lasa y 
Zabala, ha manifestado sentir «repugnan
cia» por lo sucedido con estos dos presun
tos etarras, secuestrados, torturados y ase
sinados. No se extendió mucho en sus re
flexiones ante los medios de comunicación, 
pero si bien llega tarde, ha sido la primera 
vez que desde la cúpula del PSOE se pro
clama públicamente, alto y claro, el recha
zo hacia unos hechos tan condenables conio 
éstos. No es de extrañar que el ex secretario 
de Estado de Seguridad, Rafael Vera, diga 
sentirse «desamparado» por la actual direc
ción de su partido. Partido, por cierto, en el 
que muchos estarían encantados si Vera y 
otros renunciaran a su militancia, si bien tam
bién hay quienes no están dispuestos a p^^' 
donar a Almunia que quiera soltar lastre, y 
que ese lastre tenga nombres y apellidos.
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recuperación de flora que ya se están 
redactando a partir de los estudios del 
Departamento de Producción Vegetal y 
Tecnología Agraria de Castilla-La Mancha r
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En el Estrecho de Hocino en Salobre y de La Molata en Alcaraz (Albacete)

Castilia-La Mancha inicia la 
declaración de 2 raicroreservas
A propuesta de la Consejería 
de Agricultura y Medio Am
biente, el Consejo de Go
bierno ha aprobado cuatro 
Decretos que contemplan 
Planes de Recuperación de 
varias especies de flora, así 
como el inicio del procedi
miento de Declaración de 
las microreservas del Estre
cho de Hocino en Salobre y 
de La Molata en Alcaraz 
(Albacete).

Efe - Toledo

La Ley 9/1999 de Conserva
ción de la Naturaleza prevé que 
para las especies en peligro de 
extinción se elaboren Planes de 
Recuperación, por lo que el 
Gobierno regional ha aprobado 
dichos planes que ya se están re
dactando a partir de los estudios 
realizados por el Departamento 
de Producción Vegetal y Tecno
logía Agraria de Castilla-La 
Mancha.

Así, el Consejo ha aprobado 
el Decreto por el que se aprueba 
el Plan de Recuperación de la 
Especie de Flora «Coincya Ru
pestres» y se inicia el procedi
miento de declaración de las 
Microreservas del Estrecho del 
Hocino en Salobre y de LaMolata 
en Alcaraz.

La Coincya rupestris Porta & 
Rigo ex Rouy subsp. Rupestris 
es una crucifera endémica de la 
Sierra de Alcaraz y Sierra Mo
rena oriental, que mantiene un 
reducido número de poblaciones 
en las provincias de Albacete y 
pudad Real. Se trata de uno de 
os endemismos más notables de 

m región, por lo reducido de su
^i^t^iHución y de su po

blación fue incluida en el Catá- 
ogo Regional de Especies Ame-

Las administraciones regional y central 
impulsan las transferencias del INEM

La Tribuna

regional 
trad ”^®™° ^^^^^^i s^ Lan mos- 
acel° P'^^^'^^^’^^ ‘^^ impulsar y 

ia negociación de la 
j encía de las competen- 

u? INEM a Castilla-La 
■^eha, tras la reunión mante

El Gobierno regional aprobó cuatro decretos de recuperación de flora.

nazadas en la categoría «en pe
ligro de extinción» y en el Catá
logo Nacional de Especies Ame
nazadas.

Los objetivos específicos del 
Plan se centran en establecer 
medidas precisas para garanti
zar la conservación y recupera
ción de la población y el hábitat 
natural de la especie y eliminar 
los riesgos actuales o potencia
les de extinción de la especie, 
manteniéndola en una estado de 
conservación favorable, así como 
favoreciendo su expansión.

Otro de los acuerdos se refie
re a la aprobación del Plan de 
Recuperación de la especie de 
flora «Atropa Baetica». La atropa 
baetica willk es una solanácea 
distribuida de forma irregular y 
aislada por el centro-este y sur 
de España y el norte de Marrue
cos (Atlas).

Tiene la categoría «en peligro 
de extinción», al conocerse úni

nida en la Consejería de Indus
tria y Trabajo por la responsa
ble de este departamento, Araceli 
Muñoz, y por el secretario de 
Estado de Empleo, Juan Chozas.

«Nuestro objetivo es buscar 
puntos de encuentro que nos 
permitan alcanzar un acuerdo que 
convenza a ambas Administra
ciones y repercuta en una mejo

camente dos núcleos de distribu
ción poblacional en la Serranía 
de Cuenca (Monte Cerro Gordo- 
Hosquillo) y el Alto Tajo (Hun
dido de Armallones), que alber
gan un número muy reducido de 
ejemplares.

Otro de los decretos aproba
dos en materia de protección de 
la naturaleza es el Plan de Recu
peración de la especie de flora 
«helianthemumpolygonoides». 
Es una especie recientemente 
descrita (1987) de la familia 
cistáceas, cuya población cono
cida se encuentra en el denomi
nado Saladar de Cordovilla y que 
ocupa parte de los términos 
municipales de Tobarra y Hellín, 
en Albacete.

Se trata de uno de los 
endemismos más notables de la 
región, que por lo extremadamen
te reducido de su distribución y 
la gran fragilidad y vulnerabili
dad del hábitat y de la población 

ra del servicio que reciben los 
ciudadanos», manifestó Muñoz 
En este sentido, la consejera 
resaltó la labor desarrollada por 
el Gobierno regional en la ges
tión de las competencias recibi
das hasta el momento, en las que 
«ha demostrado su capacidad 
para, desde la cercanía, dar una 
respuesta más adecuada a las ne

fue incluida en el Catálogo Re
gional de Especies Amenazadas 
en la categoría de «en peligro 
de extinción».

El cuarto Decreto contempla 
el Plan de Recuperación de la 
especie de flora Sideritis Serrata, 
una labiada endémica de la Sie
rra de Abenuj o Abenuz, en 
Tobarra (Albacete). Se trata de 
uno de los endemismos más no
tables de la región.

Por último, en materia de 
Economía y Hacienda se apro
bó la cesión gratuita de una par
cela de terreno situada en la 
pedanía de Imón a favor del 
Ayuntamiento de Sigüenza 
(Guadalajara), con destino apar
que público.

Por otro lado, la iniciativa de 
derechos de información de los 
usuarios de centros privados se 
enmarca en el desarrollo legis
lativo y ejecución en materia de 
defensa del consumidor y usuario 
de la región.

Este Decreto tiene por obje
to regular, en el ámbito de la Co
munidad Autónoma de Castilla- 
La Mancha, el derecho de infor
mación y los derechos económi
cos de los usuarios de centros 
privados que imparten enseñan
zas no oficiales dirigidas a la 
obtención de un título, certifi
cado o diploma, sin validez aca
démica, sin perjuicio de las com
petencias que corresponden a 
otros organismos oficiales.

A propuesta de la Consejería 
de Bienestar Social, los miem
bros del Gobierno regional apro
baron el protocolo adicional de 
1999 al convenio de colabora
ción entre el Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales y la 
Consejería de B ienestar Social 
para el desarrollo de prestacio
nes básicas sociales de corpo
raciones locales.

cesidades de los ciudadanos». 
Para agilizar este proceso de 
transferencias, la Administra
ción regional ya ha enviado al 
INEM una propuesta, que tam
bién conocen los agentes econó
micos y sociales, en la que se 
recogen las condiciones para que 
la región cuente con políticas ac
tivas de empleo de calidad.

Visto para sentencia 
el caso de la hija del 
ex presidente de la 
Diputación de 
Albacete

Efe - Albacete

La Audiencia Provincial de 
Albacete dejó ayer visto para sen
tencia el caso de la hija del ex
presidente de la Diputación, 
María del Valle De Moya 
Martínez, quien revocó ante este 
órgano la sentencia dictada en 
julio de este año por el Juzgado 
de Instrucción de la ciudad en la 
que se desestimaba una deman
da interpuesta por intromisión 
ilegítima en el derecho a su ho
nor. El abogado de la demandante, 
Atanasio Ballesteros, señaló a los 
medios de comunicación que 
solicita la revocación de la sen
tencia por entender que la infor
mación facilitada en público por 
la entonces diputada de Nueva 
Izquierda, Selia Puñal, sobre el 
viaje realizado a Moscú por María 
del Valle «no responde a la rea
lidad».

María del Valle De Moya 
pretende con esta demanda ob
tener una condena para la ahora 
concejala socialista por las ma
nifestaciones efectuadas en el 
transcurso de una rueda de prensa 
en octubre del año pasado.

En esa comparecencia, los 
portavoces del PSOE e IC AM en 
la Diputación provincial dieron 
a conocer que habían solicitado 
por escrito al presidente Emigidio 
de Moya, y a su vez del Consor
cio Cultural, información rela
tiva a un viaje realizado a Mos
cú por una flautista de la Orquesta 
Sinfónica de Albacete y por su 
hija, para tener seguridad de que 
el dinero público se había dedi
cado a un fin justo.

Presentada la 
Asociación de 
Mercados de 
Abastos de Castilla- 
La Mancha

La Tribuna

La Asociación de Mercados 
de Castilla-La Mancha se presen
tó ayer en Albacete en el curso 
de un acto donde también se dio 
a conocer la nueva imagen cor
porativa, así como el anuncio 
publicitario que se emitirá durante 
los próximos meses en diversas 
televisiones de la región.

El acto, celebrado en un cén
trico hotel de la capital 
albacetense, reunión aun nutri
do grupo de representantes de los 
mercados asociados y contó con 
la presencia de la concejal de 
Comercio del Ayuntamiento de 
Albacete, Aurora Zárate, quien 
manifestó su apoyo a esta inicia
tiva, a la que auguró un gran 
porvenir.



28 Miércoles, 15 de diciembre de 1999

Mm
i

El gremio docente tiene la intención de 
hacer partícipe al Parlamento y al 
Gobierno central, de esta propuesta, 
con la finalidad de que se modifique la 
transitoria segunda de la LOGSE

El objetivo es conseguir el título de maestro-licenciado en Infantil y Primaria

Los maestros quieren que se implante la licenciatura de 
Magisterio lo antes posible, "por el bien y el futuro de una 
mejor educación". Así lo indicó ayer el director de la 
Escuela Universitaria de Magisterio de Ciudad Real, Emi
lio Nieto, que ha participado en la IV Reunión 
Interuniversitaria celebrada en Oviedo los días 30 de 
noviembre, 1 y 2 de diciembre. De este encuentro nace el 
acuerdo de pedir al Gobierno central una reforma de la 
LOGSE en la que se recoja la licenciatura de magisterio.

Unanimidad en Magisterio ante 
la petición de la licenciatura

.L Soledad RUIPÉREZ

Diplomados, estudiantes, di
rectores y decanos de las diver
sas escuelas de Magisterio de 
todo el país han mostrado una
nimidad a la hora de demandar 
la licenciatura en los estudios de 
Magisterio. Para conseguir este 
acuerdo han sido necesarias va
rias reuniones y encuentros, el 
último de los cuales tuvo lugar 
en Oviedo, los pasados, 30 de no
viembre, 1 y 2 de diciembre.

El director de la Escuela 
Universitaria de Magisterio de 
Ciudad Real, Emilio Nieto, que 
participó de forma activa en este 
último encuentro, explicó que de 
esta reunión surgió un documento 
que será remitido al Parlamen
to, al Gobierno central y al Con
sejo de Universidades, con la fi
nalidad de promover las refor
mas legislativas pertinentes en 
la LOGSE para que se permita 
la ampliación de los estudios de 
maestro al grado de licenciatu
ra.

■i

Gramática descriptiva delespañol.La Facultad 
de Letras de Ciudad Real acogerá hasta el Jueves un 
ciclo de conferencias que giran alrededor de la gra
mática española. Ayer, la inaugural corrió a cargo de 
Angeles Carrasco que explicó a los presentes, los 
criterios de clasificación de palabras en las gramáti-
cas del español.

El gremio docentejustificaesta 
demanda asegurando que se 
garantiza una más completa pre
paración de los maestros.

Según explicó Nieto, en el 
resto de los países de la Unión 
Europea, es cada vez más pa
tente la tendencia a la mejora de 
los estudios de formación de 
maestro cuya duración supera los 
cuatro años. Por este motivo, la 
propuesta tiene en cuenta el 
principio de libre circulación de 
profesionales, que rige como 
requisito básico en las relacio
nes que se establecen dentro de 
la Unión Europea, lo que exige 
la equiparación de estudios que 
se imparten en los países miem
bros.

"Tenemos gran fe en conse
guir este proyecto porque que
remos que la calidad de enseñanza 
mejore en España", explicó 
Emilio Nieto.

La propuesta incluye la reco
gida de 500.000 firmas, unas 
10.000 por provincia, según in
dicó el director de la escuela

T. FERNÁNDEZ

Política en Roma. La evolución histórica del régi
men político del Derecho Penal romano desde la época 
final republicana al imperio bizantino,, con diversos en
foques y desglosado por áreas, fue tratado ayer y lo será 
hoy en el Aula Magna de Servicios Generales del
campus de Ciudad Real. T. FERNÁNDEZ

El director de la E.U de Magisterio, Emilio Nieto ayer. T. FERNANDEZ

ciudadrealeña. Así, este colec
tivo ha empezado a trabajar en 
este sentido, informando a estu
diantes y directores de escue
las. Las firmas deberán ser efec
tivas antes del 20 de enero, mien
tras, se mantendrán reuniones con 
diversos colectivos cercanos a 
este sector para hacerles partí
cipes de esta situación.

Por su parte, el rector en 
funciones de la UCLM, Luis 
Arroyo, ha mostrado su apoyo a 
este proyecto, según manifestó 
Nieto.

Los datos manejados por 
Emilio Nieto ponen de manifies
to que, en cuestión de 8 o 9 años 
el proceso de incorporación del 
profesorado a licenciatura esta
rá finalizado. Su coste oscilará 
en tomo a los 75.000 millones de 
pesetas.

La Sectorial Estatal de Re
presentantes de Estudiantes de 
Magisterio, SEREM, explicó que 
lo que están pidiendo es el título 
de maestro-licenciado en Infan
til y Primaria, para evitar "inva
dir" cualquier otro tipo de titulación.

La Junta de 
Personal 
Docente pide al 
rector mejoras 
profesionales

La Tribuna

La Junta de Personal Docen
te e Investigador (PDI) de la 
UCLM, en su reunión del 2 de 
diciembre adoptó 13 acuerdos 
con los votos a favor de CSI- 
CSIF y UGT, y la abstención 
en la mayoría de los casos de 
CC.OO. Acuerdos que decidió 
poner en conocimiento del can
didato a Rector y pedirle que 
se pronunciara sobre ellos an
tes del día 16 diciembre.

Los temas acordados, según 
informa la Junta de Personal, 
se pueden agrupar en dos gran
des bloques, las mejoras profe
sionales, por una parte y un 
mayor control en la gestión de 
personal, por otra.

Entre algunos de los acuer
dos adoptados destaca la apro
bación en los presupuestos del 
2000 de un Reglamento de 
Acción Social y negociación de 
un Plan de Pensiones financia
do y un Seguro de Responsabi
lidad Civil para todo el profe
sorado. Así como solicitar a la 
consejería de Educación un 
complemento generalizado que 
incremente las retribuciones del 
PDI de la UCLM.

En esta misma línea, se ha 
solicitado al rector su apoyo al 
Plan de Mejora, Estabilidad y 
Promoción del Profesorado 
Universitario y se demanda 
además, establecer un modelo 
de carrera docente, así como un 
sistema de promoción profesio
nal del PDI, con criterios obje
tivos y democráticos.

Entre otras cuestiones se 
acordó solicitar al rector un Plan 
de Estabilidad para Profesores 
Asociados a tiempo completo 
y Ayudantes que sean docto
res.

"La globalización 
de los derechos", 
un debate por 
videoconferencia 
el jueves

El jueves se celebrará a las 
11,30 una videoconferencia q^^ 
será emitida simultáneamen e 
en los cuatro campus universi 
tarios de Castilla-La Mancha. 
Este acto se inscribe en lac^^^ 
paña, "Los derechos labora e 
son derechos humanos", r^^. 
zada por Solidaridad Intemacio 
nal, y el Instituto para la 
operación al Desarrollo.

Ha sido financiada pof 
Junta de Comunidades y ú®j^ 
la intención de sensibilizara 
sociedad sobre los efectos
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Mayor Oreja pidió ayer que no se 
frivolice con cuestiones como la 
independencia, en referencia a 
Arzalluz y Anasagasti
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^nasasasti afirma que sus declaraciones sobre la independencia no fueron contradictorias con las de Arzalluz.

Piqué: el ftituro de España y el 
País Vasco pasa por la convivencia
El portavoz del gobierno y ministro de Industria y Energía, 
Josep Piqué, dijo ayer que se debe defender «con firmeza y 
coherencia» que el futuro de España y del País Vasco «pasa 
por la convivencia pacífica que viene definida por la Cons
titución y el estatuto de Gernika».

A
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Durante una visita oficial a 
Ceuta, Piqué dijo en una confe
rencia de prensa, al ser pregun
tado sobre la relación entre el go
bierno y el PNV, que esa defen
sa «es la máxima garantía de que 
una parte de la sociedad vasca 
nunca se va a imponer sobre la vo
luntad de otra parte más impor
tante de esa sociedad, partiendo 
del rechazo absoluto a la violen
cia y a la coacción que se sigue 
practicando en el País Vasco».

El portavoz del gobierno inci
dió en que «siempre hemos dicho 
que la mesa de Lizarra lleva en 
sí misma el germen de la división 
en el seno de la sociedad vasca 
porque es un intento de imponer 
las tesis de una parte sobre el con
junto y, además, tiene un elemento 
absolutamente rechazable».

A su vez, el ministro del Inte
rior, Jaime Mayor Oreja, pidió no 
frivolizar acerca de la indepen
dencia del País Vasco e hizo un 
llamamiento a todos aquellos que 
están del lado de la Constitución 
y del Estatuto de Guernica para 
«estar a la altura de la responsa
bilidad y a la altura de las circuns
tancias».

«Corremos el riesgo de frivo
lizar sobre unas cuestiones que 
han sido, son y serán esenciales 
para la convivencia de todos los 
españoles», dijo el ministro.

Añadió que tiene «la sensa
ción de que algunos han perdido 
el descaro y en estos momentos 
hablan con normalidad de que 
accederían a la independencia con 
un 51 o un 48 o un 55 por ciento».

El ministro de Administracio
nes Públicas, Angel Acebes, con
sideró «absolutamente disparata
do» proponer otro modelo de con- 
vivencia distinto al de la Consti
tución y los Estatutos de Auto
nomía.

El portavoz del PP en el Con
greso, Luis de Grandes, afirmó 
que los dirigentes del PNV «an
tes lideraban el proceso y el mun
do nacionalista en Euskadi y hoy 
son sólo séquito de los amigos de 
'os violentos y entran en contra
dicciones terribles».

Para De Grandes, «Ias decla- 
^ciones de Iñaki Anasagasti y 
Aavier Arzalluz ponen de mani
festó la confrontación y la dua- 
idad entre sus líderes. Me pro- 
uce una tremenda pena que la 

desorientación sea la constante 
en su actuación y se hayan ins
talado en posiciones erráticas».

El secretario de Política Auto
nómica del PSOE, Ramón Jaure
gui, manifestó que el PNV viaja 
a la deriva y calificó a Arzalluz 
de «líder de la aventura indepen
dentista» y de irresponsable por 
pretender construir una nación con 
sólo un 51 por ciento de apoyo.

Explicó que el País Vasco es 
una sociedad tan compleja y plu
ral que el único «punto de convi
vencia feliz» que han encontra
do en los últimos 20 años ha sido 
el Estatuto de Guernica.

«Cualquier aventura para su
perarlo -añadió-, es una fractura 
del País. Cómo se puede ser tan 
irresponsable y construir una in
dependencia con un 51/49 si la 
noche siguiente puede ser al re
vés», se preguntó Jaúregui.

Sin embargo, el portavoz del 
PNV en el Congreso, Iñaki Ana
sagasti, aseguró que se ha pre
tendido buscar una discrepancia 
inexistente entre él y el presidente 
de su partido, Xabier Arzalluz, por 
sus declaraciones sobre la inde
pendencia del País Vasco y su
brayó que ambos «decimos lo mis
mo con distintas palabras».

Anasagasti hizo estas consi
deraciones en conferencia de 
prensa en el Congreso ante la su
puesta contradicción entre sus pa
labras y las de Arzalluz en sen
das declaraciones realizadas el 
lunes, respectivamente, a Radio 
Nacional y la Cadena SER.

El portavoz parlamentario dijo 
que «sería un absurdo político una 
Euskadi independiente en una Eu
ropa unida» aunque, según Ana
sagasti, estaba contestando a una

El ex concejal del PP en La Carolina será juagado 
en San Sebastián por simular un secuestro

El ex concejal popular de La Carolina 
(Jaén) Bartolomé Rubia, «Bartolín», que en 
mayo de 1998 aseguró haber logrado huir de 
un comando de ETA que lo había capturado, 
será juzgado en San Sebastián por un 
presunto delito de simulación de secuestro en 
fecha aún por determinar.

El Ministerio Fiscal reclama para el ex 
concejal, en su escrito de calificación 
provisional, la apertura de juicio oral y una

multa de 600.000 pesetas al concluir que el 
acusado es «responsable del delito, en 
concepto de autor, por haber realizado el 
hecho por sí solo».

La calificación fiscal señala que fue el 
propio «Bartolín» quien, haciéndose pasar por 
un comunicante anónimo que hablaba en 
nombre de ETA, alertó a tres medios de 
comunicación andaluces del supuesto 
secuestro. •_______

EFEPiqué recuerda que el Gobierno sinipre ha dicho que Lizarra es un germen de división entre los vascos.

pregunta sobre el planteamiento 
de HB «que no es partidaria de 
la Europa de Maastricht y defiende 
una especie de Gran Albania en 
Europa» y, ante eso dijo que res
pondió y mantiene que se trata 
de un «absurdo político».

Mientras, Arzalluz afirmaba 
que si hubiera un proceso de 
autodeterminación él votaría «con 
toda seguridad a favor de la inde
pendencia», y se mostró dispuesto 
a llevar a cabo ese proyecto aun
que el resultado de un eventual 
referéndum reflejara un 51 % de 
votos favorables.

Anasagasti subrayó que si se 
lee la transcripción textual de la 
entrevista que se le hizo al presi
dente del PNV, se puede com
probar que no dice nada distinto 
de lo que él declaró también.

A su vez, el portavoz de la eje

cutiva del PNV, JosebaEgibar, di
jo que, si ETA vuelve a cometer 
atentados, su partido tendría que 
«revisar algunas cuestiones» y 
«personas», pese a que su apuesta 
política «no tiene marcha atrás».

En declaraciones a Euskal 
Telebista, recogidas por Efe, 
Egibar afirmó que «si ETA vuel
ve a la acción armada de épocas 
pasadas, evidentemente tendría
mos que revisar algunas cuestio
nes, y la revisión de cuestiones 
lleva a la revisión de personas, 
pero no porque el partido tenga 
otra alternativa, sino porque las 
circunstancias obligarán también 
en un nuevo escenario a un cam
bio de actores».

A su vez, el portavoz parla
mentario de IU, Felipe Alcaraz, 
que ratificó la salida de la coali
ción del pacto de Lizarra, propu

so como solución ante la nueva 
situación del País Vasco la crea
ción de un estado federal, el acer
camiento de todos los presos y 
una tercera mesa de diálogo.

Por su parte, el fiscal general 
del Estado, Jesús Cardenal, dijo 
que si la banda terrorista ETA 
«sigue el camino del secuestro y 
del asesinato se va a encontrar 
con el desprecio de la sociedad», 
y agregó que el fin de la tregua 
«es la peor noticia que hemos 
podido recibir en lo que vade año».

En otro orden de cosas, cinco 
personas fueron detenidas ayer 
en Pamplona, tres de ellas en la 
sede de UPN y otras dos en el 
Hospital de Navarra, en sendas 
protestas en favor de los presos 
de ETA, según confirmaron a Efe 
fuentes de la delegación del Go
bierno.

En la sede del partido regio
nalista indicaron que sobre las 
13,30 horas tres jóvenes con los 
rostros tapados con unas care
tas blancas escalaron un anda
mio colocado en la fachada del edi- 
ficio y se encadenaron en el bal
cón principal de la sede de UPN.

Una hora antes en el Hospi
tal de Navarra otros dos jóvenes 
se descolgaban desde el tejado has
ta la altura de la ventana de la ha
bitación en que está hospitaliza
do el preso y ex parlamentario 
foral de HB Xotero Etxandi, que 
en la prisión de Pamplona secundó 
durante 41 días la huelga de ham
bre iniciada el uno de noviembre 
por presos de ETA.
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El PNV escenificó ayer su ruptura con el Gobierno al votar contra los PGE

El Senado compensara hoy a los 
pensionistas por la inflación

Efe - Madrid

EI Pleno del Senado aproba
rá hoy una enmienda a los Pre
supuestos Generales del Estado 
del año 2000 para compensar a 
los pensionistas por la subida de 
la inflación este año, superior a 
la prevista en un principio por 
el Gobierno.

Para calcular la revaloriza
ción de las pensiones se tomará 
como referencia el Indice de Pre
cios de Consumo (IPC) corres
pondiente al mes de noviembre, 
que será publicado hoy por el Ins
tituto Nacional de Estadística 
(INE) coincidiendo con el debate 
presupuestario en la cámara alta.

El incremento previsto de las 
pensiones en 1999 era del 1,8 por 
ciento, similar a la inflación cal
culada por el Gobierno en los 
Presupuestos de este año, pero 
el IPC alcanzó en octubre una 
tasa interanual del 2,5 por cien
to, lo que indica que será necesa
rio compensar a los pensionis
tas para que no pierdan poder ad- 
quisitivo.

Según cálculos del Ministe
rio de Economía y Hacienda, ca
da décima de desviación del IPC 
le costará al Estado 15.000 mi
llones de pesetas.

La compensación a los pen
sionistas se sumará a la subida 
de las pensiones prevista para el 
año 2000, un 2 por ciento, en lí-

Gangoiti, durante las declaraciones en las que explicó el voto del PNV. EFE

neacon el objetivo oficial de in
flación.

El Senado tiene previsto votar 
hoy las enmiendas al Proyecto 
de Ley de los Presupuestos Ge
nerales del Estado y la llamada 
Ley de Acompañamiento para 
enviar ambos textos al Congre
so de los Diputados, que los rati
ficará previsiblemente la próxi
ma semana. *

l

El debate de ayer fue prota
gonizado por el Partido Naciona
lista Vasco (PNV), que materiali
zó la anunciada ruptura de su 
alianza parlamentaria con el Par
tido Popular (PP) al votar en con
tra del articulado de los Presu
puestos.

El PNV, que sí apoyó los Pre
supuestos en el Congreso de los 
Diputados, responsabilizó al pre

sidente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, de la ruptura de la 
alianza parlamentaria por sus co
mentarios sobre el papel de los 
nacionalistas en el proceso de paz 
en el País Vasco.

«La acusación de José Ma
ría Aznar de que el PNV mira a 
Kosovo y que pretende llevar a 
cabo una limpieza étnica en el 
País Vasco no son unas decla
raciones a la altura de un políti
co y mucho menos de un presi
dente del Gobierno», afirmó el 
senador nacionalista Jon Gangoi
ti.

El senador del PP Francisco 
Utrera declaró que la posición 
del PNV no toma en considera
ción los contenidos de los Presu
puestos, sino que es netamente 
política.

«Tenemos la convicción de 
que incluso los senadores del 
Grupo Nacionalista Vasco apo
yan los Presupuestos en los tér
minos en que están planteados, 
pero les toca ahora jugar otro pa
pel», agregó.

El PP confirmó que incorporó 
a la Ley de Acompañamiento, 
con el apoyo de CiU, una enmien
da que permitirá a algunas em
presas patrimoniales tributar se
gún el tipo del Impuesto de So
ciedades, un 35 por ciento, y no 
según el tipo del IRPF de sus so
cios, que puede alcanzar hasta 
el 48 por ciento.

EI Congreso 
rechaza otra 
pregunta del 
PSOE sobre el 
caso Zamora

Efe - Madrid

La Mesa del Congreso vol
vió ayer a rechazar la pregunta 
que el diputado socialista Deme
trio Madrid había dirigido a Go
bierno en relación con el caso 
Zamora para conocer si el jefe 
del Ejecutivo, José María Az
nar, piensa ratificar la denun
cia del PP contra un construc
tor relacionado con este caso.

El órgano rector de la cámara 
baja, con los votos del PP, CiU 
y el PNV, rechazó esta iniciati
va parlamentaria por conside
rar que el contenido de la mis
ma no tiene que ver con la ges
tión del Gobierno.

El portavoz parlamentario 
del PSOE, Luis Martínez Noval, 
criticó ayer el «clamoroso dese
quilibrio» que a su juicio exis
te entre el rigor que emplea la 
Mesa al exigir la formulación 
de las preguntas a la oposición 
y la «complacencia» hacia la ac
titud del Gobierno.

Martínez Noval dijo que la 
Mesa pone de manifiesto por úl
tima vez en la legislatura una 
actitud que, según el dirigente 
socialista, caracterizó su actua
ción durante la legislatura.

Contrastó la «mano de hie
rro» con que la Mesa se emplea 
en las iniciativas de la oposi
ción y el «guante de seda» que 
utiliza con el Ejecutivo, y lamen
tó que la Mesa no amaparase a 
los diputados cuando el Gobier
no incumplió los plazos parares- 
pender a las preguntas de la opo
sición o para remitir informes.

Los presupuestos vascos 
siguen adelante con los 
votos favorables de EH

Fijan para el mes de abril 
el juicio contra los ex 
dirigentes de la PSV

Efe - Vitoria

El proyecto de presupuestos 
del País Vasco para el año 2000 
consiguió ayer pasar el primer 
trámite parlamentario al recha
zar el Parlamento Vasco, con los 
votos del PNV, EA y EH, la 
petición de toda la oposición de 
devolución al Ejecutivo.

Tras este trámite, el proyecto, 
que contempla un gasto de 
861.000 millones de pesetas, se
rá aprobado previsiblemente el 
29 de diciembre, como primer 
presupuesto del gabinete presi
dido por Juan José Ibarretxe, ya 
que en este ejercicio está vigente 
una prórroga del anterior.

Para que el proyecto siguie
ra adelante era necesario que EH 
votara en contra de la petición 
de devolución realizada por la 
oposición, ya que una hipotéti
ca abstención de la coalición 
abertzale hubiera dejado a PNV 
y EA en minoría.

El portavoz de EH, Kepa 
Gordejuela, explicó que el prin
cipal objetivo de su grupo es 
«avanzaren la vía de la construc

ción nacional», por lo que apo
yan al actual Gobierno Vasco, 
Y avanzar en el proceso de trans
formación social.

Durante el debate, Leopoldo 
Barreda (PP), que denunció una 
mala previsión recaudatoria y, 
por consiguiente, una menor 
previsión de ingresos que la real, 
definió el proyecto de presu
puestos como un «calco» del 
país, de la «inestabilidad de un 
Gobierno que se apoya en HB ».

Barreda explicó que el apo
yo de EH al proyecto se ha argu
mentado sobre la «construcción 
nacional» y no en la medida en 
la que pueda solucionar los pro
blemas de la sociedad, y, a su 
juicio, este apoyo «no contri
buye a generar confianza» en
tre los diferentes sectores.

Con este argumento coinci
dió la parlamentaria de UA, En
riqueta Benito, quien se pregun
tó si este presupuesto servirá al 
«basto plan de ruptura» de Eus
kadi con España, mediante la re
caudación de dinero para «la 
construcción nacional de un Es
tado vasco, libre y euskaldun».

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Siro García fijó para los 
días 3 al 7 de abril del 2000 el 
inicio del juicio oral por el caso 
de la antigua cooperativa PSV 
(Promoción Social de Vivien
das), del sindicato UGT, infor
maron fuentes próximas al caso.

El magistrado citó al ex ge
rente de PSV y presidente de la 
gestora IGS, Carlos Sotos, y a 
los antiguos responsables de fi
nanzas del sindicato UGT Pau
lino Barrabás y Sebastián Rey
na, como principales imputados.

Los cinco días fijados para 
el inicio serán empleados por 
el Tribunal para las cuestiones 
preliminares, tras lo cual se fija
rá un calendario que puede pro
longarse más allá del mes de ju
nio, en opinión de Alfonso Tra
llero, abogado de Carlos Sotos.

El letrado, que calificó a Efe 
como buena la noticia del seña
lamiento, «porque todos esta
mos deseando que empiece y 
acabe cuanto antes», agregó que 
«el juicio será largo, no porque 

haya muchos hechos o sean 
complejos, sino porque hay mu
cha parte personada, mucho vo
lumen de papel».

Su defendido, Carlos Sotos, 
que en declaraciones a Efe dejó 
las cuestiones procesales para 
su abogado, se mostró «satisfe
cho de poder ir ajuicio y defen
derme. Estoy encantado de que 
esto acabe. Por mi, el juicio se 
hubiera celebrado antes».

Francisco Méndez Goas, 
abogado de los cooperativistas, 
opinó, por el contrario, que este 
juicio «no debería durar mucho 
tiempo. A primeros de mayo de
bería estar terminado».

El juicio, según este aboga
do, debería centrarse en los exá
menes periciales y no en la de
claración de los imputados que 
«creo no van a aportar nada».

El abogado que representa 
a UGT, José María Chinchilla, 
coincide con Méndez Goas en 
la duración del juicio. La Sala, 
explicó, mostró su intención de 
que sea corto al reducir conside
rablemente en el auto de seña
lamiento el número de testigos.

IU propone a 
Frutos como 
número 2 en la 
candidatura por 
Madrid

Efe - Madrid

La coordinación colegiada 
de Izquierda Unida propuso ayer 
oficialmente a la presidencia 
regional de IU en Madrid que 
incluya como número dos en su 
candidatura al Congreso al se
cretario general del PCE, Fran
cisco Frutos.

Según informaron a Efe 
fuentes próximas a la dirección 
nacional, la coordinación cole
giada aprobó «por unanimidad» 
proponer a la federación de Ma
drid que los tres primeros pues
tos sean ocupados por Julio An
guila, Francisco Frutos y Pablo 
Castellano, presidente del P^*' 
do de Acción Socialista 
(PASOC).

Además, la dirección tea 
ral considera que «entre los pnn 
cipales puestos de la lista de 
biera figurar José Luis Núñez», 
diputado en el Congreso qu 
sustituyó a Inés Sabanés cua 
do ésta fue elegida concejalae 
el Ayuntamiento de Madrid-
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^,x gobernador civil mesa todas las imputaciones que realiza el fiscal

Elorriaga cree que le acusan en el 
"caso Lasa-Zabala” por venganza

Efe - Madrid

El ex gobernador civil de Gui
púzcoa Julen Elgorriaga negó 
ayer haber participado en el se
cuestro, torturas y asesinato de 
los presuntos etarras Lasa y Za
bala y atribuyó su implicación 
en el caso al «profundo resenti
miento» de un policía que le cul
pa de la ruptura de su relación 
sentimental con una mujer.

En contra de lo que sostiene 
el fiscal, que le acusa de haber 
visitado encapuchado a los dete
nidos antes de su asesinato, el ex 
gobernador afirmó que sólo acu
día al palacio de La Cumbre para 
ira la piscina con su familia en 
verano y porque era un buen sitio 
para ver los fuegos artificiales 
durante la Semana Grande de la 
capital guipuzcoana.

La segunda jornada del jui
cio se inició con la presencia en 
el banquillo del acusado y princi
pal testigo de cargo Felipe Bayo, 
ex guardia civil de Intxaurrondo, 
quien fue introducido en la sala 
de vistas en un sillón con rue
das y con visibles gestos de dolor.

Bayo iba ayer trajeado y por
taba en la solapa la insignia de 
la orden del mérito de la Guar
dia Civil con distintivo rojo.

Tanto antes del inicio de la 
sesión como en el receso y al final 
de la misma fue atendido por los 
forenses de la Audiencia y un 
miembro de la Cruz Roja per
maneció en todo momento en el 
interior de la sala por si tenía que 
asistir al acusado.

El acusado detalló que se en- 
^ró por su mujer, amiga de 
Barbara Duhrkop, de la relación 
de ésta con Angel López Carri
llo y que manifestó a la viuda 
del senador Enrique Casas su 
desaprobación porque él estaba 
casado y mantenía «vivo» su ma- 
Irimonio, además de considerar 
que López Carrillo se estaba 
aprovechando de la debilidad 
sentimental de la viuda. Elgo

rriaga dijo que nunca antes ha
bía revelado estos hechos «por 
discreción».

Además, a preguntas del fis
cal Jesús Santos, negó que López 
Carrillo le acompañara la madru
gada del 16 de octubre de 1983, 
cuando Elgorriaga volvió a San 
Sebastián en su coche oficial con 
el entonces comandante de la 
Guardia Civil Enrique Rodríguez 
Galindo de visitar la localidad 
de Oñate, donde se había pro
ducido un atentado de ETA.

Según el fiscal, durante ese 
trayecto Galindo recibió una lla
mada de Dorado y Bayo en la 
que le informaron de que habían 
«caído dos peces en el anzuelo», 
alusión a Lasa y Zabala.

Elgorriaga negó la existen
cia de tal llamada y dijo también 
que «jamás» habló con nadie del 
Gobierno o del PSOE para la 
creación de los GAL, que «na
die» le propuso tal idea y que no 
participó directa o indirectamen
te en el secuestro, torturas y ase
sinato de Lasa y Zabala.

Aseguró que supo de la desa
parición de los dos jóvenes por 
uná noticia aparecida en el dia
rio «Egin» el 19 ó 20 de octu
bre, indicó que su secuestro nun
ca fue denunciado en España y 
comentó que existe en Francia 
un atestado policial que recoge 
el testimonio de una persona que 
dijo haber visto a Lasa y Zabala 
después de su desaparición.

También señaló que hay una 
cinta con una conversación en
tre «un tal Sánchez» y el ex poli
cía José Amedo en la que el pri
mero «reconocía haberíos se
cuestrado».

El ex gobernador civil asegu
ró que nunca declaró ante el juez 
Javier Gómez de Liaño -expul
sado ahora de la carrera judicial 
por prevaricación- y que sólo 
prestó testimonio de forma vo
luntaria en septiembre de 1995 
ante el entonces juez central Car
los Bueren.

Elgorriagay Vera a su salida ayer de la Audiencia Nacional. EFE

Anasagasti ve en el incidente da 
Bayo un ataque a la Constitución
El Partido Nacionalista Vasco calificó como el más grave 

ataque a la Constitución española desde el golpe de Estado del 
23-F de 1981, el incidente ocurrido el pasado lunes en el «caso 
Lasa y Zabala» con el acusado y principal testigo de cargo 
Felipe Bayo, quien acudió a declarar sedado y «en paños 
menores».

Mientras Izquierda Unida (IU) pidió hoy al Gobierno que dé 
explicaciones sobre lo sucedido, el ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, dijo que los primeros resultados de la 
investigación abierta para esclarecer los hechos exculpan a su 
departamento.

En cuanto al caso en sí, el presidente de la Junta de 
Extremadura, el socialista Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
manifestó que la muerte de Lasa y Zabala no fue «ni ordenada, 
ni instigada, ni impulsada, ni ocultada» por el Gobierno de 
Felipe González, por lo que mostró su «solidaridad y apoyo» a 
los compañeros implicados.

Anasagasti criticó al presidente del Gobierno, José María 
Aznar, por no denunciar ese «bochornoso espectáculo» ya que 
llevar al juicio a un presunto culpable «drogado y en paños 
menores» es «un atentado y una labor de obstrucción» a la 
Justicia.

Si quiere evitar esperas 

en sus gestiones con 

la Tesorería General de 

la Seguridad Social, 

coja este número

TELÉFONO 
GRATUITO

900 61 62 00

El PSOE dice que 
las autopistas de 
peaje son el tercer 
"gran pelotazo" 
del Gobierno

Efe - Madrid

El secretario de Política Mu
nicipal, Alfonso Perales, y el 
portavoz socialista en la Comi
sión de Infraestructuras del Con
greso, Jesús Caldera, afirmaron 
ayer que las autopistas de pea
je son «el tercer gran pelotazo 
del Gobierno del PP».

En una rueda de prensa cele
brada tras una reunión con por
tavoces municipales del PSOE 
de Galicia, Andalucía y Aragón, 
los dirigentes socialistas califi
caron de «enorme pelotazo» la 
ampliación de la concesión de 
las autopistas de peaje a las em
presas que las explotan a cam
bio de una reducción de tarifas.

Criticaron al ministro de Fo
mento, Rafael Arias Salgado, 
del que Caldera dij o que «y a no 
sólo es «desastres Salgado», 
sino también «regalos Salgado», 
y presentaron un informe que 
calcula un beneficio mínimo de 
quinientos mil millones de pe
setas en los próximos años só
lo para tres concesionarias.

Mario Conde 
espera que los 
bancos ayuden a 
fínanciar la 
campaña del CDS

Efe - Cáceres

El ex presidente del Banesto 
y candidato a la Presidencia del 
Gobierno por el CDS, Mario 
Conde, afirmó ayer que espera 
contar con la colaboración de 
las entidades bancarias para fi
nanciar la campaña de su parti
do, igual que éstas hacen con 
otras fuerzas políticas.

Conde, que impartió una 
conferencia en la Universidad 
de Extremadura, manifestó que 
se ha encontrado justo con los 
apoyos que esperaba, «institu
cional, ninguno, y de la ciuda
danía, más de los que pensaba».
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www.seg-social.es
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Gutiérrez 
desmiente que 
algún partido le 
haya ofrecido ser 
candidato

Efe - Madrid

El secretario general de 
CCOO, Antonio Gutiérrez, des
mintió ayer que ningún partido 
le haya ofrecido figurar en sus 
listas para las próximas eleccio
nes,^noticia que tildó de «dar la 
imagen de una izquierda descon
certada y carente de candidatos 
idóneos».

Agregó que su deseo es que 
la izquierda resuelva sus proble
mas y concluya en una alternati
va de gobierno frente a la dere
cha, pero recalcó que «no he ha
blado con nadie ni nadie me ha 
ofrecido nada».

En su intervención para ha
blar de las conclusiones del Con
sejo Confederal de CCOO, apos
tó por aumentar la afiliación de 
jóvenes a la confederación, que 
«hace doce años era el sindica
to de la gente más joven, pero 
no para la gente joven».

Nueva organización

A su juicio, y dados los cam
bios del mercado laboral, es pre
ciso afrontar el reto de organi
zar las nuevas formas de traba
jo que atañen a los más jóve
nes, que son, a la vez, lo que se 
ven sometidos a fórmulas más 
desreguladas, los que están más 
desprotegidos y con mayor in
seguridad en el futuro.

Gutiérrez dijo que, ahora que 
llega al final de su mandato, se 
siente orgulloso de asegurar que 
CCOO es el sindicato «más dis
puesto y con mejores condicio
nes» para acoger a nuevos afi
liados y «el mejor» para defen
der las condiciones generales de 
todos los trabajadores.

Recibió varias propuestas electorales de grupos juveniles

Almunia aboga por la 
participación de los jóvenes

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, desta
có ayer su deseo de abrir «to
das las ventanas» de la partici
pación política a los nueve mi
llones de electores menores de 
30 años llamados a las urnas el 
próximo mes de marzo.

Almunia, en declaraciones 
a los periodistas después de en
trevistarse con representantes de 
asociaciones juveniles, quienes 
le entregaron un documento con 
150 propuestas para su inclu
sión en el programa electoral so
cialista, destacó que para que 
se cumpla su «derecho y obli
gación» de participar en políti
ca es preciso el concurso de los 
medios de comunicación. Por 
este motivo, invitó a los dirigen
tes de los medios a que abran 
espacios para que los jóvenes 
puedan exponer sus ideas y con
frontarías con otras alternativas.

El candidato a la Presiden
cia del Gobierno aseguró que se 
comprometió con los jóvenes a 
incluir en el programa electo
ral del PSOE bastantes de sus 
propuestas, aunque reconoció 
que otras muchas no podrán aña
dirse por considerar que son ex
cesivamente concretas para un 
programa con ambición de ser 
«entendible y legible» por la 
mayoría de electores.

Asimismo, aseguró que no 
se quiso comprometer a incluir 
otras iniciativas de los jóvenes

Joaquín Almunia con los jóvenes que participaron en la reunión. efe

en el programa electoral del 
PSOE por no tener la seguridad 
de poder cumplirías en la pri
mera legislatura, y precisó que 
aunque no discrepa de las mis
mas, en su calidad de candida
to está obligado a adquirir com
promisos solo con aquellas co
sas que va a poder cumplir.

Recordó que el programa 
electoral del PSOE recoge algu
nas propuestas como la del Plan 
de Choque de Empleo Juvenil, 
en el cual se comprometen a que 
toda persona menor de 30 años 
reciba una propuesta del Servi
cio Nacional de Empleo, forma

ción o práctica laboral antes de 
que transcurra un año en paro.

Según Almunia, España «es
tá en condiciones de asumir este 
compromiso» con sus jóvenes, 
así como un Plan de 200.000 Vi- 
viendas en Alquiler durante la 
próxima legislatura.

El jefe de la oposición desta
có su oferta de adelantar al año 
2000 la supresión del servicio 
militar obligatorio, la prestación 
social sustitutoria y la objeción 
de conciencia, y puso de mani
fiesto la necesidad de «despe
jar incertidumbres» del millón 
de jóvenes con prórrogas.

Noval: Pujol 
intenta tapar las 
vergüenzas de 
CiU en la Ley de 
Extranjería

Efe - Madrid

El portavoz del PSOE en el 
Congreso, Luis Martínez No
val, acusó ayer al presidente de 
la Generalitat, Jordi Pujol, de 
querer con sus manifestaciones 
«tapar la vergüenza» que a su 
juicio debe sentir CiU por no 
apoyar la Ley de Extranjería en 
los mismos términos en que fue 
redactada por el Congreso.

Martínez Noval, en confe
rencia de prensa en el Congre
so, manifestó que el presiden
te catalán ha defendido que su 
formación política es laque más 
legitimada está para opinar so
bre el contenido de la citada ley 
y para variar su postura al res
pecto, por ser autora de la pro
posición inicial que se tramitó 
en el Congreso.

Según el portavoz socialis
ta, esta declaración «rotunda» 
de Pujol está «interesadamen
te desinformada», y recordó que 
la proposición de ley no era ex
clusiva de CiU sino que se pre
sentaron otras tres -entre ellas 
una del PSOE- que confluye
ron en el texto que al final se 
consensuó en la Cámara baja.

Por otro 1 ado, el portavoz de 
Izquierda Unida en el Congre
so, Felipe Alcaraz, aseguró que 
los cambios del Senado a lapro- 
posición de ley de extranjería 
no evitan el «efecto llamada» 
entre los inmigrantes, pero van 
a provocar el «efecto explota
ción» de éstos por parte de 
empresarios.

Alcaraz lamentó que forma
ciones políticas como CiU es
tén utilizando esta ley para ne
gociar con el Gobierno otro tipo 
de peticiones.

Chaves pregunta 
a Aznar si hará 
coincidir las 
generales y las 
andaluzas

Efe ■ Sevilla

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, 
preguntó ayer al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, si 
convocará las elecciones gene
rales haciéndolas coincidir con 
los comicios andaluces.

Chaves dijo a los periodis
tas que la respuesta de Aznar al 
respecto puede ser «muy inte
resante» y «nos puede ayudar 
también en el futuro para ver lo 
que piensa» el presidente del 
Gobierno, quien, como él, pre
tende agotar la legislatura.

El presidente andaluz, que 
inauguró en Sevilla un servicio 
telemático del transporte por 
carretera, se preguntó qué ha
ría Aznar si él convoca antes las 
elecciones autonómicas, y aña
dió que para determinar las fe
chas de ambos comicios «hay 
muchas posibilidades».

Acebes afirma que los traspasos 
suman un billón desde 1996

Efe - Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Angel Acebes, 
dijo ayer en el Congreso que en 
1999 tuvieron lugar los traspa
sos más importantes en la histo
ria del Estado Autonómico, con 
un coste efectivo de un billón de 
pesetas, desde 1996, y 180.000 
funcionarios transferidos.

Acebes, que compareció a 
petición propia, en la Comisión 
de Régimen de las Administra
ciones Públicas para informar 
sobre el estado actual del proce
so de traspaso de competencias, 
destacó la Educación no Univer
sitaria como una de las mate
rias emblemáticas en el proce
so de equiparación competen
cial, al señalar que todas las co
munidades la gestionarán antes 
del final de la legislatura.

Tras cerrarse este año el tras
paso de competencias en esta ma
teria en Castilla y León, Madrid, 
Murcia, Extremadura y Casti

lla-La Mancha, sólo queda pen
diente Asturias, que también 
asumirá esta competencia la pró
xima semana, dijo el ministro.

Otro de los grandes traspa
sos asumidos en esta legislatu
ra ha sido las Políticas Activas 
del INEM, que ya han recibido 
cinco comunidades en esta legis
latura: Cataluña, Canarias, Co
munidad Valenciana, Galicia y 
Navarra, mientras que se en
cuentran en fase de negociación 
Madrid, Castilla-La Mancha, 
Extremadura y Andalucía.

En su turno de intervención, 
todos los grupos parlamentarios 
coincidieron en valorar la legis
latura como muy fructífera en 
cuanto al proceso de transferen
cias, así como el carácter dialo
gante del Ministerio de Adminis
traciones Públicas con las comu
nidades autónomas.

Para la diputada del PNV 
Margarita Uría, la tarea ha sido 
«digna y consecuente» con el 
modelo autonómico pactado por 

los partidos mayoritarios del 
Estado, «pero no encaja por di
ferentes razones, puramente 
constitucionales muchas de 
ellas, con el Estatuto de Autono
mía de Gernika».

En este sentido, la diputada 
del PNV afirmó que el Ministe
rio de Administraciones Públi
cas «carece de una planificación 
concreta para afrontar el desa
rrollo del Estatuto vasco», aña
dió que el Estatuto de Gernika 
no está completo en muchas 
materias y pidió al ministro que 
«no nos uniformicen» y que se 
respete del Estatuto el sentido 
de reivindicación nacionalista.

El diputado de CiU Jordi Ja- 
né subrayó la legitimidad de su 
grupo «que dio apoyo y estabili
dad» al proceso de transferen
cias y demandó un «modelo de 
desarrollo autonómico asimétri
co, que permita a cada una de 
las realidades nacionales sen
tirse cómoda en una articula
ción global».

Acebes defiende 
en el Congreso el 
actual modelo de 
financiación 
autonómica

Efe - Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Angel Acebes, 
defendió ayer la plena vigen
cia del modelo territorial, cuya 
mejor prueba es la progresiva 
asunción de competencias por 
las comunidades, y las venta
jas del actual modelo de finan
ciación, aunque se mostre a 
favor de que el nuevo, a partir 
del 2002, sea más estable. Ace
bes se mostró partidario de qu 
el nuevo modelo sea más esta 
ble y no tenga que revisarsec 
da cinco años, como ahora,« 
bido al amplio desarrollo co 
potencial». Dijo que el nue 
modelo tiene que tener « 
mismas bases» que el 
solidaridad, aumento de rec 
sos para las autonornias > 
corresponsabilidad fiscal-y ^g 
presó su deseo de que cue 
con el máximo consenso-
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Los actos de entrega del Canal, que 
se completará en 31 de diciembre, 
dieron lugar al encuentro del Rey y 
varios presidentes iberoamericanos mm,

El Rey abrió la esclusa de Miraflores en el acto oficial celebrado ayer

Panamá canta' 'victoria'' al
recibir de EEUU el Canal
«Alcanzamos la victoria; el Canal es nuestro», afirmó hoy 
la presidenta panameña, Mireya Moscoso, en el discurso 
que pronunció minutos después de que el ex presidente 
estadounidense Jimmy Carter entregara simbólicamente 
en nombre de su país a Panamá el control de la vía 
interoceánica.

Efe - Panamá

Moscoso y Carter protagoni
zaron ayer en las esclusas de Mi
raflores, en la terminal del Pací
fico del Canal de Panamá, el acto 
protocolario de transferencia de 
la vía, 17 días antes de que el tí
tulo de propiedad pase oficial
mente a manos panameñas el 
próximo día 31, a mediodía.

Acudieron a la ceremonia co
mo invitados de honor el Rey 
Juan Carlos I de España y los pre
sidentes de Colombia, Costa 
Rica, Bolivia, México, Ecuador 
y Honduras, y Raquel Pauzner, 
viuda del general panameño 
OmarTorrijos, quien en 1977 fir
mó junto a Carter el tratado me
diante el cual Panamá obtendrá 
el control del Canal.

<<A partir del mediodía del 31 
de diciembre próximo, la respon
sabilidad de administrar de ma
nera eficiente y segura el canal 
de Panamá será privativa de la 
República de Panamá, lo que se 
hará con exclusión de toda inje
rencia o interés político partidis
ta», garantizó Moscoso en su 
discurso.

Tras detallar un programa de 
inversiones por valor de mil mi
llones de dólares que su Gobierno 
piensa dedicar a la moderniza
ción del Canal, Moscoso subra

yó que cada uno de los proyec
tos «va encaminado a convertir 
la vía en una empresa líder de 
clase mundial que le permita 
continuar ofreciendo un servi
cio seguro, eficiente y competi
tivo».

Agregó que el Canal también 
será el «motor que permita el 
cabal desarrollo del país como 
un centro de comercio».

«Nuestro compromiso con el 
mundo es insoslayable, pero ma
yor es aun nuestro compromiso 
con nosotros mismos», afirmó.

La presidenta panameña se 
refirió también a la necesidad 
de su país de lograr «la coope
ración de los países desarrolla
dos y la solidaridad de nuestros 
hermanos iberoamericanos» pa
ra resolver «el serio problema 
de nuestra agobiante deuda ex
terna» que será, a su juicio, el 
principal reto del nuevo milenio.

Minutos antes de la ceremo
nia de transferencia, Moscoso y 
sus invitados pasearon por las 
esclusas de Miraflores a bordo 
de un remolcador (muía), y visi
taron la torre de control, donde 
el administrador del Canal, Al
berto Alemán, explicó el funcio
namiento de las esclusas.

El Rey de España fue el res
ponsable de abrir las enormes 
compuertas de las esclusas de

El Rey conversa con la presidenta panameña Mireya Moscoso. EFE

Miraflores, en las que las naves 
bajan hasta el nivel del mar, para 
permitir el paso del buque pa
nameño Atlas.

Posteriormente, Moscoso, 
junto al Rey Juan Carlos y el ex 
presidente Carter, y acompaña
da por los presidentes de Colom
bia, Andrés Pastrana; Costa Rica, 
Miguel Angel Rodríguez; Bo
livia, Hugo Bánzer; Honduras, 
Carlos Flores; México, Ernesto 
Zedillo y Ecuador, Jamil Ma- 
huad posaron juntos para una 
fotografía.

Juan Carlos I subrayó en Pa
namá la significación que tiene 
para ese país, para Iberoamérica 
y para el mundo la transferen
cia por parte de Estados Unidos 
del control del Canal a manos 

panameñas.
En nombre de todos los je

fes de Estado presentes en la cena 
que el lunes ofreció la presidenta 
panameña, Mireya Moscoso, a 
los asistentes del acto simbóli
co de traspaso de la vía interoceá
nica, el monarca español expresó 
en el brindis su satisfacción por 
un acontecimiento que calificó 
de «histórico».

«La transferencia del Canal, 
es un acontecimiento histórico 
de gran significación para su 
país, para Iberoamérica, y para 
el mundo, y con nuestra presen
cia hemos querido testimoniar 
a Panamá la simpatía y el afec
to de todos nuestros pueblos», 
recalcó Don Juan Carlos en el 
brindis.

Las FARC dejan 
casi 80 muertos en 
Colombia cuando 
se esperaba un 
tregua

Efe - Bogotá

La guerrilla de las FARC 
lanzó en los últimos días una 
ofensiva que dejó entre 75 y 80 
muertos en varias regiones de 
Colombia, cuando se esperaba 
el anuncio de una tregua de 
Navidad y Año Nuevo, acción 
que, según el presidente colom
biano, Andrés Pastrana, genera 
«desconfianza» en el proceso de 
paz.

La acción más grave se regis
tró en el municipio de Juradó, 
departamento selvático del Cho
có, cuando unos 600 guerrille
ros atacaron simultáneamente el 
pueblo y una base de la Armada 
Nacional.

Durante los combates murie
ron 23 infantes de marina, 33 re
sultaron heridos, tres más fue
ron secuestrados -entre ellos un 
teniente de navío- 3 fueron da
dos por desaparecidos, mientras 
que un policía y 42 guerrilleros 
fallecieron en los enfrentamien
tos.

El almirante William Porras, 
segundo comandante de la Ar
mada Nacional, que facilitó las 
cifras después de horas de incer
tidumbre y de que distintas auto
ridades informaran de más o de 
menos bajas en los dos bandos, 
condenó la acción rebelde de la 
principal organización de gue
rrilla de Colombia.

Según las autoridades, el Blo
que Noroccidental de las FARC, 
al mando de los jefes rebeldes 
Iván Márquez y Efraín Guzmán, 
perpetró el ataque.

Los rebeldes comenzaron a 
atacar en embarcaciones por el 
río Juradó, en el selvático depar
tamento del Chocó, a pocos kiló
metros de la frontera con Pana
má, cuando intentaron copar la 
base naval.

El exilio cubano teme que 
EEUU lleve a Elián a Cuba

Las encuestas auguran un fracaso de los 
opositores a Chávez en la consulta de hoy

Efe - Miami
Estados Unidos ha iniciado 

aparentemente los trámites para 
Repatriar a Cuba al niño balsero 

tan González, pero el exilio cu- 
apo en Miami se prepara para 
''Rarlo alegando que sería una 
pricesión política ante las pre
gones del gobierno cubano.

f ^P^revista el lunes en Cuba 
T ^^^ioparios del Servicio de 

y Naturalización 
^^^ ®^ padre del menor, 

di? González, es un in- 
10 de que el gobierno nortea- 

can *^^^ P^^’^ ^“^ marcha el me- 
ismo para repatriarlo a la isla 

^” dictamen de un 
^oal familiar en Florida.

En Miami, la capital del exi
lio cubano, se vigila de cerca la 
situación y las autoridades loca
les temen un estallido popular 
en protesta por un posible regre
so del niño de seis años a Cuba, 
donde ha sido reclamado por su 
padre, por el presidente cuba
no, Fidel Castro, y miles de 
manifestantes.

La agrupación «Movimien
to Democracia» hizo ayer un lla
mamiento urgente a la comuni
dad de exiliados cubanos para 
formar una cadena humana de 
solidaridad alrededor de la cua
dra (manzana) donde vive el niño 
con sus tíos abuelos, «en caso 
de que el gobierno intente devol
verlo a Cuba».

Efe - Caracas

La ofensiva de última hora 
emprendida por los opositores 
al proyecto de Constitución que 
se someterá a referéndum hoy 
en Venezuela no logra detener 
el avance del «si», que, según 
los últimos sondeos, gana terreno 
día a día.

Las últimas cifras divulgadas 
corresponden a una encuesta ce
lebrada en Caracas entre el seis 
y el doce de diciembre, llevada 
a cabo por la firma «Consulto
res 21», y revelan que el 75 por 
ciento de los consultados apo
ya el texto elaborado por la 
Asamblea Nacional Constitu
yente (ANC), en la que tienen 

amplia mayoría los seguidores 
del presidente, Hugo Chávez.

El ataque final de los segui
dores del «no» se llevó a cabo a 
través de la prensa y mediante 
la difusión por la radio y la tele
visión de mensajes musicales pe
gadizos que se emiten sin el so
porte de ningún partido o aso
ciación política.

La empresa encuestadora re
conoce que «las opiniones favo
rables al nuevo proyecto de 
Constitución fueron aumentan
do con el transcurso dejos días», 
ya que en una semana el apoyo 
al «si» pasó del 71 al 75 por cien
to, subida que en círculos políti
cos se atribuye a la intervención 
personal de Chávez en el proce

so.
Las caravanas de automóvi

les por el «no» y algunos «caco- 
roladas» en urbanizaciones de 
clase media y alta tampoco pare
cen haber hecho mella en los se
guidores de Chávez, en su gran 
mayoría pertenecientes a los 
sectores sociales bajos.

A pesar de los durísimos ata
ques contra el presidente, al que, 
como ocurrió en las elecciones 
presidenciales de hace un año, 
le están llamando de todo, des
de comunista a loco pasando por 
dictador, los pobres de Venezue
la están tan escarmentados de 
los 41 años de gobierno anterio
res que se mantienen impermea
bles a ese tipo de críticas.
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iíCon L^hibuna I^ ^^ ^ ¡r^^rl^n
LA TRIBUNA, para festejar la llegada del año 2000, le ofrece una promoción de 

perlas. Del 24 de noviembre al 23 de diciembre, recorte y coleccione el cupón que 

aparecerá diariamente en nuestro periódico y canjéelos por un magnífico hilo de 

auténticas perlas cultivadas, por el que sólo tendrá que pagar en efectivo 6.000 ptas.

La Tribuna

le garantizan:

DIARIO INDEPENDIENTE

Tamaño aproximado de las perlas

* Perlas de alta calidad 

cultivadas en ostras, forma 

regular y finó oriente.

* Longitud del hilo: 45 cm. 

aproximadamente

* Número de perlas: 63-65 

aproximadamente.

* Tamaño aproximado de las

* Certificado de autenticidad.
(El hilo no incluye broche)

Para conseguir este magnífico collar de auténticas perlas cultivadas, envíe a nuestras oficinas los 30 cupones 

publicaremos a partir del 23 de noviembre y hasta el 22 de diciembre. Recibirá contra reembolso de 6.000 ptas. 

gastos de envío, en la dirección que nos indique, el hilo de perlas de 45 cm. aproximadamente.

(Precio de las perlas para nuestros suscriptores: 5.500 ptas.)

CUPONLas direcciones donde debe enviar sus cupones son las siguientes:

LA TRIBUNA de Ciudad Real ■ C/ Juan II. 7. I* planta -13001 CIUDAD REAL
LA TRIBUNA de Cuenca - C/ Fermín Caballero, I - 2° - 16004 CUENCA
LA TRIBUNA de Guadalajara - Pza. de los Caídos, 12 2° puerta 2 - 19001 GUADALAJARA
LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, I - 3°, 45005 TOLEDO
LA TRIBUNA de Talavera de la Reina - Avda. Toledo, 31 (Edif. "La Paz") 3" planta, local 2 - 45600 TALAVERA DE LA REINA

COMO SIEMPRE, CON LA TRIBUNA LE IRA DE PERLAS / <

.2022
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p^rechaza las críticas extranjeras durante las pruebas de un misil

Soldados rusos alcanzan Grozni 
cuando Vollebaek visita el Cáucaso

Efe - Moscú

Unidades rusas de avanzadi
lla entraron ayer en Grozni, la 
capital de Chechenia, el mismo 
día que visita el Cáucaso Norte 
el presidente de turno de la 
OSCE, Knut Vollebaek.

Fuentes del mando ruso cita
dos por la agencia Interfax infor
maron de que se trató de una in
cursión aislada porque las tro
pas federales siguieron consoli
dando sus posiciones en torno a 
la capital.

No se libraron combates im
portantes y por cuarto día con
secutivo la aviación rusa sus
pendió durante el día los ataques 
sobre la ciudad, en laque perma
necen entre 15.000 y 40.000 ci
viles.

Los militares rusos reitera
ron que no habrá asalto frontal 
a Grozni y negaron las informa
ciones chechenas de que se pro
dujeron fuertes bombardeos de 
artillería en el este del casco ur
bano.

Es en esa zona, así como en 
el sur y el noroeste de la ciudad, 
donde los rebeldes han concen
trado más hombres y han mina
do calles y carreteras con sustan
cias tóxicas a la espera de la en
trada definitiva de los soldados 
nisos, añadieron las fuentes.

Ayer siguió abierto al menos 
uno de los corredores provisio
nales de seguridad a través del 
barrio de Chemorechie (sur de 
la ciudad) con dirección al po
blado de Alján-Yurt y la fronte
ra de Ingushetia, pero sólo fue

Chirac inauguró la nueva 
sede del Parlamento Europeo 
con el boicot británico

Jospin deja en manos de los 
divididos diputados corsos 
el futuro de la isla

Efe - Estrasburgo

francés, Jac- 
’^^^g^^ó ayer el 

^®^'^iclo del Parlamento 
Estrasburgo en me- 

abandono de unos cin- 
®^^Qdiputados británi- 

con- 
de las «vacas locas».

^^’^^diputados británi- 
abandf?^^^'^^^®^^^ laboristas- 
"^nteXT" ^^ práctica- 
Chirap u.^5®^’^’do, en cuanto 
dar estrado para ini- 

d ^^^‘^^ dejaron en 

ca P ’a bandera británi- 
’^contra la ^® ^^ Protes- 
’íemamJ ®®®’®’^" de Francia 

®’ embargo sobre 
I4nic^^®*°"®s de vacuno bri- 

^c^s pasillos contiguos al

Vollebaek durante su visita de ayer a Daguestán. EFE

utilizado por 200 personas, se
gún constató Efe.

El ministro ruso de Situacio
nes de Emergencia, Serguéi 
Shoigú, afirmó que desde el sá
bado pasado salieron de Grozni 
más de 3.000 civiles «en una si
tuación que nos inspira confian
za».

Shoigú volvió a viajar al Cáu
caso, donde anunció que la aper
tura de los corredores se ampliará 
dos horas (desde las ocho de la 
mañana a las cuatro de la tarde) 
y reiteró que quiere hablar con 
el presidente checheno, Aslán 
Masjádov, sobre la situación hu
manitaria.

El ministro tenía intención de 

hemiciclo, los eurodiputados 
británicos organizaron una pe
queña protesta gritando «dón
de está la carne» y desplegan
do una pancarta en la que se leía 
«Queremos comer carne britá
nica».

«Estamos aquí para pedir a 
Francia que cumpla la ley y le
vante el embargo sobre las ex
portaciones de vacuno británi
co», dijo el portavoz de los con
servadores británicos, Edward 
McMillan Scott, quién precisó 
que no era una protesta «ni con
trae! presidente ni contrae! pue
blo francés» sino «contra una 
decisión de su gobierno».

McMillan Scott también se
ñaló que la protesta estaba diri
gida contra la presencia del Par
lamento Europeo en Estrasbur
go, lo que en su opinión multipli
ca los costes de funcionamien
to de la cámara.

entrevistarse anoche en Vladi
kavkaz (Osetia del Norte) con 
el ministro noruego de Asuntos 
Exteriores, Knut Vollebaek, 
quien encabeza la misión espe
cial de la Organización para la 
Seguridad y Cooperación en 
Europa en la zona.

Por encargo de la última cum
bre de la OSCE que se celebró 
en Estambul, Vollebaek visitó 
la república de Daguestán, esce
nario de combates entre tropas 
rusas y milicias islámicas, Osetia 
del Norte y en los próximos días 
viajará a Ingushetia y zonas de 
Chechenia.

El diplomático, cuyo país ac
tualmente preside la OSCE, pi-

Efe - París

Los líderes de las divididas 
familias políticas de Córcega 
aplaudieron ayer el proceso de 
diálogo abierto por el primer mi
nistro francés, Lionel Jospin, 
quien el lunes les pasó la «pa
tata caliente» de deber «consen
suar» sus propuestas de futuro 
antes de negociar la pacifica
ción de la isla.

Jospin dejó así en manos de 
los dirigentes corsos, más divi
didos que unidos, la elaboración 
de propuestas concretas sobre 
el desarrollo económico y el fu
turo político de Córcega antes 
de volver a recibirles en París 
en febrero o marzo del 2000.

Al abrir por primera vez en 
la historia de la República fran
cesa las puertas de Matignon a 
los líderes de! brazo político del 
terrorismo corso, el jefe del Go

dió a las partes un alto el fuego 
y ofreció su mediación para so
lucionar el conflicto «después de 
haber visto con mis propios ojos 
las dificultades de la población 
en Botlij», un distrito daguestaní 
escenario de duros combates en 
agosto.

«Quisiera dirigirme a los gue
rrilleros y a la parte rusa para que 
pongan fin a las hostilidades», 
dijo Vollebaek, quien recordó 
que «nosotros podemos actuar 
por invitación de los países invo
lucrados».

El Gobierno ruso subrayó que 
la misión del ministro noruego 
tiene carácter «exclusivamente 
humanitario» y volvió a hacer 
oídos sordos a la posibilidad de 
entablar un diálogo con los 
chechenos.

Exhibición nuclear

Por el contrario, el primer mi
nistro, Vladimir Putin, dijo que 
Rusia no tolera que le hablen con 
el «lenguaje de la fuerza», tras 
el ensayo de un cohete balístico 
intercontinental «Topoi».

«Algunos países y bloques 
con la tapadera de organizacio
nes internacionales intentan in
miscuirse en los asuntos inter
nos (de Rusia), intentan hablar 
con nosotros con el lenguaje de 
la fuerza», declaró Putin a la 
prensa en el cosmódromo de Ple- 
tsesk, en el norte de Rusia.

«No lo permitiremos, usare
mos todas las palancas que te
nemos, tanto diplomáticas como 
político-militares», aseguró. 

bierno se apuntó un tanto pues 
éstos ya no podrán sentirse re
chazados.

Pero, al mismo tiempo, puso 
en evidencia en boca de ellos 
mismos que son los propios cor
sos los que no se ponen de acuer
do sobre las vías para buscar una 
salida a la violencia y al estan
camiento económico.

La división

Los dos representantes de la 
coalición nacionalista Corsica 
Nazione, dominada por A Cun- 
colta Independentista -vitrina 
política del FLNC-Canal Histó
rico, principal grupo terrorista 
con ánimos separatistas- le re
clamaron una reforma del esta
tuto de la isla, a lo que se opo
nen el grueso de los diputados 
regionales recibidos también en 
Matignon.

El Tribunal de La 
Haya condena a 
"Adolfo de 
Serbia" a 40 años 
de cárcel

Efe - La Haya

El Tribunal Penal Internacio
nal que juzga los crímenes de 
guerra en la antigua Yugosla
via (TPI) sentenció ayer al ser
bobosnio Goran Jelisic a40 años 
de cárcel, la pena más severa 
en la historia de esta corte creada 
en 1993.

Jelisic había sido condena
do en octubre pasado por 31 ca
sos de crímenes de guerra y con
tra la humanidad, que incluyen 
torturas y el asesinato de al me
nos 13 musulmanes y croatas 
en el campo de concentración 
de Luka, en el norte de Bosnia, 
en mayo de 1992.

El condenado, mecánico 
agrícola de 31 años, que se hacía 
llamar por los internos bajo su 
autoridad «Adolfo (Hitler) de 
Serbia», había confesado sus 
crímenes y ayer escuchó su sen
tencia en silencio.

«Los crímenes que usted, 
Goran Jelisic, ha cometido han 
estremecido la conciencia de la 
humanidad», le recriminó Clau
de Jorda, el juez francés que pre
sidió la audiencia, tras leer len
tamente los nombres de todas 
sus víctimas.

Jorda añadió que la natura
leza de los crímenes de Jelisic 
era «repugnante, bestial y sádi
ca» y consideró circunstancias 
agravantes «su entusiasmo para 
perpetrar los crímenes, la inhu
manidad de los crímenes y la 
naturaleza peligrosa» del acu
sado.

Durante el juicio, testigos de 
la fiscalía describieron a Jelisic 
como el más temido personaje 
del campo de Luka, cerca de 
Brcko, donde estuvieron inter
nados cientos de musulmanes 
y croatas.

La fiscalía del TPI había soli
citado la cadena perpetua, la pe
na más alta por crímenes de 
guerra y contra la humanidad.

Durante dos semanas, en ma
yo de 1992, Jelisic ejecutó «en
tre veinte y treinta» prisioneros 
antes de tomarse el café mati
nal pegándoles tiros en la nuca 
y cuidándose de colocar un pa
ñuelo entre el arma y la cabeza 
para evitar «manchas innecesa
rias de sangre».

Los ayudantes de Jelisic tira
ban después los cadáveres de sus 
víctimas a un río cercano o los 
enterraban en fosas comunes.

Peritos psiquiátricos del tri
bunal hicieron un examen a Jeli
sic durante su internamiento en 
la cárcel de Scheveningen, cerca 
de La Haya, y concluyeron que 
presentaba «serios síntomas de 
problemas mentales y de perso
nalidad».

La fiscalía y los testigos ase
guran que «Adolfo de Serbia» 
asesinó «personalmente a más 
de cien personas», pero no pu
dieron probarlo.

Durante la argumentación 
del veredicto en octubre pasa
do, los jueces liberaron a Jelisic 
del cargo de genocidio, el más 
grave de los crímenes de gue
rra.
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cotizaciones, fruto de la pujanza del 
sector vitivinícola, han distorsionado 
estos últimos años el funcionamiento 
del mercado del vino ,

Bodegas Riojanas 
invierte mil 
millones en una 
nueva bodega en 
Toro

Efeagro

Bodegas Riojanas invertirá 
mil millones de pesetas (seis 
millones de euros) en la com
pra de viñedo, de terreno y la 
construcción de una nueva bo
dega en la localidad zamorana 
de Toro, según informó la pro
pia empresa en un comunicado.

La firma constituyó este mes 
de diciembre una nueva com
pañía, Bodegas Torreduero, que 
dispondrá de un capital social 
de 300 millones de pesetas y del 
que posee una participación 
directa del 83,33 por ciento.

La inversión inicial previs
ta permitirá, en una primera fase, 
el procesamiento anual de un 
millón de kilogramos de uva, 
equivalentes a unos 750.000 
litros al año de tinto amparado 
por la Denominación de Origen 
Toro.

Posada pide 
suavizar los 
recortes de las 
cuotas pesqueras 
del 2000

Efeagro

España pedirá el próximo 
jueves una suavización de los 
fuertes recortes previstos por la 
Comisión Europea en las cuo
tas pesqueras para el próximo 
año, indicó el ministro español 
de Pesca, Jesús Posada.

«Yo mantengo una actitud 
conservacionista, porque la 
conservación de las especies es 
fundamental para un país 
pesquero como España, pero no 
estamos de acuerdo con cam- 

, bios tan drásticos», indicó el 
titular español al inicio del 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la Unión Europea 
(UE) que se celebró ayer y pro
sigue hoy en Bruselas.

Subastados vinos 
de Montecillo por 
1,8 millones

Efeagro

La casa de subastas 
londinense Christie’s logró 
1.790.300 millones de pesetas 
en la puja por los vinos de Bo
degas Montecillo de las añadas 
34, 48, 59, 68 y 70. Esta casa 
seleccionó 60 botellas de estas 
añadas, denominadas por varios 
expertos vitivinícolas como 
vinos procedentes de «las me
jores» cosechas de la DO Cali
ficada Rioja.

Con la entrada de inversores ajenos al mundo vitivinícola

El viñedo, uno de los 
cultivos más rentables
El cultivo del viñedo es en 
la actualidad uno de los sec
tores más rentables de la 
agricultura española, ya 
que ha experimentado la 
entrada de inversores aje
nos al mundo vitivinícola al 
comprobar el gran tirón que 
los vinos, sobre todo los de 
calidad, tienen en el merca
do nacional e internacio
nal.

Efeagro

El buen momento que está 
viviendo la vitivinicultura en 
general, el hecho de que el vino 
esté de moda y sea un producto 
demandado, ha provocado una 
distorsión al alza de los precios 
de las plantas de vivero, de los 
derechos de plantación, del 
precio de la tierra de viñedo, de 
la uva y, finalmente, del propio 
vino.

Estos incrementos sustancia
les de las cotizaciones, fruto de 
la pujanza del sector 
vitivinícola, han distorsionado 
estos últimos años el funciona
miento del mercado del vino, 
según diversas fuentes del sec
tor productor consultadas por 
Efeagro.

Los desequilibrios entre la 
oferta y la demanda se suceden 
en un momento en el que los 
vitivinicultores afrontan la re
estructuración y reconversión 
del viñedo, mecanismos previs
tos en la Organización Común 
de Mercado (OCM) para ajus-

La UE aplaza el etiquetado 
del vacuno a enero del 2001

Efeagro

Los Quince aplazaron a ene
ro del 2001 el etiquetado obli
gatorio de todas las carnes de 
vacuno producidas en la Unión 
Europea (UE), y hasta el primero 
de julio, la eliminación de los 
tejidos susceptibles de transmi
tir la enfermedad de las «vacas 
locas».

Los ministros de Agricultura 
de la UE rechazaron las preten
siones de Francia, de adelantar

El viñedo se está convirtiendo en uno de los cultivos más rentables.

tar las producciones a la deman
da y que entrará en vigor a par
tir de agosto del 2000.

En el caso de las plantas de 
vivero, la subida ha sido del 150 
por ciento al pasar de las cien 
pesetas pagadas hace dos años 
hasta los 250 e incluso 300 pe
setas previstos para aquellas 
plantas que se adquieran para 
plantar la próxima primavera.

No obstante, esta subida des
mesurada en las cotizaciones de 
las plantas se debe a que hubo 
dos años de sequía en el que las 
cepas-madres sufrieron mucho 
y produjeron menos, lo que ha 
desestabilizado este mercado a 
favor de los viveristas.

El problema de este aumen

el etiquetado obligatorio al 
próximo mes de enero, lo que 
hubiese resuelto en gran parte 
el contencioso suscitado a raíz 
de que París decidiera mante
ner el embargo a las exporta
ciones británicas de vacuno.

Los Estados miembros, no 
obstante, aprobaron una decla
ración en la que se comprome
tieron a acortar, de ser posible, 
el periodo de transición de un 
año previsto antes de la intro
ducción del etiquetado obliga- 

to de los precios, según algu
nos profesionales del sector, es 
que algunos viticultores corren 
el serio peligro de propagar la 
filoxera, ya que hay agriculto
res que apuestan por las plan
taciones de pie directo en sus 
explotaciones.

El desembolso realizado 
para la adquisición de derechos 
de plantación se ha doblado e 
incluso triplicado al cerrarse 
negocios a un precio de unas 
500.000 pesetas/Ha. en los úl
timos tres años. No obstante, 
en algunas de las regiones 
vitivinícolas más prestigiosas 
como Rioja y Ribera del Due
ro existieron operaciones de 
más de un millón de pesetas.

torio a nivel comunitario.
En el 2001 a más tardar to

das las carnes de vacuno de la 
UE deberán estar acompañadas 
de un etiquetado que informe 
del lugar del sacrificio de los 
animales y a partir del 2003, 
también tendrá que aparecer el 
lugar de nacimiento y del en
gorde de los animales.

La medida adoptada está 
destinada a aplacar los temo
res del consumidor a raíz de la 
crisis de las «vacas locas».

La UE reduce fe 
ayudas para 
exportar 
transformados 
agrícolas

Los ministros de Agricultura 
de la Unión Europea (UE) die
ron ayer, martes, su visto bue
no a una reducción lineal del<t,j 
por ciento de las ayudas a laei- 
portación de productos transfor
mados agrícolas a base de le
che, azúcar y cereales.

Los Quince acordadonesa 
medida para evitar que el gasto 
destinado a las subvencionesa 
la exportación supere los Imi
tes impuestos por la Organiza
ción Mundial del Comercio 
(OMC).

El recorte lineal, no obstan
te, es temporal ya que está pre
visto que la Comisión Europea 
tome una decisión antes de 
marzo del próximo año para fijar 
un descenso de esas ayudas 
diferenciado según los produc
tos transformados, informó el 
ministro de Agricultura espa
ñol Jesús Posada.

Los ministros de Agricuta 
dieron luz verde a la disminu
ción lineal de las ayudas a pe
sar de que una mayoría de paí
ses se había opuesto hasta aho
ra a esa medida.

La Comisión pretende rea
lizar con esos recortes un aho
rro de unos 150 millones de 
euros, según fuentes comunita
rias.

Posada rechaza 
el aumento de 
penalizaciones al 
algodón

S

El ministro de AgricuUjJ 
español, Jesús Posada, me 
za el incremento propuestop 
la Comisión Europea en • 
penalizaciones impuestas a - 
agricultores por superé 
cantidades garantizadas dep 
ducción de algodón. 
mos de acuerdo con laprop 
ta, por lo que P®^í’^®5 ?’LoJ 
revise aunque contienealg 
aspectos positivos», se ^^ 
ayer, martes, el 
entrada al edificio en el que 
lugar desde las tres de la j’ 
el Consejo de Agrieultur 
UE. «Si se aumentan lasp 
lizaciones sin incremen 
cantidad máxima garantí» 
producción, tendremos 
tuación mala», añadió- ^

España pidió ayer si. 
de un aumento de su c 
tuado actualmente en - ^¿| 
toneladas, para oontrart j¡e 
incremento de las sancio ^^ 
propugna la Comisa ,^. 
propuesta de reforma 
tor.
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"Hasta octubre ya se había superado 
la cifra de entradas del año anterior, 
con lo que se puede decir que hemos 
superado el récord", según Pisonero La

 Tr
ih

un
.

Europa está 
rezagada en la 
economía a través 
de Internet, según
los expertos

Efe-Madrid

Europa está «rezagada» en 
varios frentes fundamentales 
para su futuro en una economía 
alobalizadaen Internet, proble
ma que será analizado en la 
«Cumbre de Europa en Internet» 
en la que participarán numero
sos expertos y que tendrá 
lugar el 11 de enero en 
Madrid.

El objetivo de esta cumbre, 
promovida por la eurodiputada 
Monica Ridruego, es identifi
carías razones del retraso de la 
economía europea en Internet 
y determinar soluciones que 
permitan establecer una estra
tegia de acción clara, encami
nada a asegurar la futura supre
macía de Europa en algunas 
actividades de la red.

Así lo explicó ayer en con
ferencia de prensa Ridruejo, 
acompañada de Juan Rodríguez, 
delaOficina de Representación 
del Parlamento en España; 
Miguel Moltó, de la Oficina de 
la Comisión Europea en Espa
ña, y Eugenio Fontán, de Presi
dencia del Gobierno.

Ridruejo recordó que los 
Estados Unidos han sido pione
ros en la implantación de 
Internet y hoy en día lideran las 
actividad económica en la red.

En la cumbre sé identifica
rán las razones del retraso de la 
economía europea en Internet 
y determinarán las soluciones 
necesarias con el objetivo de 
establecer una estrategia de 
acción clara.

Laeurodiputada explicó que 
01 trabajo se centrará en tres 
grandes áreas; tecnología; finan- 
cnción de desarrollos y aplica
ciones; y entorno (cultura y 
Kgislación).

Además, la cumbre se 
estructurará en cinco sesiones 

o trabajo: promoción de la 
^novación empresarial desde 

dmmistración; financiación 
emprendedor: capital ries- 

8 y otras fuentes; acceso al 
infraestructu- 

la información, de tecno- 
deh servicios; desarrollo 

y ^^ cultura necesa- 
^^ desarrollo de la 

. omiadelnternet, y revisión 
legal y fiscal.

la Ridruejo destacó que 
Parti ^^^^ estará abierta a la 
eurnn ^e los ciudadanos 

• ^Peos para 
y

analizar la 
proponer 

para lo que 
Web

^’^oación
J®’jciones

Afeado la 
r^ropa en 

” t e 
^•europeansummit.org.

también aporta un 
Sobre t '^®^”ien de información 
I'ciasv^^i^^^^^’ ^^^ como no- 
^sunto ^^^^^ '^^^^^^ sobre este

la Economía de
r n e t

Pisonero: el turismo 
inducirá una inversión 
de 4 millones en 6 años
La Secretaria de Estado de 
Comercio y Turismo, Elena 
Pisonero, señaló ayer que 
el «turismo va a inducir una 
inversión de 4 billones de 
pesetas en los próximos seis 
años (2000-2006) desde la 
Administración central del 
Estado».

Efe-Madrid

Pisonero, en un encuentro 
con periodistas en la jomada que 
sobre el Plan Integral de Cali
dad del Turismo Español 
(PICTE) 2000, destacó que para 
los próximos seis años en la 
Secretaria «contamos con un 
presupuesto de 110.000 millo
nes de pesetas aproximadamen
te, y con una inversión de otros 
100.000 millones, que a su vez 
nos permite inducir actuaciones 
de otros sectores de la adminis
tración por un total de 3,8 bi
llones de pesetas».

En cuanto a la situación del 
turismo en España durante el año 
que ahora finaliza, la secreta
ria de Estado destacó que, «aun
que aun no tenemos los datos 
cerrados de noviembre, lo cierto 
es que hasta octubre ya se ha
bía superado la cifra de entra
das del año anterior, con lo que 
se puede decir que hemos su-

El esfuerzo familiar para 
comprar una vivienda se ha 
reducido a la mitad en 10 años

Efe-Madrid

Cada familia española des
tina a la compra de vivienda el 
25,4 por ciento de sus rentas, 
frente al 53,54 por ciento que 
dedicaba a comienzos de la 
década, informó ayer el Minis
terio de Fomento.

Para Fomento este índice de 
accesibilidad a la vivienda es el 
«más bajo de la historia» y su 
evolución obedece a la caída de 
los tipos de interés. El mayor 
esfuerzo familiar para el acce

E*isonero, junto a Rato y Álvarez del Manzano. EFE

perado el récord».
«Podemos decir que estare

mos en unos 75 millones de 
visitantes, cuando cerremos el 
año, y unos 51 millones de tu
ristas, lo que demuestra que 
España se ha convertido en uno 
de los principales destinos de 
Europa», añadió Pisonero.

En cuanto al PICTE, la Se
cretaria de Estado destacó que 
«es importante apoyar la cali
dad en el turismo, que es lo que 
nos diferencia de otros países;

so a la vivienda se produjo en 
1991, cuando este índice se si
tuó en el 58,7 por ciento.

Desde ese registro ha baja
do año a año, a excepción de 
1995 en que se produjo un 
repunte, al pasar del 34,84% en 
1994 al 37,33 un año después.

Por otra parte, el departamen
to de Arias Salgado ha señala
do que este año ya se han ini
ciado más medio millón de vi
viendas, un máximo histórico, 
y una cifra que supera en un 20 
por ciento el número de vivien

de ello que se lleve a cabo este 
Plan, que nos obligue a seguir 
hacia delante y no nos deje 
dormimos en nuestra situación 
de liderazgo».

El Plan Integral de Calidad 
del Turismo Español previsto 
para el periodo 2000-2006 con
templa diez puntos de actuación 
que abarcan desde la calidad de 
los destinos turísticos en si 
mismos, hasta la 
internacionalización y la pro
moción.

das iniciadas en 1998.
Las viviendas terminadas en 

el pasado ejercicio se elevaron 
a 275.569, que suponen un 
aumento del 26,3 por ciento 
respecto a la media del perio
do 1992-1995.

Entre 1996 y 1999 el sector 
de la construcción ha genera
do 322.000 puestos de trabajo, 
que implica un crecimiento del 
28,8 por ciento y la constata
ción de que uno de cada cinco 
empleos ha sido creado por la 
construcción.

El sector ha 
ingresado
270.000 millones 
menos desde 1998

Efe-Madrid

El secretario de Estado de 
Industria y Energía, José Ma
nuel Serra Peris, cifró ayer en 
más de 270.000 millones de pe
setas lo que ha dejado de ingre
sar el sector eléctrico hasta 
ahora por su liberalización, 
iniciada el 1 de enero de 1998, 
cantidad en la que se incluyen 
los CTCs.

Esta cifra fue aportada por 
Serra Peris en una conferencia 
de prensa para dar a conocer la 
campaña informativa que se 
iniciará mañana en televisión, 
prensa y radio, a instancias del 
Ministerio, para explicar a los 
clientes cualificados de 
energía eléctrica, unos 8.000 
hasta ahora, su derecho y capa
cidad de elección de suminis
trador.

Lacampaña publicitaria, que 
le ha costado al Ministerio 600 
millones de pesetas, se emitirá 
desde mañana, miércoles, has
ta el próximo día 31 y va diri
gida a unos 2.500 consumido
res cualificados que aún no se 
han registrado como tales y por 
tanto no han ejercido su dere
cho a elegir suministrador o a 
negociar la tarifa.

El secretario de Estado dijo 
que el Ministerio de Industria 
y Energía trabaja en estos mo
mentos en aplicar una rebaja de 
un 1 por ciento en la tarifa de 
electricidad de los consumido
res domésticos el próximo año, 
tal como acordó con el 
sector, ya que serán éstos 
los que más tarde se beneficien 
de la liberalización del sector.

Serra Peris reiteró la confian
za del Ministerio en que los 
costes de transición a la com
petencia (CTCs), que se deben 
abonar a las compañías eléctri
cas por las inversiones efectua
das antes de la liberalización, 
se resolverán antes de que fi
nalice el año.

También admitió que la in
terconexión para el intercam
bio de electricidad entre Espa
ña y Francia no funciona bien 
y declaró que «nos gustaría que 
el grado de interconexión fue
se superior», aunque reconoció 
que es «muy difícil mejorarlo», 
porque Francia aún no ha trans
puesto la directiva comunitaria 
sobre la liberalización y por eso 
Electricité de France 
(EDF) pone barreras al inter
cambio.

El secretario de Estado, que 
mostró su satisfacción por las 
interconexiones con Portugal y 
Marruecos, dijo que aún el 
Ministerio no había decidido sí 
se le renovará a la compañía 
francesa estatal EDF su licen
cia para operar como agente 
externo de electricidad en Es
paña, que expira el próximo 7 
de enero.
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Fría reacción a unos buenos 
datos macroeconómicos
publicados en EEUU

La jomada de ayer vino marcada por la publicación del IPC 
en EEUU. Hasta ese momento (14:30) la B91sa mantuvo un tono 
tranquilo e incluso se sobrepuso a las pérdidas iniciales. Ni que 
decir tiene que Telefónica llevó las riendas y buena prueba de ello 
fue que el gráfico del selectivo resultó ser un calco suyo.

Los precios aumentaron en noviembre una décima (una 
menos de lo esperado), mientras que la tasa subyacente respondió a 
las previsiones de las dos décimas. De este modo se reafirma el 
fuerte crecimiento de la economía norteamericana alejada de cual
quier presión inflacionista, pese a que se conoció un sensible repun
te de nueve décimas de las ventas al por menor en ese mismo perio
do. Dato que resultó muy superior al esperado (0’5%) aunque se 
debió a la espectacular subida del componente de los automóviles 
(2’4%). También se supo que el déficit por cuenta corriente

aumentó un 11 ’2% en el tercer trimestre hasta los 319.000 millones 
de dólares. La reacción no fue la esperada, puesto que Wall Street . 
abrió a la baja.

El Ibex-35 repuntó un 0’ 12% y cerró en los 11.480’ 10 pun
tos, con un volumen de 1.620 millones de euros aunque muy con
centrado en valores punteros (Telefónica movió la cuarta parte). El 
protagonismo corrió a cargo de los valores cíclicos como Acerinox 
(+14’29%) y las vinícolas como Paternina (-1-8’42%).

El euro no gana pai'a sustos. Si todavía colea el fracaso de 
la cumbre del Consejo Europeo en materia fiscal, los problemas del 
Ejecutivo italiano (donde la silla del primer ministro se tambalea) 
lo hundieron hasta los 1 ’0038$.

Luis A. Torralba
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MERCADO CONTINUO

Vallehermoso

ÚILEuros ÚILPtas. Dif.% Volumen

BANCOS
Argentaria 23.26 3.870 — 2.483.842
BSCH 11,17 1.859 -0,45 13.277.137
Banco Andalucía 33.10 5.507 -0,90 4.674
Banco Atlántico 36.20 6.023 1,54 322
Banco Bilbao-Vizcaya 14.14 2.353 0,07 8.456.499
Banco Esfinge 1,28 213 — 2.655
Banco Guipuzcoano 12,41 2.065 -0,64 88.735
Banco Herrero 64,50 10.732 — 85
Banco Pastor 39,70 6.606 0,51 16.198
Banco Popular 64,95 10.807 0,23 340.303
Banco Vasconia 10,25 1.705 0,49 10.999
Banco Zaragozano 9,05 1.506 -1,52 61.838
Banco de Castilla 13,69 2.278 -0,07 2.851
Banco de Galicia 14,00 2.329 -1,06 2.476
Banco de Valencia 8,15 1.356 0,12 30.112
Banesto 15,78 2.626 0,19 14.796
Bankinter 41,32 6.875 0,29 225.017
B. Crédito Balear 15,55 2.587 — 25

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 14.20 2.363 — 411.235
Cantábrico 14.47 2.408 0,35 299.553
Endesa 19.36 3.221 0,99 6.482.887
Gas Natural 24.90 4.143 -1,89 1.259.533
Iberdrola 13.48 2.243 -0,88 3.587.911
Red Elec. Española 6.07 1.010 -1,62 144.471
Unión Fenosa 17,50 2.912 1,80 1.287.861

ALIMENTACION
Altadis 15,40 2.562 -0,06 1.335.932
Azucarera Ebro Agrí. 15,10 2.512 -2,14 29.975
Baron de Ley 23.50 3.910 4,44 62.879
Bodegas Riojanas 10,15 1.689 0,50 6.520
Bodegas y Bebidas 9,15 1.522 1.10 15.546
Canipofno 12.09 2.012 0,08 47.680
Cia. Vinícola N.Esp. 13.60 2.263 5,43 7.900
EI Aguila 8.97 1.492 3,34 15.799
Federico Paternina 13.00 2.163 8,42 17.882
Koipe 21.70 3.611 -1,05 12.794
OMSA Alimentación 6.94 1.155 3,58 10.316
Pescanova 10,10 1.680 -2,88 9.897
Puleva-Uniasa 1.56 260 1,96 1.260.346
SOS Arana 10.00 1.664 — 17.230
Viscofán 7.73 1.286 6,18 530.062

COMERCIO Y SEGUROS
Adolfo Domínguez 11.21 1.865 -0,62 24.801
Aldeasa 19.48 3.241 -1.12 23.029
Azkoyen 7.73 1.286 -0,51 126.110
Catalana Occidente 16.21 2.697 0,06 25.641
Continente 20.27 3.373 0,75 232.658
Corp. Mapire 17,15 2.854 0,23 331.990
Cortefiel 23,60 3.927 1,29 70.114
En acó 4,55 757 0,22 116.757
Funespaña 11,30 1.880 -5,83 21.170
Mapfre Vida 24,80 4.126 2,90 76.549
Picking Pack 3,12 519 -0,32 348.567
Pryca 16,32 2.715 -0,79 568.179
Superdiplo 16,30 2.712 1,88 205.395

CONSTRUCCION E INMOB.
ACS 23,17 3.855 -0,34 358.705
Bami S.A. 2,81 468 -3,10 30.112
Cementos Portland 25,00 4.160 2,29 21.758
Cristalería Españ, 39,00 6.489 1,43 47.699
Dragados 9,17 1.526 -2,03 751.686
Ferrovial 15,48 2.576 -1.21 474.372
Ferrovial Agromán 6,59 1.096 3,13 3.939
Filo 1,21 201 -1,63 107.476
Filo B 1,37 228 -4,20 18.898
Fomen. Cons. Contr. 20,56 3.421 -2,47 597.744
Grupo Acciona 55,00 9.151 0,82 336.736
Inmob. Colonial 13,54 2.253 -0,81 58.403
Metrovacesa 17,90 2.978 -0,28 277.435
Obrascón-Huar.-Laín 5,65 940 -1.74 332.265
Prima Inmobiliaria 8,48 1.411 -0,47 25.508
Sotogrande 3,16 526 — 43.670
Uniland 49,00 8.153 -1,61 420
Uralita 6,54 1.088 -1,06 266.174
Urbas 0,76 126 -1,30 92.644
Urbis 4,95 824 -0,20 278.387
Valderrivas 23,75 3.952 1,98 43.138
Valenciana Cementos — — — —

Últ. Euros 

7.21

Últ.Ptas. ^ Dif.% 

1.200 0.42

Volumen 

504.557
Vidrala 6,94 1.155 -0,86 60.184
Zabálburu 9,30 1.547 1,09 34.249

INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 0,37 62 2,78 56.904
Corpor. Banesto — — — —

Dinamia 8.60 1.431 1,18 49.940
Fastibex 5.10 849 2,00 13.203
NH Hoteles 12,08 2.010 -1,39 530.528

PAPELERAS Y TEXTILES
Ence 17,84 2.968 3,72 24.997
Eppic 0,34 57 — 12.650
Europac 2,00 333 — 30.750
Iberpapel 11,70 1.947 0,09 3.237
Reno de Medici 2,28 379 0,44 7.372
Sniace 1,10 183 2,80 110.106
Tableros de Fibra 12,00 1.997 0,25 17.161
Tavex Algodonera 2,39 398 -0,42 44.934
Unipapel 8,50 1.414 -1,16 2.360

QUIMICAS Y ENERGIAS
Aragonesas 4,74 789 0,42 26.595
Bayer 40,00 6.655 — 289
Cepsa 9.81 1.632 -1,70 84.527
Ercros 0.55 92 -1,79 379.964
Faes 10.47 1.742 0,77 24.573
Grupo Fosforera — — — —
Miquel y Costas 25.80 4.293 0,04 3.076
Repsol-YPF 22.60 3.760 0,18 5.491.366
Seda Barcelona 3,65 607 0,27 32.779
Zeltia 16.89 2.810 1,75 67.936

SIDEROMETALURGICAS
Aceralia 13.10 2.180 3,80 1.018.474
Acerinox 40.00 6.655 14,29 649.703
Aforasa 9.14 1.521 -0,11 11.000
Amper 7.64 1.271 -0,39 133.261
Asturiana del Zinc 11.58 1.927 2,66 98.455
Cía. Aux. Ferrocar. 21.55 3.586 -1,69 4.424
Dimetal — — — —
Española del Zinc 4.42 735 4,00 7.817
Global Steel Wire 1.96 326 3,16 19.263
Inbesós — — —
Lingotes Espec. 3.40 566 -4,23 4.000
Metal.Duro Felguera 7.70 1.281 1,18 19.586
Nicolás Correa 3.64 606 -1,36 14.322
Nueva Montaña 0.57 95 — 57.344
Tubacex 1.92 319 3,23 1.336.544
2Sardoya Otis 10.07 1.676 -1,18 151.957

AUTOMOVIL
Tlidor 6.99 1.163 5,11 5.185
Volkswagen 50.20 8.353 — 314

TRANSE COMUNICACIONES
Aumar 17.63 2.933 0,17 232.147
Autopistas 10.20 1.697 -3,95 875.787
Europistas 4.93 820 -1,40 22.838
Iberpistas 6,14 1.022 -0,97 27.588
Radiotrónica 11,66 1.940 0,78 176.717
Telefónica 23,70 3.943 0,55 17.657.384
Transportes Azkar 9,40 1.564 2,17 72.574

OTROS SERVICIOS
Abengoa 21,48 3.574 9,31 108.355
Amadeus 9,00 1.497 2,86 1.462.403
Befesa 10,50 1.747 -1,87 16.070
Corpor. Finan. Alba 30,50 5.075 -1,61 538.559
Dogi 9,15 1.522 0,55 19.122
indo Intem. 4,38 729 -2,67 1.591
Indra 13,50 2.246 -1,32 426.185
Logista — — — —
Mecalux 7,58 1.261 0,40 10.805
Meliá Inver. Ameri. 20,15 3.353 0,05 . 725
Parques Reunidos 6,18 1.028 -L28 252.826
Prosegur 8,75 1.456 7,36 278.303
Sogecable 39,00 6.489 -0,76 209.897
Sol Meliá 11,70 1.947 -2,74 422.245
TPI-Pág. Amarillas 35,60 5.923 1,17 273.431
Tele Pizza 4,24 705 -0,24 2.302.350
Terra Networks 48,85 8.128 -1,11 973.816
V. Leonesa 4,60 765 — 20.974

AMPLIACIONES DE CAPITAL

Cleop 

Europ.Inv.

Plazo

3-dic-99 2-ene-OO 

14-dic-99 28-dic-99

Proporción 

0x329 

1x5

Tipo de Emisión

Prima 13,5

Par liberada

IBEX-35: *^ sesión]

11550

11500

11450

11400

11350

M
 78 ¿b x: 

o
 

T-

Últ.Euros ÚlLPias. o¡f^j

Acerinox__________________40,00 6.655 14,20

Abengoa__________________ 21,48 3.574 93^

Federico Paternina 13,00 2.163 8 42

1,37

ÚILEuros ÚILPtas. Dif%

Funespaña 11,30 1.880 -5,83

Lingotes Espec. 3,40 566 -4,23

Filo B

MAYOR VOLUMEN 
Volumen %

TEF 17.657.384 20,51

SCH 13.277.137 15,42

BBV 8.456.499 9,82

ELE 6.482.887 7,53

PLAZO

¡'a
ti

228 -4,20

MAYOR EFECTIVO

TEF
11. TaUIUb 11

416.034
Ull. rías. %
69.222 28,37"

SCH 149.200 24.825 10,18

ELE 124.467 20.710 8,49

REP 123.395 20.531 8,42

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

Semana
A un mes
A dos meses
A tres mes
A seis meses
A nueve meses
A un año

U
 

U
 o

TIPO

3,001 

3,549 

3,451 

2^56 

3,491

3,607 

3,782

DIF.

-0,008 

0,002

-0,001

0,001

0,002

0,008

0,010

4,10

3,70

2,90

18,564

¡ DIVIDENDOS I
Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros F. Pafo

Corp.Mapfre A cuenta 0,26 0,19 I5/12M

B. Herrero A cuenta 0,57 0,43 15/12».

C.V.N.E. 
Faes

A cuenta 
A cuenta

0,06
0,14

0,04
0,11

16/12» 
20/12/99.

Azucarera 
Omsa

A cuenta
A cuenta

0,12
0,27

0,09
0,20

22/12/99
31/12».

Elecnor A cuenta 0,36 0,27 3/01/00

METALES PRECIOSOS_____ J
último Diferendt

ORO ----------------------- --------------

l .onrires Ídólar/r 280,300 0,5JL-

Madrid (euros/gr.) 9,996
0.081.

París (euros/gr.) 8,960
__OJ40,

PLATA ---- ---------- —'

Londres (dólar/onza) 5,103
__:0£12.

Madrid Ceuros/prí 0.224 ______ --------

PLATINO

Madrid ípiims/p 19.474

PALADIO ______________:r'

Madrid (euros/gr.)

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

Periodo TAE 
Bancos

TAE 
Cajas

Indice 
CECA

Deuda 
Pública

Miliw 
AW

Octubre 99 4.578 4.762 5.875 4.004

DIVISAS
Euros/

I moneda
IVseias/ 

1 moneda

Derechos Anterior Derechos Último

Moneda

Dólar USA 0,9960 165,723 ___

Yen japonés 0,0096 1,599 ___ ■

Libra esterlina 1,6077 267.502

Franco suizo 0,6242 103,861 -- ------

Corona danesa 0,1344 22,358 ___

Corona noruega 0,1236 20,564 ___

Corona sueca 0,1165 19,376 _ ___

Dracma griego 0,0030 0,504

Corona checa 0,0279 4,638 ____

Dólar canadiense 0,6725 111,894 _____ -

Dólar australiano 0,6329 105.308--------- •

Zloty polaco 0,2367 39.391____ •

Forint húngaro 0,0039 0.654 _____-

Corona estona 0,0639 10.634 _____

Dólar neozelandés 0,4943 82.247 _____

Tólar esloveno 0,0051 0j849_____

287.8651.7301Libra chipriota

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 

Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.

04 
C
M 

0
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BOLSAS EXTRANJERAS
Nueva York Nikkei Tokio Finantial Times Londres Dax Xetra Francfortm

u 
SÍ 
o# 

iá

11250

11200

11150

18250
11100

11050

FONDOS
Úll.Ptas. Dif. Rcnt. Últ. Euros ÚILPtas. Dif. Rent. ÚILEuros ÚILPtas. Dif. Rene ÚlUEurns Últ.Plas. Dif. RenL Últ.Euros

DINERO ------------ Santander Fondles. 2.04635 
f 070 03

1,67
4 UO

-0,91 1230 Fonpatrimonio________ 24.027.80 38,27 6,18 144,41 Herrero Renta Fija 11.845.02 -3.33 0.05 71,19

j^;;;;^ i-iamm d_ 109.300.63
181.176,05

4,99
14,97

1.51
1,06

656,91
1.088,89 Banesto G BO.2001C 975,02 4,99 -1,97 5,86

Fon|.x„tildes Ivli«\tci 
Gcsiinova Mixto

1.514,11
107.704.99 -9,98

1.89
1,83

_______9.10
647,32

Hispamer Mix. R.F. 
Iberahorro

13.264,29
2.382,6.5

-3.33 2,47
0,04

79,72
14,32Mití hl.A-M.M_--------

109.087,65 1,41 655,63 BanestoG.B.Mix2001 1.224,60 -4,99 1,19 736 Ibereaja Rcnt.Plus 1.053,22 -4,99 3,93 6,33 Ibereaja Futuro 1.342,74 ____ -0,77 8,07^ffondo Piitcro-------
210.528,21 31,62 1,20 1.265,30 A.C. Capital 4________ I.OI 1,63 -1.66 -1,00 6,08 IbcrIión Intemac. 1.743,73 5,00 8,76 10,48 Ibereaja Horizonte 1.069,86 1,66 -1,26 6,43ab. Pineiplug------------
161.534,18 8,32 0,90 970,84 Foneaixa l-uturo 49 1.058,21 — 335 6,36 Ibex 2 Prote 144.840,68 184,69 4,43 870,51 Ibereaja Palr. 1.319,44 ____ 2,68 7,93B8V Pillos Reñía--------
284,360,33 33,28 1,65 1.709,04 SBD Inter. Gar. 2 1.073,19 — 5,07 6,45 Indosuez Bolsa FIM 330.156,41 — 1,72 l .984,28 Ibereaja Tesoro 1.121,44 0,86 6,74BBV Pinero_________
168.472,48 23,29 1,85 1.012,54 Santander Bo.Eur.4 96.072,94 -93,18 -0,98 577,41 Indosuez Universal 157.224,79 — 21,83 944,94 Ibcrlión Ahorro 227.263,31 -226,28 -1,80 1.365,88ROy Dinero» MAMM—

12.540,51 1,66 1,45 75,37 Santander B.M.Ase. 126.684,64 4673.5 9,81 761,39 Madrid Bolsa 100 1.682,16 — 4,77 10,11 Indosuez Patrimonio 22.437,15 4.50 134.85Rpy Mondm to-----
0 r-ondimo I .
RCH l^ndinio 2 _

266.067,85 43,26 1,60 1.599,10 Santander Eu.Cli.l 101.60038 116,47 -0,92 610,63 M-Eur.GarlOO 1.474,18 — 7,38 8,86 Interes Piano BCH 1.207,96 0.56 7.26
175.026,42 26,62 1,52 1.051,93 Santander Seleeci. 105.853,1 1 7830 4,40 636,19 Plusmadrid 2_________ 1.660,53 — 9,45 9,98 Invcrbonos FIM 1.946,72 1,67 -0.46 11.70

11,395,78 1,67 1,10 68,49 Santander Sel.Aseg 111.041,02 -158,07 4,26 667,37 Prornoglobal II 2.124,75 9,98 13,83 12,77 Inverfondo 3.074,81 1.66 -0.36 18 48rCH Fondiioo 3______ _
185.373,97 14,97 1,19 1.114,12 Santander Sp 500 2 109.393,80 495,83 5,10 657,47 Renta 4 Bolsa_________ 2.838,55 16,64 11,27 17,06 Invermanresa 2.427,57 1.66 2 30 14 59BEX-Pincr_ ________

pk' Dinero 181.595,34 16,63 1,74 1.091,41 MIXTO RENTA FIJA Sanantander Ren.Ac 1.169,69 1,66 2,57 7,03 Inversabadelt 2.780,31 3,44 16,71
pif Dinero 95 119.786,27 8,32 1,71 719,93 AB Piva 2.77033 333 235 16,65

Santander Ren 1999 1.575,68 — 2,51 9,47 MB Fondo 3 1.994,97 -1,66 0,63 11,99
BK Dinero 96 113.180,75 13,31 1,80 680,23 Ahorrofondo 7.063,09 31,62 3,97 42,45

Solbank Plus FIM 3.176,31 3,33 10,46 19,09 Madrid Prcmiere 1.750,38 -0,32 10,52
BK Dinero 97 ------- 105.345,63 11,64 1,73 633,14 Alhambra F.l.M. 2.43735 1,66 6,89 14,6.5 RENTA FIJA Mullifix 2.126,41 1,66 1,21 12,78
RK Fondo Mondar. __ 247.261,24 13,31 1,09 1.486,07 Arfientaria Global 1.712,11 1,66 6,47 10,29 Argentaria Indice 2.677,15 11,6.5 14,28 16,09 Novocajas F1M 2.477,45 ____ ____ 14.89
BSN Dinero __ 267.946,35 84,86 1,88 1.610,39 Asiurfondo Mix.RF 1.219,61 ____ 1,68 733 Argcnlaria Mega 4.043,18 18,30 43,04 24,30 Renta 4 Ahorro 1.805,29 -1,66 0,71 10.8.5
BiwleKO Monetario _ 108.425,44 34,94 1,62 651,65 BBV Euroindices 3 103.41535 -7634 0,52 621,54 Arg. Bonos Europa 1.034,92 — -0,55 6,22 Kcntatlanlico FIM 1.402,63 1,66 -0,35 8.43
Bjiiif Dinero FIAMM__ 188.706,68 16,64 1,62 1.134,15 BBV Ibex 3 130.632,98 628,94 5,98 785,12 Arg. Fondplazo 5-a 1.192,99 — -1,90 7,17 Rentmadrid 2.158,03 1,67 -0,40 12.97
Bjnkpyine Rnidval. _ 126.000,79 14,97 1,82 757,28 BCH Mixto Euskadi 24.696,67 -6,66 1,29 148,43 Arg. Fbndpl.2000-B 1.209,63 — 0,89 7,27 Rural Gijón deuda 16.042,94 18,30 4,77 96.42
Beta Dinero FIAMM___ 218.702,75 43,26 1,60 1.314,43 BCH Mixto R.Fija 2.45233 ____ 2,30 14,74 Arg. Fondren.3-C 1.121,44 — 0,45 6,74 Rural Renta Fi.3 159.986,79 893,49 -0,48 961.54
Bizkaifondo____ 226.744,19 26,63 1,37 1.362,76 BK Fondo Mixto Rf 11.31238 832 3,81 67,99 Arg. Fondren.Cr.A 1.143,07 1,66 -1,08 6,87 Sabadell Fondo 2.697,12 037 1631
CAI Dine. FIAMM____ 135.419,90 11,65 1,59 813,89 Bandeseo Divisas 20.465,48 22130 20,16 123,00 Atlántico Mund. 2 1.064,87 — 5,58 6,40 Sabadell Fondo 2 2.495,79 -1,66 0,34 15.00
CiiuCal.PIus ______ 1.148,06 — 1.59 6,90 Banesto Esp.Mix.RF 2.168,01 4,99 5,13 13,03 Atlántico Plus 2 1389,49 1,66 -0,61 7,75 Santander Ahorro 2.357,69 0,57 I4.I7
Caiaa Diner______ 268.066,15 43,26 1,14 1.611,11 Banesto Mix.Fijo 2 1.118,11 332 4,35 6,72 BBV Ahorro 1.653,88 — -1,63 9,94 Santander B Eup.3 133.862,53 -24.96 11.44 804.53
Caira GaliciaDin._____ 138.216,85 3,33 1,28 830,70 Baskinver 2.530,73 333 2,98 15,21 BBV Bono 2001 118.566,66 -54,91 -0,60 712,60 Santander Bol.Ase3 154.604,21 -585,68 7.15 929.19
Cavaldiner________ 227.466,30 24,96 1,10 1.367,10 Bela Renta Pius 1.199,64 332 1,13 731 BBV Bono 2002 140.476,37 -43^6 -1,20 844,28 Santander Rol A<iep 186 230 86 -17637 3 68 I 119 27
Cavaldiner Oro_______ 144.240,02 23,29 1,95 866,90 Bela Valor HM 2.976,65 11,65 3,90 17,89 BBV Bono 2002-A 115.991,01 74,88 -1,67 697,12 Santander Rol A^z^ 149 078 53 -342 75 4 43 895 98
Cavalicsoro Fondv. 138.441,47 14,97 1,34 832,05 Bolsimed FIM Rl-M 93.28431 54,91 1,27 560,65 BBV Bono 2004 124.017,47 -189,68 -3,36 745,36 2 815 25 6 65 -0 24 L6 92
Glimoney___________ 193.373,81 8,32 1,08 1.162,20 Caixa Cat.Glob 1.97334 -1,66 0,38 11,86 BBV Bono 2005 199.556,71 -349,41 -3,23 1.199,36 1 718 77 1 67 1 4.3 LO 33
Ciienlafondo FIAMM 212.438,32 11,65 1,62 1.276,78 Caixa Galicia Mix 91.001,49 41939 3,88 546,93 BBV Bono 2007 127.365,16 -337,76 -6,16 765,48 OS 060 6^ 714 <S4 -2 00 571 3R
GEOra Bankinler 171.951,61 8,32 1,11 1.033,45 Cesta Europe 1.101,48 __ 5,23 6,62 BBV Bono 98 139.498,02 -63,23 -0,49 838,40 Santander R2000 111.219,06 23J0 2,54 668.44
CJiOto 1 Bankinl. 169.925,03 9,98 1,12 1.021,27 BBV Bono 99 135.348,36 11,65 1,56 813,46Citifondo Líder 2.276,16 1,66 3,75 13,68 Santander Rent.An 1.148,06 0,08 6.90DB Diner FIAMM 175.352,54 24,96 1,53 1.053,89 BBV Fbndvalcncia 19.046,21 -18,30 -1,92 114,47DB Bolsa Inl. Gar. 1.04334 1,93 637 Sp500 Asegur 129.288,58 788,67 7,59 777.04DB Diner II 128.331,86 18,30 1,54 771,29 DB Capital Uno 1.24437 BBV Horizonte 1.979,99 -1,46 11,904,65 7,48 ■ ■ ■

S. Sant. 2 F1M 2.297,79 3,33 -0,66 13.81Diner 2000 140.434,78 1,06 844,03 Eurovalor Int.Re. 11.006,43 8,41 66,15 BBV Interes 1.494,15 -0,80 8,98■ ■ ■
Telefón.Corto Pla. 144.424,71 14,97 1,89 868.01Diner BM FIAMM 213.920,82 13,31 1,72 1.285,69 Foneaixa Mixto 28 1.188,00 3,03 7,14 BBV Plan Rentas 10 128.724,53 -241,26 -4,31 773,65'
Urquijo Renta F1M 3.382,63 3,33 -0,04 20.33Dioerxlivo 217.030,57 18,30 1,06 1.30438 Foneaixa Mixto 29 1.267,86 7,62 BBV Renta 2.459,19 1,67 0,07 14,78531 Zaragozano Rcn.Fi. 2.454,19 1,66 0,68 14.75Dinciburgos 165.332,78 6,66 1,40 993,67 Fóncenhis. F.I.M. 1.772,01 -0,39 10,65 BBV Renta 91 1.623,93 -0,29 9,76

Dineitoop___________ 167.277,83 33,28 1,10 1.005,36 Fondbarclays 5 150.096,81 188,02 10,15 902,10 BCH 1999 13.274,28 -1,66 -0,64 79,78 RENTA VARIABLE
Dinenned FIAMM D 175.645,38 8,32 1,51 1.055,65 l'ondharclays 111_______ 3.55234 4,99 8,30 21,35 BCH 2000 - A 12.488,93 1,66 -0,47 75,06 AB Bolsa 4.730,35 1331 17,58 28.43
Dioemavarra 187.197,56 24,96 1,05 1.125,08 Fondeomereio Mixto 2.004,95 -1,67 433 12,05 BCH 3 11.818,40 — 0,59 71,03 AB Bolsaplus FIM 4.224,54 11,65 22,75 25.39
DinemavanaB 107.415,47 18,30 1,34 645,58 Fondejecutivos________ 232.269,86 1.014,95 8,85 1.395,97 BCH Mixto Acciones 3.442,53 13,31 17,82 20,69 AB Euro Acciones 1.625,59 1,66 31,03 9.77
Dinero 21, RAM 486.704,01 44,93 1,07 2.925,15 Fondespaña Global 12.462,31 6,65 4,24 74,90 BCH Renta Fija 1 3.179,64 1,67 -0,95 19,11 AB Fon.R.V 1.376,01 -6,66 35,86 837
EraovalorB 236.309,72 — 1,63 1.42035 Fdndmapfre Bols.G. 961,71 -4,17 5,78 BCH Renta Fija 2 1.898,46 1,66 -0,94 11,41 AB Latinoamérica 925,11 -4,99 51,10 5.56
EimvalorTcs, 121.471,76 — 1,62 730,06 Fondmapfre Bol.Gar 1.808,62 __ 6,78 10,87 BCH Renta Fija 3 3.332,71 1,66 -1,54 20,03 Argentaría Sanidad 1.444,23 -6,66 8,79 8.68
Eamdinero 125.836,07 34,94 1,54 75639 Fondmapfre Ig-2 1.084,84 6,05 6,52 BCH Rentas 3 A 11.290,95 — 1,64 67,86 Arg. Fondboisa l-c 1.013,29 -0,29 6.09
Rhanc Fondiner 331.868,52 61,56 1,62 1.994,57 Fondmapfre Int.Gar 1.302,80 11,94 7,83 BCH Rentas 5 A______ 11.610,42 -8,31 -0,60 69,78 Arg. Fbndbol.Eu. 1.011,63 5,37 6.08
Foiidbarclays Dine. 163.114,85 6,65 1,06 980,34 Fondmapfre Ren.Mix 1.17136 1,49 7,04 BEX Renta 2.422,58 2,76 14,56 Arg. Fondbol.In.C 1.141,41 -1,66 9,60 6.86
Enndcoracicio Monel 784.959,23 93,17 1,76 4.717,70 Fondo 19 2.966,66 4,99 9,15 17,83 BK Fondo Fijo 3.126,39 -1,34 18,79 Arg. Fondbol.Re.I 1.211,29 -9,98 14,47 7.28Fondliipoiecarin 215.814,29 28,29 1,75 1.297,07 Fonlyonnais 2.926,73 -1,66 3,92 1739 BK Mixto 2 143.316,58 151,41 6,29 861,35 Arg. Fondbol.Re.I! 1.088,16 -333 3,79Foodlrecto 200.505,11 24,95

6»54
1,67 1.205,06 Fon pastor 3.123,07 -1,66 0,63 18,77 BK Plusvalía 3 104.109,38 63¿2 2,34 625,71 Arg. Fondbol.-f 998,32 -1,66 0,10 6,00Foodmadrid 230.815,65 14,97 1,06 1.38733 Fonsnostro 11 2.715,42 16,64 7,24 1632 Bandeseo Ahorro 1.094,82 0,33 6,58 Arg. Postal Bolsa 3.986,61 26,62 18,69 23,96fcndmapíre Dinero 194.365,47 1,30 1.168,16— Fontisa _____________ 12.70533 31,61 939 7636 Bandeseo R. Fija 1.715^44 1,66 -0,89 10,31 Arg. Tclecoraunic. 3.123,07 31,62 99,11 18,77fado 111 FIAMM 150.326,42

266 601 RD
4,99

16 64
' 1,58

l 25
903,48

Fwdposul Moneta. Herrero Futuro 1.257,88 1,67 2,97 736 Baskefond____________ ¿«¿ció» 18 1.67 0,25 
n no

______13.62 A.C. Acciones________ 3.430.88 29,95 10,42 20,62

ftníOanrfM ^"^I 148 49 i m 1 'IRQ *>*1
Iber Fondo 2000_______ 1.79031 1,66 0,80 10,76 ^Icta I^LU ta I ilvl

BBV Bolsa 4.143.01 11,65 12,36 24,90

SiSínedes FIAMM L?^'^ «5 1 43 7 65
Ibercaia Capital_______ 2.768,66 -1331 -0,44 16,64

I 000 09 12 ^J 1 102 02 BBV Eurobolsa 17.891,49 -24,95 31,00 10733
!5Snier Dinero l 1 n n'X7 67 14 98 1 579 34

Ibercala Renta 2332,73 - ------- -1,18 •14,02
1 126 43 2 10 6 77

BBV Indice 327,78 1,66 15,45 1.97
(facaja Dinero 2*^2 410 6! 34 I DO 1 3OA ^7

Indosuez Global_______ 133.226.93 — 239 800,71
1 1^1 32 i I 7 16 BBV Sector Tecnol. 280.282,21 1.828,58 101,39 1.684,5.3

jtiercuenu_____ 232.597.64 68,21 2,10 1.397,94
Madrid Acc.Gl.lOOG 1.108,13 5,78 6,66

Caixa Cal. Ca. 1.103,14 1,66 -0,03 6,63 BBV Top 50__________ 159.356,19 -247,92 40,80 957,75
Madrid Bolsa 50 ' 1,422,60 3,19 835 2.394,29 8,37 14,39SSSüMOro i 610 ico 66 1 RR 0 R^7 7^ 1 074 8^ I 66 -0 9Q 6 46 BCH Acciones

SÍSiSTesorcria 272.526,96
Madrid Bolsa 60 1.088,16 0,08 634 BCH Internet_________ 22.635,15 75,95 136,040,98 1.637,92 Madrid Bolsa Acti. 1.078,18 1,66 4,33 6,48 Caixa CaLPobl 1.407,63 1,67 0,13 8,46

ÍÍSoaülana 256.269,38 BCH Inter. Accio. 31.738,13 32,97 190,7531,61 1,52 1.540,21 Madrid Bolsa Extra 1.400,97 3,89 8,42 Caixa CauPrev 2.623,91 3,33 -0,30 15,77
hSiSeni 208 466 64 1 9^9 01

—
I 141 41 0 46 6 86 BCH Intcr.Mix.Acc. 27.754,8.5 5138 24,34 166,81

^B. Pastor 41 678 03 0 08 1 4^ 9sn 40
Mad.Eur.Topl_________ 1.209,63 — 7,30 7,27

I S67 "^6 -0 05 9 47 BK Fondo 6.637,14 11,6.5 8,92 39,89
2®edF!^MD

137.070,45 823,81
Plusmadrid 3.43234 — 8,57 20,63

1.780,33 333 -1,69 10,70 BM Dincrbolsa 270.962,93 2.324,41 15,87 1.628,528,32 1,75 Plusmadrid Ahorro 1.194,65 1,66 5,42 7,18 Cavalahorro Fondv.
ínSSM Dinero

964,428 16 1 1 6 47 1 R9 S 706 33 1 740 40 I 67 3 60 10 46 BM Garantizado 1.560,70 -1,66 -1,20 9.38
SSawetivos 249 191 32 I 1 1 48 1 6*^ 1 407 67

PromoRlobal 1_________ 1.41937 333 4,13 833
2 748 70 8 'I? 19 91 16,52 •BSN Acciones 6.136,32 -4139 10,88 36.88

^Síí^Moneta. 141.784 17 43 26 l 20 RS9 14
Renta 4 internacional 1.25435 -333 -1,87 734

I 960 03 -4 99 -2 79 11 78 BSN Acc.Euro 1.733,74 333 23,77 10.42
5S!!3ntoTesoreri

233.547 71 74 87 f 7*^ 1 403 6S
Santander 80/20_______ 2.522,41 -333 3,38 15,16

220 899 05 14 98 1 43 I 327 63 Bandeseo Renta V. 30.362,12 -237,93 9,74 182.48
5a^!!LFIAMM 236.115 04 63 22 I I 1 1 410 OR

Santander Crec.Ac 1.520,77 — 10,51 9,14
195 100 90 56 58 17 13 1 172 58 Banesto Ga.B.2001A 1.381,00 ____ 5,11 8.30

tíiÍ29<mncro_
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SUCESOS
§

El agresor intentó hacer frente a la 
Policía con un candelabro que llevaba 
en la mano y con el que presuntamente 
golpeó a su tía en la cabeza

La víctima, en estado crítico, fue solpeada con un candelabro en la cabeza

Un vecino de Madrid casi mata a
su tía porque se lo ordenó Satán
Soledad A.R., la mujer de 66 
años que anteayer fue gol
peada por su sobrino por
que Satanás le había orde
nado que la matara, conti
núa ingresada en la Unidad 
de Vigilancia Intensiva 
(UV1) del hospital madrile
ño de La Paz y su estado es 
crítico, indicaron fuentes 
hospitalarias.

La Tribuna

Las mismas fuentes precisa
ron que la mujer sufre un trau
matismo craneoencefálico gra
ve después de que fuera agredi
da, al parecer con un candela
bro, por su sobrino, Jesús Ma
ría M.A., de 30 años, que sufre 
trastornos psíquicos desde hace 
unos años. ,

El agresor fue detenido por 
los agentes de Policía, a los que 
opuso resistencia e intentó gol
pear, y fue trasladado más tarde 
a la Unidad de Psiquiatría del 
hospital de La Paz, donde per
manece ingresado.

Golpes y rotura de objetos

La Policía recibió un aviso 
sobre una violenta agresión en 
una vivienda del número 13 de 
la calle de Francos Rodríguez, 
en el distrito madrileño de 
Tetuán. Un policía de Proximi
dad acudió a la casa y escuchó 
golpes y rotura de objetos en el

El agreso dijo a los policías, a los que se enfrentó, que Satán le había mandado matar a su tía.

interior de la misma, aunque 
nadie respondía a sus llamadas.

El agente solicitó ayuda y con 
otros tres compañeros más lo
graron forzar la cerradura de la 
vivienda, momento en el que el 
agresor intentó hacerles frente 
con un candelabro que llevaba 

en la mano.
Jesús María dijo a los agen

tes que antes de detenerle ten
drían que matarle y que había 
quitado la vida a su tía porque 
se lo mandaba Satanás.

Tras golpear con el candela
bro a uno de los policías, que no

Identifican el cadáver dt fe 
mujer encontrado cerra 
del Planetario de Madrid

La Policía ha identifícadoa 
la mujer que el pasado 28 
noviembre fue hallada ases#* 
da en las proximidades delPla.| 
netario de Madrid, unajoveniiel 
25 años de nacionalidad ecua-l 
toriana que trabajaba de empbl 
da de hogar interna en elbarrioi 
de Fuencarral. Según infoniiól 
ayer la Jefatura Superior M 
Policía, la víctima esNeliVul 
ginia E.S., cuyo cadáverfel 
identificado por un vecinoM 
Fuencarral que tenía contrataiB 
a una joven como empleada^ 
hogar y que no había acudidoíl 
trabajo en la fecha prevista,m 
domingo 28 de noviembre. 1

Rescatan los últimos 
cadáveres del avión que 
se estrelló en Las Azores

La Protección Civil deld 
chipiélago portugués de Azod 
rescató ayer los tres últimoscíl 
dáveres de las 35 personasd 
fallecieron el sábado pasadoá 
estrellarse un avión de laco» 
pañía aérea regional SATAc» 
tra el Pico de la Esperanza,a 
la isla de San Jorge.

sufrió heridas gracias al casco que 
todavía llevaba puesto, el agre
sor fue finalmente detenido.

En una de las habitaciones de 
la casa estaba el cuerpo tébdido 
de su tía, a quien acompañaba otra 
mujer de 86 años, pariente de 
ambos y testigo de los hechos.

Muere en Cetina un 
encargado de las obras 4 

AVE de Zaragoza
Un encargado de obra miiii’ 

en Cetina (Zaragoza) micR 
efectuaba tareas de 
en uno de los tramos del A 
que se construyen en esta ai» 
informó ayer el ente Gestor 
Infraestructuras Ferrovianaii 
(GIF).

Detienen en Madrid a dos 
empleados de hogar con 10 
maletas con joyas y dinero

Desmantelan en Almería una red de 
trata de blancas y de estupefacientes

Efe- Madrid

La Policía Nacional ha de
tenido en el aeropuerto de Ba
rajas a una pareja de ecuatoria
nos con diez maletas que conte
nían joyas, aparatos electróni
cos y ropa, que habían robado 
en las casas en las que trabaja
ban como empleados del hogar, 
por valor de siete millones de 
pesetas, y 50.000 dólares en 
efectivo.

Según informa la Jefatura Su
perior de Policía de Madrid, los 
dos detenidos, Klever Arman
do G.C., de 31 años, y Amparo 
Consuelo A.G., de 32, portaban 
en las diez maletas setenta pie

zas de joyería y pretendían aban
donar España, con destino a 
Quito (Ecuador).

Los agentes pudieron dete
nerlos tras la denuncia que ha
bía realizado una persona que 
les había contratado como em
pleados de hogar. Dicha perso
na se presentó en la Comisaría 
de Fuencarral al detectar la des
aparición de su domicilio de 
varios objetos valorados en cinco 
millones de pesetas.

En el momento de la deten
ción, la Policía encontró también 
documentos privados que hacían 
referencia a otros domicilios de 
Madrid, donde los detenidos 
habían prestado sus servicios.

Efe-Almería

La Policía de Almería ha des
articulado una red dedicada al 
tráfico de drogas y a la contra
tación ilegal de mujeres en la 
zona del poniente almeriense, 
con la detención de seis perso
nas y la incautación de un de kilo 
de cocaína, según informaron 
fuentes de la Comisaría Provin
cial.

En los últimos meses la Po
licía venía investigando a varias 
personas residentes en las loca
lidades almerienses de 
Aguadulce-Roquetas de Mar y 
Vícar ante la sospecha de que 
pudieran formar parte de una 
organización de tráfico de estu-

pefac ientes.
En el transcurso de la inves

tigación se pudo comprobar que 
el jefe de la organización tam
bién se dedicaba a contratar 
ilegalmente a mujeres, sobre 
todo de nacionalidad rusa, que 
traía a Aguadulce para trabajar 
en un club de alterne de su pro
piedad.

Tras efectuar varios registros 
domiciliarios en las viviendas 
de los detenidos, la Policía in
tervino un kilo de cocaína base 
de gran pureza, valorada en diez 
millones de pesetas, una pisto
la marca Vaitro del calibre 9, 
un revólverOlympic calibre 38, 
un vehículo de la marca Mer
cedes, otro BMW, varios telé-

fonos móviles y rii-í
transferencias realizad

Los detenidos, dej
identificados como M- ■ 
38 años, considerado el 
la organizacion, b Úd años,J.M.R.F.de49anos.W  ̂
de 22 años, L.G.P. 25 V' glosa! 
de 23 años, han sido P 
disposición del Juzg^ 
rol de Roquetas de Mí

La operación si^^^
La Policía consigJpDi' 

operación continua a pias
lo tanto no se ‘^^^^^Lipro^l''' 
próximas horas P^^/Lgs. 
cirse nuevas deten

.2022
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jurado no ha partido de «una 
posición previa» para que el 
Cervantes 1999 fuera concedido a 
un autor hispanoamericano

I

El
"universal
Joi^e
Edwards es el
Cervantes 99

M

Si

El chileno Jorge Edwards, un hispanoamericano «univer
sal», comprometido, y que ha cultivado «con maestría» todos 
los géneros, fue distinguido ayer con el Premio Cervantes 1999, 
un galardón que contribuirá a difundir una obra que desbroza 
«como la punta de un iceberg» las conductas humanas.

Estos fueron algunos de los aspectos que han llevado a 
seleccionar en la tarde de ayer, después de cinco votaciones, 
a Jorge Edwards como el «Nobel» de las letras españolas, se
gún señalaron al término de las deliberaciones el presidente 
del jurado, el director de la Real Academia Española, Víctor 
García de la Concha, y uno de sus miembros, el escritor pe
ruano Mario Vargas Llosa.

García de la Concha afirmó que el jurado no ha partido de 
«una posición previa» para que el Cervantes 1999 fuera con
cedido a un autor hispanoamericano, teniendo en cuenta que 
el año pasado fue galardonado un autor español, José Hierro, 
y explicó que las sucesivas votaciones y deliberaciones ha

bían sido «fluidas» y «amistosas» hasta llegara 
la decisión final sin unanimidad pero por mayo
ría. Edwards, uno de los candidatos de la 
RAE, fue elegido frente a una larga lista de autores 
entre los que figuraban Francisco Umbral, Al
varo Mutis, Alfredo Bryce Echenique, Juan 
Goy tisolo, Javier Marías, Juan Marsé, Luis García 
Montero, Augusto Monterroso, José Caballero 
Bonald, o Carlos Bousoño. En ella no estaba 
Gabriel García Márquez, quien, tras recibir el 
Nobel, decidió no aceptar más premios. El 
presidente del jurado alabó la «larga y rica tra
yectoria de medio siglo de escritura» de Edwards, 
y la «maestría» con la que ha cultivado todos los 
géneros. Un hombre al que describió como «in

tensamente hispanoamericano, muy comprometido 
con la realidad social y un escritor universal».

Vargas Llosa (que recibió este premio en 1994) 
consideró que el Cervantes contribuirá a difundir la 
obra de un escritor de «innegable talento» y que hasta 
ahora no había obtenido el reconocimiento ni los lec
tores que merecía.

Edwards es, además de «un excelente cronista» y 
de un intelectual «que ha rehuido siempre del espec
táculo», autor de una obra «varia, plural, muy cohe
rente y muy castigada», con una prosa «concisa, sin 
luminosidad, pero muy rica y muy profunda» en la que 
explora «los más recónditos elementos que hay detrás 
de los comportamientos y de las conductas», señaló 
Vargas Llosa.

El abogado de Asunción Mateo pide que el
letrado de Aitana rectifique

j El abogado de la viuda de Rafael Alberti, 
, antiago Mediano, afirma en un comunicado, 

4Ueel comportamiento del letrado de Aitana 
1 m "^’^^’ J'^^’^ Bosco Rodríguez, es «sencilla- 

’^^^^P^^ble», y le pide que rectifique 
co que hizo a los medios de 
nicación, por obligación deontológica». 

dn Q ^i^^Q’ director del despacho de aboga- 
«a\^1^'^^’ ^^’^^^’'S ‘^ Dempsey, afirma que 
chn h • acusación directa de que este despa- 

1 bit 1 ^^^^^^^do en ‘total omisión de las ha- 
^^^'^^^ ^^ relaciones 

\ vertidas por el señor 
mun'’*^^^'* ^^ pasado día 12 a un medio de co
test ’^Í^’^?’ ^® podemos por menos que con- 
imn7t ^^óor letrado que sólo a él mismo cabe

a los 'J’F’§’’'s® directamente-continúa la nota- 
con de comunicación antes de comentar

1 úuda^^^^^^-^ cliente y sus abogados cuantas 
\ lesta^ pudieran haberle surgido sobre dicho 
| \ -^^ ^® contestar a nuestro ofreci- 
\ ' ®ste d P’^^^^® ^® u’^a reunión y el sugerir que 
1 1 espacho no está trabajando por que se

alcance una solución lo más rápidamente 
posible para todos los afectados, es inacepta
ble».

Dudas sobre las facultades de Rafael
Alberti

Asimismo, el abogado de María Asunción
Mateo, recalca que «con el debido respeto a 
las opiniones ajenas, entendemos que a las es
peculaciones en tomo a las facultades de Rafael 
Alberti a la hora de otorgar testamento, así como 
respecto de que fuera su voluntad la expresa
da en el mismo y en otros documentos rela
cionados, afecta no sólo a la memoria del poeta, 
sino que pone en entredicho la labor del no
tario autorizante del testamento».

El letrado Santiago Mediano hizo público 
ayer este comunicado después de la polémica 
surgida a raíz de que se conociese el testamento 
del poeta que lega la mayoría de sus bienes a 
su viuda María Asunción Mateo y deja prác
ticamente al margen a su única hija Aitana 
Alberti.
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Sting: "Madrid es 
siempre un problema, 
porque no tiene un local 
con buen sonido"

El 7 de enero Sting iniciará en Francia una gira europea para presentar 
su último disco «Brand New Day», en la que están incluidas Alicante, Grana
da, Barcelona, Valladolid, Bilbao y Santiago, pero no actuará en Madrid por
que «es siempre un problema, ya que no hay un lugar grande con buen sonido».

Así explicaba ayer el músico británico los motivos por los que no vendrá 
a actuar a Madrid, y a que no piensa tocar en un lugar en el que «la gente no tenga 
el sonido que se merece y se vaya enfadada a su casa», es algo que le pone de 
mal humor. Sting, que recogió un disco de oro por la venta de cerca de cien 
mil copias de «Brand New Day» en la Sociedad General de Autores de manos 
de la actriz Enma Suárez, comenzó en Las Vegas el pasado 14 de octubre 
la gira norteamericana que finalizó el 5 de diciembre en Mineapolis, con 
un total de cuarenta conciertos. «Durante estos meses -explicó Stimg- he 
podido comprobar muy satisfecho como el nuevo material de este disco ha 
tenido una gran acogida entre el público. En el concierto de Las Vegas me 
sorprendió que la gente se supiese las letras de los nuevos temas, incluso 
mejor que yo». Durante esta gira, el músico británico presenta su último 
trabajo, del que ha vendido dos millones y medio de copias en todo el mundo, 
«pero también -afirmó- reinventamos viejas canciones», ya que ha formado 
una nueva banda y «aunque las anteriores fueron buenas, esta es la mejor» 
que ha tenido. EFE

McCartney vuelve a "The 
Cavern", en Liverpool, 36 años
después

Nada menos que 36 años 
después, Paul McCartney 
vuelvía ayer a actuar en The 
Cavern Club, el local de 
Liverpool que vio nacer al 
grupo musical más famoso de 
la historia; The Beatles.

El «hijo favorito» de 
Liverpool regresa esta noche 
a sus orígenes con un emoti
vo espectáculo que pretende 
ser el último tributo del siglo 
a The Beatles, la banda for
mada por John Lennon, 
George Harrison, Ringo Starr 
y Paul McCartney, ese con
junto que, en los años sesen
ta, revolucionó la música 
popular.

La última vez que pudo 
verse a los «cuatro magnífi
cos» en The Cavern Club fue 
el 3 de agosto de 1963, tres 
semanas antes de que el mundo 
entero bailara al ritmo de «She 
lo ves you, yeah, yeah, yeah».

«El rock and roll ha dado 
forma a mi vida y ha cambia
do el sonido y el pensamien
to de este siglo. Antes de que 
los Beatles fueran famosos 
comenzamos tocando en The 
Cavern y vuelvo allí, sólo por 
una noche, haciendo un gui
ño a un tipo de música que 
siempre me emocionará», 
comentó el ex Beatle a la 
emisora de radio «BBC 1».

El concierto de McCartney 
se presenta cargado de nos
talgia y emoción y sólo tres
cientos afortunados, que con
siguieron su entrada en un 
sorteo, tendrán el privilegio

¡anís

de vivir en directo esta gran 
fiesta.

En Japón, Tomohiro 
Kobayashi, un seguidor de los 
Beatles que ha conseguido su 
entrada en un sorteo, no se lo 
ha pensado dos veces y viajará 
expresamente a Liverpool para 
ser testigo de una ocasión úni
ca.

En el resto de planeta, unas 
500 millones personas estarán 
pegadas al televisor para ver a 
McCartney otra vez en aque
lla cueva, 36 años después.

Hasta el mismísimo John 
Lennon estará allí. John Ono 
Lennon, un joven de 18 años 
que también ha ganado una en
trada, se ha empeñado en cam
biarse el nombre -Ben Lomas- 
por el del genial compositor de

«Imagine».
El reducido auditorio que 

acudirá al viejo local de 
Liverpool contrasta, sin duda, 
con las 184.000 personas que 
McCartney consiguió reunir en 
un concierto de 1990 en el 
estadio brasileño de Maracaná.

Pero, como ha dicho el di
rector de The Cavern Club, Bill 
Heckle, «en tamaño, el espec
táculo es diminuto, pero deja
rá una huella a nivel mundial».

A pocas horas de que el ex 
Beatle suba al pequeño esce
nario del local donde los «cua
tro de Liverpool» vieron la luz 
del éxito, todos se preguntan 
qué canciones interpretará Sir 
Paul, como se le llama en el 
Reino Unido, junto a su actual 
banda, «Run Devil Run». EFE

La nueva sede de la 
Filmoteca Nacional estará i 
lista en el primer semestre 
del año 2000

La nueva sede de la Filmoteca Española, situada en el res- ! 
taurado Palacio de Perales, estará lista en el primer semestre 
del año 2000, según declaró ayer el ministro de Educación y 
Cultura, Mariano Rajoy.

Rajoy visitó ayer las obras de remodelación del palacete, 
junto al Secretario de Estado de Cultura, Miguel Angel Cor
tés, y el director del Instituto de Cinematografía y las Artes 
Audiovisuales (ICAA), José María Otero.

Con un presupuesto de 3.600 millones de pesetas, se reha
bilita este palacete barroco que cuenta con una superficie útil i 
de siete mil metros cuadrados que servirá, en palabras del 
ministro de «museo de nuestro cine». !

Una vez concluidas los trabajos de reconstrucción y reha
bilitación actualmente en curso, bajo la dirección del arqui
tecto Javier Feduchi, el Palacio de Perales albergará los ser- ; 
vicios públicos de consulta y visionado, las dependencias 
administrativas, los archivos documentales y las copias de 
las películas.

Sin embargo, los negativos de las películas se guardaran 
en el Centro de Conservación y Restauración de Fondos Fílmicos 
de la Filmoteca Española, que se van a construir en la Ciudad 
de la Imagen en un plazo máximo de tres años. .

El constante aumento de actividad de la Filmoteca y ^ 
crecimiento de sus fondos y colecciones han hecho insuíi- 
cientes las instalaciones que actualmente, y desde 1975,3' 
berga su sede en la Dehesa de la Villa. ,

Con la adscripción del Palacio de Perales, antigua sede c 
la Hemeroteca Nacional, se quiere dar respuesta no sólo ala 
necesidades de almacenamiento, sino también a la crecien 
demanda de los usuarios. -

El Palacio del Marqués de Perales, situado en la m^^^ yjjj 
calle de Magdalena fue construido a principios del siglo X 
y su arquitecto, Pedro de Ribera, puede considerarse como 
último representante del llamado «Barroco castizo maorí 
ño», estilo en el que como Maestro Mayor de las Obras o 
Villa de Madrid realizó los proyectos de palacios para la nob e 
así como el Puente de Toledo, el Cuartel del Conde Duqu 
la Ermita de la Virgen del Puerto. jgl

Una de las características arquitectónicas más flotables ^^ 
Palacio de Perales es su monumental fachada de 
sometida ahora a restauración, al igual que el resto del e 
cio. El Palacio, próximo al Cine Doré, local de proy®^ 31 
estable de la Filmoteca Española, fue adscrito, en 1“^ ’ 
Instituto de la Cinematografía y de las Artes Audiovisu 
(ICAA), dependiente del Ministerio de Cultura, para a 
gar la nueva sede de la Filmoteca.
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El Papa cambia el martillo por un
"empujoncito" para abrir la "Puerta
Santa"

El Papa Juan Pablo 11 abrirá 
la «Puerta Santa» de la Basílica 
de San Pedro pocos minutos antes 
de las 11.30 de la noche del 24 
de diciembre, empujándola y no 
con los tradicionales tres 
martillazos, un acto para el que 
yahanreservado «puesto» 55.000 
personas, informó hoy el Vati
cano.

Sin embargo, no todas las 
personas tendrán sitio en la ba
sílica, ya que la capacidad del 
recinto esdeunmáximode?. 000 
personas, según precisaron hoy 
el cardenal Roger Etchegaray y 
el prelado Crescenzio Sepe, pre
sidente y secretario del Comité 
del Gran Jubileo del Año 2000, 
respectivamente, durante la pre
sentación del ritual de apertura 
de la Puerta Santa.

Al contrario que en anterio
res ocasiones, en ésta el Pontífi
ce no utilizará el martillo de pla
ta dorada y con el mago de éba
no con el que se derribaba, tras 
dar tres golpes, el muro que la 
tapaba.

Ello se debe a que en la Na
vidad de 1975, último año en el 
que se celebró un Jubileo ordi
nario, el Papa Pablo VI ya no usó 
el tradicional palustre para 
tapiaría, sino que la cerró sim
plemente, dejándola al descubier
to, como ahora se ve, mientras 
que sólo fue tapiada la parte in
terna, que da al interior de la 
Basílica.

Tampoco usará una llave por 
el simple hecho de que la «Puer
ta Santa», obra en bronce de Vico 
Consorti, de 1949, carece de 
cerradura.-

La actual puerta, bendecida 
por el Papa Pío XII en la Navi
dad de 1949, sustituyó una de 
madera que había sido esculpi
da en 1749.

La ceremonia comenzará a las 
23.00, hora local (22.00 GMT), 
en el atrio de la basílica, donde 
ya se habrán dado cita cardena
les, obispos, jefes de Estado y el 
Cuerpo Diplomático.

En silencio, el Papa llegará 
hasta la puerta, levantada a la 
izquierda de la puerta central de 
la basílica, y pronunciará la fra
se de ritual, en latín, «Haec por
ta Domini» (Esta es la puerta del 
Señor).
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± AYUNTAMIENTO DE TORRENUEVA
ANUNCIO

De conformidad con lo establecido en los artículos 12,34,36.2.a), y concordantes de la Ley 2/1998, de 
4 de julio, de Ordenación del Territorio y de la Actividad Urbanística, se someten a información Pública los 
expedientes de Modificación Puntual n° 1/99 (apertura de dos viales en suelo urbano, entre las calles Júcar, Salida 
de Santa Cruz de Mudela y c/Virgen), del Proyecto de Delimitación de Suelo Urbano de Torrenueva, y de Convenio 
Urbanístico referido a la misma zona afectada por la modificación, durante el plazo de un mes, a partir del día 
siguiente al de la publicación de este anuncio en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha, y en uno de los periódicos 
de mayor difusión en la Comunidad. Durante el periodo de información pública el expediente podrá ser examinado 

en la Secretaria General del Ayuntamiento, al objeto de la presentación de alegaciones o reclamaciones.
En Torrenueva, a 25 de noviembre de 1999 

EL ALCALDE, José Luis Plaza Patón

1̂

El Guggenheim ofrecerá doce 
exposiciones en el año 2000

El Museo Guggenheim B ilbao 
ha programado para el 2000 un 
total de doce exposiciones, dos 
ttás que las habidas este año, 
comunicó hoy en la capital viz
caína, en rueda de prensa, el di
rector de la pinacoteca, Juan Ig
nacio Vidarte.

En el próximo, el Guggenheim 
bilbaíno espera recibir a un mi
llón de visitantes, la mitad de ellos 
extranjeros, previsión similar a la 
realizada para 1999 y que se su
peró hace algunas semanas, des
taco Vidarte.
. Reveló también que, desde la 
'^auguración de este 
^Quipamiento de dependencia 
wstitucional, en octubre de 1997, 
nan pasado por sus salas 2.600.000 
Pe''sonas, rebasando todas las 
previsiones.

Durante la reunión informati- 
a, el citado mandatario dio a co- 
ocer los presupuestos, la progra- 

Artística y las líneas de 
jciuación para el año 2000, todo 

^p'°b^clo ayer por el Patro- 
2 de la Fundación del museo. 

,..i<especto a los presupuestos, 
«en f ^’darte que son 

atinuistas» y que ascienden a 
3.800 millones de

^Q’^ui^u autofinanciación 
lo 69,7 por ciento, por
berá subvenciones que de- 
vía ^^ Gobierno Vasco
será T^^^^’°u Foral de Vizcaya 

riel 30,3 por ciento.

"El Cordobés y Vicky Martin 
Berrocal presentaron ayer a Alba

El conocido torero Manuel Díaz, "El Cordobés", 
y su esposa, Vicky Martín Berrocal presentaron 
ayer a los medios de comunicación a su hija Alba, 
en la clínica sevillana donde dio a luz. El parto se 
produjo, con total normalidad, el pasado domingo.
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HORIZONTALES.-1: Metal duro y quebradizo de color y brillo acerados.- 2: Dar el viento 
en una cosa. Nata que crían algunos líquidos.- 3: Ajeno, tercero. Manifiesto.- 4: Números 
romanos, Al revés, fondeadero. Al revés, provecho.- 5: Diosa griega.Turbó la razón, ofuscó 
el entendimiento. Al revés, nombre de letra.- 6: Nombre de mujer. Con corta diferencia.-7: 
Al revés, número. Copia o ejemplar que se da de un escrito trasladado de su original.-8: 
Símbolo químico. Exportación, transporte, extracción de frutos o de géneros de un paisa 
otro. Al revés, apócope de neocatólica.- 9: Convenir en una proposición. Fig. persona con 
torpeza física. Matrícula de coche.-10: Composición poética (PI). Al revés. lagodeAsia- 
11: Pasarían en silencio una cosa.

VERTICALES.- 1: Bien criado, de buenas costumbres.- 2: Terminación verbal. Contrac
ción. Parte de una cosa situada cerca de sus extremos.- 3: Nuevo. Plural de letra. Al revés, 
nombre de mujer.- 4: Bolso o talego en que se guardaba el dinero. Pronombre (PI). Nota 
musical.- 5: Aretes para las orejas con adornos colgantes.- 6: Ruegue, suplique. Ciudad 
de Colombia.- 7: Al revés, nombre de letra. Letra repetida. Cubrir.- 8: Deseo ardiente.Cier
to juego. Juego infantil.- 9: Barruntó. Antigua medida de longitud. Letra repetida.-10: Áspe
ros, llenos de maleza.-11: Libertad o facultad de elegir (PI).
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22 23 20 18 28 = 111
Letras clave Z = 4; V = 8

I P A G T 0 R E S I X A G I 0

F I L A D E L F I A A I N E R

0 M S L L B 0 R B N N A G S K

F I L A D E L L A 0 A R ■T E Y

G 0 A D 0 L S P T A S R A L A

D 0 c H I c A G 0 N U T T E E

M A K C T S N S R 0 S L 0 G A

K I R D X I 0 S V A L F T N J

U A 0 A H H 0 T F E R T E A A

Y U Y S D c M R V S G D 0 S S

I T A M P A T N T L T A L 0 R

A W v I D T R Z I E E B S L N

T A E T R I 0 B N M D A R D F

S E U 0 E R T 0 S A H I A A L

S A N D I E G 0 I N E B L A N

ARIES. Salud peor que ayer. 
Resuelva sus problemas por sí solo 
sin recurrir a la ayuda de nadie que 
podría estropearlos aún más. En el 
amor regular
TAURO. Su salud mejorará un 
poco. En lo económico no se rebele 
contra el destino. Con un poco de 
tacto logrará vencer los celos del ser 
amado
GÉMINIS. Salud muy decaída. No 
se muestre tan absorbente con sus 
colaboradores y déjeles trabajar en 
paz. En el amor se encontrará 
melancólico
CÁNCER. Salud muy buena. 
Momento propicio para el cambio 
de rumbo en su negocio. No debería 
tener tan malas pulgas con el ser 
amado
LEO. Salud muy buena. Su rendi
miento laboral será hoy excelente. 
Suerte en los negocios. En el amor 
verá las cosas mucho más claras

LIBRA. Su salud tiende a empeorar 
El influjo de esa persona que acaba 
de conocer es francamente negativo 
desde el punto de vista profesional

ESCORPIO. Su salud será hoy 
magnífica.Día muy bueno en el 
campo laboral y de los negocios. 0 
el amor buen dia para el entendi
miento
SAGITARIO. Salud normal. No^ 
comprometa a realizar esa din 
labor sin estar seguro de que pod 
con ella. Encontrará oposición nae* 
cierta persona
CAPRICORNIO. Descanse mas 
horas y trate de llevar una vida 
sana. No sea cobarde y no , 
sus responsabilidades de m 
laboral. Mal en el amor
ACUARIO. Salud bastante 
Busque la ayuda de sus compan^j^^ 
y no sea tan orgulloso. Viaje de p 
cer

JO

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leidas del 
1 al 18, se formará el nombre de un municipio 
francés.

1: Casa de campo.- 2: Obelisco.- 3: Romo de nariz.- 
4: Cabeza humana.- 5: Radical derivado de un 
ácido orgánico.- 6: Cierta especie de calabaza.- 7: 
Tranca.- 8: Rápido, violento.- 9: Planeta de nuestro 
sistema solar.- 10: Dureza en el pie.- 11: Espeso.- 
12: Mes de año.- 13: Cántico de alabanza a Dios.- 
14: Efectos de contrabando.-15: Lanar.-16: Lengua 
de tierra que une dos continentes.- 17: Fiero.- 18:

VIRGO. Tendencia al abatimiento 
y a la depresión. Situación poco 
satisfactoria de sus negocios

PISCIS. Salud excelente. Si *^ 
dad quiere triunfar en ^“ g,,. 
concentrese mas en 10 ve ^ 
mente positivo. Dia excelen F 
el amor

(/) 
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Miércoles, 15 de diciembre de 1999 19Miguelturra es uno de los municipios 
que más industrias han aportado al 
listado de empresas de la provincia, 
destacó León Triviño

Cm esta última incorporación ya son nueve los municipios que forman este proyecto empresarial

Miguelturra se adhiere al proyecto 
READI que gestiona el CÉEI
Con la adhesión ayer de los ayuntamientos de La Solana y 
tdiguelturra, ya son nueve los municipios de la provincia 
que forman parte del proyecto READl (Red de Entidades de 
Apoyo al Desarrollo Industrial) que gestiona el Centro 
Europeo de Empresas e Innovación (CEE1) de Ciudad Real, 
cuya principal obligación es la creación y promoción de 
empresas.

M* Antonia DE LA PEÑA

Crear diez empresas en cada 
localidad, ése es el objetivo que 
se ha propuesto el CEEI de Ciu
dad Real en cada uno de los 
municipios adheridos al proyecto 
READI. Así lo manifestó ayer el 
presidente del Centro Europeo de 
Empresas, Juan Antonio León 
Triviño durante la firma del con
venio con el alcalde de 
Miguelturra, Román Rivero.

La promoción y creación de 
empresas, así como la aportación 
de herramientas para el desarro
llo de éstas y el autoempleo son 
algunas de las labores desarro
lladas por el CEEI, según dio a 
conocer ayer en Miguelturra, 
León Triviño. La localidad 
ciudadrealeña "es una de las po
blaciones que más industrias está 
proporcionando al listado de em
presas de la provincia, especial- 
ntente de construcción, aunque 
no se descartan otros sectores 
tales como el medioambiente, el 
turismo rural o el ocio, siempre 
quehablemos de desarrollo", se- 
1310 el presidente del CEEI que, 
1 otnás, agradeció la confianza 
depositada por el alcalde en este 
proyecto.

Porsu parte, el alcalde, Román 
tvero destacó el impulso que el

Ayuntamiento quiere dar a la 
creación de empleo y resaltó el 
proyecto aún por desarrollar de 
instauración de un vivero de 
empresas. Miguelturra cuenta en 
la actualidad con un polígono 
industrial totalmente completo y 
dos por desarrollar.

Más de cien nuevas empre
sas en la provincia

Son más de 100 los proyec
tos empresariales que se deriva
rán del proyecto READI. Nueve 
municipios: Campo de Criptana,, 
Socuéllamos, La Solana y 
Miguelturra además de los ya 
adheridos. Valdepeñas, Daimiel, 
Herencia, Pedro Muñoz y 
Manzanares se benefician o be
neficiarán de ellos.

Campo de Criptana y 
Socuéllamos firmaron el conve
nio el pasado lunes. Tanto Joa
quín Fuentes como Sebastián 
García mostraron sus esperanzas 
en que de ellos se deriven accio
nes de desarrollo diverso en sus 
pueblos y manifestaron su con
fianza en la ampliación de los 
polígonos industriales y la ins
talación de nuevas empresas que 
ayuden al desarrollo de sus res
pectivos municipios.

Por su parte, el alcalde de La

León Triviño y Rivero fírmaron ayer el convenio. T. FERNANDEZ

Solana, Diego García Abadillo 
que ayer suscribió con el presi
dente del CEEI, León Triviño la 
adhesión al proyecto READI, 
informó de que éste "llega en 
un buen momento, cuando va 
a ampliarse en 100.000 metros 
más el actual polígono indus
trial de La Solana. García 
Abadillo además consideró que 
este proyecto puede generar una 
"plataforma provincial de pro
greso".

Por su parte, el presidente del 
Centro Europeo de Empresas e 
Innovación ofreció a todos los 
ayuntamientos con los que se ha 
firmado la adhesión al READI, 
la colaboración plena de la Cá
mara de Comercio y del CEEI 
para todos los proyectos de de
sarrollo y las ideas que tengan 
en cada uno de los municipios.

El Ayuntamiento de Miguelturra inicia un 
proyecto pionero en la región

El Ayuntamiento de Miguelturra ha iniciado los primeros trámites para el desarrollo de un . 
proyecto que podría comenzar a funcionar, según manifestó ayer el alcalde, Román Rivero en 
el 2001. Se trata de la canalización subterránea de todo el sistema de cableado del municipio. 
"Es un proyecto ambicioso que ningún otro pueblo de la provincia ni de la región ha desarrollado 
aún". Rivero aseguró que aún están comenzando a estudiar la viabilidad del proyecto que se ha 
desarrollado en comunidades como el País Vasco y Valencia, lugares hasta los que se han desplazado 
técnicos y políticos del Ayuntamiento para estudiar sobre el terreno.

"En Miguelturra trataremos de evitar los problemas que han tenido en otras zonas donde han 
sido pioneros en la instalación de este sistema". Según manifestó el alcalde, en la actualidad, • 
el Ayuntamiento trabaja para captar las ayudas necesarias con el fin de acometer esa canaliza
ción subterránea.

Súbase la pensión usted mismo
Para cobrar cuando se jubile lo que quiere, súbase la pensión usted mismo 
ahora. Sólo tiene que invertir más en su Plan de Pensiones de El Monte, y 
además pagará menos a Hacienda.

Planes de 
Pensiones 
de El Monte

Venga a conocer todos los detalles a El Monte.
Por su aportación extraordinaria o por el traslado de sus derechos consolidados 
desde otra entidad por un importe superior a 500.000 ptas., conseguirá un 

fantástico forro polar*.

’Oferta limitada hasta 31/12/99. En caso de 
características similares.

0

agotarse las existencias se sustituirá por otro artículo de

5WMONTE

www.elmonte.es

X'S CAJA DE AHORROS ^ELMorm
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Fue una de las medidas aprobadas en el pleno celebrado el pasado lunes

La fase de rehabilitación de la plaza 
de toros de Almadén será ampliada

La Tribuna

La Corporación de Almadén 
aprobó por unanimidad en ple
no extraordinario ampliaren tres 
meses el plazo de ejecución de 
la primera fase de las obras de 
rehabilitación de la Plaza de 
Toros, Monumento Nacional y 
único coso exagonal del mun
do. Esta sesión, presidida por la 
alcaldesa Josefa Babiano, sirvió 
también para modificar el pro
yecto de obras de construcción 
de la Casa de la Juventud.

La Corporación Municipal de 
Almadén decidió de forma uná
nime prorrogar en tres meses más 
el plazo de ejecución de la pri
mera fase de las obras de cons
trucción de rehabilitación de la 
Plaza de Toros.

Este plazo de ejecución era 
inicialmente de 8 meses, pero el 
contratista Manuel Zamorano 
solicitó esta ampliación al ha
ber surgido inconvenientes en la 
ejecución de las mismas que

La plataforma del AVE por Alcázar 
critica las declaraciones de Barreda

La Tribuna

La Plataforma por el AVE de 
Alcázar de San Juan está «mo
lesta» con las declaraciones efec
tuadas por el vicepresidente del 
Gobierno regional, José María 
Barreda, quien aseguró que si el 
PSOE gana las elecciones, el tren 
de alta velocidad pasará por 
Cuenca.

En una rueda de prensa, el 
presidente de esta plataforma

impiden su finalización dentro 
del plazo establecido. Tras exa
minar el informe premio y con 
el dictamen favorable de la co
misión informativa de Hacien
da, se acordó conceder esta pró
rroga.

Del mismo modo, la Corpo
ración municipal de Almadén 
decidió modificar el contrato de 
obras suscrito para la construc
ción de la Casa de la Juventud, 
cuyo precio inicial rondaba los 
61 millones de pesetas, amplián
dolo a unos 12 millones de pe
setas más.

La modificación del contra
to de obras, que se adjudicaron 
a la unión temporal de empre
sas formada por Gestagua SA y 
Fercaber SA, viene como con
secuencia de causas técnicas 
imprevistas, lo que obliga a 
construir una planta más de lo 
inicialmente previsto.

Este pleno dio el visto bue
no, por parte de socialistas, 
indepedientes y populares, a la

Víctor García, calificó estas 
palabras como «desafortunadas 
e impropias del vicepresidente 
de un Gobierno», a quien le pre
guntó «a quién tienen que votar 
los vecinos de Alcázar y de La 
Mancha en general, que también 
reivindican el AVE».

La Plataforma reconoce la 
soberanía del Ejecutivo regio
nal para defender el trazado in
tegral; «otra cosa son manifes
taciones que, como las de

.. La alcaldesa visitando las obras.

modificación del contrato de 
servicios suscrito para la pres
tación de limpieza viaria, de 
edificios municipales y de par
ques y jardines, así como del 
mantenimiento y reparación del

Barreda, vienen a decir que el 
AVE se construirá por una u otra 
opción dependiendo de quien 
esté en el Gobierno, sin atender 
a otros factores como el menor 
coste o impacto ambiental y 
mayor vertebración social que 
representa la opción sur sobre 
la integral».

Por su parte, el representan
te de UGT Carlos Ossona, con
sideró que la defensa del traza
do integral por parte de la Junta 

alumbrado público y el de las 
instalaciones municipales. El 
contrato inicial de casi 70 mi
llones de pesetas se aumenta en 
5,3 millones de pesetas.

Por último, la Corporación 
municipal aprobó también por 
consenso la creación de la Co
misión Especial de Cuentas para 
examinar, estudiar e informar las 
cuentas municipales del pasado 
año, que estará integrada por la 
alcaldesa, como presidenta de la 
misma, y por los miembros de 
la comisión informativa perma
nente de Hacienda, Polígono y 
Personal, con el fin de que to
dos los grupos políticos integran
tes de la Corporación puedan 
participar en la misma.

Por otro lado, la Comisión 
Provincial de Patrimonio, reuni
da en la delegación provincial 
de Cultura, aprobó días atrás el 
proyecto correspondiente a la 
tercera fase de las obras de re
habilitación de esta emblemática 
Plaza de Toros de Almadén.

«responde al hecho de que papá 
Bono esté jugando a dos bara
jas para granjearse las simpatías 
de los conquenses o de los man
chegos». A su juicio, «es lamen
table que este juego pueda lle
var a construir el nuevo corre
dor ferroviario por un trazado 
que cuesta 150.000 millones 
más». La Plataforma está tam
bién molesta con el alcalde, 
Sánchez-Bódalo, con quien quie
re tener «un ajuste de criterios».

Abierto el plazo 
para solicitar una 
de las 49 viviendas 
unifamiliares de 
Bolaños

Ya se pueden presentarías 
peticiones para la adjudicación ' 
de las cuarenta y nueve vivien
das que la Consejería de Obras 
Públicas está construyendo en 
Bolaños. El plazo para entregar 
la documentación y la solicihid 
en el registro del Ayuntamien
to de Bolaños o en el de la 
Delegación provincial de la 
Consejería de Obras Publicasen i 
Ciudad Real finalizará el 31 de 
enero del año que viene.

La promoción consta de 
cuarenta y nueve unifamiliares 
adosadas de dos plantas, trein
ta y siete de tres habitaciones y 
doce de cuatro, dos de ellas 
adaptadas para discapacitados, 
La superficie útil de las vivien
das de cuatro habitaciones su
pera los ochenta y siete metros 
cuadrados; las de tres dormito
rios tienen setenta y ocho me
tros. El presupuesto de ejecu
ción supera los cuatrocientos 
millones de pesetas. Las vivien
das, que Obras Públicas cederá 
en régimen de alquiler o de com
praventa, estarán acabadas en 
julio. Las personas interesadas 
en solicitar una de estas vivien
das tendrán que acreditar que 
carecen de una en propiedad o | 
que habitan una vi viendaen con
diciones deficientes, unos ingre
sos no superiores a dos veces y 
media el Salario Mínimo 
Interprofesional y su residen
cia en el municipio por un pe
ríodo mínimo de dos años.

Junto al impreso de solici- j 
tud, que se facilitará en ambos j 
registros, los peticionarios ad- | 
juntarán fotocopia compulsada 
del Libro de Familia y, si pro- | 
cede, del Título de Familia | 
Numerosa y un certificado de 1 
residencia. Además, los solici- 1 
tantes aportarán declaraciones | 
juradas de los miembros del j 
núcleo familiar atestiguando j 
que no son propietarios de una j 
vivienda y una certificación j 
simple de bienes de naturaleza j 
rústica o urbana de cada uno de 
ellos, una copia de la últuní 
declaración del IRPF y las u 
timas doce nóminas. _

MOBILIARIO DE OFICINA
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F

DESPACHOS DE DISEÑO, FUNCIONALES 
Y DE ESTILO.

1 SILLERIA, MAMPARAS DIVISORIAS
Y ESTANTERIAS

DISTRIBUIDOR PROVINCIAL

DECORACION Y COMPLEMENTOS

■% C/ Pasaje Gutiérrez Ortega, 3
TeIf,: 926 21 34 63 - Fax: 926 2 1 40 89 
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^Ubra desde ayer hasta el próximo dominso, 19

Alcolea acoge la primera
semana de mayores

La Tribuna

La concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Alcolea de Calatrava organiza 
desde ayer y hasta el próximo 
domingo, día 19, la primera se
mana dedicada a los mayores.

Los actos programados por 
laconcejalíade Bienestar Social, 
que se desarrollarán durante 
estosdías, incluirán actividades 
lúdicas, culturales y formativas, 
según informó ayer a Efe la con
cejal del área, Pilar Fernández.

Fernández destacó que esta 
iniciativa, que coincide con la 
conmemoración del Año Inter
nacional de las Personas Mayo
res, pretende ofrecer un marco 
específico para favorecer la 
participación de los mayores en 
distintas actividades.

Pilar Fernández comentó que 
laidea surgió durante la celebra
ción de la semana de la juven
tud, momento que fue aprove
chado por los mayores para re
clamar una semana específica

Lo organiza el Ayuntamiento.

dedicada a ellos.
Uno de los objetivos que 

persigue la concejalía de Bien
estar Social con la organización 
de la Semana de los Mayores es 
el de fomentar la participación 

en actividades culturales y 
formativas, entre este sector de 
la sociedad.

Intercambio generacional

Asimismo, otro de los fines 
que se busca es el de favorecer 
el intercambio generacional con 
un encuentro en mayores y ni
ños, durante el cual los partici
pantes podrán intercambiar  jue
gos y experiencias. Las activi
dades programadas incluyen jue
gos de mesas y populares, ex
cursiones a Villanueva de los 
Infantes y Valdepeñas, proyec
ciones cinematográficas, una 
actuación teatral y una charla 
coloquio que impartirá el doc
tor Alberto Martín, quién hablará 
sobre desarrollo afectivo.

Pilar Fernández precisó que 
la Semana de los Mayores nace 
con voluntad de convertirse en 
una celebración anual, para lo 
que cuenta con la colaboración 
y el patrocinio de la Junta de 
Comunidades y la Diputación 
Provincial de Ciudad Real.

•í

EI director de la UP junto a la alcaldesa y la concejala.

González y Ruiz de Lira 
recogieron el premio "Miguel
Hernández" del MEC

La Tribuna

La alcaldesa de Torralba, 
Teresa González Marín, y el 
director de la Universidad Po
pular torralbeña, Rafael Ruiz de 
Lira, acompañados de la con
cejala de cultura, Ana Murcia 
recogieron el III Premio Nacio
nal «Miguel Hernández», otor
gado por el Ministerio de Edu

cación y Cultura en Madrid.
El premio ha sido instituido 

para «reconocer la importancia 
que debe darse a la eliminación 
de las desigualdades ante la edu
cación y a la supresión de la dis
criminación de los grupos des
favorecidos en la educación 
básica».

Valladolid y Barcelona ob
tuvieron el primer y segundo 
premio, respectivamente.
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MER EHICULOIDE 0 ION
R-T9 T_9D AAO
FIAT TEIVIPRA AAO
PEUGEOT 306 JCR
PEUGEOT 206 IVIITO A.A_
IVIAZDA 626 T2 V i
R- OLIO T.9 D
FORD ESCORT T6
PEUGEOT 206 JCR 76, F/E
OPEL. ASTRA TD, F/E 
FORD COURRIER T .8 D

96
91
94
96
93
98
92
99
94
97

LAS OCASIONES DE OPELO Tecnimóvil, S.A.
Coches totalmente revisados y garantizados con financiación a su medida

3:
 o o m

OPEL ASrPA 1.5 Ífflé km.0-4p.- F/E 
OPEL léPCrPA UÍSyim. 0-4p.-FIE 
OPEL COPSA t/n/esej 6.500 Km. D/A 
C/TPOPPAXU A/A,C/C 
PPPAULrEXPPESS 1.4

12 meses 99 Z20O.OO0
12 meses 99 2.350.000
12 meses 99 1.425.000
6 meses 92 425.000
6 meses 94 550.000

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

PEUGEOT
HISPAÑOMOCION, S.A. |MOSA)

CONCESIONARIO PEUGEOT
Ronda do Toledo, 23 . Tel.: 926 22 17 OO . 04

CIUDAD REAL ^,¿^g;^^^^^^;^> _^^

■ATBEVETE", VEN A VISITARWOS, TENEMOS UN STOCK COM MAS DE 40 VEHICULOS

CO ÍMt Ctra. de Canon, km, 242 - Tefe: (926) 231)4 08-23 2616 Fax: (926) 23 25 75
1 4M«/li4flfCFA;Poi.ind.B Cabello xtriJeL (926) 47 75 00 U^ J

■^IS^rdnlrncSIWIartjnejiS^^V
MODELO ANO PRECIO

VOLVO 340 - C.C., E.E. 89 275.000
SEAT CORDOBA - A.A, D.A. 96 1.000.000
OPEL KADETT GSI 88 325.000
SUZUKI VITARA - D. ASISTIDA 94 1.100.000

"GARANTIA 
POR 

ESCRITO

MODELO
OPEL CORSA - D. ASISTIDA
OPEL KADET - A. ACOND.
PEUGEOT 309 GT - D. ASIST, A. A.
CITROEN C-15 (Motor Rectifficado)
OPEL VECTRA - A.A, D.A, LLA., C.C., E.E.

AÑO PRECIO

(0
 00

 00
 (0

 (0
-1

 00
(0

 0 
00 1.-125.000

425.000
335.000
565.000
625.000

Ctra. Valdepeñas, 6 -13004 Ciudad Real - TeIf: 926 23 18 51; Fax: 926 22 83 40 
e-mail: tjeronimo@nexo.es

JOFRAPí J 
GARAÍ^TÍA Z Z

TURISMOS FURGONETAS Y T.T.

VEBÍCULOS HASTA 5 AÑOS Y 125-OOOKms, 100%

6 meses 22.000 ptas +I.V.A 32.000 ptas +I.V.A
VEHICÜÜOS DESDÉ 5 HASTA 8 WC^^^^

6 meses 30.000 ptas +I.V.A 38.000 ptas +I.V.A
VEHÍCUmS DE MAS DE 8 AÑOS Y^^

3 meses 22.000 ptas +I.V.A 35.000 ptas +I.V.A

MODEIO

iwmih
AÑO OPCIONES

rano
HHW»U1fcEU 98 ÍOJOSIEW

—̂
2

MODELO AÑO

F0RDC0UB1.8D(/ó 96
OPCIONES

BIANCA
DUCAT02.5Dc/9 93 BIANCA
IVECODAIilY30.8,25 D 95 BIANCA
IÍANGEB0VEIÍ25TDI 93 BIANCA
TOlfCL5p 92 BIANCO

S
1

fíonda de Alarcos, 42- Teléfono 926 22 61 49- Móvil 608 52 47 97
< 13002 CIUDAD REAL

/^ l E l C a Ceatraketra. Carrión, km. 243,3
InKrMK V11 I ^®’^’ ^^ ^^ ^° ^^ ciudad real

1

- Revisión exhaustiva del vehículo.
- Prueba del vehículo sin compromiso.

- Financiación a su medida.
- Y hasta 30 meses de garantía.

Más de 150 eches en stock de todas las marcas y precios.

MODELO

SAFRANE2.2DT
AÑO 

98
OPCIONES 

AA,CC,EE,DA,ABS

PRECIO pto^euros

3.400.000 / 20.434,41
MODELO

AUDI 80 1.9 TDI

AÑO 

94
OPCIONES 

AA,CC,E,DA
PRECIO ptas/euros 

1.500.000 / 9.015,18

JEEP CHEROKE 89 AA,CC,EE,DA,Radio 1.450.000/8.714,68 OPEL VECTRA 2.01 89 CC,5,DA 575.000 / 3.455,32

TATA 4X4 DIESEL 96 AA,CC,EE,DA 990.000 / 5.590,68 FIAT DUCATO 2.5 98 DA, Combi 1.950.000/11.719,14

FIAT UNO 60 92 CC, EE, Rodio 395.000 / 2.374 ALFA ROMEO 155 2. TD 95 AA,CC,E,[XAibog 1.050.000 / 6.310,63

NISSAN PRAIRE 90 AA, CC, EE, DA, Radio 750.000 / 4.507.59 TRAFI 2.0 MINIBUS 96 CC,DA,l(adn 1.500.000/9.015,18
BENunur 
Oíusión

BALTASAR RUIZ S.L.
Carretera de Carrión, km. 242 - Pol. Ind. Nave 27 - Telf.: 926 27 47 30 - CIUDAD REAL
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Contrapunto

Otoño vital

ESTEBAN 
RODRÍGUEZ 
RUIZ

N
o es del todo exacto, o ajustado a la idea, 
hablar del oto o de la vida, pues ésta, como 
el resto de las estaciones, está enmarcada 
en un contexto de continuidad cíclica, de un paso 

hacia el final que, a su vez, hará posible un nuevo 
inicio, y no es ese el caso en la línea del tiempo 
personal, irreversible, aunque metafóricamente 
pueda hablarse de esa edad de madurez y logro 
de frutos y triunfos como aquella en la que se pro
ducen las recolecciones. Pero esa aparente pleni
tud puede venir aparejada, ai menos en las jorna
das más luminosas, a la toma de conciencia del 
declive, de haber vivido más de lo que queda por 
vivir, de haber sobrepasado el punto en el que 
empiezan a descontarse días, más que ir acumu
lando a los ya vividos, potenciándolos. Es aproxi
marse a la lucidez con la que se calibra en su justa 
medida el fracaso del éxito, incluso éste, no di
gamos ya de la vaciedad y frustración del fracaso 
mismo.

Pero, si bien es posible situar más fácilmente 
estos sentimientos en una etapa específica, no son 
patrimonio exclusivo de ella, pues en momentos 
puntuales del período más fecundo de la vida, puede 
asaltar el deseo de lo otro, la envidia hacia aquel 
que ya recorrió su camino de luchas, logros y 
fracasos, y está ahora situado en el momento de 
disfrute de lo que fue posible, habiendo aceptado 
que la vida contiene sueños, pero se va configu
rando con las realidades, puntuales, que se alcan
zan. Envidiar a los jubilados no es un sentimien
to inédito, aunque sea esta una etapa de frustra
ciones y acabamiento, también de triunfos, si se 
ha sabido llegar a ella con las alforjas cargadas, 
aunque en ellas también encontremos pérdidas 
dolorosas.

Viendo la entrega de los Premios Príncipe de

Asturias 1999, en donde la juventud madura es
taba presente, pero abundaban las canas y la mirada 
gastada, aunque viva, era posible captar que son 
múltiples las posibilidades de llegar a la cima de 
los días, reconociendo, en las palabras de Gunter 
Grass, el reflejo de la lucidez, la capacidad de 
síntesis de la historia vivida, diagnosticando el 
futuro por llegar si no se toman las decisiones 
necesarias a la luz de lo aprendido.

Otoños fecundos de los que es posible certifi
car que fueron diferentes por haber sido respeta
dos por la vida, por haber sabido sacar lecciones 
de ella o, simplemente, por haber alcanzado la 
atalaya desde donde el horizonte se amplía para 
mostrar un paisaje abierto y relativo, en el que 
los detalles concretos se pierden o, al menos, se 
relativizan y valoran en sus justos términos, aque
llos que tienen como referencia a un contexto 
histórico.

Desde ahí, Günter Grass reivindica el valor de 
la vida, de la historia, de la literatura, como ve
hículo privilegiado para dar la palabra a los que 
nunca la tuvieron, ni la tendrán, aunque tengan 
mucho que contamos.

En ese otoño, también los días son más cortos, 
pero cabe en ellos todo lo que es posible enmar
car en los días de prisas y exigencias. Todo, en 
esos momentos, es más relativo, luminoso o en
vuelto en la oscuridad que persistirá hasta el fi
nal del trayecto.

De cualquier modo, el otoño vital dista de poder 
ser referido al otro oto o que renacerá en la pri
mavera, pues las otras vidas que darán continui
dad a los proyectos emprendidos, aunque lleguen 
a través de aquellas, ya serán otras y tendrán su 
propio ritmo, sueños y temores, tan originales como 
al principio de los tiempos.

Firma invitada

Faltan brazos

PEDRO 
PERAL

D
urante la legislatura que ahora acaba, el 
Gobierno del Partido Popular ha creado 
alrededor de 1.400.000 empleos. De los 
12,5 millones existentes en 1996 se ha pasado a 

cerca de los 14 millones.
La evolución de la tasa de paro ofrece igual

mente registros positivos: el último Gobierno de 
la UCD entregó el poder al PSOE cuando tenía
mos una tasa de paro del 16,79% sobre la pobla
ción activa.

El «mejor» estadista español del Siglo XX, 
Felipe González, mostró una eficacia sin prece
dentes en la creación de desempleos: elevó en siete 
puntos la herencia recibida en 1992 y entregó la 
gobernación en 1996 cuando la tasa de paro era 
del 21,78%. José María Aznar, y su brillante equipo 
económico, en el trimestre actúa la ha puesto en 
el 15,45, según datos de la EPA. Ahí queda la 
diferencia entre las promesas socialistas y los

hechos populares.
El problema laboral que ahora se nos presenta 

radica en la falta de mano de obra en determina
dos sectores: turismo, agricultura, y construcción, 
principalmente. Faltan brazos.

Como acertadamente señala Alberto Recarte, 
si hasta ahora la inmigración se ha enfocado 
desde un punto de vista humanitario ,es el mo
mento de hacerlo desde el punto de vista de ne
cesidad que tiene España de mano de obra, te
niendo presente, como primera prioridad una con
cepción humanista del problema y de sus solu
ciones.

La política de inmigración- cuya regulación 
se acaba de debatir en el Senado y ha de volver 
el Congreso de los Diputados para su aprobación 
definitiva- debe tender a integrar a los millones 
de extranjeros del sur que van a llegar a nuestro 
país. A falta de brazos, más cabeza.
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La Navidad, en una patera

JOSÉ

LARA

aminamos hacia las puertas de la Navidad. No hay duda 
alguna. La Navidad se repite en cada uno de los humanos 
como un tiempo virgen y sin mancha. Es un acontecimiento 

vivo en cualquier lugar del mundo civilizado, cantando en cual
quier idioma y hasta con el lenguaje mudo de los signos. La Navidad 
es una conjunción de ideas y de sentimientos que narran la ope
ración mas hermosa del hombre: nacer ¿para qué? para amar. 
Los humanos tomamos la Navidad a veces, con una frivolidad 
discutida. La manejamos a nuestro antojo y la aceptamos solo, 
como una caricia del tiempo, misteriosa y llena de ternura.

Estos días preparatorios para el gran acontecimiento suelen 
servimos para acaparar triunfos y para reflexionar sobre los fra
casos. La verdad que nos llega con la Navidad nos hace cómpli
ces de la Creación. Somos elementos animados de esa gran aventura 
de un Dios enamorado de su obra. Por eso nos entristece que la 
Navidad no sea total en cada uno de los humanos. En unos, la 
causa será la distancia del amor que nos une; en otros la falta de 
entendimiento, que nos separa; en otros, la ignorancia de la verdad 
teológica del Nacimiento. Todo ello nos pone tristes y es que, al 
mundo le envuelve el tejido del desamor que hoy considera a la 
Navidad como una teatralidad del Ministerio y no como una fuente 
generadora de bienes que aparecen alrededor del nacimiento, como 
premio a nuestra lealtad y fidelidad al Dios que nace de nuevo.

Tomando los espacios en los que la Navidad es posible nos 
llenamos de contento, viendo como la Navidad llega a todos los 
ámbitos, a pesar de las circunstancias, y a todos los corazones. 
No importa la etnia de cada uno, no importa la lengua, no impor
tan los saberes, no importa la pobreza, sólo importa el hombre, 
que fue merecedor de la Redención.

Y en esta reflexión'cualitativa y cuantitativa sobre la Navi
dad, me he parado a pensar en algo tan noticiable hoy: ¿como es 
la Navidad en una patera que navega en las oscuridad de la noche 
con la ambición de llegar al acantilado o a las arenas de alguna 
playa medio oculta?. Es cierto que hay una transgresión de las 

leyes de los pueblos por este hecho tan singular que nos obliga a 
condenar. Pero ¿como es la Navidad en una patera entre el miedo 
de la noche oscura y el miedo de las leyes de los hombre? Dios que 
cómo a los pájaros, nos dio libertad par ejercer de criaturas elegi
das, tiene muy en cuenta sus compromisos y no limita al hombre 
su libertad de obrar y de amar.

¿Cuantos van en la patera, veinte, cincuenta...? Y niños y mu
jeres ¿cuántos? ¿Cuántas lloran? ¿Son acaso familias? ¿Son acaso 
hombres rebeldes de un pueblo que tiene hambre y sed? ¿Son seres 
pensantes que desean cambiar los esquemas de vida de los pueblos 
en los que nacieron? ¿Son acaso cooperadores de un Dios justo que 
quieren repartir el amor a todos por igual?. A estas interrogantes 
es preciso contestar en estos días previos a la Navidad de todos.

En esta aventura ¡quién sabe! La noche del Nacimiento de la 
vida, puede ser también la noche de la muerte de una patera con 
vidas de gentes en su plataforma. Y mientras Dios nace en un portal 
arruinado, en el suburbio de una ciudad alocada que baila y grita 
o en la pequeña iglesia de una aldea en la montaña, alguien muere 
por culpa de una patera que quiso poner en marcha su ambiciosa 
aventura de arribar a un paraíso.

¡Cuánto duele. Señor, la maniobra de la libertad! El hombre lo 
sabe, los «pateros» también lo saben. La muerte les acecha si res
petar el acontecimiento de Belén al que las gentes miran como la 
salvación segura.

Para los «pateros», Belén se les ha quedado pequeño. Son gen
tes morenas, tostados al sol de los desiertos, gentes que deambulan 
sin saber donde ir y que hacen para ampararse en una nueva Reden
ción. Quien sabe, si en esta «Nochebuena» se repetirá el nacimien
to en una «patera» de las que navegan por el Atlántico en busca de 
las arenas del Paraíso. Un niño, como aquél de Belén puede haber 
nacido de una madre morena, llorando de alegría y de pena. En 
silencio, se repetirá el ¡»Hosanna! y los mismos ángeles conduci
rán a la «patera» a los acantilados, libre y segura de tanta incom
prensión.

Cartas 
al Director

¿Ignorancia o mala fe?

Sra. directora;

No sabemos si como respuesta a nues
tra anterior carta o como consecuencia 
de haber conocido que se ha solicitado 
al Tribunal Superior de Justicia la eje
cución forzosas de la sentencia dictada 
el 17 de Mayo de 1999, el vicepresiden
te Segundo y Diputado de Personal de 
Excma. Diputación Provincial de Ciu
dad Real, según recoge su diario, anun
cia que están dispuestos a cumpliría y, 
como muestra de ello, expresa que va a 
incluir una partida ampliable en los pre
supuestos del año 2000, así como que, 
si se llegase a un acuerdo con el 
INSALUD, estarían dispuestos a adelan
tar el dinero.

¿Eso hay que entenderlo como cum
plimiento de dicha sentencia?.

¿Hay que considerar esas manifesta
ciones como buenas noticias?. ¿Es la re
paración de la injusticia que prometió 
el limo. Sr. Presidente de la Excma. Di
putación Provincial en su discurso de 
toma de posesión?. ¿Es ignorancia o mala 
fe?. Hagamos un breve recordatorio, para 
tratar de encontrar respuesta a esos 
interrogantes, salvo para el último, cuya 
solución la tendrá que encontrar cada 
lector.

El Ministerio de Sanidad y la Dipu
tación ,regidaporel socialista Sr. Ureña, 
firmaron un convenio en el año 1993, en 

el que, entre otras cosas acordaban ofre
cer voluntariamente la integración del per
sonal del Hospital «Ntra. Sra. del Car
men» en los regímenes estatutarios del 
personal de la Seguridad Social, lo que, 
en uso de su libertad y su derecho, unos 
aceptaron y otros no, es decir, éstos op
taron por seguir manteniendo su condi
ción de funcionarios provinciales.

No se sabe si por culpa del fracaso que 
sufrió, ya que había apostado por la in
tegración de todos, o porque era así de 
déspota desde antes, que parece lo más 
probable, el caso fue que Matilde Cor; 
tés, entonces Gerente del llamado Com
plejo Hospitalario de Ciudad Real, se 
dedicó a perseguir sistemáticamente a ese 
personal «no integrado», negándoles sus 
derechos básicos con la aquiescencia de 
la Corporación Provincial, que olvidó la 
responsabilidad que tenía para con esos 
funcionarios provinciales, incluso a un 
grupo de maestros funcionarios provin
ciales a los que les sigue pagando la nó
mina la Diputación y que prestan sus ser
vicios en un colegio gestionado pro el 
Ministerio de Educación (es una situa
ción muy similar a la de los funcionarios 
que están bajo la gestión del INSALUD, 
pero con otro tratamiento, muy diferen
te por cierto).

Ese punto del Acuerdo por el que se 
les excluía es el que ha revocado la sen
tencia, de lo que debería haberse segui
do la inmediata inclusión en el mismo y, 
en consecuencia directa, que se les trata
ra como a todos los demás funcionarios 
provinciales, quedando para un posible 
acuerdo institucional con el INSALUD 
si éste les tendría que ingresar algo o no 
a las arcas provinciales por la vía del Fondo 
de Asistencia Sanitaria, que ese es un 
problema ajeno a la sentencia y, dicho 
sea de paso, que se puede tratar con 
detenimiento en otra ocasión, para que 
los ciudadanos de Ciudad Real conozcan 
como se cuidan nuestros dineros.

El caso obvio es que no se puede con

siderar que se ha dado cumplimiento a 
dicha sentencia firme mientras se tenga 
al personal afectado de la misma exclui
do del Acuerdo marco, pagándoles las 
nóminas el INSALUD y sin reconocer 
ninguno de los otros derechos derivados 
de su condición de funcionarios provin
ciales, por lo que habrá que esperar las 
medidas que adopte el Tribunal Supe
rior de Justicia al efecto. Esto responde 
al primer interrogante.

Es obvio que tampoco se pueden 
considerar buenas noticias, porque se 
pretende mantener la situación en los 
presupuestos del año 2000, los prime
ros que la Diputación va a aprobar bajo 
mandato del actual Presidente, por lo que 
se nos obligará a impugnados ente los 
Tribunales y a plantearles de nuevo un 
problema que ya han juzgado.

Tampoco se repara la injusticia reco
nocida por el Sr. de Lara, ya que no se 
han adoptado en estos meses ni tan si
quiera las medidas que no suponían nin
gún coste, es decir, las que consistían en 
asegurar sus derechos para que quien está 
gestionando un Hospital que no ha deja
do de ser de la Excma. Diputación Pro
vincial, ni puede dejar de serlo (también 
de las competencias sanitarias de la Ley 
de Sanidad se podría hacer un comenta
rio más amplio), los respete y no se siga 

. acogiendo al convenio de 1989, conve
nio que hasta los más tontos saben que 
está derogado hace años, aunque aún no 
se hayan enterado los «listos».

Finalmente, para desvelar si es igno
rancia o mala fe, el lector ha de partir de 
dos premisas y un comentario. La pri
mera premisa es que los Diputados Pro
vinciales no tienen obligación de enten
der de cuestiones legales o jurídicas para 
poder serlo; la segunda, que los políti
cos tienen funcionarios técnicos que les 
han de asesorar en esas cuestiones ( 
Secretaria General, Intervención y Jefa
tura de Personal de la Excma. Diputa
ción Provincial, por ejemplo), es decir. 

que les han de informar si, antes y des-1 í 
pués de la sentencia era y es legal er I f 
cluir las retribuciones de esos funciona-1 c 
rios del capítulo I de los presupuestos I t 
del año 20()0 como si no fueran tan fe I ¡ 
cionarios como los de «Palacio», si es 1 
posible que las nóminas se las sigan ■ t 
confeccionando en otra empresa cuan- ■ 
do a todos (incluidos los maestros antes ■ e 
citados) se las confecciona la Diputación, ■ J 
si han de soportar la vulneración desús ■ 
derechos por el capricho de un gestorque ■ 
mantiene en este asunto la línea marca- ■ 
da por Matilde Cortés. El comentarioes ■ 
que la Diputación y el INSALUD se ponen ■ 
fácilmente de acuerdo en lo que no es ■ 
legal (existen otros ejemplos) y tienen 
tremendos problemas de comunicación 
para cumplir con lo legalmente estab e- ■ 
cido, a pesar de haber obtenido el res 
paldo judicial en sentencia firme.

Encarnación miz Oliver y 
funcionarios provinciales del hj^JJ. R 
"Nuestra Señora del Carmen . 
dad Real R

Cartas

M
M

al Directof 
nuestros 

Recordamos a ' 
lectores que para publicar las ^^ 

al director es necesario A jg 

excedan de los dos .'^'.un^í 
extensión, a doble espacio p ^, j 

cara, así como que ®®^5p¡3fleli 1 
acompañados de una J 
Documento Nacional de W jgiva'l 
del firmante. El periódico 5®^quej 3 
el derecho a extractar las .^ j a 
excedan de la extensión indi ^ ¡

Las cartas deben en cl\ | 
LA TRIBUNA de Ciudad
Juan II, 7 - ia planta / 
CIUDAD REAL. __
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la clasificación á final de temporada 
"porque el Real Madrid y el
Barcelona estarán arriba"

un
a

a

Mantero francés se lamentó de que elíueso del Madrid sea "demasiado lento ”

Anelka afirma que está al
cero por ciento de su nivel
Eljugadordel Real Madrid Nicolas Anelka aseguró que se 
aicuentra «al cero por ciento» de su nivel, pero que volverá 
a recuperar «toda la confianza» que le falta si juega con 
éxito varios partidos seguidos.

Efe - París

En una entrevista publicada 
hoy, martes, poreldiario «France- 
Soir», Anelka, el fichaje más caro 
del fútbol español, insistió en la 
necesidad de jugar partidos de 
forma continuada para recobrar 
unaconfianzasin laque, dijo, «no 
puedo hacer nada».

«La falta de competición», 
señalael futbolista-que desde su 
llegada al Real Madrid no ha 
marcado ni un solo gol, «reper- 

^cutemás en mi nivel de confian
za personal que en mi forma fí
sica». Se lamentó de que el jue
go del equipo español sea «de
masiado lento» y lo comparó al 
de su anterior club, el Arsenal 
británico, con el que marcaba tan
tos después de que le lanzaran 
balones en profundidad. «Aquí 
noseutiliza mucho mi velocidad, 
mi punto fuerte. Eso hace las 
cosas más difíciles, pero trato de 
adaptarme», explicó el futbolis
ta, de 20 años.

«Creía al llegar aquí que el 
i^cal cambiaría su juego» para 
adaptarse a sus condiciones, dijo 
Í^dka, pero no lamentó estar 
jugando en España. «Siempre 
juise jugar en esa Liga y antes 
uc ir a Londres había tenido 
contactos serios con clubes es
pañoles y estuve a punto de fir- 
•uar con el Atlético de Madrid».

No obstante, admitió que 
ttcspués del Arsenal quería vol- 
''®c a Francia, más exactamen

0 Atlético y el Deportivo, cabezas de 
serie en el sorteo de la Copa de la UEFA

Efe - Ginebra

^PoroJ^^ ^^ Madrid y el 
Coruña parti- 

^■■¡60 de J^bezas de serie en el 
''"'<11 de ^^ '^^ octavos de 

UEFA, que 
'"'etconf Us 12.00 en el hotel 

Ginebra.
I^^EpA ’^^'^’iión del Comité de 
"®s de '^^ Competicio- 

^°®^’ niadrileños y 
han quedado encuadra

te a Marsella. «Como no pudo 
ser y quería salir de Inglaterra, 
opté por España».

Michel Salgado

Por su parte, Michel Salgado 
emplazó a todos al final de tem
porada para ver la clasificación 
del equipo y puso como ejemplo 
la temporada pasada en que tanto 
Real Madrid y Barcelona comen
zaron mal y luego acabaron los 
dos primeros.

«El año pasado estaba en el 
Celta y estuvimos toda la tem
porada en los primeros puestos, 
pero al final Barcelona y Real 
Madrid fueron los dos primeros. 
Aquí hay dos grandes y siempre 
estarán arriba», declaró Michel.

El Real Madrid no puede 
permitirse más tropiezos y de eso 
es consciente el jugador. «Que 
llegue el partido contra el Espanyol 
cuanto antes. Es lo único que 
deseamos. Ganar y tener un poco 
más de tranquilidad. Da igual 
dónde juguemos, pero mejor 
hacerlo en el Bernabéu porque 
así daremos una alegría a nues
tra afición», indicó el jugador.

La irregularidad del equipo fue 
otro de los asuntos sobre los que 
habló el lateral. «Así es la vida 
y así es el fútbol. Estamos bien 
en Europa y mal en la Liga. 
Tenemos que arreglarlo cuanto 
antes y lograr una buena regu
laridad, sobre todo en cuanto a 
resultados», subrayó Michel.

dos en el grupo 2 como cabezas 
de serie, junto al Borussia 
Dortmund alemán y al Slaviade 
Praga checo. Sus posibles riva
les serán Arsenal (ING), Lens 
(FRA), Udinese (ITA) y 
Galatasaray (TUR).

La UEFA ha dividido a los 
dieciséis supervivientes en dos 
grupos de ocho equipos forma
dos por cuatro conjuntos cabe
zas de serie y otros cuatro que 
no lo son.

vrAW» 
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Al jugador madridista se le da mejor hablar que jugar.

Seedolf: "Vamos a paliar siete 
partidos consecutivos"

Clarence Seedorf expresó su positiva visión del año 
2000 en el que espera ganar el título en el mundialito de 
clubes, «y al regreso, cargados de la energía positiva del 
sol de Brasil, ganar siete partidos seguidos, algo que muy 
pocos equipos pueden hacer».

«Dentro de un mes estaremos arriba en la clasificación, 
donde debemos estar. Pocos equipos como el Real Madrid 
pueden ganar siete o diez partidos seguidos. En cuanto 
cojamos el camino bueno podemos ganar muchos partidos 
seguidos», manifestó Seedorf.

El internacional holandés del Real Madrid estaba 
optimista en cuanto a resultados de su equipo se refiere. 
«Vamos a ganar los dos partidos que nos quedan antes de 
las Navidades y después ganaremos el mundialito. De 
Brasil vamos a volver con mucho ánimo, con mucha 
energía y veo muy positivo el año 2000 para nosotros»

Según el reglamento de este 
sistema, no se podrán enfrentar 
entre sí, lo mismo que les ocurre 
al Mallorca y al Celta de Vigo, 
incluidos entre los no cabezas de 
serie del Grupo 1.

Mallorca y Celta

Los equipos de Héctor Cúper 
y V íctor Fernández tendrán un 
sorteo realmente duro, ya que se 
enfrentarán a uno de los favori

tos de su grupo: Juventus (ITA), 
Parma (ITA), Mónaco (FRA) y 
Roma (ITA).

Hoy también se procederá al 
sorteo de los emparejamientos de 
los cuartos de final, en el que, 
según acordó la UEFA, ya no 
habrá cabezas de serie.

Los partidos de octavos de 
final se disputarán los días 2 y 9 
de marzo del próximo año, y los 
de cuartos el 16 y el 23 del mis
mo mes.

Kiko vuelve a la 
convocatoria 
trece meses 
después, pero no 
prevé jugar hoy

Efe - Majadahonda

El delantero del Atlético de 
Madrid Francisco Narváez 
«Kiko» fue convocado ayer, 
casi trece meses después de su 
último partido oficial, para el 
compromiso de ida de los 
dieciseisavos de final de la Copa 
del Rey frente al Las Palmas, 
aunque el técnico, Claudio 
Ranieri, dejó entrever que no 
jugará.

Kiko, quien fue operado el 
pasado 8 de febrero del ligamen
to lateral interno del tobillo de
recho y del ligamento lateral 
externo del izquierdo, se ha 
entrenado con normalidad en las 
últimas tres semanas con el resto 
de la plantilla, aunque a su jui
cio, aún no tiene «ni la mitad del 
ritmo» que sus compañeros.

«Ya puedo aportar mi gra
nito de arena cuando el entre
nador lo crea conveniente. Pero 
quien tenga dos dedos de 
frente,sabe hasta dónde puede 
llegar una persona que lleva 
trece meses sin jugar», dijo.

El delantero jerezano admi
tió que le gustaría reaparecer 
ante la afición atlética, aunque 
añadió con ironía: «Me haría 
más ilusión volver a jugar en 
casa, aunque el Vicente Calde
rón no está ahora para muchos 
regresos».

El Atlético da la 
baja a Ventiírín y 
otorga ficha a 
Njegus

Efe - Madrid

El Atlético de Madrid dio 
ayer por la tarde la baja 
federativa al centrocampista 
italiano Giorgio Venturin, según 
informaron a EFE fuentes del 
club madrileño, y su plaza será 
ocupada por el yugoslavo Zoran 
Njegus, que no fue inscrito en 
la Liga al comienzo de la tem
porada.

La baja de Venturin viene 
motivada por la reincorporación 
de Njegus, que, unida a la con
tratación del defensa italo-pa
raguayo Celso Ayala, rebasa
ba en una ficha el límite de 25 
estipuladas por el reglamento 
federativo.

Venturin, que no estaba ins
crito en la Copa de la UEFA, 
llegó el pasado 15 de enero al 
Atlético de Madrid procedente 
del Lazio y firmó con el Atlé
tico hastael 30 de junio del 2002, 
y disputó la pasada temporada 
once partidos de Liga -604 
minutos-.
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El técnico dio descanso a Guardiola y a Luis Enrique para iusar con el P. Almería

Van Gaal admite la ”baja forma
anímica” que tiene su equipo

Efe - Barcelona

El entrenador del Barcelona, 
Louis van Gaal, reconoció ayer 
la «baja forma anímica» por la 
que atraviesa su equipo, justo 
antes de afrontar el encuentro 
copero ante el Polideportivo 
Almería, de segunda B.

«El sistema siempre depen
de de la forma de los jugadores 
y ellos están bajos de forma», 
dijo el técnico, quien admitió que 
espera un mejor rendimiento de 
los gemelos De Boer (Ronald y 
Krank), contratados hace un año 
a instancia suya.

«Cuando ficho a cualquier 
jugador tengo unas expectativas 
y ellos pueden dar más en todos 
los aspectos del juego», expli
có el técnico holandés, que re
conoció que el Barcelona se 
encuentra en una situación más 
complicada que la que vivió la 
pasada temporada.

Sobre el partido contra el 
Polideportivo Almería, Van Gaal 
aseguró que pondrá en práctica 
una rotación de sus jugadores, 
por lo que probablemente dará 
entrada a Xavi Hernández y 
Gabri García, en lugar de los no 
convocados Luis Enrique 
Martínez y Josep Guardiola.

«Nunca un partido es impor
tante por sí sólo, sino por la si
tuación que le rodea y la nues
tra es peligrosa», comentó el 
holandés, quien cree que vencer 
a un equipo de Segunda B es «una 
obligación», aunque recurrió al 
tópico «en el fútbol todo es 
posible», en previsión de un 
eventual mal resultado.

Van Gaal recela del potencial 
del Almería. «Para ellos será el 
partido del milenio, irán a tope.

Además, el campo es pequeño 
y puede pasar de todo», comen
tó.

Por otro lado, el entrenador 
del Barcelona, Louis van Gaal, 
ha dado descanso a Josep 
Guardiola y Luis Enrique para 
el partido de ida de dieciseisavos 
de final de la Copa del Rey de 
mañana en el campo del 
Polideportivo Almería, en un 
encuentro en el que regresará 
Abelardo Fernández tras varias 
semanas de ausencia por lesión.

En la lista de convocados 
facilitada ayer por Van Gaal, son 
ausencia también debido a leves 
lesiones el extremo portugués 
Simao Sabrosa y el defensa 
holandés Winston Bogarde, 
mientras que causan alta, ade
más de Abelardo, los jóvenes 
canteranos Mario Rosas, Carles 
Puyol y Gabriel García ‘Gabri’.

Simao sufrió durante el en
trenamiento de ayer un esguin
ce del ligamento lateral externo 
del tobillo izquierdo que le man
tendrá de baja aproximadamente 
una semana, mientras que 
Bogarde arrastra una contusión 
en su rodilla derecha de la se
sión preparatoria del pasado 
domingo.

La nota más destacada es el 
regreso hoy de Abelardo, tras ha
berse perdido los últimos cua
tro partidos del campeonato 
español y dos de la Liga de 
Campeones debido a una rotura 
del bíceps femoral de la pierna 
izquierda.

La alineación probable del 
Barcelona hoy está integrada por 
Arnau, Reiziger, Aberlardo, 
Frank de Boer, Sergi, Ronald de 
Boer, Xavi, Cocu, Figo, Dani y 
Rivaldo.

y
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Víctor logró el

a nueve minutos 
del final

Deportivo

Málaga

Foto oficial del Barcelona que se realizó ayer.

^.
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EFE

El Poli cubre su presupuesto 
con la visita del Barcelona

El Polideportivo Almería afrontará hoy el partido más 
importante de su historia -fue fundado en 1984- en la ida 
de los dieciseisavos de final de la Copa del Rey con el 
Barcelona, que le bastará para cubrir su presupuesto de 
todo el año.

Las 13.600 localidades del aforo del municipal de 
Almería se han vendido para este partido, con lo que el 
conjunto andaluz podría hacer una recaudación superior a 
los 40 millones de pesetas en concepto de taquillaje, 
además de los ingresos por publicidad estática y derechos 
televisivos. El entrenador, José Angel Moreno, trata de 
que sus jugadores pierdan el posible miedo «escénico», y 
para ello tiene prevista una sesión de video del partido 
que enfrentó en 1996 al Barcelona y al Numancia.

Lorenzo Sanz Durán: "El Real Madrid se
juega media temporada en tres días

Efe - Madrid

Los dos próximos encuentros 
del Real Madrid, que en tres días 
se enfrenta con el Tofas Bursa 
turco y el Tau Vitoria en el pa
bellón Raimundo Saporta, deci
dirán las perspectivas del pro
yecto construido por Sergio 
Scariolo para colocar al conjunto 
blanco en el siglo XXI en dos 
de las tres competiciones que 
afronta en esta campaña.

Las lesiones (Alberto Herre
ros, Alberto Angulo, Aleksandar 
Djordjevic, Eric Struelens, Eric 
Struelens), un calendario exigen
te y las últimas derrotas cose
chadas, todas ellas con peque
ñas diferencias en el marcador, 
han situado al Real Madrid ante 
un momento trascendental mu-

cho antes de lo previsto.
El partido del jueves contra 

el Tofas y el del próximo sába
do ante al Tau son clave para la 
trayectoria madridista en la Liga 
Europea y en la lucha por acce
der a la fase final de la Copa del 
Rey, respectivamente.

La buena noticia es que, al 
menos, Scariolo podrá volver a 
contar con Iturbe, muy recupe
rado de los problemas de espal
da que ha sufrido en los últimos 
compromisos.

«Es muy importante que ga
nemos los dos partidos. Nos 
jugamos temporada y si perde
mos puede ser un palo muy duro. 
Necesitamos ganar al Tofas para 
entrar a la segunda fase de la 
Euroliga entre los tres primeros 
del grupo y también ganar al Tau

porque, si no, prácticamente 
habremos dicho adiós a la Copa 
del Rey», declaró el responsa
ble de la sección de baloncesto 
madridista Lorenzo Sanz Durán.

Sanz Durán reconoció que 
«ganar al Tofas es vital porque, 
de otra manera, aunque el equi
po siga adelante en Europa, ten
dría casi imposible clasificarse 
para los octavos de final. Si 
entramos entre los tres prime
ros nuestros rivales en la siguien
te fase serían el Cholet, Estrella 
Roja y luego el PAOK o el 
CSKA, pero pasando entre los 
tres segundos la situación cam
bia porque entonces vendrían el 
Barcelona y el Benetton».

«Necesitamos que la gente 
venga al pabellón para apoyar 
al equipo el jueves y el sábado.

Nos estamos jugando muchísi
mo y necesitamos la presión del 
público para tener más fuerza. 
Nos gustaría que nuestros afi
cionados entendiesen todo lo que 
hay en juego y nos apoyasen al 
máximo», aseguró el responsa
ble del baloncesto blanco.

«El equipo, a pesar de las 
circunstancias tan difíciles que 
atraviesa está jugando bien y eso 
después de todo lo que nos ha 
costado llegar al actual nivel de 
juego. Por eso hace falta que 
ahora los resultados recompen
sen el esfuerzo de todos. Si el 
equipo sigue en la misma línea 
puede sacárlo adelante y si, 
además, el público ayuda, ten
drá todavía más posibilidades de 
conseguirlo», insistió el direc
tivo madridista.

Kouba' 
Scaloni, Ramis, Schurrer' ' 
Manel; José Manuel (Víctor^ 
min.71), Jokanovic (Donato' 
min.84), Jaime, Fernando' 
Iván Pérez y Pauleta (Turu 
Flores, min.63).

MÁLAGA: Rafa; Ruano, 
Larrainzar, Roteta, Valcerce;
Rufete, De los Santos^ 
Movilla, Musampa; Edgary 
Luque.

Arbitro: Manuel Enrique 
Mejuto González, del cole
gio asturiano, mostró tarje
ta amarilla a Jaime. Manel, 
José Manuel. Schurrer. Iván 
Pérez, Scaloni, Edgar, 
Roteta y Larrainzar

Goles: 1-0, min. 81: Víctor, 
sólo dentro del área, marca 
al introduciré! balón entrelas 
piernas de Rafa.

Marcos MOSQUERA

El Deportivo y el Málaga,sk 
mayores aspiraciones, se 
ciñeron al guión que sus técni
cos habían descrito antes del 
partido que terminó con una 
mínima victoria de los locales 
gracias al gol de Victor al nue
ve minutos del final.

El Málaga tardó en presen
tar en Riazor las credenciales 
que atesora en la Liga, el juego 
rápido y vertical de un equipo 
con gusto futbolístico, quizás 
porque en la Liga ante el De
portivo, el descaro inicial leso- 
puso un 4-1 en contra que condi
cionó esta experiencia en Copa.

Tampoco tras el descansoel 
Deportivo y el Málaga mostra
ron intención de ofrecer algo 
distinto de la primera parte.,

Hasta el final, los dos equi
pos se limitaron a no arríes^- 
a sólo aprovechar los fallos® 
rival. La defensa del MálagaJie 
la primera en errar al aban J 
nar a Rafa ante Víctor. Su g 
animó el juego del Deporti 
sin llegar a que se tradujeraeo 
más ocasiones.

Empate entre 
Barakaldo y
Villarreal

Barakaldo y el
pataron a cero goles s ^^^ 
barrizal de Lasesarre, •, i 
venta minutos largos r 
do en el que el único eq P .^j. 
buscó la victoria fue e 
to que dirige Peio Ag ^jfj j

Jugadores de «"?ii j 
bando se vieron o e j^^o 
realizar un descomuna 
sobre un césped que .^y|os 
que transcurrían -javeí 
alcanzaba un estado 
más lamentable.
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! decisión del INSS sobre el 

aplazamiento del pago a Bernal, lo 
que influirá en el futuro del club
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[Mnión tuvo lugar por la tarde en Madrid y continuará mañana jueves

Iriondo y Bahía hablaron ayer 
sobre las necesidades del equipo
£ltécnico del Manchego, Antonio Iriondo, se desplazó ayer 
a Madrid donde mantuvo por la tarde una reunión con 
responsabies de Bahía para analizar la situación del club, 
áelequipoylas necesidades, tanto en el aspecto económico 
como en el deportivo.

feas FUENTES CABAÑAS

Muchos temas había pen
dientes de analizar y resolver y 
tras varias horas de reunión en 
Madrid,quedaron pendientes los 
deportivos -altas y bajas en la 
apertura del segundo plazo del 
mercado de fichajes, desde hoy 
y hasta el 15 de enero-, que se
rán tratados en un nuevo encuen
tro, mañana jueves por la ma
ñana.

A la reunión de ayer acudie
ron, además del entrenador 
mancheguista, representantes de 
Bahía, entre los cuales caben 
destacar a su director general, 
JoséAntonio Martín; Julio Prieto 
y Pepe Plaza, entre otros. Cu
riosamente, el director deporti- 
vodelclub, Miguel Sanromán, 
reencontraba en ese momento 
M Las Palmas, ajeno a este 
encuentro. Entonces, ¿para qué 
recreó este cargo?

Al término del encuentro, 
mondo señaló a LA TRIBUNA 
^^e se han tratado cuestiones 
Senerales acerca del funciona- 
^•entodel club y del equipo que 

muy necesarias".
j estuvieron respon

de de la empresa de material 
POrtivo encargada de suminis- 

equipamiento a los 
^stán esperan- 

^-^^^ varios meses, 
a que para el 

P azamiento a Granada, el 5

de enero, el equipo estrenará 
nuevas camisetas.

Otro asunto candente es el del 
estado de las instalaciones, desde 
el terreno de juego a los vestua
rios, quedando en volver a ha
blar con los responsables muni
cipales para agilizar las obras de 
reforma y acondicionamiento.

"Caso Bernal”

Pero el tema que más preocu
pa en estos momentos en el seno 
del club y, sobre todo, en Bahía, 
es la decisión que comunicará 
el Instituto Nacional de la Se
guridad Social (INSS) referen
te al aplazamiento solicitado por 
el club para pagar la deuda de 
37 millones de pesetas que man
tiene con el ex-jugádor Bernal 
por los próximos cinco años. Hoy 
o mañana se conocerá la deci
sión sobre este asunto y en caso 
de que se deniegue el pago apla
zado, el club se vería abocado a 
la desaparición a corto plazo si 
las instituciones no toman car
tas en el asunto como ocurrió en 
Córdoba en una situación simi
lar.

También fue abordada ayer 
en Madrid la situación deporti
va del equipo que atraviesa por 
un momento delicado tras cin
co jornadas sin conocer la vic
toria. Antonio Iriondo va a pe
dir algunos refuerzos, ya que con
sidera que varias posiciones no 

El almadenense Miguel Angel Laguna 
■^ibirá el 2000 escalando el Aconcagua

LaJTribuna

*^^im M®"’® ¥'g“®'
*iii(K?'^“"°^ de la Nava, 
*&■? !“9“i«o de 23 
’^^lAconp ^''.^ álpico argentino 
'’’®^h)s dp^?^^’ ^® ^^^^ ^’®^® ’^’l 
**^12000 ^^^^’ ^°” llegada

de Ju ventud de 
tura ^^bora en esta aven-
*^S?''!1Í? ‘*® Ingenie- 

de Minas en la Es

cuela Universitaria de Almadén 
formará parte de una 
expedicción, también integrada 
por José Luis Santiago, de Ciu
dad Real, y el catalán Lluis 
Agustina, que tiene previsto 
partir rumbo a Argentina el 
próximo 31 de diciembre, espe
rándose su regreso para el 8 de 
febrero, según comentaba Lagu
na Muñoz de la Nava.

La odisea de este trío de 
montañeros les llevará a los te
rritorios chilenos de Patagonia

1

o
La situación del Manchego estuvo ayer a estudio en Madrid.

están bien cubiertas del todo y 
otras, como la de delantero centro 
o la de central, tienen a dema
siados jugadores. En este senti
do, el club podría incorporar en 
las próximas semanas a un nue
vo delantero, a un recuperador 
de balones en el centro del cam
po y a un lateral derecho, aun
que previamente se producirá 
alguna que otra baja.

Las ofertas que han recibido 
varios componentes de la plan
tilla en los últimos meses les han 
descentrado en las últimas jor
nadas, lo que motivó la llamada 
al orden del técnico en la reunión 
que mantuvo con los jugadores 

y Tierra de Fuego, y a la monta
ña argentina de Aconcagüa, de 
6.959 metros de altitud, que van 
a intentar escalar por la Ruta 
Glaciar de los Polacos.

Miguel Angel Laguna acude 
patrocinado por la concej alia de 
Juventud del Ayuntamiento de 
Almadén, la empresa Verlak y 
otras ayudas de firmas comer
ciales de Hospitalet y Lanzarote. 
Este trío, acostumbrado a entre
narse en Los Pirineos españoles, 
ha decidido emprender esta 

el pasado lunes a los que invitó 
a marcharse si no se encontra
ban suficientemente motivados 
ni centrados en el equipo.

Por otro lado, el equipo re
anuda hoy los entrenamientos 
en sesión doble. Los únicos 
jugadores con problemas físi
cos son Lauri, con un aumento 
de tono en el gemelo derecho y 
que estará en reposo hasta 
mañana; Aguilar, con un esguin
ce en el ligamento lateral interno 
del tobillo derecho, y Pozo, con 
una hiperextensión en la rodi
lla, que mañana visitará la con
sulta del doctor Rodríguez en 
Madrid.

aventura, con la vista puesta en 
que conseguir alcanzar su ob
jetivo.

Laguna Muñoz de la Nava, 
que se muestra convencido de 
que la comarca de Almadén es” 
un buen lugar de entrenamien
to y disfrute para los amantes 
del turismo rural y de aventura 
(bien aficionados a la escalada 
o al rappel), espera alcanzar la 
cima del Aconcagüa,juntoasus 
compañeros, a mediados de 
enero.

Julián Alcolea: 
"En los primeros 
35 minutos 
estuvimos lentos y 
dormidos"

D. MANZANARES

El entrenador del 
Manzanares, Julián Alcolea, se 
manifestaba así tras la derrota 
sufrida en Albacete; «Hemos 
perdido un partido que no espe
rábamos. En los primeros 35 
minutos hemos estado lentos y 
muy dormidos, encajando dos 
goles, y cuando hemos querido 
reaccionar nos costó mucho 
porque ellos se replegaron bien 
atrás».

Alcolea siguió incidiendo en 
los errores de su equipo «que ha 
tenido poca concentración en la 
primera parte y muy lento, mien
tras que el rival ha peleado 
muchísimo y no ha dado un ba
lón por perdido. En la segunda 
mitad se ha peleado mucho, se 
ha estado más arriba y se ha 
marcado un gol».

Por su parte, el técnico de la 
EF Albacete, Jesús Moreno, 
declaró que «he visto un Manza
nares fuerte, mientras que mi 
equipo ha estado muy trabaja
dor. Esperaba a un rival así y no 
me ha parecido mal equipo. He
mos jugado intentando no dejar
les pensar y salir a la contra».

El Villarrobledo 
parte con ligera 
ventaja en la 
vuelta de la Copa 
Federación

Efe

El Villarrobledo parte con 
ligera ventaja en el encuentro de 
vuelta de la fase regional de la 
Copa Federación, que se dispu
ta en el Municipal de la Virgen 
mañana jueves, a partir de las 
ocho y media de la tarde.

El empate logrado hace quin
ce días ante el Almansa le hace 
ser optimista de cara a ser el 
representante de Castilla-La 
Mancha en la fase nacional, que 
se disputará a partir de febrero.

Gabriel Ramón volverá a 
tener los mismos problemas que 
en encuentros anteriores. En esta 
ocasión Juanlu podrá volver al 
centro del campo, puesto que 
Arrondo, baja el pasado domin
go por sanción, si podrá jugar el 
encuentro copero, caso distinto 
es Germán, que está jugando de 
lateral ante la ausencia de Jalón.

El resto, salvo los lesionados 
Alcolea y Sergio Pérez, están a 
disposición del técnico roblense, 
que podría hacer jugar al siguien
te equipo: Luismi, Germán, 
Arrondo, Benito, Huertas, Marín, 
Raúl,Juanlu, Josean, Roberto y 
Lozano.
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La Gala Provincial del Deporte será a primeros de marzo

La Diputación aumenta 
las becas para deportistas

2^ Autonómica de fútbol: el 
Pozuelo goleó a La Estrella

Jesús FUENTES CABAÑAS

EI diputado delegado de 
Deportes de la Diputación Pro
vincial, José Díaz del Campo, 
informó ayer, ante los medios de 
comunicación, sobre diversos 
temas relacionados con la acti
vidad deportiva que fueron apro
bados por la Comisión de Juven
tud y Deportes en una reunión 
previa.

Díaz del Campo declaró que 
para becas a deportistas, se ha
bía incrementado de los cinco 
millones de pesetas iniciales a 
los 6.130.000, en función de las 
solicitudes recibidas, con un 
mínimo de 15.000 pesetas para 
aquellos deportistas con marcas 
provinciales, a las 250.000 pe
setas que recibirán los que tie
nen importantes resultados a 
nivel nacional e internacional.

Otro asunto que se trató en 
la Comisión fue el de las escue
las deportivas municipales. 
«Para el curso 99/00 hay 180 
escuelas que tienen un presu
puesto de 14 millones de pese
tas», señaló Díaz del Campo que 
informó sobre la Gala Provin
cial de Deporte que se celebra
rá a primeros del mes de marzo 
del 2000 con un presupuesto de 
3.500.000 pesetas.

Por otro lado, respecto a las 
infraestructuras deportivas, dijo 
que «se está trabajando en la 
mejora y acondicionamiento de 
instalaciones en la provincia en 
colaboración con la Junta de 
Comunidades, aunque nuestra 
intención es formar un triángu
lo con los ayuntamientos». Para 
este capítulo, la Diputación des
tinará entre 40 y 50 millones de

Lapeña "El Prado”participa en unas jornadas en Cuenca

Ciudad Real celebra este 
domingo el IV Día de la Bicicleta

La Tribuna

El Patronato Municipal de 
Deportes y la Peña Ciclista "El 
Prado" han organizado, para el 
próximo domingo 19 de diciem
bre, el IV Día de la Bicicleta. 
La comitiva saldrá de la Plaza 
Mayor a las once de la mañana 
a través de un recorrido urbano 
que pasará por los barrios de la 
ciudad y las principales calles 
y avenidas.

Esta prueba está abierta a 
cicloturistas de todas las eda
des y de ambos sexos, sin que 
tengan que cumplir más requi
sitos que el de llevar una bici

José Díaz del Campo, ayer en rueda de prensa. T. FERNANDEZ

pesetas para este ejercicio.
Por otro lado, la Comisión 

también aprobó unas Jornadas 
de formación para monitores de 
escuelas deportivas municipales 
que tendrán lugar en distintas 
comarcas y que tienen un coste 
de 2.500.000 pesetas.

Por último, José Díaz del 
Campo adelantó que «vamos a 
realizar inminentes convocato
rias para que las asociaciones 
puedan beneficiarse de ayudas» 
e informó de los contactos que 

cleta. Aunque no es de carácter 
competitiva, la organización 
contará con la colaboración de 
Protección Civil y la Policía 
Local, por lo que el trayecto 
quedará cortada al tráfico y asis
tido por una ambulancia y per
sonal sanitario, en previsión de 
posibles accidentes. Asimismo, 
y gracias al patrocinio de 
Mampagoy a, habrá regalos para 
todos los participantes que com
pleten el recorrido, así como un 
copiso avituallamiento del mis
mo para recuperar fuerzas.

Por otro lado, la directiva de 
la Peña Ciclista "El Prado" to
mará parte en unas jornadas 

viene manteniendo con federa
ciones y clubes para este fin. 
«Esta semana mantendré una 
segunda ronda de contactos para 
cerrar acuerdos con las federa
ciones de atletismo, ciclismo y 
voleibol». Asimismo, señaló que 
el presupuesto para Deportes en 
el 2000 será de 300 millones de 
pesetas, aunque matizó que «lo 
importante no es la cantidad, que 
se va a mantener, sino la mejor 
forma de aprovechar esos recur
sos».

sobre ciclismo que desde ayer 
martes se celebran en Cuenca, 
con el patrocinio de la Diputa
ción Provincial de Cuenca.

Muchas personalidades

La peña ciudadrealeña forma
rá parte de un coloquio en el que 
participarán personalidades del 
mundo del ciclismo como Mi
guel Indurain, Perico Delgado, 
Manolo Sáinz y Pedro González 
-comentarista de TVE-. Esta 
charla-coloquio será mañana 
jueves a las siete de la tarde en 
el salón de actos de la Caja de 
Castilla-La Mancha.

Enrique SANABRIA

5 Pozuelo: Caminero (Alva
ro), Bocharán (Cortés), Vállez 
(Gallego), Jefe, Fernando, 
Correcampos (Guillermo), Ra
món, Cuchillero, Miguel Cami
nero, Santiago y Juan Carlos 
(Emilio).

0 La Estrella: Beni, Pablo, 
David, Rincón, Bruno, Carlos, 
Nico, Castillo, César, Llorens 
y Pablo Segundo.

Arbitro: Campos García. 
Bien, a pesar de su juventud. 
Mostró tarjeta amarilla a los 
visitantes Carlos, César, David 
y Llorens.

Goles: 1-0: Minuto 21. San
tiago; 2-0: Minuto 31. Santia
go; 3-0: Minuto 39. Cuchille
ro; 4-0: Minuto 73. Jefe y 5-0: 
Minuto 87. Fernando.

Incidencias :Partido corres
pondiente a la Segunda División 
Autonómica de fútbol. Tarde 
muy fría con campo algo pesa
do y entrada flojísima en el 
Municipal de Pozuelo.

Comentario: Partido de 
guante blanco para los locales

desde el inicio, si bien La 
trella no existió como talyd' 
masiado diezmado, pues sépR 
sentó con los once jugadorespara 
afrontar este compromiso para 
ellos, de puro trámite, pu^sa 
lieron derrotados de antemano 
Si a los largo de los 94 minutos 
de juego recibieron sólo cinco 
goles, la culpa sólo la tuvo la 
rapidez con la que los de José 
Antonio Caminero se contagia
ron en todas sus líneas del jue
go de su rival.

Segunda mitad

La segunda parte fue todavía 
peor y más pareció un partido 
de patio de colegio que de com
petición con puntos en juego, 
siendo el Pozuelo unaauténtra 
caricatura de equipo de juegopor 
más que el técnico local, Cami
nero, se empañara en intentar 
vanamente que sus pupilos tren
zaran alguna jugada. Todo fue 
inútil y el divorcio entrelinea) 
línea era total y al final todo 
quedó en un simulacro departi
do de fútbol.

Perona, artífice de la goleada 
del Tomelloso juvenil

Jesús GALLARDO

12 Tomelloso C.F: Andy, 
Juanan, Alfonso, José Luis, 
Pablo, Gallego, López, Crespo, 
Arturo, Perona y Juan.

Ismael, López y Alejandro 
jugaron en la segunda mitad.

0 Herencia C.F. Vicente, 
Cristóbal, Raúl, angelito, To
más, Valentín, Ismael, Rubio, 
Haro, José Carlos e Israel.

También jugaron Carlos, 
Vicente II, Tomás y Antonio.

Arbitro: Aguado Delgado, 
Pocos problemas en principio 
pero casi se complican al final 
amonestó a los locales Alfon
so, José Luis y López y a los vi
sitantes jaro y José Carlos.

Expulsó al tomellosero Al
fonso.

Goles: 1-0 Min. 11 Perona. 
2-0 Min. 15 Gallego. 3-0 Min.

18 Perona. 4-0 Min. 41 Perona. 
5-0 Min. 45 López. 6-OMin.50 
Arturo. 7-0 Min. 52. López.8- 
0 Min. 57 Arturo. 9-0 Min.71 
Gallego. 10-0 Min. 80 Gallego. 
11-0 Min. 88 Israel. 12-0 Min. 
89 Perona.

Incidencias: Partido deja 
liga provincial de juveniles do 
fútbol jugado en la Ciudad De
portiva de Tomelloso.

Comentario: En este pañi’ 
do el Tomelloso vació todosn 
coraje contenido tras el partido 
en Manzanares en donde se per
dió de muy mala manera y eo 
donde sólo las circunstanciasí 
margen del propio juego en si e 
apartaron de la victoria, n 
aquel partido los jugado’’®^ 
taban enrabietados y en e 
cuentro de este fin de semanal 
sacado todo y lo han volcadoen 

el Herencia.

El Bolañego juvenil obtiene 
su décima victoria seguida

La Tribuna

. l.AFJ Ciudad ReahDavid, 
Juanma (Rubén), Mora, José- 
Victor(Rubio), Vicente, Luisfer, 
León, Calata, Jesute, Roberto, 
y Camacho.

3 Bolañego: Castro, Pablo 
(Carlos), Juan-Luis, C. Martín, 
López, L. Ramón (Trini), Jesús- 
M. , Rafa( Alcantara), Pinilla 
(Velázquez), Javi, Garrido.

Arbitro:Silva Romero. Re
gular, con algunos errores, aun
que repartidos para ambos equi
pos. Tarjetas amarillas para , 
Juanma, Vicente, y José Víctor 
de los de casa, y Pablo y C.

Martín de los visitantes.
Goles: 01 (69').®^ ’j, 

2 (730, Carlos. 1-2 (¡^ f’ 
berto. 1-3 (890, Oja

Incidencias: P^Í’f’S^tbol. 
ligaprovincialjuvenild ^gf^j

Comentario: Losp 
minutos se desarroHaro ^.^ 
minio visitante, aunq 
ligro hacía la meta •'' L¡eii- 
poco a poco los locales 
do sitio, y llegar a tutea jj 
fases al líder. En ^sa>''' 
mitad, el juego est^v j^yj. 
mado, con el 
ca de la victoria con f^i- 
ticalidad en sus rtccio ’ 
to de ello llegaron

.2022
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fiador del CB Ciudad Real reconoce ánimo de revancha ante el Cantabria

Valenzuela ve al equipo capacitado 
para sumar los próximos 4 puntos
¿gis FUENTES CABAÑAS

El jugador del Club Balon
mano Ciudad Real, Javier Va
lenzuela, calificó como "buena" 
la trayectoria del equipo en la 
primera vuelta, aunque matizó 
que "hay que tener en cuenta las 
circunstancias adversas que 
hemos atravesado, sobre todo por 
la cantidad de jugadores que se 
han lesionado en este periodo y 
por los problemas para entrenar 
con dureza y competitividad".

El central madrileño recono
ce en cambio que "se han esca
pado algunos puntos que nos 
podrían haber situado incluso en 
la Copa ASOBAL, pero en ge
neral, sólo tenemos un punto 
menos que la temporada pasa- 
daen este mismo puntodelaLiga 
y además a tres puntos del ter- 
cerclasificado, aunque también 
es verdad que no estamos dema
siado distanciados de los de 
abajo, y es que este año existe 
una tremenda igualdad".

Valenzuela transmitió un 
mensaje de tranquilidad a la 
afición "porque ahora estamos 
bien, pero si nos respetan las 
lesiones en la segunda vuelta, 
podemos sumar más puntos que 
esos catorce que llevamos has
ta ahora".

Respecto a su actual momen
to de forma, señaló que "estoy 
empezando a encontrarme en mi 
mejor momento, pero poco a 
poco. Estoy mucho mejor que 
hace un par de semana, pero aún 
me falta la chispa y estar del todo 
too, lo que habré conseguido

El Gestesa se descentró al 
final ante el Dep. Retamar

El Montaga sólo resistió diez 
minutos al poderío del Cátedra

Efe - Guadalajara

^®®t®sa Alcarreño 
Lr®): Pareja, Besga (1),

Fernández (4), 
J ’9^^^^^^o(6),Medina(4), 
Garrr*\^^^'^®’ Moratilla, A. 

2? y Luna (1).
dO+n^^v^®^^*^® Retamar 

Villanueva, 
1)137 ó ^’^yuso(l), Menchón, 

Martínez ’ o ^^^^®^ ^3)’ 
a ^ Rodríguez (6).

3 1 (cada 5 minu- 

'6-1 ’fe^°A'5->3,16-15, 
Arh ^ ^’ 20-20 y 20-23.

*Wfa?S*” C°"‘> Blanco y 
n -a X®®’ Mal.

'^décTm!”^*^®’ Encuentro de 
J°™^^^ ^® Segunda 

’«onm^"^ masculina d¿ 
^'^'ideniir ’ ^’^Putado en el 

^^" “^®^®’ ^* dne 
®‘‘dore^?n”T*'*° g^^P® ^® se- 

Pedroteños.

Javier Valenzuela, en una acción de un partido reciente.

■.ttf«»i 
■^ Qiiij

^1
 ’̂z

 I^
’

F

para cuando se reanude la com
petición".

Por último, se refirió a los 
dos partidos que tiene que jugar 
el CB Ciudad Real antes de que 
acabe el año, el sábado en 
Santander frente al Cantabria y 
el miércoles 22 de diciembre en 
casa con el Valladolid. "El equi
po está con mentalidad de ga
nar los cuatro puntos en juego y 
creo que se pueden sacar. Para 
el partido del próximo sábado 
hay ánimo de revancha por la 
derrota sufrida en la primera

Comentario: Del 11-6 que 
mostró el marcador en el minuto 
20 del primera acto al 20-20 que 
reflejó a falta de sólo cinco 
minutos está la historia del 
partido.

Cuando los alcarreños pudie
ron machacar no lo hicieron y 
cuando quisieron darse ya era 
tarde para evitar la derrota.

Debacle alcarreña

Para colmo de males, a falta 
de poco menos de cinco minu
tos David Castillo sufrió un 
terrible golpe de un rival cuan
do el Gestesa defendía y con su 
baja llegó debacle alcarreña, ya 
que los veteranos del equipo 
cayeron en la trampa de los 
errores arbitrales y se ganaron 
a pulso sus exclusiones, supe
rioridad que no perdonó el 
Deportivo Retamar para mar
charse definitivamente en el 
marcador.

jornada", concluyó.
Por otro lado, para este par

tido, Rafa López León tiene la 
baj a de Jorge Fernández y la duda 
de Israel Pérez, con una infla
mación en el codo producto de 
una infección. El lateral grana
dino está siendo tratado por los 
servicios médicos del club con 
antiinflamatorios y antibióticos 
y si bien ayer no pudo ejercitar
se tampoco, se espera que pue
da jugar en Santander al remi
tirle las molestias.

Por último, indicar que Sergei

Efe

19 - Montaga Puertollano 
(7+12): Santi, Pérez, César (3), 
Javi (3), Cabanas (3), Cañizares 
(4), Jarilla (6), Eugeriio, J. 
María, Toribio, Sergio y Sal
va.

26 - Cátedra 70 (12+14): 
Pablo, Godo (2), Alberto (2), 
Javi Díez (10), Carlos Juan (6), 
Juanjo (3), Rubén (2), Nico (1), 
Antonio, Carmelo, Ripoll y 
Dioni.

Marcador (cada 5 minu
tos): 0-2, 2-2, 3-6, 5-8, 6-11, 
7-12, descanso; 8-12,12-16,14- 
20, 16-21, 19-24 y 19-26.

Arbitros: Martín Garrayo y 
Nieto Poblete. Amonestaron a 
los locales César, Javi y Toribio, 
y a los visitantes Alberto, Car
los Juan y Juanjo. Excluyeron 
por dos minutos a los puer- 
tollanenses Godo y Alberto.

Incidencias: Partido de la 
décima jomada de Segunda Au

Bebeshko se desplazó el pasa
do lunes a Zaragoza donde el 
doctor Miguel Angel Rota le 
retiró los puntos de la interven
ción a la que fue sometido hace 
más de dos semanas, y se le puso 
otra escayola, aunque le indicó 
que hasta el 24 de diciembre no 
podrá apoyar el pie.

Hoy, dos partidos de Liga 
ASOBAL

Por otro lado, el Granollers 
regresó ayer a Canarias para dis
putar hoy el partido correspon
diente a la duodécima jomada 
de Liga Asobal que no se jugó 
el pasado 4 de diciembre y que 
deberá hacerlo ahora tras la 
decisión del Comité de Apela
ción de la Federación Española 
de Balonmano (FEB).

Un retraso en la llegada a la 
pista de los colegiados Ayesta 
Martín y Tejedor Palacín moti
vó que el equipo catalán aban
donara el Pabellón Juan Vegas 
Mateos y que los árbitros, cuando 
abrieron más tarde el acta del 
encuentro, justificasen la impo
sibilidad de disputar el partido 
en la incomparecencia del con
junto dirigido por Salva Puig.

Otro partido de Liga 
ASOBAL que se juega hoy es el 
Garbel Zaragoza-Ademar León. 
El Garbel afronta el partido de 
hoy contra el Ademar León en 
la pista castellano-leonesa pla
gado de bajas, por lo que su en
trenador, Goyo Puente se ha visto 
obligado a convocar a un juga
dor de equipo filial.

tonómica masculina de 
balonmano, jugado en pabellón 
de la Calle Valdepeñas.

Comentario: Durante el 
primer periodo, la igualdad fue 
la nota durante los primeros 
compases, sin que ningún equi
po cobrara claras diferencias, 
aunque el cuadro de Malagón 
se fue de tres goles, que amplia
ría en el tramo final al que lle
gó con cinco goles de renta (7- 
12).

Tras el intermedio, el 
Montaga pareció reaccionar, 
pero su defensa no evitó los 
errores anteriores y ello hizo que 
el Cátedra mantuviera las di
ferencias, que amplió ante el 
desánimo que fue cundiendo en 
las filas puertollanenses, lo que 
facilitó un cómodo final para 
los de Carlos Juan.

Ahora, el Cátedra queda en 
la cuarta plaza de la tabla, a un 
punto del tercero Retamar y a 
tres del segundo Ciudad Real.

El San Francisco 
Javier ganó en un 
trepidante partido 
en Madridejos

La Tribuna

27 BM Madridejos: Cesar, 
Andrés, Mascaraque (3), 
Quique (10), Mora (7), Chema 
(5), Jaime, Abraham (1), López 
(1), Ismael y Serrano.

25 BM Tresa Automoción 
San Francisco Javier: Rubén, 
Sergio (3),Daniel (7, 4 de P), 
José Luis (1), Manuel (4,1 de 
P), Angel (1), Pepe (6), Anto
nio (3), Javier, Ivan, Chofo y 
Miguel.

Resultado cada 5 minutos: 
3-3, 5-6, 7-6, 10-8, 13-11, 14- 
13(descanso) 16-14,17-15,17- 
18,18-21, 22-23 y 27-25.

Arbitros:Miguel A. Herrera 
y Alvaro García de Toledo. Ex
cluyeron por el equipo local a 
López(3)descalificado en m.59, 
Abraham, Chema y descalifica
ción para el entrenador en el 
min.51 y por los visitantes a 
Pepe y Ángel.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la liga territorial 
juvenil masculina de balonma
no. Mucho publico en el Pabe
llón Cubierto de Madridejos .

Comentario: El equipo to
ledano ha empezado a romper 
la defensa seis cero visitante por 
el lado derecho con Chema y el 
extremo Mora que lo hacían 
muy fácil, aun así la igualdad 
se ha mantenido hasta la mitad 
de este primer periodo en el que 
ha habido cambio en la porte
ría visitante y tiempo muerto tra
tando de contrarrestar la máxi
ma local de 10-6, esto ha servi
do para volver a la igualdad en 
el marcador y llegar al descan
so con el 14-13 para el 
Madridejos.

En el segundo tiempo las 
diferencias de dos y tres goles 
a favor de los locales se han 
mantenido hasta que con el 17- 
14 tras tiempo solicitado se han 
producido los mejores minutos 
del equipo de Ciudad Real dando 
la vuelta al marcador con un 
parcial de 1-6 y consiguiendo 
las máximas ventajas visitan
tes (17-20 y 18-21). Artífice de 
esta reacción los goles y el amor 
propio de Daniel, capitán del 
San Francisco Javier.

Esto obliga al equipo tole
dano a solicitar tiempo, pare
cía que la victoria se iba para 
Ciudad Real, pero la reacción 
ahora ha sido del Madridejos. 
Una locura los minutos finales 
en los que Poveda, entrenador 
local ha sido descalificado por 
reiteradas protestas, ya estaba 
advertido, faltando ocho minu
tos con los visitantes arriba de 
dos goles, el Madridejos aupado 
fuertemente por su público se 
ha empleado a fondo en todas 
sus líneas dando de nuevo la 
vuelta al marcador y con mas 
fe a desbordado a los colegia
les llevandose los dos puntos.

Destacar por el equipo local 
a su portero Cesar y Enrique 
Plaza con diez goles al que es 
complicado de parar. El BM 
Tresa Automoción SFJ pierde 
el liderato de la tabla y en su 
primer examen serio ante un 
rival directo al titulo del Cam
peonato juvenil suspende.
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Primera División Nacional masculina de voleibol

El AD V Miguelturra ganó al Guada 
en el derbi regional de voleibol

Jesús NIETO CÉSPEDES

1 - Voley Guada:Camacho, 
Fernández, Renales, Cano, 
Sánchez, Carlavil la -seis inicial- 
, Bonis, Castellote y Piña.

3 - ADV Miguelturra: 
Briñas, J. Alvaro, D. Moreno, 
León, J. Moreno, Domínguez - 
seis inicial-, A. Alvaro, J. R. Al
varo, García y Molina.

Sets: 16-25 (20 minutos), 19- 
25 (19), 27-25 (27) y 21 -25 (23).

Arbitros: Cid y Rubio, de 
Castilla-La Mancha.

Incidencias: Partido de la oc
tava jomada de Primera División 
masculinade voleibol, grupo D, 
jugado en el Polideportivo San 
José, ante muy pocos aficiona
dos.

Comentario: El duelo re
gional entre el Guada y el 
Miguelturra cayó del lado del 
más experto, el cuadro churriego, 
que sólo cedió un set, pero que 
a lo largo de casi la hora y me
dia que duró el choque mostró 
una indiscutible superioridad 
sobre el novato Guada.

En el primer juego, el equi
po local salió muy nervioso, todo 
lo contrario que el Miguelturra, 
que mantuvo un buen orden en 
todas sus líneas y se fue clara
mente hasta ganar fácil, hecho 
que se repitió en el segundo, 
aunque el anfitrión mostró algo 
más de concentración y garra, 
si bien fue insuficiente ante el 
buen ataque ciudarrealeño.

En el tercer juego, el cambio 
en las filas visitantes de central, 
Diego Moreno por el juvenil

La ADV sigue primera en la 
Segunda femenina de voleibol

El derbi regional cayó del 
lado del VA Toledo (3-1)

J, N, C.

1 CDE Membrilla: Díaz, 
Ramírez, Jiménez, Núñez, 
Martínez, Alarcón -equipo ini
cial-, Jiménez y Peinado.

3 ADV Miguelturra: 
Gómez, Ramírez, Corral, 
López, Victoria Mora y Rivero 
-equipo inicial-. Moraga, Nie
to y Gómez.

Arbitros:Cerrato y Burgos. 
Parciales: 20-25,19-25,25- 

22 y 17-25.
Incidencias: Partido corres

pondiente a la Segunda División 
femenina de voleibol. Se guar
dó un minuto de silencio por el 
fallecimiento del marido de Pilar 
Lopez-Villalta, alma del CV 
Membrilla junto con su hermana 
Maribel.

Comentario:El partido fue 
muy disputado, ya que a pesar 
de que el equipo miguelturreño 
llevó el peso del encuentro, el 
de Membrilla siempre supo

Carlos Molina, fue clave, pues 
tras llevar la iniciativa al final 
pudieron más las ganas locales. 
La lucha en el cuarto fue abso
luta y los alcarreños plantaron 
cara en todo momento, pero al 
final se impuso la calidad indi
vidual de los de Javier Alvaro 
sobre los de Fernández.

El próximo partido será en el 
Pabellón Municipal de Depor
tes de Miguelturra frente al Don 
Benito de Badajoz, que culmi
naría un año 1999 sensacional 
para el equipo de la Asociación, 
en el aspecto deportivo, y cuyos 
beneficios de taquilla se dedi
carán a una ONG para algún 
programa de solidaridad, por lo 
que la directiva anima al pue
blo de Miguelturra a acercarse 
a ver a su equipo.

El ADV celebra su V Gala el próxima viernes
El ADV Miguelturra celebra el próximo viernes 17 de diciembre su V Gala con una cena 

en el Restaurante Autopista de Miguelturra, a partir de las nueve y media de la noche. Al 
día siguiente se celebrará el Trofeo de Navidad de la Asociación. A las cinco de la tarde se 
disputará en partido correspondiente a la Primera División Nacional masculina entre el 
ADV y el Don Benito. Dos horas después, en la pista 1, el ADV y el Herencia medirán sus 
fuerzas en la liga juvenil femenina y en la pista 2 lo harán el juvenil masculino de la ADV y 
los veteranos del equipo miguelturreño.

El sábado 8 de enero se celebrará un torneo de minivoley, a partir de las once y media de 
la mañana, para los alumnos de la escuela de voleibol. Por la tarde, a las cinco, se 
disputarán dos partidos, uno sénior masculino entre la ADV Miguelturra y el Campus 
Universitario, y otro entre la ADV y el Membrilla, en categoría juvenil femenina.

Para terminar, a partir de las siete de la tarde, se enfrentarán los equipos sénior femenino 
de la ADV Miguelturra y del Membrilla, y en juvenil masculino, de la ADV "B" y del 
Campus Universitario.

Victoria miguelturreña.

responder. El próximo choque 
de la ADV será a mediados de 
enero ante Cuenca. Respecto a 
otros resultados, el juvenil fe
menino de la ADV perdió con 
la Unión Almagro por 3-1.

m 
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El ADV sigue con paso firme en Primera División.

Efe

3 - VA Toledo Transpor
tes T2: Vila, Fernández, Gon
zalo, Aparicio, Moraleda, Pérez- 
Moreno -seis inicial-. Rodríguez 
y Alvarez.

1 - UDP Ciudad Real: 
López, Tercero, Cobo, García, 
León, Martín, Yepes -seis ini
cial-, Mesas y Moreno.

Sets:25-20 (20 minutos), 19- 
25(17),25-14(15)y25-23(19).

Arbitros: García y 
González, de Castilla-La Man
cha. Muy bien.

Incidencias: Encuentro de 
la octava jomada de Primera Di- 
visión femenina de voleibol, 
grupo D, disputado en el pabe
llón Salto del Caballo. Apenas 
un centenar de espectadores.

Comentario: Gran parti
do de rivalidad regional en el 
que las toledanas de Ana Isa
bel Rodríguez consiguieron una 
clara victoria en un partido 

donde el nivel de errores, por 
parte local, fue mínimo, con 
buena recepción, defensa bien 
ejecutada y ataque efectivo.

En el primer juego, después 
de unos compases iniciales 
igualados, las toledanas se des
pegaron en gran parte debido 
al bloqueo en zona 3 de Sara 
Vila, bien apoyada por el resto 
de compañeras, pero la relaja
ción en el segundo juego pro
pició que resurgiera el cuadro 
manchego, muy bien dirigido 
por mesas.

Los dos restantes juegos 
fueron dominados por las loca
les sin apenas problemas, so
bre todo el tercero, que despa
chó en apenas quince minutos, 
mientras el cuarto, a la postre 
definitivo, también llevó el 
mando, aunque hubo algunos 
nervios que hicieron que el 
Ciudad Real amenazara con 
formare! definitivo quinto jue
go-

Instaurado el trofeo al 
máximo anotador de P 
masculina de baloncesto

La clasificación de anotado
res de la Primera División Na
cional Masculina tendrá a par
tir de ahora el de Trofeo Presi
dente de la Federación Territo
rial, según decisión tomadapor 
el propio Presidente, Vicente 
Paniagua.

Con esta decisión de Vicente 
Paniagua, que hará entrega 
personalmente del trofeo a fi
nal de temporada, vuelve a 
retomarse una tradición que se 
seguía hace algunos años, y que 
no hay duda será un aliciente 
más para los integrantes de los 
equipos regionales en esta ca
tegoría nacional.

Ciudad Real, 2^ en el 
Regional de Ajedrez

La selección provincia! de 
Albacete ha logrado el triunfo 
en el I Campeonato Regional de 
Ajedrez de selecciones provin
ciales absolutas, «Memorial 
Eduardo Franco», tras la disputa 
de cuatro rondas, y que ha con
cluido en Quintanar de la Or
den (Toledo). El equipo 
albaceteño ha logrado un total 
de 23 puntos, seguida de Ciu
dad Real (16 ptos), Toledo (13 
ptos), Cuenca (12,5 ptos) y 
Guadalajara (3 ptos).

El CC Almagreño logró cien 
trofeos la pasada campaña

El Club Ciclista Almagreño 
consiguió durante la pasada 
temporada, a través de sus equi
pos de escolares, cadetes e in
fantiles, cerca de un centenar de 
trofeos en las casi 40 carreras 
en las que participó, infornio 
José Joaquín Milán, secretario 
de dicha asociación deportiva.

Milán, que presentó el ba
lance del equipo ante la asam
blea general de socios celebra 
da anoche, recordó que entr 
estos premios se encuentra 
del campeón de Castilla- 
Mancha en la categoría m a 
til, que logró el almagre 
Alfredo Barrajón Arroyo- 
revelándose así corno la g 
promesa de esta asociación, q 
patrocina Muebles Cortijo.

Resultados del la 4\¡orná 
del Campeonato Reg^®®* x 
Junior Masculino de bas

Los resultados de 
nada del campeonato ^^o^^jp. 
júnior masculino, en l^P , igs 
cia de Ciudad Real, han si 
siguientes:

Grupo Oeste: AlucalM'^^2; 
turra 76-Guipuzcoan
Puertollano 126- Alrnag .5. 
Ciudad Real A 93- ^-^^^gjías -

Grupo Este: J^’^^PfanteJ 
Alkasar (Aplazado), * 76

. 77-Tomelloso 70; jo- 
88-Quesos Hidalgo 
melloso 55 Alkasar

.2022
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El Guipuzcoana 
sufrió una derrota 
inesperada en
Quintanar

L. FERNÁNDEZ

53 C.B. Quintanar: Galle
go (5), Villadieso (10), Pintado 
(2), Zafra, Santos (21), Galle
go’ F. (4), Hontanaya (6), 
Villena (5).

49 Guipuzcoana: Tena (15), 
Aranguez, Torosio (5), Rosales 
(4), Amores (3), Moyano, 
Medina (4), Blanco (12), Rome
ro, Barrera (6).

Arbitros: Toresano y Pra
dillo, que señalaron 14 faltas a 
los locales y 15 alos visitantes.

Incidencias: Primer parti
do de la segunda vuelta en el gru
po oeste de la categoría de 2“ 
autonómica.

Comentario: Sorprendente 
el resultado entre dos rivales muy 
distanciados en la clasificación. 
El partido fue atípico, los visi
tantes fueron todo el partido por 
delante, realizando un juego muy 
compensado en todos los aspec
tos, aunque con mucho errores 
en sus lanzamientos finales, tanto 
en el tiro exterior como en sus 
hombres interiores a pesar de 
que recibieron numerosos ba
lones, cometiendo excesivos 
errores, pero aún así el equipo 
de Ciudad Real fue todo el par
tido por delante, al final de la 
primera parte el electrónico 
presentaba un 25-28. Los de 
Quintanar esperaron su momento 
y siempre se mantuvieron al 
acecho para aprovechar los 
errores del rival en los últimos 
momentos, y alzarse de esta 
manera con la victoria. Se rom
pe por tanto la racha del 
Cervantes Guipuzcoana en el 
comienzo de la segunda vuelta, 
aunque el equipo mantiene la 
progresión en su juego.

Primera División Autonómica masculina de baloncesto

Brillante victoria del CB
Lantana ante el Almería

42 C.B. Lantana-Airtel 
(19+23): Jugaron: Vázquez; 
A.Cifuentes (6); Juan Carlos 
(8); Goyo; Blanco; Pozuelo; Luis 
García; Mariano (17) y 
A.Ramos (11).

24 C.B. Almería (10+14): 
Jugaron: Segura (2); Villegas; 
Cazorla (6); Ferrón (4); Márquez 
(12); Navarro; Benavides y 
Rodríguez

Arbitros:Mohino 
González.

Incidencias:partido corres
pondiente a la 2® división nacio
nal de baloncesto en silla de 
ruedas, celebrado en el Pabe
llón Cubierto Municipal Princi
pal Felipe. Buena entrada de 
público en este primer encuen
tro de la liga. Asistieron como 
autoridades los señores conce
jales Javier Laguna y Prado 
Muñoz, de deporte y medio 
ambiente respectivamente, que 
han sido los primeros políticos » 
locales que han presenciado un 
encuentro de esta especialidad. 
Indicar que este año el Lantana 
estrena como patrocinador a la 
empresa de telefonía Airtel, que 
ha confiado en la experiencia de 
este equipo a nivel nacional.

Comentario:El partido se 
inició con dos equipos muy con
servadores, y un juego algo 
aburrido. Los visitantes se cen
traron en ataque en su hombre 
estrella, Márquez, y realizando

La Tribuna

Un momento del encuentro.

una defensa muy conservado
ra, y el C.B.Lantana-Airtel, con 
una defensa 1-2-2, y con pre
sión al hombre del balón y ha
ciendo que los pases fueran 
difícil, fue tejiendo una tela de 
arañaque creaba serias dificul
tades para que el Almería pu
diera disponer de tiros fáciles.

Pero si en defensa el 
C.B.Lantana-Airtel tuvo las 
ideas muy claras durante todo 
el partido, en ataque no era todo 
lo certero que debería ser: se co
menzó con continuos tiros rápi
dos por parte de Juan Carlos, y 
sin dar tiempo a que los hom
bres altos tuvieran buenas po
siciones para el rebote; parecía 
una competición de haber qué 

jugador lanzaba antes. Un tiempo 
muerto del equipo local intentó 
cambiar lo que se estaba con
virtiendo en pachanga, y con el 
cambio de Pozuelo por Juan 
Carlos, se consiguió y empeza
ron a hilvanar jugadas mas lar
gas y mejor finalizadas, que hizo 
que los capitalinos se fueran en 
el marcador.

La segunda parte fue de ciara 
mejoría para los «telefónicos» 
que se multiplicaban en defen
sa y podían hacer valer una de 
sus armas y característica pro
pia de su juego, los rápidos con
traataques sacados por 
Cifuentes y finalizados por 
Ramos o Mariano. La mezcla 
de contraataque y jugada está
tica que iban combinando los te
lefónicos, fue mermando las po
sibilidades de los costeños, que 
se iban quedando sin alternati
vas al juego.

Así, con un juego muy serio 
en este primer partido de com
petición, ante uno de los claros 
favoritos al ascenso, hace pen
sar que el Lantana-Airtel está 
en la línea de realizar una muy 
buena campaña.

La próxima semana visitan 
la cancha más difícil de esta liga, 
pues en los cinco años que lle
van jugando, ningún equipo ha 
logrado ganar al Algeciras, y es 
que en algunos lugares, todavía 
se pita como hace muchos años, 
en que las victorias caseras es
taban casi aseguradas.

La Solana dejó 
en sólo 12 puntos 
al CABA en la 
segunda parte

Efe

37 - C.A.B.A. (25+12): 
López (2), Castillo, Lozano (8), 
Plaza (10), Yébenes (8), Gar
cía (4), J. Martínez, A. 
Martínez, Collado, González y 
Córdoba (5).

49 - La Solana (23-26): 
Meneses (2), Galán, Montalbo 
(4), Crespo (6), Lara (4), Pla
za (15), García (4), Serrano (2), 
Delgado (6), R. García (6) y 
Palacios.

Arbitros: Adán y Cuenca, 
de Toledo. Señalaron 23 faltas 
personales alos locales, saliendo 
por faltas González,, y 13 al 
visitante.

Incidencias: Partido co
rrespondiente a la octava jor
nada del grupo Impar de Pri
mera Autonómica de balonces
to, jugado en el pabellón de El 
Parque. Escasa presencia de 
aficionados.

Comentario: Durante el 
primer periodo, el C.A.B .A. tiró 
de Plaza y Lozano para man
tener mínimas ventajas en el 
marcador, sin que La Solana 
supiera pararlos y con Plaza 
muy activo, aunque se vio cla
ro el predominio de las defen
sas sobre los timoratos ataques.

En la reanudación. La So
lana se colocó en zona, al dar
se cuenta de la falta de tirado
res locales, y ello le situó en clara 
ventaja. Su renta fue crecien
do, sin hacer nada del otro 
mundo, ante un cuadro 
albaceteño que fue un auténti
co dechado de desvirtudes, y 
lo pmeba que solo fue capaz de 
anotar 12 puntos en 20 minu
tos, dato elocuente que le llevó 
a una cantada derrota.

El Quesos El Hidalgo perdió en la 
prórroga ante La Solana (52-54)

Efe

El animoso Grupo 76 no pudo 
frenar el poderío del Talavera

PJMANZANARES

Rnki Sánchez (8), 
■^^^’^s (7), Romero 

-equipo inicial-, 
Julián, Noblejas,

Ano.1/1. *‘*Ptana:Barrios(2), 
Día^ p ^^’ ^^ivares, M.A. (12), 
cial r °”g® (13) -equipo ini- 

Díaz, Olivares A. 
pos González (5), Cam- 

y García (5). 
SeñaUron Segovia, 
y 20 q 1 ^^ ^? faltas a los locales 

3 los visitantes.
corres- 

Autonó ^^-^ ^^ Primera División

l^®sde el pri- 
.^^ juego, el partido 

^'''0 en i ^yjgualado y competi- 
^adelant^^^ equipos, aunque 

•^^®’^ ^®s criptanenses 
''hiendo efm™'"“‘j® ^®j“®g°’ 

01 rosario de empates 

ante el poco acierto de los «que
seros» en el lanzamiento. En el 
minuto 10 se llegó con el marca
dor de 13-14, pero en tres minu
tos y medio endosaron a su rival 
un parcial de 8-2 dejando el 
marcador en 21-16.

De todos modos, no aprove
charon los manzanareños ese 
momento «dulce» en el juego y 
se durmieron en los laureles, 
entrando en un cúmulo de erro
res para sacar tajada el CB 
Criptana que se fue al descanso 
por delante (23-24).

Se empezó mal la segunda 
parte y los criptanenses aumen
taron la diferencia en los prime
ros minutos, mientras que los 
locales no pudieron entrar en 
juego ante la presión de los visi
tantes. A doce minutos y medio 
del final, volvió el empate al 
marcador (31-31). La emoción 
seguía y casi siempre la ventaja 
era a favor del equipo visitante. 
Las defensas se imponían a los 
ataques y al término de los 40

Antonio Fernández.

minutos se llegó con igualada a 
46. En la prórroga, el CB Criptana 
se llevó el «gato al agua» con una 
victoria por dos puntos (52-54).

74 - Talavera (35+39): Mo
reno (10), M. Zamora (7), Avila 
(2), Merino (20), Torres (5), 
García (6) y Castro (24).

64 - Grupo 76 (32+32): 
Mora (6), Maldonado, Abengozar, 
Morales (2), Ortega (15), Gar
cía (2), Núñez (9), Tolosa (6) y 
Sánchez (24).

Arbitros: Parra, de Ciudad 
Real, y Yuste, de Toledo. Seña
laron 25 faltas personales a los 
locales, saliendo por faltas 
Zamora, y 24 a los visitantes, sin 
eliminados.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la octava jomada del 
gmpo Par de Primera Autonó
mica, celebrado en el Pabellón 
municipal.

Comentario: El Talavera 
demostró su condición de líder y 
derrotó, no sin esfuerzo al ani
moso Grupo 76 alcazareño, que 
aguantó como pudo durante el 
primer periodo y los cinco pri
meros minutos tras el interme
dio para luego estar a merced 

de los talaveranos.
En el plano anotador, todo 

el choque fue un pulso entre el 
local Castro y el visitante 
Sánchez -ambos terminaron con 
24 puntos-, aunque la mayor 
capacidad del resto de compa
ñeros del talaverano hicieron que 
las diferencias crecieran a partir 
del minuto 28 para mantener
se entonces una ventaja en 
tomo a diez puntos, que no pudo 
reducir en ningún instante el cua
dro ciudarrealeño.

Segunda parte

En la primera parte, el 
Talavera no fue capaz de co
brar ventaja sustancial ante el 
empeño, voluntad y garra del 
Grupo 76 (35-32 al descanso), 
pero tras cinco minutos más de 
igualdad, el equipo de Talavera 
se escapó, gracias a las pres
taciones de Merino, y su expe
riencia hizo el resto, al limitar
se a controlar al rival y no im
portarle el intercambio de ca
nastas.
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a Este texto, de Rafael Zaldívar, 1 
completa el recorrido por el mundo 
taurino mexicano, iniciado hace dos 
semanas en estas mismas páginas

De "Gaona" a "El
El Juli, Morante y El Cordobés 
preparan cambios en el 2000

UNO DEL TENDIDO

Calesero'', pasando 
por' 'Manolete''

Rafael ZALDIVAR

México no olvida a sus mi
tos, muy al contrario, los evoca 
frecuentemente; prueba de ello, 
son los diferentes grupos 
escultóricos que coronan la 
monumental, dedicados cada uno 
a una figura señera de la fiesta. 
Allí están inmortalizados los 
"Armillita", Garza, "El Solda
do", Arruza, Capetillo, amén de 
un nutrido grupo de matadores 
españoles.

La semana pasada, les comen
taba la anécdota del vendedor de 
fotografías con el que me tope 
un día de mercado, y la sorpresa 
que me causó su amplio conoci
miento de la figura de "Manolete", 
que se sabía de "pe a pa", inclui
da la historia de la relación del 
espada con la actriz mexicana 
Lupe Sino. Allá, entre fotogra
fías de la revolución, con Pan
cho Villa, Zapata, el General 
Cárdenas y otros destacados 
personajes de fondo, fue desgra
nando recuerdos de la vida de "El 
Monstruo", pues, - según nos 
contó- había sido un ferviente 
seguidor desde muy joven. En
tre las "reliquias" fotográficas, 
aparecieron ¡cómo no! una de 
Rodolfo Gaona, muy joven, anun
ciado una cerveza, con traje de 
calle, muy elegante, fechada en 
tomo a 1915. Por cierto, que es 
el año en que toreó en Almagro, 
y que fue cogido gravemente por 
un toro de Gómez; Gaona toreó 
con éxito varias temporadas en 
España, y es una de las grandes 
figuras que triunfaron aquí y allá, 
pese a los conflictos y "vetos" que 
surgieron con los empresarios en 
la década de los años veinte.

Pero, al célebre inventor de 
la gaonera, no es al único que se 
le mantiene vivo el recuerdo, pese 
a los años transcurridos; del 
mismo "Manolete", nos enseño 
una imagen especialmente signi
ficativa: se trataba de su confir
mación en la plaza del Toreo, en 
1945, cuando fl gran Silverio 
Pérez, - el Faraón de Texcoco, 
otra figura nacional- le cedió los 
trastos. Ni que decir tiene, que 
la fotografía color sepia, fue a 
parar a las manos... de quien esto 
escribe.

Y hablando de fotografía, 
conocimos en nuestro viaje, a todo 
un profesional que lleva más de 
treinta y cinco años cámara en 
ristre, sin perderse ningún acon-

Manolete", en el patio de cuadrillas de Madrid en 1943.

C

tecimiento: se trata de Negrete, 
que nos enseñó sus últimos tra
bajos, entre los cuales destaca
ba un "quiebro" de Pablo Her
moso, de muy bella factura.

El otro mito viviente en Méxi
co, es nada más y nada menos 
que Alfonso Ramírez, "El 
Calesero", que con sus 85 años, 
sigue mostrando su torería y 
vitalidad en cuantos homenajes 
se le tributan dentro y fuera del 
Distrito Federal; hace unos días 
se le ofreció uno en la localidad 
de Aguascalientes, dedicándole 
una escultura a su destacada 
carrera taurina. Poco después 
participó en el homenaje a Eloy 
Cavazos, otro torero muy queri
do, que ha actuado 
desinteresadamente en favor del 
Hospital Universitario de Nue
vo León, y de sus compañeros 
de la Asociación Nacional de 
Matadores de Toros. El próxi
mo día 19, le espera otro festi
vas en Orizaba, pro-damnifica
dos del estado de Veracruz. So
lidario Cavazos.

Y ya, en plena actualidad, 
comentar la mala fortuna de 
nuestro paisano David Parra, que 
había toreado varias corridas con 
éxito y que fue alcanzado en una 
plaza próxima a la capital; al

El pasado domingo nos trajo varias noticias de las llamadas 
bomba en el mundo de los toros. LA TRIBUNA ya adelantódos 
de ellas siquiera fuera en un breve resumen, dada la hora en que 
se produjeron, que nosotros vamos a ampliar. La principal fue la 
ruptura de Julián López «El Juli» con su apoderado desde laépoca 
de novillero, Victoriano Valencia. Su padre ha hecho saberque 
una de las razones para la ruptura ha sido el gran número decorri- 
das que ha tenido que alternar con Enrique Ponce, como se sabe 
yerno de Valencia, aunque es de suponer que haya otras que no 
quieran hacer públicas. Lo que sucede es que el contrato de apo
deramiento tenía vigencia para otros dos años, con lacláusulade 
que en caso de cesar como tal apoderado por decisión del apode
ramiento tenía vigencia para otros dos años, con la cláusula de 
que en caso de cesar como tal apoderado por decisión del torero 
tiene derecho a percibir la correspondiente comisión, que debe 
ser una millonada, dado los altos honorarios de El Juli. Su padre 
ha dicho también que el nombre del nuevo apoderado se conoceré 
antes de volver a América para torear la feria de Cali, peroquese- 
rá una persona independiente, sin tener relación familiar con otro 
torero. Hay que esperar.

En cuanto a Morante de la Puebla y El cordobés, que han deja
do a José Luis Marca en «paños menores» taurinos, el primeroba 
confirmado la exclusiva por una temporada con Canorea, que ya 
le han anunciado que toreará el Domingo de Resurrección en la 
Maestranza y cuatro corridas en la Feria de Abril, como sucedía 
en los buenos tiempos de Antonio Ordóñez. Es lógico que veamos 
a Morante en la feria de Ciudad Real. De el Cordobés, que acaba 
de ser padre de una preciosa niña, se comenta con fundamentoque 
será apoderado por los hermanos Lozano y respecto a Paco Ojeda, 
yerno de Marca, se sabe que está en tratos con el empresario Paco 
Dorado para que sea él quien se haga cargo de su direcciónenla 
anunciada vuelta a los ruedos para un número limitado decom- 
das a buen dinero.

Los clubs y peñas taurinas de la 
provincia, en auge

parecer la cogida es grave, y se 
pierde varias actuaciones, entre 
ellas la del día 17, en Cuautla 
(Jalisco), que iba a torear en 
compañía de Guillermo 
González, "Chilolo", ante astados 
de Alauis.

Otro torero español que triun
fa por tierras aztecas, es Domingo 
Triana, que días pasados lo hizo 
en Puebla, lugar en el que se 
espera con interés la actuación 
de Enrique Ponce el sábado que 
viene, enfrentándose a los pupi
los de Real de Saltillo. Y el que 
posiblemente, pase laNochevieja 
en aquellas tierras, sea el trianero 
Emilio Muñoz, pues muy tem
pranito - el 2 de enero- confir
mará la alternativa de manos de 
Manolo Mejía y Oscar San 
Román, de testigo. Los toros 
serán de Rancho Seco. Y luego 
dicen, que América ya no es lo 
que era, pero a los diestros es
pañoles bien que les gusta darse 
un "garbeo", por si acaso surgen 
circunstancias favorables y son 
contratados en algún estado; que 
se lo pregunten si no, a los Uceda 
Leal, "Tato", Higares, Curro 
Vázquez... o el mismo "Litri",que 
se despidió con éxito el domingo 
pasado de toda la afición mexi
cana.

Salvo contadas excepciones queremos resaltar hoy el hechode 
que los Clubs y Peñas Taurinas de la provincia están en auge, 
aumentando sus actividades y mejorando el número de socios, 
para implicarse cada día más en su ámbito de defensa delaFiesH 
Recientemente hemos tenido ocasión de asistir a la entrega de troto 
y premios en Almodóvar del Campo y Torralba de Calatrava.U 
falta de espacio nos privó de destacar que en la cena del Club Taurino 
Almodóvar se vivió un ambiente general encaminado al logroo 
que en fechas relativamente breve se pueda contar con unapl 
de toros fija, propiedad del Ayuntamiento, en consonancia con 
importancia que en el aspecto taurino corresponde a una ciu 
con tan buenos y numerosos aficionados. ■

El alcalde Antonio León, por un lado, y Vicente de 
como presidente del Club, de otro, tienen la palabra. En cuan 
Torralba, la entusiasta Peña Tomás Santa Cruz, que P^® j 
Luis González, es la mejor colaboración con que cuenta el Ay 
tamiento y su joven alcaldesa Teresa González Marín, 
jorar la plaza de toros, y la agradable sorpresa de la consti 
de una peña infantil desde 10 a 18 años, presidida 
Javier Concha Arenas, que al llegar a esa edad pasan a integ. 
en la de los mayores y que no quisieron dejar de hacer en 8 
Luis Miguel Encabo de un regalito, para no ser menos que 
Tomás Santa Cruz.

Siete empresas aspiran a la plaza w 
Zaragoza

nuncí^^^
Un total de siete empresas participan en el concurso a (ju

por la Diputación Provincial de Zaragoza para el arren ^^^^j^ 
de la plaza de toros de «La Misericordia», de la que es je
Aunque oficialmente no se han hecho públicos los no ^¡jjjjjdo 
conocen los de cinco de ellas, que son: Justo Ojeda, que j^ 
el último empresario, Pedro Balañá, Ignacio Zorita corn B ^^j^ 
de aragón Toros 2000 S.L. Emilio Miranda y ^^Í^’^j el®"’' 
S.A. compuesta por el ganadero Manuel Ángel Miliar ’^|jj¿ii 
presario de la plaza de Guadalajara Máximino Pérez y 
empresario murciano y apoderado Angel Bernal. gueíl’l^'’^

Las ofertas serán abiertas el próximo viernes día 1 
de la Diputación.
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IíOO.00, CHALET^ 4 

ciña ?Sba-

*5!áSI0N.926 2I 

^ _______
"ASAde 187 in2. 3 Ha- 

;¿aciones, amplio, patio. 
«flOOptas/mes. Buena 
¡51926 21 59 49

Bolsa de Trabajo

riladas 
itódos 
20 que 
fue la 
época 
erque 
; corrí- 
e sabe 
lueno 
e apu- 
iulade 
ipode- 
ulade 
torero 
edebe 
padre

ALATRAVA, Refor

jado de 3 habitaciones, 
alefacción. No deje de 
verlo. 45.000 ptas/ 

^s.926 21 58 98

6 500.000. PEDRERA . 

eHabitaciones. Gres, para 
entrar a vivir. Máximas 

fecilídades.926 21 59 49

UNIVERSIDAD . 

6.000.000 OCASION 

UNICA. 3 Habitaciones. 

toplío.926 2 1 5 8 98

REFORMADISIMO, 3 
habitaciones, calefacción, 
suelos parquet, totalmente 
montado. Semicentro. 
Máximas facilidades. 
Vealo. 926 21 58 98

EROSKI. DUPLEX, de 
90 m2, a estrenar. Plaza 
Garaj e y calefacción, par- 
quet, 55.000 ptas/mes. 
Unico.926 21 59 49

¡ OCASION UNICA! Ati
co con calefacción y as
censor, amplias habitacio
nes. Zona tranquila. 
COMODAS MENSUA- 
LIDADES.926 21 58 98

CENTRO. 3 Habitacio
nes, nuevo, calefacción, 
suelos marmol. 104 m2. 
Unico. 15.200.000. 926 
21 59 49

OCASION!. Por trasla- 
locerá j habitaciones, cale-

luese- 
inotro

ideja- 
¡ero Iu 
queyi 
lenla 
íicedía 
eamos 
acaba 

itoque 
Djeda, 
3 Paco 
lenla 
corrí-

facción, para entrar a vi- 
wr, 5.800.000 Situa- 

10.926 21 59 49

CALATRAVA. A estre- 

lar, exterior. Amplias 

labitaciones. Vealo. 

>0.000 ptas/mes.926 21 

>8 98______________________  

3ENTR0. 3 Habitacio- 

ics,calefacción, ascensor, ■ 

nuyamplio. Pague como 

B alquiler. 67.000 ptas/ 

nes.926 21 5 8 98

PRESTAMOS DE 
TODO TIPO, consulte sin 
compromiso.926 21 59 49

UNICO, Pio XII. 3 habi
taciones, sin entrada, fa
cilidades. 7.000.000 
Montado. 926 21 58 98

PARA ENTRAR A VI
VIR, excelente situación. 
3 dormitorios máximas 
facilidades. 21.712 ptas/ 
mes. 926 21 59 49

TOLEDO 100 m2. Total
mente reformado, calefac
ción. No deje de verlo. 
8.500.000. 926 21 58 98 1

J^ptas/i^. 
^800ptas/^. 

3.800ptas/i^. 
2.000ptos/^. 

2.100 ptasJl^.

í^ícjimaiíé^Tmtíai 
Tasajo íííCian/o: 
diorizopSMe^^

Quesos

Wfrí^^

DEL

UNA OPORIUNIDAO DE ORO PARA INVERTIR 
EN LA ZONA CON MAS FUTURO DE CIUDAD REAL

PISOS DE 2 Y 3 DORMITORIOS^yg, 

GARAJE

DESDE 9.250.000 PTAS + |.V.A
Entrada a convenir y resto hasta 30 AÑOS 

GARANTIA BANCARIA

PUeCIO/CALIDAD/UNICOS!

1̂ a Í Q
 5 Í

Grapo raidera
INMOBILIARIA

Ciruela 1-1° Ciudad Real 
Tel 926 22 72 74

CKt Inmoibiliaria

María Cristina, 1-1°. Qudad Real Tel: 926 25 56 44 
P° de San Gregorio, 53 Puertollano Tel: 926 41 00 78 

Real, 8 Miguelturra Tel: 926 24 24 81

-IPRES. 1 Dorm. Salón comedor. Calef. Patio. NUEVO.

jjo5.200.000. Tf: 926 21 36 60 Ref: 920___________________

HERNAN CORTES. .2. Dorm. Salón comedor. Planta 
gk Reformado. 4,100.000 Tf: 926 21 36 60 Rf: 928

L TOLEDO 3.Dorm. Salón comedor. Calef. Ase. 90 

!^S0L0 10.000.000 Tf: 926 21 36 60 Ref 890.

'hnde ^^i^’^''^’f^Tf^niA". Urb cerrada con piscinas, jardi- 
ifs7y3(lorm.Trasteros, Plazas garaje. Desde 11.500.000

augí- -on^ + j y ys^ 226 21 3 6 60
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IMPORTANTE 
EMPRESA

Del sector de 
publicidad de 
Ciudad Real 

Precisa: 
DISEÑADOR/A 

GRAFICO 
Para incorporación 

en plantilla. 
Interesados llamar 

al Tfno:
926- 25 49 64

(Preguntar por Gema)

ORACIÓN A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: 
uno de negocios y 
dos imposibles. Re
zar durante nueve 
días nueve
Avemarías. Mismo 
sin tener fe. Serán 
atendida. Rezar con 
una vela encendida 
y dejar quemar. Pu
blicar el noveno día.

S.L.C

SE VENDE

C/ CIPRES.
2Dormitoríos 

Cocina 
amueblada 

7.800.000 ptas

Telefono: 
926 21 48 41

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

FUENCALIENTE. CASA EN VENTA. Cen
tro Pueblo. 5 Habitaciones. Buen precio. Tel. 937 
57 04 34 ó 93 7 90 45 3 8

—Día de Caridad-

solidaridad ’ 

sentido 
atu-yí^a.

Practícala.

cQíb 
*3|? 

Coritas 
Trabajemos por la justicia

SE VENDE CASA UNIFAMILIAR.En Ciudad
Real. URB. Los Rosales y habitaciones, 3 baños 
y 1 aseo, cocina campera, aire acondicionado y garaje. 
Tf; 609 06 82 43

VENDO O AL- 
QUILOPlazadeGa- 
raje. C/Paloma, jun
to a Mercadona, 
Tef: 926 22-28-47

Espítitu Santo, tú que me aclaras todo, que ilumi
nas todos los caminos para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto 
diálogo, agradecerte por todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero separarme de Ti por mayor 
que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gra
cias por tu misericordia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta oración tres días se
guidos sin decir el pedido; dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más dificil que sea. Publi
car en cuanto se reciba la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas.

F.J.J

SE NECESITA GENTE
PARA TRABAJAR EN EL SECTOR DE LA

SEGURIDAD PRIVADA
TE OFRECEMOS FACILIDADES PARA LA OBTENCION DE LA 

TITULACION HOMOLOGADA POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR

VIGILANTE DE SEGURIDAD 
GUARDA PARTICULAR DE CAMPO 

ESCOLTA DE SEGURIDAD 
VIGILANTE DE COTO PRIVADO

TRABAJAMOS EN COLABORACION CON

AEROPUERTO
CIUDAD REAL S.A.

PLAZAS LIMITADAS
INFORMACION Y RESERVA DE "LAJAS EN:_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

ACADEMIATECNAS, ewm BFB.: ffi 23 a». cm fa
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Seis jóvenes senios cuentan sus secretos de triunfo en el programa ''Código +" de Canal PM

La Union" presenta su nuevo

José PRIETO

El grupo «La Unión», forma
do por Rafa Sánchez, Luis Bolín 
y Mario Martínez, irrumpieron en 
la escena musical española a me
diados de los años ochenta y po
pularizaron la canción «El hom
bre lobo en París», que fue la que 
más éxito le dio.

El grupo se disolvió, pero se 
ha unido de nuevo y ya tiene un 
nuevo trabajo en el mercado, «Las 
buenas intenciones» del que ha
blarán esta noche en «Séptimo», 
el espacio musical de La 2 que 
dirige y presenta Miguel Bosé. 
En este último disco. La Unión 
ofrece la mejor colección de sus 
canciones en muchos años, aban
donando premeditadamente la ins- 
trumentación de vanguardia tec
nológica que caracterizó su eta
pa inmediatamente anterior.

De este trabajo. La Unión 
interpretará su famoso «Hombre 
lobo en París» con Ana Belén, 
aunque también colaborarán 
Nacho Cano, que acaba de pu
blicar «Amor, humor», donde 
también colabora «La Unión», y 
Ariel Roth.

Este grupo ofrecerá otros 
temas como «La mala vida», la 
balada «El Carnaval», la canción 
de baile «En tus llamas», «Si te

Ana Belén cantará con Rafael Sánchez "Hombre lobo en París".

vas», «Sola», «Pecado», «Mas
y mas» y «Fueron los celos». 
Nacho Cano interpretará con 
ellos un tema clásico del grupo, 
«Sildavia», mientras que Ariel

Rot, excantante de Tequila y que 
ha sacado en solitario el disco 
«Hablando solo», interpretará con 
«La Unión» el tema «Ella es un 
volcán».

Isabel Pantoja en el 
espacio de Pedro Ruiz

A la espera de que TVE ofrez
ca un programa especial dedica
do a la copla, hoy ofrece como 
adelanto la actuación de unas de 
las cantantes más representati
vas de este estilo: Isabel Pantoja, 
que acaba de publicar el disco «A 
tu vera». La cantante interpreta
rá algunas de las coplas más co
nocidas como «La Zarzamora», 
«Ay, pena, penita, pena», «Silen
cio, cariño mío», «No me quieras 
tanto» y «A tu vera» y será en
trevistada por el presentador del 
programa de La 2 «La Noche 
abierta», Pedro Ruiz.

Este especial se completará 
con imágenes de archivo, donde 
se verá a Isabel Pantoja con Miguel 
Molina y a otros artistas como 
Rocío Jurado, Juanita Reina, 
Concha Piquer y la bailaora Car
men Amaya. Esta no es la pri
mera vez que Isabel Pantoja in
terpreta copla, ya que con ante
rioridad publicó un álbum titulado 
«La canción española», donde ya 
interpretaba algunas de ellas.

En su nuevo disco «A tu vera», 
Isabel Pantoja ha estado acom
pañada por la Real Orquesta 
Filarmónica, bajo la dirección de 
Luis Cobos, un álbum grabado con 
sentimiento, según confesó la 
propia cantante, que dijo que

cuando decidió realizarestetii 
bajo pensó en una de lasw
des estrellas de este estilo,L( 
Flores.

El triunfo de seis jóvm 
en Canal Plus

El espacio de reportajes! 
Canal -i-, «Código +», haprep 
rado un programa especialpa 
hoy en el que, bajo el título! 
«Retratos de gloria», descoli 
a seis jóvenes españolesiji 
destacan en sus respectiu 
actividades.

Estos personajes compaiti 
ron sus conocimientos einipii 
siones y pasaron algunasliM 
con el equipo de «Código+»,? 
se emitirá a partir de las 22S

Se trata de Ferrán Adriíi 
chef catalán que ha revoluá 
nado la nueva cocina; Eniil 
Alzamora, que ganó el Camps 
nato del Mundo de Motociclisi 
en 125 cc y Tamara Rojo,? 
con 24 años se ha convertidos 
la bailarina estrella del «Enji^ 
National Ballet». j

Este elenco de jóvenes tm 
fadores elegidos por el pro® 
ma se completa con Mateo® 
director de cine que acata 
estrenar «Nadie conoceanadí 
y las componentes del gmp 
musical «Dover».

S Í

«Papá Noel busca sustitu
to».

La 2. J 1,00 horas.
Dir: George Miller. Int: Lloyd 

Bridges, Michael Tucker, Alison 
la Placa. USA, 1991.

Una semana antes de Navi
dad Nick, Papá Noel en funcio
nes, se da cuenta de que su tra
bajo acaba ese año, y necesita 
con urgencia buscar un sustitu
to. Se traslada a Nueva York y 
allí, además de buscar a la per
sona idónea, ayudará a todos para 
que no pierdan la esperanza.

«Malaika».
Tele 5. 16,15 horas.
Dir: Marina Martins. Int: John 

Laughlin, R.D. Call, Lee Purcell, 
Keli Daniels. USA, 1997.

Malaika, una cría de elefante 
africano, se escapa de un trafi
cante de animales que ha captu
rado a su madre para llevaría a 
un parque de exhibiciones en Los 
Angeles. Durante la huida va a 

parar a una casa donde los niños 
le adoptan.

«El principiante».
Tele 5. 22,00 horas.
Dir: ClintEastwood. Int: Clint 

Eastwood, Charlie Sheen, Raúl 
Juliá, Sonia Braga, Tom Skerritt. 
USA, 1990.

Dos policías, uno veterano y 
con mucho genio, llamado 
Pulovski, y el otro novato, con 
problemas personales, llamado 
Ackerman, deben apresar a los 
asesinos del primer compañero 
del policía veterano, pertenecien
tes a una poderosa organización 
que se dedica a robar coches de 
lujo para cambiar sus señas de 
identidad y venderlos de nuevo. 
Sin embargo, a pesar de ser dis
tintos, ambos están condenados 
a entenderse y a colaborar es
trechamente para atrapar al ce
rebro de la banda criminal.

(Entretenida película de ac
ción.)

Clint Eastwood.

«Discordias a la carta».
La Primera 23,15 horas.
Dir; Howard Deutch. Int: Jack 

Lemmon, Walter Matthau, Sophia 
Loren. USA, 1995.

Con la llegada del verano todo 
se está deshelando y en Indian 
Slough el ritual de pesca local 
consiste ahora en dar manotazos 
a los mosquitos en las canoas. 
Incluso se ha suavizado la pugna 
que durante décadas han mante
nido los vecinos John Gustafson 
y Max Goldman.

«La Reina Mora».
La 2. 02,00 horas.
Dir: Raúl Alfonso. Int: Antoñita 

Moreno, Pepe Marchena, Miguel 
Ligero, Antonio Riquelme, 
Casimiro Hurtado. ESP, 1954.

Coral es una bella muchacha 
que vive en compañía de su her
mano en el corral de los Palmitos, 
del célebre barrio sevillano de 
Santa Cruz. Tiene un novio, Es
teban, que la quiere con toda su

alma, por lo que disfrutan^ 
felicidad mientras esperar 
casarse enseguida. Un . 
lajoven acude arezaraunc 
resulta abordada por An 
hombre que la trata c 
malos modos.

«La ley del colt»
La 2. 03,25 horas ,
Dir: Alfonso Bresc o ^ 

Angel del Pozo, 
guel delaRiva,Gr^í^ 
Niño Nini. ESP-ITA.

Los forasteros .j-^ 
Felipe, un pueblecitos 
tera de Texas, en e J ^^jp, 
desconfían de sus s®*” ya®"?’l 
que una serie de mh { 4(^1 
continuados han teni^ 
que se sepa quiénes z^osll 
pables. Los tifo^®®^’f^alíf 
matanzas en masac ,^0^ 
den del día. Nadie -seP 
segura y sólo los ma* Jgifevfi 
manejo del revólver»' 
a salir a la calle-
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Q La programación de hoy

La Primera tvel La 2 /_, Antenas ^’ Tele5 Canal + *=<6^ CanalSur 7'

06,00

37,30

39,00

39,50
11,20
12,45

13,35
13,45

14,30

15,00

15,55

CANAL 24 06,05 EURONEWS 06,55 SALLY LA MAGA 05,45 AVANCE DE 08,00 CNN+. NOTICIAS 06,45 CARTA DE
HORAS 06,30 LA BUENA VIDA 07,20 CLUB MEGATRIX PROGRAMACION 08,20 GENERACION + PRESENTACION
TELEDJARIO 07,00 MEDUSA 09,20 NOTICIAS 06,30 INFORMATIVOS (multd.) 07,00 NOTICIAS
MATINAL 07,30 TPH CLUB 09,30 EL PRIMER CAFE TELECINCO 09,10 LO + PLUS 07,15 LA BANDA DEL
LOS 09,30 EMPLEATE A 10,30 EL CRONOMETRO Presentado por (multd.) SUR
DESAYUNOS DE FONDO Concurso Gloria Serra y Juan 10,00 CINE Espacio infantil con
TVE 10,00 TV. EDUCATIVA: 11,00 COMO LA VIDA Antonio Villanueva. «Gattaca» series de dibujos
Luis Mariñas, y LA AVENTURA MISMA 10,00 VACACIONES EN I: Ethan Hawke y animados
Fernando DEL SABER 12,50 FARMACIA DE EL MAR Uma Thurman. 09,00 BUENOS DIAS,
Jaúregui 11,00 LA PELICULA DE GUARDIA Hoy: (V.O.) ANDALUCIA
LUZ MARIA LA MAÑANA Serie de producción "Amor en huelga" 11,43 CINE 09,45 GUIA LABORAL
SABER VIVIR «Papá Noel busca española 11,00 DIA A DIA «Carne trémula» 10,00 LA VIDA POR
ASI SON LAS sustituto» (Reposición) Presentado por D: Pedro DELANTE
COSAS I: Lloyd Bridges, Kique se enamora María Teresa Almodóvar. 10,30 EL CLUB DE LAS
NOTICIAS Michael Tucker. en el colegio. Campos. I: Javier Bardem, IDEAS
INFORMATIVO Papa Noel 13,35 PASO A PASO 14,00 EL JUEGO DEL Liberto Rabal 11,30 AUNQUE ME
TERRITORIAL necesita Serie EUROMILLON 13,30 LOS 40 CUESTE LA VIDA
CORAZON DE encontrar un 14,00 NADA ES PARA Concurso PRINCIPALES Serie
OTOÑO sustituto. SIEMPRE presentado por 14,00 MAS DEPORTE 13,15 CON SABOR
TELEDlARIO-1 13,00 TPH CLUB 14,30 SABRINA: COSAS Paula Vázquez. 14,55 CNN+. NOTICIAS ANDALUZ
Informativos. 15,15 SABER Y GANAR DE BRUJAS 14,30 INFORMATIVOS 15,00 TELESERIE 14,00 CANAL SUR
EL TIEMPO Concurso 15,00 NOTICIAS TELECINCO «Oh, baby» NOTICIAS

6,05 CALLE NUEVA 
Ojeda decide 
poner en práctica 
el consejo de 
Mónica: Jacobo va

<a
irc

le

r poco a poco 
descubriendo

y pruebas que 
pueden ayudar a 
libertar a Luis.

6,45 ISABELLA, 
MUJER 
ENAMORADA 
Serie

9,15 EL PRECIO 
JUSTO 
Concurso 
presentado por 
Carlos Lozano

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO-2
21,45 EL TIEMPO

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

17,20 AL HABLA
17,50 HYAKUTAKE
19,00 SIMBAD

David y Clarence 
participan en un 
concurso de 
aficionados.

19,30 LOCA COMISARIA 
Los agentes Boyer 
y Ramírez creen 
ser víctimas de 
una maldición.

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30 ELLEN 
21,OOQUATRO
21,30 MATRIMONIO 

CON HIJOS
22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO

16,00SABOR ATI 
Con Ana Rosa 
Quintana y Mon 
Santiso.

19,00 ALTA TENSION 
Concurso 
presentado por 
Constantino 
Romero

20,00 LOS SIMPSON 
Homer prohibe a 
sus hijos ver una 
película.

20,25 NUEVO IMPACTO 
TV

15,25 AL SALIR DE 
CLASE 
"Palabras rotas" 
Santi reacciona 
confesando que 
Jaime jamás le ha 
acosado, pero 
Carlos se niega a 
readmitirlo 
TARDE DE CINE 
«Malaika» (1997) 
1: John Laughlin, 
R.D. Call, Lee 
Purcell.

18,15 DIAGNOSTICO

o m

Nos ofrece las 
Imágenes 
impactantes de 
videoaficionados

21,00 NOTICIAS
Con Ernesto Sáenz 20,30 
de Buruaga

ASESINATO
19,15 EL SUPER
19,45 ¿QUIERE SER 

MILLONARIO? 
(50X15) 
INFORMATIVOS 
TELECINCO

15,30 DOCUMENTAL 
NATURALEZA 
«La reina de los 
leones» (multd.)

16,21 CINE
«Cosas que dejé 
en La Habana»
1: Jorge 
Perrugoría,
Violeta Rodríguez.

18,11 CINE
«Recuerda»
1. Gregory Peck, 
Ingrid Bergman.

20,00 LO + PLUS
21,00 TELESERIE 

«Cierra el trato»
21,25 CONTRARRELOJ 

NOTICIAS.
21,30 REDACCION
21,52 LAS NOTICIAS 

DEL GUIÑOL

15,OOiCONTRAPORTADA 
"Espacio informativo 
¡con noticias y

' comentarios de 
sociedad.

15,35^PLAZA ALTA 
'Telenovela de 
producción 
española

16,10QUERIDA
: CARMEN

-'V. Magazine con 
‘entrevistas, 

-./tertulias, consejos... 
'' presentado por 

Carmen Sevilla
17,55 NOSTALGIA DE 

.ANDALUCIA
18,55.ANDALUCIA 

DIRECTO
20,30 CANAL SUR 

NOTICIAS

no
en

G

22,00

03,55
05,25

ESPECIAL 22,30 SEPTIMO 22,00 COMPAÑEROS 21,30 TELECUPON 22,00 C0DIG0+. 21,30 GENTE CON
ISABEL 00,00 LA Con motivo de las 21,35 EL INFORMAL RETRATOS DE CHISPA
PANTOJA MANDRAGORA. fletas navideñas, el 22,00 CINE GLORIA 23,50 CINE:
MIERCOLES ESPECIAL POP Azcona prepara g «El principiante» El programa se "Más allá de la
CINE ART unas jornadas a D: Clint Eastwood centra en las Ambición"
«Discordias a la 01,00 METROPOLIS beneficio de 1: Clint Eastwood, jóvenes promesas I: Richard Gere,
carta» (1995) 01,30 CONCIERTOS Intermón. s Charlie Sheen, que Kevin Anderson,
D: Howard DE RADIO-3 23,45 VER PARA CREER Raúl Juliá. ya dispuntan en Penelope Ann
Deutch 02,00 CINE CLUB Con reportajes Un veterano y rudo sus distintas Miller
k Jack Lemmon, «La reina mora» especiales debido a . policía adiestra a especialidades. Drama rural
Walter Matthau, I: Antoñita la Semana un joven novato 22,52 CINE 01,50 CANAL SUR
Sofía Moreno, Pepe Solidaria. que no sabe muy «Se busca» NOTICIAS
Loren, Ann Marchena, 01,45 NOTICIAS bien lo que tiene 00,18 LA NOCHE + 02,05 CINE
Margret. Miguel 02,15 LOS VIGILANTES que hacer en el CORTA "El gran duelo"
TELEDIARIO-3 Ligero DE LA NOCHE Cuerpo. 01,19 CINE I: Kirk Douglas.
BRIGADA 03,25 CINE CLUB 03,10 TELEVENTA 00,35 'CRONICAS «Casting» Dos pistoleros
CENTRAL «La ley del Colt» 04,45 PUNTO DE VENTA MARCIANAS 02,35 N.B.A. amigos se ven
CORAZON DE I: Angel del 05,15 PELICULA 02,00 INFORMATIVOS 05,30 CINE enfrentados entre
OTOÑO (rep.) Pozo, Luciana «Chicos TELECINCO 06,59 DOCUMENTAL sí
TELEDIARIO-4 Gilli. sangrientos» (1979)02,45 INFOCOMERCIALES NATURALEZA 03,40 DESPEDIDA Y
PELIGROSA 04,50 DESPEDIDA Y I: Derrick O’Connor,04,00 LOS SMITH (doble «Taiga, bosques CIERRE.
OENTE (rep.. CIERRE. Gary Holton. 1 capitulo). de hielo y fuego» Final emisión.

—Día de Caridad-

solidaridad

sentido

ü'actícala. ^^
Trabajemos por la jvisticia

MIERCOLES

11,15 La Hora Mágica
12:15 Objetivo Diario (Reposición)
13:15 La Prórroga (Reposición)
13:50 Televenta
14:30 Las Noticias (1* Ed.)
15:15 Telenovela:Tu mundo y el mío
16:00 Psicología Actual
16:30 Dos butacas. Por favor.
17:00 Tarde infantil.Dibujos animados
16:00 Vacaciones VTV
18:30 MusicBox
20:00 Tertulia
21:00 Televenta
21:30 Noticias. Con Noemí F. Pacheco
22:15 Obejtivo Diaro.Con M*Joié Sánchez
23:30 La Prórroga.Con Angel Navarro
00:00 Noticias(R)
00:30 Tu futuro
01:00 SóloMúsicia

TELEVISION

TV
CIUDAD REAL

M
SABADOS

11:30 Tertulia de actualidad. 
Con Manuel Juliá (R)

12:30 Su Mlrada.Paco Ramos
13:00 TU futuro.
13:30 La cocina de Alberto
14:30 La semana en noticias
15:00 El tiempo.
15:05 Cine
01:00 Sólo Música
01:30 Película X

DOMINGOS
11:30 Documental
12:00 Santa Misa
12:50 Tu Futuro
13:20 TV en Rosa.
14:30 La semana en noticias.
15:00 El tiempo. Con Juan

Manuel Núñez
15:10 Cine.

Música y Moda.



Regalos de empresa '^

s adaptamos a cualquier presupue^ 

Regalos con distinción a los mejores preiit
4- PARKER M«®*ring;TOMBOrrM

Plaza del Pilar
Belén de chuches

* Y pidió perdón y todo.
Graffitis los hay con arte 
y con frases ingeniosas 
pero resulta otra cosa 
pintar en cualquier parte.

Si en la puerta de su casa 
a este gracioso en cuestión 
pintasen un bodegón 
no le vería la guasa.

* Pero la crítica, de todoi 
modos, fue más bien «lighi», 
porque tachó a los socialistasdi 
ser continuistas y poco renova
dores.

Y acudiría el mamón 
con rabia y con sentimiento 
hasta el mismísimo Ayunta

miento
quejoso de indignación.

Í
Pintadas 
urbanas

Cuando impera el mal gusto 
en una urbana pintada 
resulta una gamberrada 
que da a la razón un susto.

1^
 

> >2
: j

Graba en vídeo a 
un vecino que le 
rayó el coche 
varias veces

Efe-Valladolid

El propietario de un vehí
culo instaló una cámara de 
vídeo doméstica en el garaje 
donde guarda su coche, que le 
habían rayado en varias oca
siones, y descubrió que el au
tor era un vecino al que, al pa
recer, el perjudicado causaba 
problemas al aparcar, informa
ron ayer fuentes del Cuerpo 
Nacional de Policía.

La cámara que instaló el 
dueño del coche, al que cau
saron daños de cierta conside
ración en distintas oportunida
des, captó el momento en que 
el supuesto autor originaba más 
desperfectos en su coche, 
estacionado en un garaje de 
Valladolid.

Los agentes detuvieron al 
supuesto responsable de los 
daños, R.L.H., de 46 años, 
vecino del inmueble contiguo 
al de la persona que denunció 
los daños en su coche y que 
compartía garaje con el perju
dicado.

Los alumnos de 3-A de educación primaria del Colegio San José de Ciudad 
Real han puesto toda su imaginación en la elaboración de belenes, al construir 
todas las figuras típicas con "chuches", ayudados por su maestra María José. A 
buen seguro que más de uno tendrá la tentación de darle un mordisco a uno de 
los pastores o al mismísimo niño Jesús. Cuando termine la Navidad, los alumnos
se darán un gran festín con tan dulce creación. T. FERNÁNDEZ

Guadalajara, la provincia de 
la región con más concejalas

Efe - Guadalajara

Guadalajara es la provincia 
de Castilla-La Mancha que 
tiene mayor número de muje
res concejalas, en una región 
que también se sitúa entre las 
primeras del país en este as
pecto, afirmó en la capital al
carreña el presidente.de la 
Diputación, Jesús Alique.

Durante la inauguración de 
una Jornada sobre Política 
Municipal por la Igualdad, en 
la que participó la directora 
general de la Mujer, María 
Blázquez, Alique aludió a los 
avances de los últimos años en 
la sociedad española en cuan
to a igualdad de oportunidades, 
fundamentalmente en el ámbito 
de las leyes, aunque todavía no 
es una realidad total.

La directora general de la 
Mujer, por su parte, animó a 

todas las alcaldesas, conceja- 
las y presidentas de asociacio
nes a participar en la vida po
lítica y a trabajar desde los 
Ayuntamientos.

Participar en todas las de
cisiones que afectan a la vida 
cotidiana en los municipios y 
exponer sus puntos de vista 
sobre cuestiones municipales es 
un logro al que cada vez acce
den más mujeres en la re-gión, 
señaló Blázquez, tras des-tacar 
también el hecho de que Casti- 
lla-LaMancha sea precisamente 
la comunidad autónoma con 
mayor número de concejaías, 
no así de alcaldesas.

Blázquez reiteró la necesi
dad de que la mujer participe 
en política, porque es donde se 
adoptan el mayor número de 
decisiones, y en este sentido 
dijo que cuestiones como la 
construcción de un centro de 

atención a la infancia, el arre
glo de calles o la puesta en 
marcha de un centro social «son 
en definitiva cuestiones políti
cas en las que las mujeres te
nemos mucho que decir».

Políticas de igualdad

Según la directora general 
de la Mujer, es fundamental que 
las políticas de igualdad en los 
ayuntamientos se lleven acabo 
desde todas las concejalías y 
«no es sólo cuestión de que se 
cree una concejalía de laMujer, 
sino que esté presente en to
das las áreas».

La jornada de ayer, que cie
rra el ciclo en la región, persi
gue no sólo la potenciación de 
la mujer en la vida política sino 
informar sobre todos los recur
sos que la Junta tiene en mar
cha para conseguir la igualdad.

* Enrique Belda, que tiene 
casi recién estrenado el cargo' 
de portavoz del PP en Castilla- 
La Mancha, hizo ayer en Ciu
dad Real la primera crítica po
lítica dirigida al PSOE sobre las 
listas a las generales.

* Y es que el concejil 
ciudadrealeño está «poco du
cho» en el tema que manejanraw 
bien otros políticos, algunoss» 
expertos lanzadores de «dardos»! 
y a veces envenenados ahoul 
que se aproximan unas eleccio 
nes generales.

* Ojalá en estacampañaqs 
se avecina las críticas -ques 
harán , y muchas- sean de este 
estilo, es decir, poco sangran
tes, no como nos tienen acos
tumbrados los políticos.

Protección Civil 
avisa del 
empeoramiento 
del tiempo en la 
península

La Dirección General de^^ 
tección Civil avisó anocheq; 
comienza un empeoramiento 
la situación meteorológ^a- . 
incluirá, además de un desw . 
so notable de temperatur 
algunas zonas, lluvia, nievey^ 
nizo. Para hoy se preven^ 
pitaciones en forma de m * 
granizo en Galicia, ^^ j. 
Cantabria y País 
tas entre los 700 y los 
tros, donde el espesor 
lado será al menos de die . 
tímetros en 24 horas, t -^ 
Palencia, Segovia, Burgos j 
y Zamora se esper^ P^y 
ciones de nieve en cota 
800 y 700 metros con un 
sor de 10 centím^d 
Huesca, Navarra y ^^¿ecO' 
nieve aparecerá a P^^”,ñu
tas de 300 metros, acoi f 
da de un gran descenso [^^-p. 
peratura. Protección . 
formado de estas pr® . ^ 
las respectivas Gobierno y las D«^i)t 
Generales de Carreteras; । 

fico.


